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Este mundo está lleno de preguntas: ¿Cuál es el sentido de la vida? ¿Adónde 

voy? ¿Hacia dónde se dirige la humanidad? ¿Cómo debería yo vivir mi 

vida? ¿Seré feliz alguna vez? La lista es interminable... 

  

Hasta ahora, no se ha encontrado una guía práctica para la vida. 
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El nuevo libro en español "En el Jardín de la Fe" trata los antiguos enigmas 

de la vida en forma simple y clara. Magistralmente, el Maestro Arush trae 

las profundas enseñanzas de los grandes Justos y Sabios de todas las 

generaciones - los mayores doctores del alma que alguna vez vivieron - a 

nivel del lector contemporáneo. Da al lector probados instrumentos para 

afrontar con eficacia las situaciones más desafiantes de la vida. 

  

"En el Jardín de la Fe" ha aparecido ya en varios idiomas y ahora en 

español, y ha sido aclamado por líderes espirituales y lectores de todo el 

mundo. 

  

Una vez que leas este libro, te preguntarás cómo pudiste vivir sin él... 

  

Prefacio de la nueva edición española 

  

En la lectura del libro "En el Jardín de la Fe", las personas han encontrado la 

alegría de vivir, la felicidad y el fortalecimiento interior. Enfermos graves 

encontraron apoyoy lograron curarse. Los que habían perdido la voluntad de 

vivir volvieron literalmente a la vida. 

  

Cada uno que lo ha leído atestiguó que le trajo apaciguamiento y calma, y 

que no pudo dejarlo. Muchas personas consagraron un tiempo fijo para su 

estudio. Estudiantes y profesores aseveraron que entre innumerables libros 

que habían leído, este era el único que se dirigía a sus corazones, por la 

sencillez y la veracidad que se desprenden en cada página. 

  

Varios Justos contemporáneos declararon que este libro reavivará las almas 

y que es un gran mérito publicarlo y difundirlo. 

  

Este libro ha tenido éxito en varios idiomas y su ímpetu sigue creciendo. 

Hemos recibido reacciones asombrosas de todas partes. Gente de todo tipo, 

ha certificado que este libro ha cambiado dramáticamente sus vidas. 

  

En resumen, este libro fue acogido con mucho amor y con una gran sed por 

parte de todos los estratos de la sociedad, más allá de toda expectativa. 

Hasta incrédulos y agnósticos, despertaron a la creencia en el Creador del 

Universo. La única explicación posible, es que la enseñanza de la fe y su 

Aprobaciones rabínicas: 

Presentamos extractos de algunos de los elogios y 

aprobaciones que hemos recibidos de las principales figuras 

rabínicas de Esta generación para la versión original de este 

libro: 

Se ha alegrado mi corazón y mi alma se deleitó al leer las 

páginas del libro el jardín de la fe que brilla con las palabras 

luminosas es la obra de un artista el brillante justo y humilde 

rabino shalom Arush shit a pleno conocimiento de todas quién 

Ilumina la oscuridad como la luz del día que goce de muchos 

días felices. 

Gran rabino Ovadia yosef shit 

El rishon letzion y el presidente del consejo de los sabios de la 

Tora. 

Me siento impresionado hasta lo más profundo de mi alma 

ante este libro tan valioso e importante el jardín de la fe que 

trata del el tema de la paz y el honor en la presencia divina en 

cada ser a través de la verdadera Paz y en el Moto respeto ante 

todo este libro debe encontrarse en cada hogar y cada uno 

debería esforzarse en difundirlo hasta que no hay hogar alguno 

Que no lo tenga qué quién obtenga este libro se ha bendecido 

con todas las bendiciones posibles amén 

Rabino Eliezer berland shit 

Presidente de la yeshiva shiru barmin Jerusalén. 
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difusión en todas partes del mundo expresan la Voluntad Divina, pues esta 

es la finalidad de la Creación entera – la fe. 

  

Prácticamente, se nos ha confirmado lo que ya sabíamos, aunque no 

habíamos comprendido el impacto real de este conocimiento: que el 

tremendo poder que está contenido en las palabras de la fe auténtica, es una 

panacea que todo ser humano necesita, busca, quiere y goza, como prueban 

las reacciones que recibimos sobre esta obra. 

  

Palabra personal del autor 

  

Durante el curso de mi trabajo y mi contacto diario con la gente de alrededor 

del mundo que busca mi consejo y ayuda, he llegado a la clara conclusión 

que la raíz de todo el sufrimiento humano, no es más que la carencia de la 

auténtica fe. Por medio del perfeccionamiento de la fe, se satisfacen todas 

las carencias espirituales y materiales. Por lo tanto la esencia del trabajo 

espiritual del hombre en este mundo, es perfeccionar su fe. Una y otra vez, 

he sido testigo de como la gente ha vencido problemas personales, 

aparentemente insuperables, fortaleciendo su fe; esta fue mi motivación en 

la escritura de este libro, “que es todo fe”. 

  

Debes saber que cada vez que mencionamos la fe, significa la plegaria y 

estar contento con lo que poseemos. Porque la fe que no lleva al hombre a 

rezar, no es completa. Siempre que la fe no lleva al hombre a una directa 

relación con el Creador, y todavía existen situaciones en las cuales no está 

alegre – es señal 

que su fe es débil y aún necesita mucho “refuerzo, nutrición, fertilización y 

riego”. 

  

Si mi único deseo hubiera sido escribir un libro que define la fe y alaba sus 

virtudes, yo no me hubiera molestado; gracias al Creador, hay muchos libros 

en el mercado que lo hacen mejor que lo que yo podría hacerlo. Pero todo 

mi objetivo en este modesto volumen, es llevar al lector a la inequívoca 

conclusión que él o ella tienen que fortalecer su fe, y haciéndolo, podrán 

ilusionarse con una nueva, más feliz y satisfactoria vida – en este mundo y 

en el venidero. Por ejemplo, ¿tienes problemas financieros? Reza por la fe y 

tus ingresos mejorarán automáticamente. ¿Tu matrimonio está fracasando? 

Reza por la fe y tendrás felicidad conyugal. 

  

¿Sufres de problemas emocionales? El fortalecimiento de la fe es lo más 

seguro del mundo para la salud emocional. Esto mismo es aplicable para 

cada problema que tienes en la vida, comoexplicaremos ampliamente en este 

libro. Quien logra entender este gran principio – que la fe es la llave maestra 

para la apertura de cualquier puerta en la vida – dedica la mayor parte de su 

tiempo y esfuerzos para lograr la fe auténtica. 

  

En vez de pasar de un consejo a otro, de un subterfugio a otro, y una vez tras 

otra caer de la esperanza a la desilusión, ese hombre busca una sola cosa – 

fortalecer su fe. 

  

Con la fe, no sólo el hombre logra salvarse de toda calamidad y desgracia, 

sino que su vida entera toma un giro completamente distinto. Todo el mundo 

se le transforma en muy bello y dulce; logra una vida de satisfacción, 

felicidad y paz interior. Y así, viviendo con la fe, cumple la meta de la 

Creación, que es la fe misma. Sólo quien cumple con esa finalidad logra 

vivir la más auténtica, buena y agradable vida. Además, quien vive con fe, 

no sólo merece y logra su propia redención, sino que cumple también su rol 

en la Redención del mundo entero. 

  

Por lo tanto, te pido por favor, querido lector – lee este libro con 

concentración, y verás cómo la fe es la base de todas las cosas en el mundo, 

y que por medio de ella se puede lograr todas las bendiciones y todo lo 

bueno posible. 

  

Si un solo lector mereciera tomar conciencia de este profundo asunto y 

comenzara a concentrar todo sus esfuerzos para aumentar la fe en su vida, 

será esa mi recompensa y mi complacencia. De ser así, valdría la pena por 

esa persona especial, todo mi trabajo y esfuerzos para sacar a la luz este 

libro. 

  

He titulado este libro “En el Jardín de la Fe”, aludiendo que la fe conduce a 

una vida tan hermosa como pasear por los caminos encantados de un 

exuberante jardín exótico. De hecho, por la fuerza de la fe, el mundo entero 

es un hermoso jardín que da infinitas y magníficas flores de todo tipo, 

maravillosos perfumes y deliciosas frutas. La fe tiene el poder de ayudar a la 

persona a crecer como es debido, sin dañarse con las tormentas y crisis que 
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por cierto llegarán a lo largo de su vida. Tal como se siembra un grano en 

una tierra fértil y crece como se debe y florece, así la fe es la fuerza para 

desarrollarse y crecer; nada en el mundo conduce tanto al crecimiento y 

desarrollo personal del hombre como la fe. 

  

Un hombre creyente se asemeja a un árbol plantado en un jardín de tierra 

fértil, que crece y da frutos, tal como dijo el Rey David (Salmos 1:3): “Será 

cual un árbol plantado junto a corrientes de agua, que da su fruto a su debido 

tiempo y cuyas hojas no se marchitan...”. 

  

Mi rezo al Creador del Universo, que se realice mi deseo: que todos los que 

lean este libro se esfuercen para lograr la fe auténtica. Bendigo a todos 

ustedes, queridos lectores, que el aprendizaje de este libro les ayude a 

acercarse al Creador y conocerlo; que sus problemas desaparezcan y que 

puedan merecer el rescate personal del cuerpo y del alma, así como vidas 

largas y felices. 

  

Y entonces, lograremos ver juntos la Redención completa del mundo entero, 

rápidamente y en nuestros días, Amén. 

  

  

R. Shalom Arush 

  

Director de las instituciones “Hilo de Bondad” - “Jut Shel Jésed” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

EL JARDIN DE LA FE 

 

 

¿Qué es lo que desea el Creador de ti, que es por sí mismo tu meta? La 

respuesta se encuentra el sagrado libro del Zohar... 

 

El enigma de la vida 

 

Este mundo está lleno de preguntas: ¿Cuál es la finalidad de la vida en este 

mundo lleno de Sufrimiento? ¿Hacia dónde va el mundo y la humanidad? 

¿Con quién está la justicia en todas las Ideologías y concepciones de la 

vida? ¿Cuál es el camino hacia la felicidad? ¿Cómo verdaderamente 

debemos vivir? ¿Finalmente será todo bueno o no? Y más y más… 

Las drásticas y aparentemente injustas diferencias entre la vida de una 

persona y otra y los acontecimientos de sus vidas nos dejan a menudo 

perplejos. Un hombre tiene una vida fácil, mientras otro una vida difícil y 

muy penosa. Una persona nace fuerte y sana, mientras otra débil y 

discapacitada. Uno gana un buen sustento con facilidad, y el otro no. 

Alguien que fue bueno toda su vida y, como se dice, “no mataba ni a una 

mosca”, muere de una cruel enfermedad aun siendo joven, mientras otro que 

es un malvado tiene una larga vida de riquezas y honores. ¿Por qué?... 

 

¿Por qué yo? 

 

En los que más se despiertan estas preguntas son aquellos que más sufren las 

faltas: 

Aquel al que le es difícil ganar su sustento pregunta: “¿Por qué fulano tiene 

una vida de riquezas y bienestar mientras yo vivo una vida de constante 

escasez y el esfuerzo por mi sustento me saca de mis cabales?”. 

Alguien que tiene un hijo enfermo pregunta: “¿Por qué todos tienen hijos 

sanos y fuertes, mientras mi destino es criar un hijo enfermizo que necesita 

un esforzado tratamiento cotidiano?”. 

Alguien que esta discapacitado mira a la gente caminando libremente a su 

alrededor y pregunta: “¿Por qué ellos están enteros de cuerpo mientras yo 

tengo esta invalidez restrictiva y humillante?”. 

Alguien que creció en condiciones difíciles ve a aquellos que crecieron en el 

seno de buenas familias, y se pregunta: “¿Por qué ellos nacieron en una 

buena y cómoda familia, recibieron calor y amor, fueron mimados, se les 
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concedió cada pedido y deseo, mientras yo nací en el seno de una familia 

difícil y problemática, y únicamente sufrimiento, escasez y humillaciones 

llenaron Mi vida?”. 

Alguien que se acerca a los cuarenta años de edad y todavía está soltero, 

pregunta: “¿Por qué yo, con todas las virtudes que poseo, no logro casarme 

y fulano que está lleno de grandes defectos, se casó sin demora a edad 

temprana, con una virtuosa joven de buena familia?”. 

La regla general es: la gente está llena de preguntas, y cada uno puede 

agregar a la lista todas las preguntas que se hace a sí mismo. 

 

Tiempos cambiantes 

También sobre la forma que se desarrolla la vida de cada día tenemos 

preguntas: 

“¿Porque ayer tuve un día magnifico y todo salió como lo había planeado 

mientras hoy, sin ninguna razón especial, nada me va bien, todo me sale al 

revés y siento solo pesar?”. 

“¿Porque la semana pasada gane mi sustento fácilmente y de repente el 

cuerno de la abundancia se vacío, y tengo que hacer grandes esfuerzos para 

traer un pedazo de pan a mi casa?”. 

“¿Porque ayer tuve tantas satisfacciones de mis hijos que se comportaban 

como ángeles, disciplinados y simpáticos, y de repente parecería como que 

el diablo se posesiono de ellos y hacen todo a propósito para enojarme, tanto 

a mi como a mi esposa?”. Preguntas sin fin…. 

 

La respuesta a todas las preguntas 

Existe una sola y única respuesta a todas las preguntas –la FE. 

 La fe se parece a una llave maestra que abre todos los cerrados dilemas de 

la vida y por medio de ella la respuesta es simple y bien entendida: el 

universo posee un supremo y todopoderoso Creador que cuida de cada uno 

de nosotros en una forma exacta, hecha a medida 

Según nuestras especificas necesidades, y es lo que se llama Divina 

Providencia o Supervisión Individual. Él es Quien determina las condiciones 

exactas en las que viviremos: en el seno de que familia naceremos, con 

quien nos casaremos, como será nuestro aspecto, cuales serán nuestras 

cualidades y carácter, cuántos hijos tendremos, cuánto dinero poseeremos, 

quienes serán nuestros amigos y conocidos, y muchos más datos como arena 

hay en el mar. 

Y no solo en forma general, sino también en la vida cotidiana, en cada 

instante, todo está dirigido desde lo Alto en una Supervisión Individual. Es 

el Creador quien decreta cuando el hombre prosperara y cuando fracasara, 

cuando será bien recibido y cuando será despreciado y desdeñado, a quien 

encontrara y con quien tropezara, e infinitamente más y más detalles. Como 

está escrito en los Salmos (105:7): “Él es el Eterno nuestro Di-s, sus Juicios 

están en toda la Tierra” – que significa que todo lo que sucede diariamente 

en el universo – los éxitos en contraste con los fracasos; la alegría y 

salvación de unos en contraste con las desgracias y los tormentos que caen 

sobre otros, todo esto hace parte de los Juicios del Creador, en los cuales son 

juzgadas las criaturas cada día y cada hora, en general y en particular. 

Y debemos saber, que la Supervisión del Creador es siempre para el bien 

eterno de cada hombre, para guiarlo al objetivo, al rango y a la buena y 

eterna finalidad para la que fue creado. 

El Creador sabe que tal persona no llegara a la corrección de su alma sin la 

específica realidad en la que se encuentra, con todas las muchas privaciones 

que tiene; y que aquella otra llegara a su meta justamente desde una realidad 

distinta de abundancia y de placeres, etc. Cada dato de la vida del hombre, 

sin excepción, está bajo una exacta Supervisión Individual, sin 

Ningún error y no por azar, según lo que el hombre verdaderamente necesita 

para llegar a su meta y a su corrección espiritual. 

 

La Voluntad del Creador 

¿Qué es lo que desea el Creador de ti, que es realmente tu meta? La 

respuesta se encuentra en el sagrado libro del Zohar (Esplendor), la famosa 

obra esotérica escrita hace casi dos mil años, que declara: “¡El Creador te 

creo solamente para que Lo conozcas!”. Por lo tanto, todas las condiciones 

de nuestra vida nos son necesarias, pues el Creador que nos conoce 

perfectamente, estableció que no podamos conocerlo sino por medio de 

todas esas especificas condiciones que nos ha dado exactamente. ¡No hay 

ningún error ni azar en ningún detalle de nuestra vida! 

Este conocimiento se llama tener una “fe completa” y estar “contento con 

lo suyo”, es decir que el hombre sabe: ¡Yo no entiendo nada y no sé nada, 

solamente estoy contento con lo que tengo! Y es esto también el primer paso 

para la elección cierta. Después que el hombre tenga este conocimiento, de 

ahora en adelante deberá prestar atención como podrá, a través de todos los 

acontecimientos y sucesos de su vida, conocer al Creador. 
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Debe el hombre saber perfectamente, que cada detalle de su vida está 

orientado por El – tanto en el bien como en el mal, “por entendimiento o por 

fuerza” – para conducirlo a esta meta – que Lo conozca. Muchas veces 

cuando el hombre no presta atención a las alusiones del Creador, entonces 

Él le coloca en circunstancias aún más difíciles. Y si todavía no toma 

conciencia de su meta, el Creador lleva al hombre a situaciones que no 

tienen ninguna solución natural, hasta que se verá obligado aun contra su 

voluntad, a apoyarse en la fe. Y como los Sabios han dicho: “No tenemos en 

quien apoyarnos, sino en nuestro Padre Celestial”. 

El comienzo de la fe 

El sagrado libro del Zohar nos ensena, que el comienzo de la construcción 

de la fe, es el pensamiento y el conocimiento que no existe solo este mundo, 

sino que existe también un 

Mundo Venidero. Este es el principio de la memoria, acordarse siempre de 

esto. Según la siguiente explicación se entenderá porque este conocimiento 

es necesario para toda persona razonable: 

Toda persona mentalmente sana, no estará dispuesta a hacer ninguna acción 

sin que esta tenga un objetivo y una utilidad. Por ejemplo, si se le dice a una 

persona subir y bajar su brazo durante una hora sin ninguna causa, no lo 

aceptara de ninguna manera, porque sentirá que hace algo sin una finalidad 

y sin ningún beneficio. Si así son las cosas en el hombre que es un ser 

creado, con más razón respecto al Creador que por supuesto no hace 

ninguna cosa sin finalidad. 

No puede ser que el Creador haya creado todo el universo – donde infinitos 

detalles se articulan con una fabulosa precisión y que ilumina con 

majestuosidad, belleza y maravillosa gracia – sin que haya una razón y 

finalidad. No puede ser que el Creador haya creado al hombre – una tan 

maravillosa creación con un cerebro poderoso y profundas fuerzas 

espirituales – sin que tenga su vida una finalidad. 

Por consiguiente, cada uno debe preguntarse a sí mismo: 

¿Es probable que la meta para la cual el hombre ha sido creado, pueda 

existir en este mundo, en el cual todo va hacia la perdición y muerte? ¿Es 

posible pensar que el Creador haya creado un ser humano lleno de 

sentimiento, creatividad y espiritualidad, para que viva setenta u ochenta 

años, la mayoría de ellos con sufrimiento y esfuerzo, y luego morir y 

terminar así su vida? 

¿Acaso verdaderamente toda la profundidad del espíritu del hombre y su 

conocimiento se terminaran y se perderán? Es algo impensable. 

Necesariamente deberá haber continuación a la vida del alma también 

después de la muerte del cuerpo, donde lograra una eterna recompensa en el 

Mundo Venidero, por el cumplimiento de la Voluntad Divina. 

No obstante, el concepto de “premio y castigo” existe también en este 

mundo, como un éxito que le llegara a una persona por hacer lo que es recto, 

o por el contrario – las tribulaciones que le llegaran por sus pecados. Todo 

eso le llega al hombre solamente para enderezarlo en su camino, para que 

sepa distinguir, según como su vida se encamina, si transita por la senda 

justa o no. De esto podemos entender, que los sufrimientos que caen sobre el 

hombre no son ni un castigo ni una venganza, sino que su objetivo es 

estimularlo para que examine sus actos y para que no se equivoque en su 

camino. De hecho, si existiera solamente este mundo, no habría ningún 

sentido en ellos. A lo largo de su vida, el hombre se encuentra con 

muchos sucesos que parecen completamente injustos. Pero eso es 

porque ve sólo una parte del todo. ¿A qué se parece 

Esto?... 

En el libro “Éxodo” del Pentateuco, están escritas las leyes de aquel que 

mata a un hombre involuntariamente: su sentencia es el exilio en una ciudad 

refugio. Y así está escrito (21:13): 

“Pero él no le preparo una emboscada – sino que Di-s causó que llegara a su 

mano...”. 

Las palabras “no le preparo una emboscada” significan que el hombre que 

mato lo hizo sin premeditación; él no lo acecho y no se propuso matarlo de 

ninguna manera. En otras palabras, fue un “accidente”... Pero en lo que está 

escrito “y Di-s causo que llegara a su mano”, ya nos revela que no había 

Ningún error. El Creador es el que dispuso este “accidente”. Citaremos un 

antiguo comentario de los Sabios sobre esta cuestión: “¿Sobre qué habla el 

escrito? De dos personas, una que mato involuntariamente y otra que mato 

premeditadamente, y no hubo testigos que atestiguasen. El que mato 

premeditadamente no fue castigado a muerte como debería ser castigado un 

asesino, y el que mato involuntariamente no fue castigado al exilio, a una 

ciudad refugio como se debería. Pero Di-se les hace justicia, ¿cómo? – 

dispone que se reúnan en la misma posada, el que mato premeditadamente 

se sienta bajo una escalera y el que mato involuntariamente sube por ella, de 

pronto, este cae sobre el que mato premeditadamente – y lo mata. Hay 

testigos que declaran que el hombre mato involuntariamente, y es obligado 

entonces al destierro. El resultado es que el que mato involuntariamente es 

desterrado, y el que mato premeditadamente – murió…”. 
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De esto aprendemos como la Supervisión Divina está detrás de todos los 

accidentes que ocurren. Ciertamente, a los ojos de cualquier persona 

parecería que el hombre que estaba sentado bajo la escalera, es una persona 

desgraciada que murió sin ninguna razón, y que quien cayó sobre él y lo 

mato, no lo hizo intencionalmente. No obstante, en verdad, todo fue justo y 

calculado en todo detalle. 

Los Sabios cuentan que cuando Moisés quiso saber los caminos de la 

Supervisión del Creador sobre Sus criaturas, Le pidió (Éxodo 33:13): 

“Hazme conocer Tus caminos”. La respuesta del Creador fue 

(Deuteronomio 10:1): “Sube hacia Mí, a la montaña”. 

En el camino, subiendo a la montaña, vio Moisés un caso muy extraño. Un 

hombre se acercó a beber agua del manantial, y al inclinarse para hacerlo, 

sin darse cuenta, se le cayó una cartera repleta de dinero y se fue. Al irse, 

llego un segundo hombre también a beber agua del manantial, 

Encontró la cartera del primero y la recogió. Cuando este se fue, llego un 

tercero para beber del manantial. Mientras bebía, volvió el primero a buscar 

su cartera, y está por supuesto no estaba. 

Le dijo el primer hombre al tercero: “¡Tu encontraste mi cartera!”, le 

contesto el otro: “Yo no encontré nada”. Se enojó el primero, se acercó y lo 

mato. 

Cuando Moisés vio esto, quedo completamente sorprendido. Le dijo al 

Creador: “¡Señor del Universo! Te pido, dame a conocer Tus caminos”. 

Esto es lo que he visto y me sorprendió: 

¿Por qué el segundo hombre que encontró la cartera perdida ganó, 

mientras el tercero que nada encontró, murió asesinado?”. 

Le dijo el Creador: “¡Todo lo que viste – es recto y justo! El primer hombre, 

quien perdió la cartera, la robo al segundo hombre que la encontró; 

simplemente llego el verdadero dueño y 

Encontró lo que le fue robado. El tercero, el que fue asesinado, mato al 

padre del primer hombre, sin que este lo supiera. Por lo tanto, Yo dispuse la 

mano del primer hombre para que lo mate y vengara la sangre de su 

padre”... 

Aprendemos de esto que el Creador Mismo dispone que a los que les llega 

penes de muerte, sean ejecutados por los vengadores de la sangre. 

De estos dos ejemplos vemos que existe una exacta Divina Supervisión 

sobre todos los sucesos del mundo; hasta lo que parece ser un accidente está 

realmente dispuesto por el 

Creador con Supervisión Individual, según Sus justos cálculos. 

Así, a lo largo de su vida, el hombre se encuentra con muchos 

acontecimientos que parecen completamente injustos, pero eso es porque ve 

solo una parte del todo. ¿A qué se parece esto? 

A una persona que fue a ver un espectáculo y llego con mucho atraso. 

Cuando entro, la representación ya estaba cercana a su fin. Sobre el 

escenario había alguien que estaba golpeando violentamente a una persona. 

Sin pensar dos veces, el hombre que llego tarde lanzo 

Un grito: “¡Malvado! ¿Qué es esto? – ¡¿golpear así a un pobre hombre?!”. 

Lo silencio uno de los espectadores y le dijo: “¡SCH… cállate!, si hubieras 

visto el espectáculo desde el comienzo, hubieras entendido que estos golpes 

son muy pocos por lo que este malvado tirano le ha hecho…”. 

Así es el hombre, limitado en su visión. No ve sino una pequeña partícula 

del todo. El no conoce todo el pasado de cada alma, que le ocurrió en 

reencarnaciones anteriores, y que cuentas vino a cerrar en esta encarnación. 

Tampoco sabe lo que hay detrás de las condiciones 

De vida de cada hombre; porque uno tiene un determinado defecto, porque 

otro tiene tales condiciones de vida, etc. 

Si tuviera el hombre el mérito para ver profundamente, sabría que todo está 

exactamente calculado con el máximo de justicia y misericordia, y no 

tendría ninguna pregunta..., jamás. 

Cuando vemos o escuchamos de una persona que murió joven – todos 

nos estremecemos frente a la realidad de la muerte, pero en verdad... 

Cumplir tu misión 

Cada hombre llega a este mundo con una misión. Su vida en este mundo no 

es una vida de permanencia, sino empieza y termina según la corrección de 

su alma y su misión en la vida. 

Cuando una persona muere – de cualquier manera que sea – su muerte 

proviene de una ordenanza del Creador, exactamente en el momento y en la 

forma que El determino. Alguna persona viene a este mundo para vivir 

setenta años, otra para veinte años, y otra para cinco años...; a uno le fue 

decretado que no completara sus días, mientras a otro se le agregaran mas 

Años de vida. Hay muchas diferencias entre un caso y otro, cálculos 

Celestial ocultos, derechos y deberes, encarnaciones anteriores y más. 

Hay almas que llegan a corregir algo muy específico, y enseguida después 

que lo hacen, dejan este mundo y vuelven a su lugar en el Paraíso. 

Generalmente, después de la muerte de estos seres, la gente que les conoció 

se da cuenta que eran excepcionales – casi sin inclinación al mal, muy 

amables y delicados. Por eso no tenemos que sorprendernos cuando vemos 
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jóvenes que nunca pecaron, fueron especialmente buenos, e 

intempestivamente murieron – es que simplemente completaron lo que 

vinieron a corregir. 

Debemos saber que existe una regla espiritual muy importante – “Donde la 

Mala Inclinación se intensifica sobre el hombre – allí mismo está la 

corrección de su alma”. Por lo tanto, el hecho que aquellas personas fueron 

tan buenas y especiales, casi sin malas inclinaciones y especialmente 

bondadosas, indica que vinieron a este mundo únicamente para una muy 

específica corrección del alma, mientras que la mayoría de la gente, como 

vemos a nuestro alrededor, está llena de malas inclinaciones, lo que 

demuestra que vinieron a corregir muchas cosas. 

El depósito 

Una verdadera historia cuenta acerca del gran Sabio conocido como “El 

dueño del milagro”: 

En un día festivo, murieron los dos hijos del Sabio sin que él lo supiera. Su 

esposa era una mujer muy creyente y cuando encontró a sus dos hijos 

muertos, subió sus cuerpos al desván, los 

Cubrió con una sábana, y lo guardo en secreto. Ella se regocijo con su 

marido y no le dijo nada, mientras él pensaba que ellos habían salido de la 

casa. 

Solo al finalizar el solemne día, cuando el Sabio se dio cuenta que no habían 

vuelto, le pregunto a su esposa: “Dime, donde están nuestros hijos 

”. Su esposa eludió su pregunta y no le contesto nada claro hasta después 

que ceno. Solamente entonces le dijo: “Sabio, tengo una pregunta”. 

“Pregunta querida esposa”. “Hace tiempo, alguien dejo en mi poder algo en 

depósito y ahora vino a recogerlo, ¿qué tengo que hacer?”. Le contesto el 

Sabio: “Esposa mía, es muy simple, quien tiene un deposito en su poder, lo 

tiene que devolver a su dueño”. 

Ella lo tomo de la mano, conduciéndolo al desván y le mostro a sus dos 

hijos acostados, muertos. El Sabio empezó a llorarlos con mucho dolor. Ella 

le dijo: “Sabio, ¿no me dijiste que quien tiene en su poder un deposito, lo 

tiene que devolver?”. Inmediatamente dejo el Sabio de llorar y dijo: “Di-s ha 

dado y Di-s ha quitado. ¡Sea el nombre de Di-s bendecido!” (Job 1:21). Con 

su sabiduría, la esposa le dio consuelo y reflexión y fue digna de lo que dice 

el versículo 

(Proverbios 31:10): “Mujer virtuosa, ¿quién puede hallarla?”. 

Se cuenta de otro antiguo Sabio que perdió a sus diez hijos y andaba con un 

diente de su décimo hijo en la mano. El solía consolar a los afligidos 

diciéndoles: “Este es un diente de mi decimo hijo, que murió”. “Miren que 

yo perdí a diez hijos y estoy sonriendo y alegre, pues entiendo que este 

mundo no es el esencial. Estas almas que fueron mis hijos, simplemente 

completaron la corrección de sus almas y su misión en este mundo temporal. 

¿Por qué hay que estar triste? En verdad ellos están gozando en el Paraíso 

, donde todo es completamente bueno... Somos nosotros los que todavía 

necesitamos esforzarnos aquí en este bajo mundo, para completar nuestra 

misión, por la cual llegamos aquí”. 

Muchos más Sabios, Justos y hombres piadosos pasaron pruebas parecidas u 

otras, y todos saben que fueron completamente justos y rectos... La muerte 

es la heredad de todos, sin que tenga nada que ver con la rectitud del 

hombre, y como ya han dicho los Sabios: “¿Si Moisés 

Murió, quien no morirá?”. 

Cuando vemos o escuchamos de una persona que murió joven – todos nos 

estremecemos frente a la realidad de la muerte, pero en verdad, deberíamos 

estremecernos y despertarnos mucho más cuando vemos un hombre que 

muere viejo, en lo máximo de su vida. ¿Por qué? Porque cuando muere una 

persona joven, eso no demuestra nada ya que es un caso extraño, y todavía 

podremos pensar que “a mí no me pasara”. Pero cuando muere un anciano, 

esto demuestra en forma inequívoca que al final – ¡todo hombre morirá! 

Esto debe despertar a cada uno de nosotros para que no pasemos toda 

nuestra vida dormitando en este mundo. 

No olvidarse del Mundo Venidero 

A veces una persona que comienza andar por el camino de la fe, recibe un 

golpe y se pregunta: 

“¿Porque justamente ahora que comencé a conducirme según la Voluntad 

Divina, recibo semejante golpe? Ahora que empecé a esforzarme a cumplir 

los Preceptos Divinos... ¡¿Esta es la fe y su recompensa?!”. 

O vemos a alguien que comenzó a ir por el recto camino y de pronto le 

sucedió una desgracia, y preguntamos: “¿Qué es esto? ¿Cómo puede ser? 

¿Ahora que se esforzó en cumplir con la 

Voluntad del Creador, lo apropiado era que viviera muchos años, y 

sorpresivamente muere?”. 

Muchos preguntan sobre los grandes desastres y tragedias mundiales como 

el Holocausto. 

¿Cómo permitió el Creador que les sucediera algo así a tantas personas y 

entre ellos miles y miles de justos y piadosos que cumplieron con Su 

Voluntad? 
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Todas estas preguntas surgen porque la gente se olvida que este mundo no 

es lo esencial y que el hombre viene acá en una misión. Si nos acordáramos 

que existe un Mundo Venidero y que el hombre viene a este mundo para 

cumplir una corrección espiritual, se terminarían todas las preguntas. 

Por primera vez en mucho tiempo, se durmió con una sonrisa en los 

labios, sin dar vueltas en la cama. Algo que le fue arrancado de su 

corazón, algo que le faltaba a su alma, le volvió... 

La creencia en el Mundo Venidero es la base de la auténtica fe. Muchos de 

los enigmas de la vida reciben un sentido completamente distinto, cuando se 

entiende que la existencia del hombre en este mundo es solo una parte de un 

completo camino que ha empezado mucho antes de su nacimiento, y que 

seguirá mucho después de su muerte. 

Aquí una verdadera historia que ejemplifica esto de una forma maravillosa: 

En una piadosa comunidad, hubo un caso que conmociono a toda la ciudad 

y despertó muchas cavilaciones y preguntas sobre los caminos del Creador, 

tanto entre los mayores como entre los pequeños. 

Una joven señorita, hija de una de las familias más importantes de la ciudad, 

se casó con un devoto comerciante, quien era un gran benefactor y columna 

central de la comunidad. Los primeros años de matrimonio fueron 

bendecidos con felicidad, abundancia e hijos. La esposa se conducía con 

mucho recato y se ocupaba con diligencia de la crianza de los niños, 

recitando los Salmos y ayudando a los pobres de la ciudad. El marido 

viajaba por negocios por todo el país, al mismo tiempo que establecía horas 

fijas de plegaria y estudio para su servicio al Creador. Sus muchos actos de 

beneficencia se extendieron sobre varios pueblos, y miles de pobres gozaron 

De los beneficios de su generosa mano. 

Sorpresivamente, una desgracia cayó sobre los habitantes de la ciudad. 

¿Dónde? ¡Justamente en la casa de la piadosa pareja! ¡En la casa de donde 

salió solo caridad y bondad! ¡Justamente 

A ellos les paso una desgracia estremecedora! Su hijo de tres años fue 

violentamente asesinado por un borracho desconocido. La ciudad entera 

estaba conmocionada por el terrible caso. Miles de personas – entre ellas 

importantes y famosos sabios y líderes espirituales – entraron y salieron de 

la casa para consolar a los dolientes padres. Muchos se hicieron preguntas, 

pocos las expresaron a viva voz: ″ ¿Acaso esta es la recompensa a esta 

piadosa pareja por todas sus buenas acciones?  

Por qué el 

Creador les hizo una cosa así 

 

 ¿Por qué en una forma tan violenta?″. También un resentimiento 

Sobre los caminos del Creador se infiltro en los corazones de algunos 

ciudadanos, un rencor que debilito y confundió su fe y los alejo del servicio 

al Creador. 

La pareja reacciono frente a este hecho con fe completa, resignación, 

aceptando el Decreto Divino con amor, y siguiendo con su recto estilo de 

vida. Pero, no paso mucho tiempo y otra 

Desgracia cayó sobre ellos. Un terrible rumor se expandió por la ciudad: ¡el 

justo y modesto comerciante había caído muy enfermo y los médicos 

estaban preocupados por su vida! 

Inmediatamente, en toda la ciudad, se organizaron rezos públicos y lecturas 

de los Salmos para su bienestar. 

El joven comerciante era amado por todos, muchos se habían beneficiado 

con su generosa mano, pero no solo eso, él era uno de los principales de la 

comunidad, responsable de muchas instituciones de caridad y beneficencia. 

Con toda razón los rezos salieron del fondo del corazón y los lamentos 

partieron los Cielos. Más y más gente seguía llegando para rezar, cuando 

cundió la noticia que los médicos lo desesperaron y no le dieron más que 

una semana de vida. El sabio de la ciudad, que era un gran justo y erudito 

declaro: “¡Eso no sucederá jamás! ¡No le ocurrirá a este hombre piadoso 

ningún mal!”. Enorme fue la desilusión de los ciudadanos y muy grande fue 

su dolor y pena, cuando después de unos cuantos días falleció el joven 

comerciante, en el comienzo de su vida; el, cuya vida fue dedicada a hacer 

el bien y a la benevolencia. Tenía treinta y cinco años, y la joven viuda que 

Perdió su respaldo, su fuente de vivacidad y alegría, no sabía cómo calmar 

su profundo dolor. 

Todos sintieron la gran pérdida, y muchas preguntas llenaron sus corazones: 

¿Porque fue llevado de este mundo un hombre tan bueno y justo? 

¿Por qué no ayudaron tantas plegarias que se rezaron a su favor? ¿Y cómo 

pudo ser que el justo Sabio de la ciudad decreto que vivirá, y a pesar de todo 

- falleció? 

Pasaron unos anos. Un viernes por la noche, el hijo casado de la joven 

viuda, vino a saludarla con un “feliz fin de semana”, la madre trato de 

sonreír, pero a su pesar, las lágrimas empezaron a fluir de sus ojos. 

“Madre”, suplico su hijo, “¡ya pasaron varios años!, ¡basta de lágrimas! 

Debe haber un límite de tiempo para lamentarse. El que prolonga su pesar 
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demasiado, es poseído por él. Somos en verdad creyentes... ¿Que sabemos 

nosotros de los cálculos de Di-s Todopoderoso? 

¡Ciertamente todo lo que el Creador hace – es todo para bien! Por favor 

mama, nos causas mucho dolor a todos nosotros y también al alma de papa, 

que en paz descanse, ciertamente él quiere que sigas con tu vida. He aquí, 

que ya hace unos cuantos meses que te proponen una excelente persona para 

desposarte y todavía estas dudando. Querida madre, ¡debes fortalecerte en la 

fe, estar alegre con lo que tienes y continuar adelante!”. 

La joven viuda respiro profundamente. ¡Basta! decidió en su corazón. 

¡Suficiente con el dolor! 

¡Suficiente con la incredulidad! ¿Acaso soy más misericordiosa que el 

Creador? ¡Todo lo que el Creador hace es para bien! ¡Desde ahora me 

esforzare en estar alegre! Así pensó la viuda en el fondo de su corazón. Y 

verdaderamente, ese fin de semana estuvo mucho más alegre y sonriente... 

Sus jóvenes hijos respiraron con alivio – por fin mama sonríe con verdadera 

alegría, sin lágrimas que resplandecen en los extremos de sus ojos. Mama 

vuelve a sí misma, nuevamente nos da fuerza y estimulo. Ellos estaban 

necesitados de este cambio como aire para respirar. Otro fin de semana de 

pena y de tristeza los hubiera quebrado mental y espiritualmente. 

Esa noche, por primera vez en varios años, se acostó la joven viuda en su 

cama con el corazón liviano y con alegría. Por primera vez en mucho 

tiempo, se durmió con una sonrisa en los labios. 

La primera vez en muchas noches que se acostó con tranquilidad, sin dar 

vueltas en la cama, sin pensar en su fallecido marido, en su sonrisa y en las 

buenas palabras que le solía decir. Algo que le fue arrancado de su corazón, 

algo que le faltaba a su alma, le volvió – ¡la fe! 

Y he aquí que suena un sueño... Se ve parada en un hermoso jardín, 

iluminado con una agradable luz. Aroma no de este mundo subió hasta su 

nariz, y entendió que estaba en el 

Paraíso. Entre los árboles del jardín, distinguió la figura de un hombre 

anciano, con un noble rostro todo iluminado. Él se acercó a ella, y le 

preguntó si quería encontrarse con su fallecido marido. Ella aceptó con un 

movimiento de cabeza y él la guió hacia un enorme salón, repleto de 

Justos, sentados y escuchando apasionadamente una lección de un joven 

maestro. Al finalizar la clase el joven se aproximó a ella, y he aquí – ¡era su 

marido! 

“¡Mi querido marido!”, se lamentó con emoción, “ 

Por qué me dejaste sola en los mejores años De Mi Vida? ¿Cómo es que 

eres un maestro, enseñando aquí en el Paraíso? Fuiste un simple 

comerciante, no un maestro espiritual, ¿cómo llegaste a esto?”. 

Su marido sonrió y le dijo: “Debes saber que en mi preexistencia fui un 

gran erudito y maestro espiritual, sólo que nunca contraje matrimonio. 

Cuando ascendí a mi lugar en el Paraíso, objetaron que es imposible que 

permanezca allí sin haber cumplido el primer Precepto – 

“Fructificaos y multiplicaos” (Génesis 1:28). Por eso volví en una nueva 

encarnación para casarme y engendrar hijos, criarlos en el camino de la fe 

y sustentarlos. Y así fue, descendí al mundo para casarme contigo y 

procrear hijos. Cuando cumplí el Precepto, y cumplí con la corrección de 

mi alma, no había ninguna razón para quedarme en el mundo inferior, y 

por eso morí. Ahora, como ves, estoy gozando de la recompensa por mis 

buenas acciones y mi servicio al Creador...”. 

“Pero... tantas plegarias rezamos por ti, y el sabio de la ciudad decretó que 

no morirías, ¿por qué no sirvió?”, preguntó. 

Le contestó su marido: “Todas las plegarias que rezaron – fueron todas 

aceptadas. Algunas me sirvieron para llegar al lugar donde estoy ahora; 

algunas fueron usadas para ayudar a nuestra comunidad y salvarla de 

duros edictos. Pero puesto que no tenía ningún otro rol que cumplir en el 

mundo, no había ninguna posibilidad que me quedara, y por eso tampoco 

ayudó el decreto del sabio. Pero tú, todavía tienes mucho más que hacer en 

el mundo – debes casarte por segunda vez y engendrar más hijos, debes 

también atender a nuestros hijos – todavía no terminaste tu misión. Tienes 

que esforzarte y continuar adelante para cumplir tu rol y tu objetivo final”. 

“¿Y nuestro hijo?... ¿Por qué murió nuestro pequeño hijo?”, le preguntó. 

Le contestó: “Nuestro pequeño hijo fue el alma elevada de un piadoso 

Justo. En su preexistencia fue raptado de su cuna y llevado a un lejano 

lugar donde mamó de una malvada mujer. Luego fue rescatado de sus 

raptores, creció y se transformó en un eminente Justo. Cuando murió, 

quisieron colocarlo en una alta posición en el Paraíso, pero el tiempo que 

mamó de la malvada mujer manchó su pura alma. Por consiguiente, lo 

descendieron nuevamente al mundo en una nueva encarnación, para que 

mamara de una mujer justa. Tú fuiste la elegida para este privilegio, por tu 

modestia y rectitud”. “Pero... ¿Por qué murió en una forma tan 

espantosa?”, se lamentó, acordándose de la terrible visión de su hijo en las 

manos del borracho. 
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Le dijo su marido: “Nuestro querido hijo tenía que morir de cualquier 

manera en vista que cumplió su misión en el mundo. Al mismo tiempo que 

debía partir del mundo, se decretó un terrible Castigo Celestial sobre los 

habitantes de nuestra ciudad, un castigo de matanza y persecución por los 

muchos delitos cometidos por la gente. 

Puesto que de una manera u otra llegó su momento de salir del mundo, 

aceptó el alma de nuestro hijo morirse en una forma peculiar, para expiar 

los pecados de toda la gente de la ciudad, salvando así a muchos adultos y 

niños de extrañas muertes y tormentos. Por supuesto que para una noble 

alma como la suya era un gran privilegio, y también por eso ascendió a un 

tal alto grado en el Paraíso, que ningún ser tiene permiso para verlo, salvo 

yo, que soy su padre. 

También tú, cuando llegará el momento, tendrás el privilegio de estar en su 

cercanía, por la aflicción que pasaste...”. 

Después agregó: “¡Debes saber! Sólo porque te esforzaste con alegría, me 

dejaron revelarme a ti. ¡Durante el tiempo que estabas pesarosa, había 

sobre ti una gran acusación y casi perdiste tu segundo hijo! Todos mis 

pedidos de revelarme, no fueron aceptados”. 

Se calló unos segundos y después dijo con voz suave: “Yo cumplí la 

corrección de mi alma, pero tú tienes mucho más que hacer en la vida. Ve, 

cásate con el candidato que te fue propuesto, continúa tu vida con alegría. 

Lástima por el tiempo precioso que estás perdiendo, continua con tu 

corrección, vete en paz… ve…”. 

Su marido desapareció de sus ojos, y ella despertó de su sueño... El mundo 

le pareció nuevo y hermoso. Ahora comprendió lo que debía hacer. Pero 

sobre todo, entendió que todas las preguntas que ella y los ciudadanos se 

hacían fueron superfluas y sin sentido. Porque el Creador es justo y recto – 

esa es la única y absoluta verdad y no puede ser objetada. 

No siempre se puede recibir contestaciones a preguntas durante el sueño de 

la noche, por eso el único consejo es fortalecerse en la simple fe que todo 

está bajo el control del Todopoderoso, y todo lo que hace – es para el eterno 

bien de cada uno. Cuando el hombre estará alegre con lo 

Suyo, creyendo que está bajo la Supervisión del Creador y que todo está 

bajo Su control para su bien eterno, solo entonces podrá saber cuál es su 

propio camino en la vida. Cuando el hombre está cerca de su meta, y 

goza de cada momento de la vida cumpliendo su finalidad, entonces 

todos los asuntos mundanos no tienen ningún significado… 

 

Mortal 

El hombre en este mundo no sabe cuál es la corrección que vino a completar 

– no sabe cuándo la completara – y no sabe cómo dejara este mundo. Aun 

así, es apropiado que consideremos en nuestro corazón la cuestión del día de 

nuestra muerte. El Rey Salomón, el más Sabio de todos los hombres, 

aconsejo (Eclesiastés 7:2): “Es mejor ir a la casa de duelo, que a la casa del 

festín, porque aquello es el fin de todo hombre, y el que está vivo debe 

poner esto en su corazón”. 

A primera vista se deduce del Eclesiastés 

, que es preferible para el hombre ir a la casa de duelo para ver el fin de cada 

uno y entender que ese será también su fin. Sorprendentemente, vemos que 

todas las personas son testigos en su vida de muchas muertes y entierros, y a 

pesar de todo, eso no les estimula a pensar en su fin y en su meta. Hasta 

médicos y enfermeras en cuyas manos pasan muchos enfermos terminales y 

agonizantes y son testigos en su vida de muchísimas muertes – no se 

despiertan de ninguna manera. Por el contrario, algunos de ellos 

Están sumergidos en la inmoralidad más que otras personas. Incluso los 

sepultureros que entierran con sus propias manos decenas y cientos de 

muertos, están sumergidos en las vanidades del mundo y no se despiertan a 

su meta y a su fin. Por eso es que el Rey Salomón enfatiza en la 

continuación del versículo “… y el que vive debe poner eso en su 

corazón…”. La explicación es que también cuando se va a la casa de duelo, 

el que vive tiene que poner en su corazón el tema de la muerte y decirse a 

sí mismo: “¡Yo también moriré!, ¡también por mi sentirán dolor!”, y si no 

hace eso, no despertara de ninguna forma, incluso yendo a todas las casas de 

duelo del mundo. El hombre debe despertarse a sí mismo no por miedo, sino 

para observar este mundo con una mirada realista: “¿Que tengo que hacer en 

este mundo en vista de que moriré? Incluso llegare a tener una posición 

 De prestigio – ¡pero finalmente moriré! quizás llegare a ser muy rico – 

¡pero al final moriré!... Si es así, ¿qué cosa significativa hay que hacer en 

este mundo?...”. 

Como consecuencia de esto, lógicamente llegara el hombre a la esencial 

conclusión que existe un Creador del Universo. Por consiguiente, hablara 

con Él y Le pedirá que le muestre para que fue creado y cuál es su particular 

misión en este mundo. 
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Pasajero 

¡En el momento que el hombre se acuerda del día de su muerte, toda la 

mentira de este mundo se derrumba y nada le puede engañar! El hombre que 

sabe que morirá, no está dispuesto a gastar esfuerzos en cosas mundanas. Y 

lo principal – no está dispuesto a malgastar la cosa más preciada que existe 

– ¡el tiempo!, pues nadie sabe cuánta 

 Vida le fue determinada en este mundo. También si será larga, pasara con la 

rapidez de un rayo. Por lo tanto, el hombre pensara muy bien en que invertir 

su tiempo y no lo gastara en cosas temporales de poca importancia y 

significado. 

Cuando el hombre está cerca de su meta, y goza de cada momento de la vida 

cumpliendo su finalidad, entonces todos los asuntos mundanos no tienen 

ningún significado: no tiene ninguna importancia en que cama dormirá, 

sobre que mesa comerá, etc. Todo su interés es como aprovechar cada 

momento para conocer y conectarse con el Creador, cumpliendo su 

finalidad. 

Pero los hombres que invierten todas sus energías y todas sus fuerzas en este 

mundo, sufren mucho con cada cosa que no les sale bien. Pasan difíciles 

penalidades para tener éxito sin un momento de descanso. Toda su vida 

corren con mucha dificultad y enormes esfuerzos para conseguir la 

comodidad y el prestigio anhelado. Una gran parte de ellos desgastan así 

toda su vida sin lograr nada. Aun aquellos que aparentemente consiguen 

todas las comodidades mundanas y la posición de prestigio más honorable – 

a todos les llega la llamada desde lo Alto, y deben dejar todo lo que 

consiguieron – no solamente sus bienes materiales, sino también todos los 

honores y posición que lograron con muchísimos esfuerzos – todo queda 

atrás y son llevados de aquí sin nada. 

Se entiende entonces, que el que invierte toda su vida en este mundo, pierde 

el doble: pierde este mundo – porque su vida no es vida – y por supuesto 

pierde también el Mundo Venidero. 

Pero el que invierte su vida en la finalidad, gana el doble: gana el Mundo 

Venidero y también este mundo – porque la gente que vive según su 

finalidad e invierte sus fuerzas, energías y tiempo para lograrla, vive con 

tranquilidad, felicidad y alegría, e incluso no le falta nada. 

 

El “Atributo del Triunfo” 

Debemos saber que existe un rasgo de personalidad tan malo y que su daño 

es tan grande, que el hombre puede perder toda su vida por él. Este es el 

“Atributo del Triunfo” que se manifiesta en que el hombre siempre quiere 

triunfar y tener razón; que decide que la forma en que vive y todo lo que 

piensa es la absoluta verdad; no está dispuesto a escuchar ninguna otra 

opinión; nadie puede moverlo, y ciertamente no está dispuesto a confesar 

sus equívocos y cambiar. Generalmente, el hombre poseedor de este mal 

atributo se burla y desdeña a todos los demás 

Creyéndose el mejor en todo. El “Atributo del Triunfo” no puede soportar la 

verdad. Por lo tanto, un hombre que siempre se justifica a sí mismo y que lo 

importante para él es ser el vencedor, nunca podrá encontrarla, pues para eso 

se debe estar dispuesto a conceder todo en favor de la verdad; estar siempre 

dispuesto a confesar que se equivoca y cambiar el curso de su vida. Y 

después de pensar que ya ha logrado la verdad, debe estar dispuesto a 

confesar que también esto fue un error, y nuevamente cambiar el curso de su 

pensamiento y así en adelante muchas veces más. En resumen, el 

Hombre siempre debe estar dispuesto a cambiar, a corregirse, y a confesar 

sus errores. 

 

Solamente un hombre 

 

Para eliminar ese mal atributo debe el hombre meditar un poco para ver su 

mediocridad y nulidad, hasta pensar ¿Que soy yo? Solamente un hombre. 

No Di-s. Solo un ser humano que es limitado por naturaleza, que en verdad 

no sabe mucho, no sobre sí mismo y mucho menos sobre la Creación llena 

de infinitas incomprensiones, asombros y preguntas; la Creación donde 

están escondidos inteligencia y razonamiento profundos e infinitos, que aun 

decir que “no sabe mucho” es una subestimación. 

Si el hombre es honesto consigo mismo, confesara que no sabe nada; que no 

entiende totalmente que pasa con  

; No sabe de dónde vino ni adónde va; no sabe que le espera en el futuro, y 

no solo en el futuro lejano, sino tampoco sabe que pasara en el próximo 

segundo, y no tiene ninguna forma de asegurarse contra los accidentes del 

tiempo y de la naturaleza... 

Lo principal, tiene que meditar y confesar la verdad, que no puede ayudarse 

a sí mismo, ni salvarse; tampoco puede ayudar a sus propios hijos, ni a la 

gente de su pueblo, etc. Una persona que está algo enferma o le duele una 

parte de su cuerpo, y tanto más si tiene una grave enfermedad, 

inmediatamente pierde toda su arrogancia y el pensamiento que tiene 
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completo control sobre su vida. Se siente desgraciado y desamparado y se 

llena de miedos y temores. 

Resumiendo – ¿qué es el hombre?, ¿de qué se enorgullecerá si cada día se 

acerca a su tumba? 

… 

¡Entonces decides! O te quedaras con tu arrogancia, triunfaras, sintiendo que 

no hay otro como tú en el mundo, tu eres el exitoso, tu eres el correcto, el 

que desprecia a todos, y sabes la verdad en su totalidad – y entonces, ¿qué 

verdad conseguiste?, que sufres en este mundo. No tienes alegría de vivir y 

pierdes tu eterna finalidad. O decides que tienes mucho que aprender y que 

de cada hombre puedes hacerlo, como han dicho los Sabios: “¿Quién es el 

verdadero inteligente? El que aprende de cada hombre”. Toma en cuenta, 

que por supuesto para lograr la verdad hay que pasar muchas etapas, y en 

cada una de ellas es probable que estés obligado a destruir lo que construiste 

hasta ahora. Deberás estar preparado a cambiar cada día, hasta que tu vida se 

colme de interés, contenido y movimiento, tendrás alegría de vivir y 

conseguirás la finalidad eterna para la que fuiste creado. 

¡Examínate a ti mismo y a tu vida! ¿Qué haces? ¿En qué inviertes tus 

fuerzas, tu talento, tus esperanzas, tu vida? ¿Sientes que cumples tu 

misión y meta en la vida?... 

He aquí que para demostrar la veracidad de la fe, no hay que ser ni un genio 

ni muy inteligente, solamente se necesita una voluntad real… La voluntad 

de encontrar la verdad y anular el "Atributo del Triunfo". Ahora, Podremos 

demostrar la verdad por dos caminos: 

El primer camino – El Camino de la Negación 

“Demostración por el Camino de la Negación”. Así como en las 

matemáticas, algunas veces no hay una forma de demostrar que un 

especifico resultado es correcto, pero existe la posibilidad de 

Probar que un resultado con certeza, no lo es. ¿Qué hacemos? Empezamos a 

examinar lo que no es correcto; este resultado – no es correcto y este otro 

resultado – tampoco lo es, etc. Hasta que por fin queda un solo resultado, 

que es imposible demostrar que no es correcto. Aunque por el camino 

afirmativo no se puede probar que lo es, como el resto de los resultados 

ciertamente no lo son, demostramos que este si lo es. 

Si meditáramos bien, podríamos ver que en todos los asuntos de este mundo, 

se puede demostrar muy fácilmente que cada cosa que el hombre desea 

hacer e invertir su vida – no es verdad. Porque, ¿qué puedes decir, que tu 

meta es especializarte en una determinada profesión?, ¿acaso es esta una 

finalidad?; o decir que tu meta es atesorar riquezas y bienes, ¿es esto una 

finalidad?... De este modo, podremos probar fácilmente en cada asunto, que 

no hay ninguna finalidad o meta en todas las cosas mundanas. 

Pero la fe – ¡no se puede demostrar de ninguna manera que no es la verdad! 

Siguiendo la “demostración por el camino de la negación”, ciertamente la 

conclusión es que la fe es la verdad. Y esto debe dar lugar al examen de 

conciencia de cada hombre: 

¡Busca la verdad! ¡Examínate a ti mismo y a tu vida! ¿Qué haces? ¿En 

qué inviertes tus fuerzas, tu talento, tus esperanzas, tu vida? ¿Son estas 

cosas el objetivo final de la 

Creación? ¿Sientes que cumples tu misión y meta en este mundo? 

Si eres honesto, podrás demostrarte fácilmente a ti mismo, que esta cosa es 

mentira, y también esta otra cosa, y aquella otra, etc. ¡Y así, pasaras de una a 

otra en este mundo y veras que son todas mentiras! Pero cuando llegues a 

la fe, ¡no podrás demostrar que es mentira! También si trataras de 

constatar de toda manera posible que la fe no es verdad – ¡no podrías! Por 

favor… ¡Inténtalo!... 

El segundo camino – Abre tu boca 

Vimos entonces que por el camino de la negación, ciertamente debemos 

llegar a la conclusión, que la fe es la verdad. Pero, no es suficiente. Aunque 

llego el hombre a la conclusión 

Que todo en este mundo es vanidad de vanidades, ciertamente le sirvió para 

que este mundo no vuelva a confundirlo y esto ya es un gran progreso, pero 

no es suficiente. Todavía es posible que 

Quedará en la oscuridad preguntando: “¿Entonces en vista que todo el 

mundo es mentira, cual si es la verdad?”, aunque entiende en su mente que 

la fe tiene que ser necesariamente la verdad, 

Si no la tiene dentro de su corazón, no lo ayudaran todas las evidencias del 

mundo. Entonces, si es así, ¿qué debe hacer? 

Aquí llegamos al segundo camino para probar que la fe es la verdad, y esta 

es la forma más sencilla: ¡dirigirnos al Creador, hablar con Él con simples 

palabras y pedir que nos demuestre 

Que nos escucha! También el que no tiene absolutamente ninguna fe en su 

corazón, piensa que no hay quien le escuche, y le pareciera que es un loco 

hablando consigo mismo – de cualquier manera dirá estas palabras aunque 

sin fe, solo teniendo verdadera voluntad por la verdad. Y así dirá: 

“Creador del Universo, yo quiero la verdad. Si Tú existes – quiero creer en 

Ti; quiero conocerte. 
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Yo sé que no puedo verte, pero puedo pedirte que me demuestres que me 

escuchas. Pediré que Hagas tal y tal cosa y que Tú me concedas el pedido. 

Ayúdame aunque la primera vez diré que Fue por casualidad, y también si 

lo diré la segunda vez, pero por fin estaré obligado a confesar la 

Verdad – que Tú me escuchas y cumples mis pedidos”. Es aconsejable que 

le pida al Creador que le ayude en todo tipo de cosas que hace mucho 

Tiempo no puede lograr. Con esto, vera claramente que las mismas cosas, 

con las que no tenía Ningún éxito hasta ahora mediante la plegaria están 

cambiando. Y así hablara con el Creador Hasta que le ayude a creer en El y 

a conocerlo. 

El hombre que vaya por este camino, ¡vera con sus propios ojos – si solo lo 

quiere – a la fe! Porque debemos saber que si lo haremos con una verdadera 

intención de encontrar la verdad, el 

Creador escuchara cada palabra que digamos, concederá nuestros pedidos y 

nos hará creer en El. 

"Porque la plegaria está por sobre lo natural. Las leyes de la naturaleza 

obligan que las Cosas sean de una forma, y la plegaria las cambia...". 

En verdad, todo hombre tiene fe, solo que la mayoría de la gente no la 

“vive”; no sabe cómo Activar la enorme fuerza, la más fuerte y única que 

tiene en este mundo, la fe. Porque la esencia Del poder de la fe se expresa 

solo cuando el hombre, por medio de ella, habla con el Creador Sobre todas 

sus necesidades. Si la fe del hombre no lo lleva a conversar con el Creador, 

no es Una fe completa. Por lo tanto, siempre que hablamos de fe, su 

significado es la plegaria. 

La fe es plegaria, como está escrito (Éxodo 17:12): “Y sus brazos (de 

Moisés) se mantuvieron 

Elevados con fe” – y su explicación es que sus manos estaban extendidas en 

plegaria. Debemos saber que la plegaria está por sobre lo natural. Las leyes 

de la naturaleza obligan que Las cosas sean de una forma, y la plegaria las 

cambia. Para esto se necesita fe, para tener la Creencia que hay un Creador y 

en su mano el poder de innovar cada cosa según Su Voluntad. 

Hay varias faltas que impiden al hombre vivir con fe: 

• La falta de creencia en la existencia del Creador en forma perceptible y 

activa, es decir que no Reconoce que El existe y supervisa cada detalle de su 

vida. Su fe se resume en que hay un Creador del Universo y en su opinión, 

El esta ahí en algún lugar en el Cielo y no interviene en la Vida diaria del 

hombre. Por eso, no piensa en dirigirse a Él ni cuando tiene una gran 

necesidad. 

• La falta de creencia que cada persona tiene la fuerza y el derecho de 

dirigirse al Creador en un Idioma simple, pedirle ayuda en cada asunto, 

asesorarse con El, contarle sus angustias y Participarlo en todas sus cosas. 

• La falta de creencia que el Creador escucha sus plegarias y las de toda 

criatura. 

• La falta de creencia que el Creador lo ama y que quiere ayudar a cada 

criatura, especialmente A quien se dirige a Él y le habla. 

• La falta de creencia que la Misericordia, la Benevolencia y la Bondad del 

Creador no tienen Límites, ni cantidad ni medida y que Su infinita 

Compasión es suficiente para ayudarle en cada Situación – también cuando 

no se lo merece. Debemos creer que el Creador nos ama siempre, espera 

escuchar nuestras plegarias, atiende Cada palabra que sale de nuestra boca, 

quiere ayudarnos y beneficiarnos. Debemos creer que 

Toda la finalidad de la Creación se debe a que Él quiso favorecernos y 

compadecerse de Nosotros. El más grande placer que tiene el Creador es que 

el hombre tenga todo lo bueno y que Prospere en la vida. Esto es lo que hace 

crecer Su Gloria. El Creador posee una infinita e 

Ilimitada Misericordia que puede ayudarnos y salvarnos hasta en la más 

dura situación, aunque No lo merezcamos – solo dirigiéndonos a Él. 

El hombre que cree en esto, ciertamente se dirige al Creador en cualquier 

momento, le cuenta Todo lo que le pasa y todas las dificultades que tiene, le 

agradece, le pide cada cosa que le falta Y se aconseja con El. 

La fuerza de la plegaria 

¡Debes comprender bien! Si tuvieras una verdadera fe, podrías conseguir en 

tu conversación con El Creador, con tus simples palabras, toda la salvación 

que necesitas, sin ninguna limitación Natural. Por medio de la plegaria se 

puede conseguir todo, hasta modificar las leyes de la Naturaleza. Así como 

el Creador es todopoderoso, todo el que se dirige a El será todopoderoso. 

Como vemos en el Pentateuco que está Lleno de sucesos sobre los líderes 

del pueblo de Israel y Sus profetas, quienes hicieron milagros y prodigios 

completamente sobrenaturales – todo Mediante la fuerza de la plegaria. 

Hasta a la criatura más Pequeña y miserable – el Creador escucha y ve, le 

supervisa, quiere su Bien y siempre está dispuesto a ayudarle. 

Inmediatamente cuando la criatura se dirige al Creador 

Con fe, con el objetivo de conocerlo y acercarse a Él, con sus propias 

palabras, con completa Sencillez, podrá conseguir con su pedido cada cosa y 

reparar toda imperfección que exista. Pues Por medio de la plegaria que se 

reza con completa fe, supuestamente activamos al Creador a 
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Cumplir nuestro pedido. Debemos acordarnos de la regla siguiente: 

Siempre que hay una carencia – o no se rezó Nada sobre ella, o se rezó 

poco, el significado es que si el hombre rezara suficientes plegarias, Podría 

reparar cualquier imperfección. 

¿Cuál es la explicación de esto? Existe una ley espiritual, que no es menos 

infalible que las leyes Conocidas de la naturaleza, que toda plegaria que reza 

el hombre cuyo objetivo es conocer y Acercarse al Creador, es eficaz. Solo 

que hay algunas cosas que necesitan una cantidad Determinada de rezos, y 

hay otras que necesitan otra cantidad, pero ciertamente que una gran 

Cantidad de rezos es eficaz en todos los casos. Si el hombre cree en esto, 

prolongara sus Plegarias lo necesario y recibirá su pedido, como dijo un 

gran Sabio: “Quien prolonga su plegaria 

– su plegaria no vuelve vacía”. 

Y así vimos en Moisés: cada vez que le ocurría una desgracia al pueblo de 

Israel, incluso cuando Di-s por Si Mismo quiso destruirlo – rezo hasta que 

logro anular el Juicio Divino. Y no solo eso, Sino que incluso recibió en 

cambio un buen regalo, una extraordinaria salvación para el Pueblo 

Elegido. Cuentan los antiguos Sabios que cuando se le decreto a Moisés no 

entrar en la tierra de Israel, ¡Rezo 515 plegarias! El rezo y suplico hasta que 

Di-s Mismo le dijo (Deuteronomio 3:26): “¡Es 

Suficiente para ti! No Me sigas hablando de esto”. Entendemos aquí, que si 

Moisés hubiera Agregado una plegaria más supuestamente hubiera debido 

Di-s recibirla y permitirle entrar en la 

Tierra de Israel, en caso contrario no le hubiera ordenado que deje de rezar. 

Debido a que el Creador no quiso que Moisés entrara en la Tierra 

Prometida, le impidió seguir rezando, y Moisés 

Le obedeció. 

¿Por qué entonces el Creador espero que Moisés rezara todas esas plegarias 

menos una, y solo Después lo detuvo? La primera razón es debido al placer 

que le dieron las plegarias de Moisés, y la segunda es porque El quería 

usarlas para ayudar al pueblo de Israel a entrar en la Tierra 

Santa. El resultado de lo antedicho es que mientras el Creador no ordena al 

hombre interrumpir su Plegaria, ¡el hombre puede y necesita rezar hasta 

recibir su pedido! 

Todo esto es relevante para el hombre cuya intención y voluntad es cumplir 

su propósito en la Vida, que es conocer y acercarse al Todopoderoso, y 

entonces seguro que toda plegaria suya es Aceptada. Pero el hombre que 

reza sobre cosas contrarias a la Voluntad del Creador, que no se 

Sorprenda si sus plegarias no son recibidas y todavía conseguirá Su Ira. 

¿Esto a que se parece? Al hijo que pide a su padre: “Dame cien mil dólares”. 

El padre le pregunta: “¿Para que necesitas Tanto dinero?”. “Para comprar 

muchos camiones llenos de basura, ensuciar tu casa y luego Destruirla”, 

contesta el hijo. Por supuesto que este padre no solo no le da el dinero que 

pidió, sino que también se enojara Por su gran desvergüenza. 

Lo mismo pasa con el hombre que pide al Creador que le conceda malos 

deseos y apetitos, que Le de suerte para hacer solo mas transgresiones y 

pecados, destruyendo y ensuciando al mundo. 

Por otro lado, la plegaria del hombre cuya intención es acercarse a Él y 

conocerlo, construye el Mundo y lo embellece, y por supuesto que el 

Creador se alegra con su plegaria y la recibe. Y También si su pedido no es 

recibido inmediatamente, es debido a que Él está sediento y 

Añorando más plegarias como esas. Y como ya fue dicho, cada pedido tiene 

una cantidad de Plegarias que es necesario rezar para recibir. 

Al Creador no le interesa que demuestres las realizaciones de tus 

"caballos" – todo tipo De fuerzas y todo tipo de artificios de la 

naturaleza, de la tecnología y cosas semejantes, Sino que Él quiere que... 

“No la fuerza del caballo Él desea…” 

Muchos de los antedichos detalles para la aclaración de la fe y otros que 

aclararemos a Continuación, faltan en los seres humanos. Por eso, los 

hombres no saben la fuerza que tienen En sus propias manos – la fuerza de 

la fe – y no la aprovechan para acercarse al Creador y 

Mejorar sus vidas. Como se ha dicho, hay hombres cuya fe se contenta en 

que hay un Creador Del Universo, o que creen en una fuerza superior que 

tiene una oculta influencia sobre sus vidas. 

Ellos no asocian su vida cotidiana y todos sus detalles con la Divina 

Supervisión, creyendo que Esa es la Voluntad del Creador. 

Todas las cosas de la vida, desde los casos más simples, como un niño que 

no obedece a su Padre, o una mujer que grita a su marido, hasta los casos 

más graves, como los problemas de Salud o de sustento, todo debe estar 

relacionado con la fe, creyendo que así el Creador quiere. 

En cada dificultad o privación que tenemos, debemos hablar con el Creador 

y pedirle que nos Permita saber cuál es Su Voluntad respecto a nosotros en 

todo lo que nos sucede. 

Si tú crees que todo proviene del Creador, ¡¿entonces por qué no hablas 

con Él de cada Cosa!? Esta es la señal que no crees que sólo Él puede 

ayudarte. Es señal que debes Fortalecer tu fe. 
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Es esta la Voluntad del Creador: que el hombre lo reconozca siempre, que 

en cada cosa que Él le trae a su vida cotidiana se dirija a Él, le pida que le 

haga entender que es lo que desea de El y solicite Su ayuda. 

El Creador de ninguna manera está interesado en artificios y grandes 

esfuerzos de parte de los Hombres, como está escrito (Salmos 147:10–11): 

“No la fuerza del caballo El desea, ni quiere las 

Piernas del hombre. El Eterno desea a los que Le temen, a los que esperan 

Su Misericordia”. Es decir, que al Creador no le interesa que demuestres las 

realizaciones de tus “caballos”, o sea Todo tipo de fuerzas, de artificios de la 

naturaleza y de la tecnología 

 Que están a tu disposición; ni La fuerza de tus “piernas”, o sea tu 

resistencia y dureza frente a las adversidades de la vida, sino Que Él quiere 

que Le reces, que Le temas y pidas Su Benevolencia. 

Por medio de nuestra conversación con el Creador sobre cada cosa, nos 

acostumbramos a creer En El y verlo en cada momento de nuestra vida. Esto 

nos estimula a agradecerle y a rezar por Todo, sin que seamos forzados a 

esto por medio de todo tipo de tribulaciones. 

 

La fuerza de la fe 

Vemos que gracias a la fe, no solo este mundo está muy bien entendido, sino 

que la fe es la Fuerza más grande que tenemos. Gracias a esta fuerza 

podemos superar fácilmente y con 

Éxito cada dificultad, prueba o crisis en todas las áreas: sustento, 

matrimonio, educación de los Hijos, espiritualidad, etc. 

De verdad, si reflexionamos bien, vemos que la fe es la única fuerza en el 

mundo que esta Siempre disponible al hombre, y que lo acompaña en todas 

las situaciones y en todos los Momentos de su vida – incluso después de su 

muerte. Sin esta fuerza, hay situaciones y Pruebas en las que el hombre 

queda desesperado y desamparado. Experiencias que destruyen Su espíritu, 

y pueden llevarlo al desmoronamiento y la destrucción de su vida. 

Es importante saber que toda desesperación y amargura, se debe solo a la 

falta de fe. El hombre Piensa que en la situación en que se encuentra, no hay 

ninguna solución y por eso pierde toda Su esperanza. Pero quien tiene fe, 

sabe que no hay ninguna situación de la que Dios no pueda Salvarlo. Como 

vimos en el caso del Rey Ezequías, que cuando el profeta Isaías, hijo de 

Amos 

, 

Le profetizo que le fue decretada la muerte, le contesto: “Hijo de Amos – 

termina tu profecía y Márchate. Esto es lo que he aprendido en la casa de 

mi abuelo (el Rey David): Incluso 

Cuando una filosa espada está colocada sobre el cuello del hombre – no 

se evite a sí Mismo la Misericordia Divina”. Es decir, que el no evito la 

plegaria que es el estimulante de la 

Misericordia Divina. Debemos saber, que aunque según la ley de la 

naturaleza no hay ninguna Posibilidad, ¡por medio de la plegaria ciertamente 

la hay! Cuando el hombre sufre experiencias y situaciones difíciles y se 

fortalece con fe, creyendo que Llegaron por la Supervisión Divina, no por 

casualidad o por ley natural, y se dirige al Creador, Entonces supera todas 

las dificultades con éxito. Y no solo esto, sino que ellas mismas Enriquecen 

su espíritu. Y lo principal – tiene el mérito de conocer al Creador, que es 

esta la Finalidad por la que fue creado. Por lo tanto, esta es la meta de todas 

las penas y tribulaciones Que hay en el mundo – acercarlo al Creador, no 

alejarlo.  

En conclusión, como ya dijo uno de los grandes Justos: “El que tiene fe – su 

vida es vida. Este Hombre disfruta siempre de sus días. Cuando le va como 

desea – por supuesto se siente bien, y 

Cuando no es así y hasta tiene sufrimientos, también está bien, pues está 

seguro que de todas Maneras el Creador se compadecerá del mas adelante y 

finalmente todo mejorara. Porque en Vista que todo proviene del Creador, 

por supuesto que todo es para bien. Pero, el que no Tiene fe, su vida no es 

vida en absoluto. En el momento que le sucede una desgracia, pierde toda 

Su vitalidad. No tiene con qué consolarse y animarse, no puede ver nada 

bueno pues vive sin el Creador y sin Su Supervisión. Pero si tuviera fe, que 

buena y hermosa podría ser su vida...”. 

Para el hombre creyente – que sabe que es un ser creado – la vida es 

fácil y muy Agradable. Él se esfuerza por cumplir su misión y trata de 

entender cuál es la voluntad de 

Quien lo envió… 

 

“El Eterno reprende a quien ama” 

Está escrito en el sagrado libro del Zohar como se conduce el Creador con el 

que ama: “A quien El Creador ama, lo reprende para guiarlo por el camino 

recto. Como el padre que ama, a su hijo, Y por su amor, está siempre la vara 

en su mano para dirigirlo por el recto camino, para que no se Desvié a la 

derecha o a la izquierda. Como está escrito (Proverbios 3:12): „Porque el 
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Eterno Reprende a quien ama, como un padre al hijo en quien se complace‟. 

Y a quien el Creador no Ama, retira de él la reprimenda, retira del su 

vara…”. 

Pero para el hombre creyente – que sabe que es un ser creado – la vida es 

fácil y muy Agradable. Él se esfuerza por cumplir su misión y trata de 

entender cuál es la voluntad de Quien 

Lo envió. Para este hombre no se necesita grandes sufrimientos para 

dirigirlo a su finalidad, pues 

Con pequeñas tribulaciones y algunas pocas insinuaciones se lo estimula a 

andar por el buen Camino. Pero el hombre que no posee fe e ignora que es 

solo un ser creado que ha sido enviado a este 

Mundo para cumplir una determinada misión, y que no es el dueño de su 

vida y no puede decidir Solo que hacer en este mundo, su vida está llena de 

sufrimientos. El Creador, debido a Su gran 

Amor hacia él, no cede y lo golpea con Su vara más y más para estimularlo 

y para que decida Tomar conciencia de sus insinuaciones buscando su 

misión. Y en verdad, eso es un gran favor 

Del Creador, porque quien no se despierta de todos los golpes y sufrimientos 

Él le manda para Enderezarlo, pobre de él y de su alma, ya que El deja de 

corregirlo y reprenderlo, abandonándolo A vivir en equivocación, lo que 

indica, según el Zohar, que el Creador no le ama. 

 

“Tu vara y Tu cayado” (Salmos 23:4) 

El modo de proceder del Creador es llamar al hombre inmediatamente 

cuando ve que perdió la Senda de la prudencia, para que vuelva al buen 

camino. A cada uno según su condición: esta al 

Que llama con alusiones, esta al que llama directamente, y esta el que es 

golpeado y pateado… Y como han dicho los Sabios: “Al inteligente – una 

insinuación, al tonto – una piedra…”. 

En consecuencia, incluso las más difíciles privaciones – todas son para el 

bien del hombre, Porque solo el Creador sabe cuál es el camino y el objetivo 

al que necesita llegar aunque a el 

Mismo le está oculto. Por eso algunas veces el Creador debe interrumpir los 

planes que hizo el Hombre y bloquearle caminos para obligarlo a dirigirse 

en la correcta dirección, para que no se Pierda. 

Todo el trabajo del hombre es encontrar en lo que le sucede, que es lo que el 

Creador quiere de Él; que le insinúa y a que finalidad le dirige y le guía. A 

pesar que puede parecerle lo que le pasa Como una privación o una pena, e 

incluso a veces sienta que le destruyeron su mundo, en Realidad, esa 

privación es realmente una perfección, porque solo por ella el merecerá – si 

la Recibirá Con fe – llegar a la buena finalidad para la cual fue creado, y a 

una verdadera vida de Felicidad para toda la eternidad. Por medio de la fe el 

estará satisfecho con lo suyo y agradecerá 

Al Creador por cada privación que tiene, pues entiende que es necesaria para 

cumplir su meta. Y Así, siempre estará alegre y feliz, que es la condición 

esencial para saber cuál es su camino Particular en la vida. 

Por consiguiente, el hombre que trata de tener éxito en la vida, pero cuando 

se dirige hacia la Derecha, el Creador lo frena; y cuando se dirige a la 

izquierda – el Creador lo traba, sin la fe Podría sentirse frustrado y 

amargado, y pensar que no le va nada bien en la vida. Pero por medio De la 

fe que hay una Supervisión Individual del Creador sobre cada criatura – no 

se asusta, no se Deprime y no se confunde por nada. Cree que también la 

falta de éxito es para su bien, y busca Entender en que camino y a que 

dirección el Creador trata de dirigirlo. Solo así lograra llegar a su Objetivo, a 

cumplir su misión y llegar a su perfección – todo con facilidad, 

agradablemente y con Simpleza pues esta alerta a las insinuaciones. Pero el 

hombre que carece de fe, está asustado, Confundido, obstinado y es casi 

imposible corregirle. 

En otras palabras – así como un niño disciplinado no necesita castigo, sino 

que con un poco de Orientación se mueve en la dirección correcta, así el 

hombre poseedor de fe no necesita pasar 

Muchos sufrimientos. Pero el que no tiene fe, se parece al niño que piensa 

que sabe más que Todos, no obedece a sus padres y maestros e ignora sus 

enseñanzas – ciertamente eligió para si Una vida muy difícil. 

 

Falta de comunicación 

El hombre que no busca en las alusiones que el Creador le insinúa, no 

medita sobre todo lo que Le pasa, a que le lleva y a que camino lo dirige, 

simplemente vive incomunicado con el Creador. 

Desde el Cielo El trata de dirigirlo en una determinada dirección – para su 

propio bien – y el Insiste en caminar hacia otro lado. El Creador, de nuevo 

lo detiene, lo pellizca, lo golpea, y el Persiste en lo suyo. Y así pasan los 

días de su vida con dificultades y amargura, y todavía el Hombre se asombra 

por que las cosas no le van bien. El que se empecina en ir detrás de sus 

apetitos y malos rasgos, muy probable que reciba golpes 
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Muy duros. Porque esta desconectado completamente de lo que el Creador 

quiere de él, y Solamente trata una vez tras otra en satisfacer sus fantasías. 

Tan apasionado esta con sus Apetitos, que no está dispuesto a prestar 

atención y a entender que se le insinúa que no va por el Buen Camino. Por 

lo tanto es golpeado enérgicamente, para que descubra el error en que vive. 

Pero también Quien está en el camino de la verdad y persiste en dedicarse 

al servicio al Creador según su propia comprensión, punto de vista, voluntad 

y aspiraciones, sin estar atento a Lo que Él le insinúa, tendrá muchos 

sufrimientos en su vida. A veces insiste en hacer una cosa Determinada, y 

no esta alerta a las alusiones que le indican que esa no es su misión, pero el 

otra Vez insiste y otra vez fracasa, lucha, y no pregunta al Todopoderoso 

que es lo que Verdaderamente quiere de él. Entonces, a pesar que está 

estudiando las Leyes Divinas y cumple Todos los Preceptos, tampoco podrá 

llegar a su meta en el mundo, y su vida estará llena de Guerras vanas y 

sufrimientos superfluos. El hombre debe pedir lo que pidió el Rey David 

(Salmos25): “Guíame en Tu verdad”, “Muéstrame Tus caminos, oh Eterno”, 

“Enséname Tus sendas”, y También (id., 73): “Me guiaras con Tu consejo”, 

y otros versículos similares… 

Por eso, con la ayuda del Creador, aprenderemos en este libro como 

entender lo que El Verdaderamente quiere de nosotros en todos los caminos 

que transitamos, para que cada uno 

Logre llegar a la finalidad para la que fue creado. Y así, además de lo que se 

ahorró el hombre en Sufrimientos y dificultades, lograra también probar un 

gusto paradisiaco en su vida, y tanto más 

En el Mundo Venidero. Al salir a las calles de la ciudad, vemos frente a 

nosotros un mundo inquieto y enojado. Todos están apurados y tensos, 

y en todos lados se escuchan discusiones y querellas – 
Todo esto es el resultado de la falta de fe… Sin la fe, la vida no tiene 

ningún sentido porque a su fin espera indudablemente la trampa de la 

Muerte. Entonces, encontramos que todo lo que el hombre se fatiga y se 

esfuerza en conseguir – 

Es en vano. Porque aunque llegue a lo que deseaba, no podrá gozar 

eternamente de los frutos De su duro trabajo, pues morirá y como está 

escrito (Eclesiastés 5:14): “Así como salió del vientre de su madre, desnudo 

volverá a irse como vino, y nada cargara de su esfuerzo que pueda llevar en 

sus manos”. Con mayor razón porque el hombre no sabe cuándo llegara su 

fin y todos sus planes pueden interrumpirse. Debe saber que de todas 

maneras, va ser llevado de este mundo sin conseguir todo lo que espero 

obtener y como han dicho los Sabios: “No existe el hombre que morira y la 

mitad de sus deseos en su mano”. Y tambien mientras vive, todo el curso de 

su vida esta lleno de tribulaciones y dificultades mucho mas que sus 

momentos de gozo, como esta escrito (id., 2:23): “Porque todos sus dias son 

dolores y enfado”. 

Ya dijo uno de los grandes Justos: “Todos dicen que existe ‛este mundo‟ y 

el ‛Mundo Venidero‟. Nosotros creemos que el „Mundo Venidero‟ existe. 

¿Pero es posible que tambien exista ‛este mundo‟ en algun lugar? Porque 

por los grandes sufrimientos que todos siempre padecen, pareceria ser este 

el infierno. Asi que verdaderamente – ¡„este mundo‟ no se encuentra en 

absoluto!”. 

Cuando observamos a nuestro alrededor – la vida de nuestros vecinos, 

conocidos y parientes, vemos que todos tienen siempre sufrimientos: 

problemas de salud, con la crianza de los hijos, con su espiritu, su cuerpo o 

su dinero. Incluso hasta en las “historias de exito” como las de los ricos y 

famosos, si observamos bien vemos que detras de la historia de exito hay un 

hombre muy desgraciado y sufrido. Y sabemos cuantas quiebras, suicidios, 

divorcios y otras cosas semejantes acompanan a estos “exitosos”. Todo esto 

nos muestra la realidad en forma clara – ningun hombre tiene verdadero 

gozo en este mundo sin la fe, pues sin ella la vida no tiene sentido. 

Pero, por medio de la fe hay un sentido en cada cosa y todo tiene una causa. 

Incluso el hombre que toda su vida tuvo dolor y sufrimientos, encontrara un 

verdadero y fuerte consuelo en la fe. Y si al mismo tiempo recibiera una 

correcta guia de como arrepentirse y retornar al Creador, lograria salvarse de 

toda tribulacion. ¡Acuerdate bien! El Creador no quiere castigar al hombre, 

todo el objetivo de los sufrimientos es despertar al hombre a retornar a El, 

para que merezca empezar a vivir su meta y gozar de la vida. 

 

Paz y tranquilidad 

Al salir a las calles de la ciudad, vemos frente a nosotros un mundo inquieto 

y enojado. Todos estan apurados y tensos, y en todos lados se escuchan 

discusiones y querellas – todo esto es el resultado de la falta de fe. Si los 

seres humanos tuvieran fe, estarian todos tranquilos y alegres; todo se 

desarrollaria como sobre aguas tranquilas, pues cada uno sabria que su vida 

esta regida 

por la Divina Supervision, y por lo tanto no hay lugar para la tension, el 

enojo, los nervios y cosas parecidas. Una persona que tiene fe se siente 

maravillosamente bien y transmite paz y alegria a todo su alrededor. Si 
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todos fueramos duenos de la fe – ciertamente el mundo seria un lugar muy 

hermoso y agradable para vivir. Y en realidad, esta es la Redencion del 

mundo, a la que tanto espera la humanidad entera. 

Incluso las guerras entre los pueblos, no tendrian completamente ningun 

valor si hubiera fe en el mundo. Cada pueblo se contentaria con lo suyo y 

aceptaria la Supervision del Creador con amor. 

Y no se necesita decir, que por cierto cada pueblo actuaria con el otro con 

justicia, bondad y ayuda mutua. Por eso, en la profecia del Fin de los Dias 

esta escrito (Isaias 11:6–9): “Y el lobo morara con el cordero, y el leopardo 

reposara con el cabrito… Ellos no haran mal ni pecaran en toda Mi Santa 

Montana, porque la Tierra estara llena del conocimiento del Eterno, como 

las aguas cubren el mar” – es decir, que al llenarse el mundo del 

conocimiento del Creador – que es la fe – regira una paz maravillosa. 

 

La existencia del mundo 

Sin la fe, no hay ninguna explicacion por que el hombre debe hacer el bien y 

alejarse del mal. 

Por que se debe vivir una ordenada vida social y fundar una familia. Por que 

se necesita moralidad y responsabilidad. Si no hay Juicio y no hay Juez, si la 

muerte es definitiva y no hay continuacion despues de ella, ¿Por que 

abstenerse del asesinato y del robo?, ¿quien nos obliga? 

Pero por medio de la fe todo esta perfectamente esclarecido – existe un solo 

y unico Creador que observa y juzga, y a Quien el hombre debera rendir 

cuentas de todos sus actos. 

Sin la fe, cada hombre hara lo que es recto a sus ojos, y todas las injusticias 

le pareceran justas frente al apetito que le devora. Traicionara sin dudar a su 

esposa, se ira con la mujer de otro hombre, incluso siendo la de su mejor 

amigo, sin prestar atencion siquiera que transgrede uno de los principios 

mas elementales de la decencia – no tocar y no desear lo que no es suyo. 

Unicamente por medio de la fe podra el hombre superar a su Mala 

Inclinacion y recordar que es solamente un ser creado, y que toda criatura 

tiene la parte que le ha sido dada por el Creador. 

Debe alegrarse y satisfacerse con lo que ha recibido y dejar a las otras 

criaturas vivir su parte. Sin la fe es posible llegar a razonamientos que son 

completamente lo contrario a la verdad, como probar que robar y asesinar es 

justo y moral. Se sabe de muchos casos en que en nombre de “la verdad y la 

justicia” aparecieron bandas que robaban a los ricos con el pretexto de 

ayudar a los pobres, sin dejar de lado el asesinato y otros pecados. Si 

hubieran tenido fe, no hubieran llegado a esas perversas ideas, porque 

sabrian que el mundo posee un Creador y solo El decide quien 

sera rico y quien sera pobre, y ninguna persona esta autorizada a hacer 

justicia por si misma, o tratar de cambiar la Supervision Divina. 

El mundo entero esta lleno de errores como estos. Sin la fe cada uno puede 

decidir cual es su propia “verdad” – la cual es de hecho una gran mentira 

que puede traer hasta la destruccion del mundo. Asi se desarrollaron los 

movimientos destructivos y revolucionarios, como el fscismo, el 

comunismo, las revueltas militares, etc. Incluso hoy hay todavia 

movimientos que invierten el orden de la Creacion en nombre de la 

“verdad”. Pero por medio de la fe nos conectamos a la 

Verdad del Creador, que es unica. Pues mentiras hay muchas pero Verdad 

hay solo una, y jamas cambia. Por lo tanto, encontramos que la fe es el 

fundamento que mantiene el mundo y por la cual puede realmente existir. 

Aunque hay Preceptos conocidos y explícitos versículos que dicen lo que 

está permitido y lo que está prohibido, todavía la mayoría de los 

hombres tiene dificultad para cumplirlos. 

Necesitan un dirigente para el servicio al Creador que sepa guiar a cada 

uno según su propio espíritu… 

La Verdad 

Ya aprendimos que el Creador tiene una finalidad en la creacion del hombre 

pero, ¿seria posible que El demandara de nosotros llegar a nuestra meta sin 

decirnos cual es? ¿Seria posible que el 

Creador nos diera recompensa y castigo sin decirnos que esta permitido y 

que esta prohibido? 

¿Es posible pensar que el Creador confia que el hombre encontrara por sí 

mismo la finalidad? 

Por supuesto que el Creador debio dar al hombre claras instrucciones 

respecto a la finalidad de su existencia en el mundo, y por eso, en un unico y 

exclusivo acontecimiento de la historia humana, el Creador se revelo en el 

Monte Sinai en presencia de millones de hombres y mujeres, viejos y 

jovenes, y entrego Su eterna Ley con todos Sus Preceptos. A traves de ellos 

y de los verdaderos Justos y Sabios, que como explicaremos mas adelante 

ensenan como cumplirlos correctamente, el hombre llega a saber cual es la 

finalidad, y asi le es inculcada la Verdad para que pueda llegar a la 

autentica fe. 

La Ley Divina, que es practicamente las “Leyes de la Vida”, se divide en la 

“Ley Escrita”, que incluye a los Diez Mandamientos y a todo el resto de los 
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Preceptos Divinos; y en la “Ley Oral”, que heredaron los Sabios desde 

Moises, y que es la clave para entender la “Ley Escrita” y cumplirla 

correctamente. La Ley Escrita se encuentra unicamente en los Cinco Libros 

de Moises (Genesis, Exodo, Levitico, Numeros y Deuteronomio) conocidos 

como el Pentateuco o la Torá, y heredada exactamente sin ninguna 

modificacion, hasta nuestros dias. Solo por medio de cumplir las Leyes del 

Creador que reflejan Su Verdad, se puede llegar a la fe real. En caso 

contrario, puede cada uno decidir cual es su meta segun sus caprichos y 

apetitos, llegando asi a tremendos errores, como constatamos claramente en 

el mundo en que vivimos. 

 

El correcto camino 

 

Quien va en contra de los Preceptos del Creador, ciertamente vive con 

grandes errores y confusiones. Uno decide correr tras la fortuna y otro tras 

las mujeres, el tercero tras este apetito 

y el cuarto tras otra fantasia. Errores casi tantos como la cantidad de 

personas que viven, hasta que el mundo entero se transforma en un lugar 

donde es insoportable vivir – lleno de odio, envidia, competencia, 

maledicencia, pillaje, venganza, crueldad, injusticia, asesinatos, traicion, 

etc. 

Sin embargo, cuando los hombres viven segun la Voluntad Divina y tienen 

verdadera fe, el mundo es muy bello. Cada uno esta feliz con lo suyo – el 

hombre no mira a la mujer de su projimo, no toca lo que no le pertenece, 

respeta y quiere el exito de todos, hace favores y caridad 

a la gente, hace el bien a sus semejantes, ejecuta sus actos y transacciones 

con fidelidad, sin mentiras, fraudes o enganos – todo con fe segun la Ley 

Divina. Resumiendo – por medio de la verdadera fe el mundo es muy dulce 

y maravilloso y para llegar a esto, hay que vivir por el camino de los 

Preceptos y obtener asi una buena vida. 

Pero el cumplimiento de los Preceptos y su estudio tampoco son utiles para 

quien no busca la fe por su intermedio. Tambien el puede errar en su 

objetivo y llegar a cometer grandes errores que, en muchos aspectos, son 

peores que los errores de alguien que no los estudia y trata de practicarlos. 

¿Por que? Porque lo esencial de la verdad que es la fe, se recibe solo por 

medio del acercamiento a los grandes Justos, unicos en su generacion, desde 

Moises hasta nuestros dias. 

Quien no se acerca a ellos, no puede encontrar la fe, inclusive si estudia los 

Preceptos y los cumple. 

¿Quieren una evidencia? ¡Solo miren a las muchas personas que tienen una 

forma de vida religiosa y muy observante, pero no tienen ninguna relacion 

con la fe! Ellos no hablan con el 

Creador sobre lo que les sucede, no le piden Su ayuda, y cuando tienen 

algun problema, hacen precisamente lo que una persona sin fe hace – corren 

al medico por cualquier enfermedad, se enojan por cualquier cosa que no es 

de su agrado, salen de sus cabales por conseguir su sustento, se vengan y 

guardan rencor en caso de conflictos monetarios o de herencia... 

Un hombre de espíritu 

Entre una generacion y otra hay un hilo que las conecta y que jamas se 

rompe. En cada generacion hay Justos que recibieron el camino de la Ley 

Divina de sus antepasados desde Moises que la recibio en Sinai y la 

transmitio a Josue, quien a su vez la transmitio a los Ancianos 

y ellos a los que vinieron despues, y asi sucesivamente... Ellos – y todos los 

que siguen su camino – son los que guian al hombre en la comprension de la 

Ley Divina, sus Preceptos y la finalidad. 

 Por eso, debe cada uno buscar muy bien un verdadero Lider Espiritual que 

posea la Inspiracion Divina, para que le ensene el camino para llegar a 

cumplir la Ley. Y no es suficiente que se acerque a un maestro – aunque sea 

muy grande – si este no recibio la herencia de los Maestros anteriores desde 

Moises, de como hacer llegar a cada hombre a su meta. Porque a pesar de 

que hay Preceptos conocidos y explicitos versiculos que dicen lo que esta 

permitido y lo que esta prohibido, todavia la mayoria de los hombres tiene 

dificultad para cumplirlos. Necesitan un dirigente para el servicio al Creador 

que sepa guiar a cada uno segun su propio espiritu. Como explicaron los 

Sabios el versiculo (Numeros 27:18): “Un hombre de espiritu” – un Justo 

que por la Inspiracion Divina que posee, puede conocer la condicion 

espiritual de cada uno y tambien las cosas ocultas. El sabe como estimular a 

cada uno, fortalecer su alma y llevarlo a cumplir perfectamente la Ley 

Divina. Este Lider debe ser absolutamente devoto y piadoso, dueno de un 

nivel espiritual muy elevado y tener una clara herencia desde Moises, el 

primer Maestro Espiritual, para corregir a los que se le acercan. 

El que no busca un guia como este, entonces puede estudiar la Ley Divina 

toda su vida y no encontrar la meta, viviendo en falta. Sobre esto esta escrito 

(Proverbios 14:12): “Hay un camino que le parece recto al hombre, pero su 
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fin son los caminos de la muerte”. Debemos cuidarnos no ser de los que se 

extravian de la senda correcta. Hay dos tipos de extraviados, los que se 

extravian completamente del camino de la fe, y aquellos que creen que estan 

en ese camino, pero en verdad se equivocan debido a que no buscan quien 

los guie para cumplir la Ley del Creador. 

Por lo tanto debemos saber que todo depende esencial y fundamentalmente 

en conectarse con el Justo de la generacion y aceptar todo lo que dice; la 

cosa pequena y la cosa grande, sin desviarnos a la derecha o a la izquierda 

aun cuando no lo entendamos. Debemos desprendernos de todas las 

astucias, y anular nuestra opinion, como si no tuvieramos ningun 

razonamiento, excepto el que recibira del Justo de la generacion. Todo el 

tiempo en que queda en nosotros algo de nuestro propio razonamiento, no 

estamos conectados completamente con el Justo… 

En verdad, se necesita buscar y buscar mucho hasta encontrar un Lider 

verdadero, y es necesario pedir mucho al Creador el merecerlo, para poder 

lograr la fe autentica en su totalidad. 

Porque por medio de acercarse a un falso lider se llega a falsas creencias y 

esta es la razon por la cual se debe buscar y rebuscar mucho un Lider 

autentico y acercarse a él. 

 

¡Advertencia importante! 

Es muy importante destacar aqui, que la busqueda y pedido de un verdadero 

Lider, se consigue solamente por medio de la plegaria, porque saber quien 

es el Guia verdadero y quien es un guia falso, no esta en la mano del 

hombre. Es imposible encontrarlo y determinarlo por nuestro propio 

razonamiento y entendimiento; el que tratara de conseguirlo de este modo, 

es muy probable que llegara a la polemica, la maledicencia y a grandes 

errores. Solo quien se mantiene muy fuerte en el atributo de la paz, se aleja 

definitivamente de toda sombra de polemica y se cuida con toda su alma de 

no despreciar a ningun hombre, y con mayor razon a ningun dirigente o 

grupo, solo el puede encontrar al Guia verdadero por medio de la plegaria. 

Por lo tanto, no hay ningun otro consejo ni otra posibilidad, que no sea por 

medio de muchos rezos y suplicas al Creador, merecer acercarse al 

verdadero Lider para lograr la verdadera fe. 

“Por supuesto que estoy de acuerdo que todo proviene del Creador, 

pero… ¿Pero por qué mi esposa me hace eso? ¿Qué le hice? ¿No 

entiende que arruina a nuestros hijos?”… 

Como ya hemos mencionado, todas las cosas que el hombre cree que le 

causan sufrimientos se incluyen en tres categorias – o que provienen de una 

causa natural, o por medio de otra persona, o por los errores y fracasos de 

uno mismo. 

Cuando los sufrimientos le llegan al hombre a traves de una causa natural 

como una enfermedad, aunque tambien en este caso puede pasar dificiles 

pruebas de fe, a pesar de todo le es mas facil entender que es solamente una 

causa que proviene del Creador, y que debe dirigirse a El para que le ayude. 

Tambien si pone sus esperanzas en las medicinas, al final, cuando vea que 

estas realmente no le ayudan, se dirigira a la fe, y no empezara a hablar con 

los microbios, a suplicarles o a amenazarles... 

Por otro lado, cuando el hombre sufre un pesar debido a otra persona, 

comunmente se equivoca y piensa que esto no esta unicamente en la mano 

del Creador, pues esta frente a un hombre que posee libre albedrio y 

supuestamente es posible dirigirse a El directamente e influir para que 

cambie su comportamiento y sus actos. Por esto, no piensa de ningun modo 

rezarle al Creador, pues su razon le dice: “Despues de todo, frente tuyo se 

encuentra un hombre con libre albedrio – habla y arreglate con él, o lucha 

con el”... 

Pero por supuesto que esta no es la verdad, porque “No hay mas nada fuera 

de Él” y todos los seres humanos estan en la mano del Creador. El les 

endurece o les ablanda el corazon segun lo que desea que reciba el hombre 

que esta frente a ellos. Por lo tanto, tambien aca el consejo principal es la 

plegaria, y cuando el hombre apaciguara al Creador, El cambiara el corazon 

de esas personas que le hicieron dano y las transformara en sus 

bienhechores. 

 

Lo único que tienes es tu libre albedrío 

¡Debemos saber! Ciertamente la persona que nos enfrenta tiene el libre 

albedrio para hacer el bien o el mal, y por supuesto si hara el mal tendra que 

rendir cuentas al Creador. Pero en vista de que el Creador sabe que alguien 

debe sufrir un pesar, entonces le hace cumplir su deuda por medio de un 

hombre culpable que sera Su vara para golpearle. De por si, no tenemos 

ninguna posibilidad de influir en el libre albedrio de quien nos enfrenta, la 

unica eleccion que tenemos es mejorar nuestras acciones, rezar y conversar 

con el Creador, apaciguarlo para que nos perdone y pedirle que nos salve. 

Podemos explicar esto por lo que se cuenta de un gran Sabio que vio 

flotando sobre las aguas el craneo de un asesinado. Se dirigio al craneo y 
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dijo: “Es porque ahogaste que fuiste ahogado; y el fin del que te ahogo – que 

lo ahogaran”. La moraleja es la siguiente: el asesinado lo fue con justicia por 

el Juicio del Creador. El asesinado no podria salvarse del asesino de ningun 

modo, solo si hubiera hecho arrepentimiento y retorno al Creador, pero el 

hombre que lo asesino tambien sera castigado por haber elegido el mal. 

 

No hay culpables 

No existe un error mas grande que inculpar a otros por nuestro pesar. En el 

momento que inculpamos a alguien por nuestros sufrimientos – sea quien 

sea – es una gran falta de fe. Esto causa que el Creador retire su Supervision 

sobre esta persona, e incluso lo coloque bajo la mano del mismo hombre al 

que culpa. 

Lo que ocurre en la mente y corazon del que vive este error es una de las 

siguientes posibilidades: 

• Cuando no tiene la posibilidad de hacer algo contra los que le afligen, por 

ejemplo: bancos, autoridad, jueces, policia, etc., el hombre cae en completa 

desesperacion. Y hay aquellos que inclusive llegan a pensar en el suicidio, 

porque piensan que en este tipo de casos el Creador no los puede ayudar. 

• Cuando quien aflige al hombre es simplemente una persona como el, por 

ejemplo: su esposa, 

su vecino, su socio, etc., entonces todo su tiempo lo ocupa con pensamientos 

como: 

“Le mandare a fulano para que influya sobre el”; o “yo me vengare”; o “yo 

le hare tal y cual cosa”; o “yo le mandare unos matones”. No puede dormir 

por las noches, se agita su alma; en un momento piensa esto y en otro 

momento piensa lo otro. El puede llegar a todo tipo de bajas situaciones de 

adulacion y humillacion, o de enojo y crueldad, de odio y venganza. Incluso 

es capaz de causar un pesar o perjuicio a quien piensa es el causante de sus 

angustias, transformandose de un perseguido en un perseguidor, y entonces 

pobre de el y de su alma, porque asi despierta la Ira del Creador y se le 

abrira una nueva cuenta a la cuenta por la que le llegaron esos sufrimientos. 

Vemos entonces que los sufrimientos y amargura del hombre que inculpa a 

los otros son terriblemente duros, y siente que no tiene ningun escape para 

salvarse de ellos. Entonces, ¿Qué se puede hacer? 

Debemos saber que por cierto hay lo que hacer. Nuestra vida esta en 

nuestras propias manos y no en las de otros, pues podemos dirigirnos y 

hablar con el Dueno del Mundo, con el Unico que determina lo que sucedera 

en nuestra vida, el Unico de Quien podemos recibir todo el bien y toda la 

salvacion necesaria. 

Debemos acordarnos que nuestro beneficio y perjuicio estan en las manos 

del Creador. Y si nos parece que hay otros hombres causantes de nuestro 

dano, pensaremos favorablemente de ellos y sospecharemos de nosotros 

mismos, de nuestras malas acciones. Debemos suplicar al 

Todopoderoso y pedirle que expie nuestros pecados. Entonces, hasta 

nuestros enemigos empezaran a amarnos y se transformaran en nuestros 

leales amigos, como esta escrito 

(Proverbios 16:7): “Cuando el Eterno se complace con los caminos del 

hombre, tambien sus enemigos se reconcilian con él”. 

 

¿Es posible ayudar? 

Al hombre que no esta dispuesto a instruirse en la fe es imposible ayudar, 

puesto que quiere que lo ayuden segun su errado entendimiento, ya sea 

forzando a la gente, con cadena de deudas, demostracion de fuerza, 

amenazas, hipocresia, etc. Estos caminos no resuelven nada – 

y la evidencia es que el mismo trato de ir por estos caminos y solo se 

enredo. ¿Saben por que? 

¡Porque el Creador quiso que se enredara! Porque todo tiempo que el 

hombre piensa que hay alguien que determina algo fuera de El, no 

prosperara. Y por supuesto, nadie podra ayudarlo en cosas contrarias a la 

Voluntad del Creador. El resultado de esto es que el hombre que vino en su 

ayuda, solo se enredara tambien con las mismas angustias que el sufre, 

hundiendose juntos. 

El unico consejo para la solucion de todos los problemas es instruirse en la 

fe, siguiendo los consejos y la senda que ensenaremos en este libro. Por 

medio de una correcta orientacion y guia, se puede ayudar a quien esta 

dispuesto a prestar atencion y andar por estos caminos y asi resolvera 

facilmente todo su problema. Pero, quien viene a pedir ayuda y quiere un 

consejo segun su humano razonamiento y entendimiento, se parece al 

enfermo que va al medico y le pide que lo cure segun su propia comprension 

del problema. ¿Que contestara el doctor a este tipo de hombre? “Si tu sabes 

como curarte, ¿para que viniste a mi? ¡Si quieres curarte, no opines y 

escucha mis instrucciones, y si Di-s quiere – te sanaras!”. 

Mitad y mitad 

Hay quienes confian en la fe a medias. Como el caso de un hombre que 

viene a pedir consejo para sus problemas domesticos y matrimoniales a un 



Si eres de los que solo bajas pero no  subes recuerda; abemos personas que lo subío; esperando que nos compartas lo que tu tienes, ¨no comas y bebas solo¨ danos que 
también tenemos hambre 

guia espiritual. El guia le explica que todo el pesar que su esposa le inflige 

proviene del Creador, y por lo tanto, lo unico que le ayudara es arrepentirse 

y retornar al Creador. Entonces contesta el hombre: “Por supuesto que estoy 

de acuerdo que todo proviene del Creador, pero… ¿Pero por que mi esposa 

me hace eso? ¿Que le hice? ¿No entiende que arruina a nuestros hijos?…”. 

Despues de todo todavia hay gente que se queda con el “pero”, siguen 

viendo a la persona que les produce pesar como la culpable, tal como ladra 

el perro a la vara que lo golpea y no a quien la sostiene. Esta gente no 

entiende que su salvacion esta tan cerca, si solo prestaran atencion a lo que 

tienen que corregir en si mismos; pero mientras tanto, se quedan con sus 

aflicciones, sufrimientos, acusaciones y todos sus 

“justos” argumentos. 

A este tipo de persona debemos decir: “¿Quieres tener la razon? – no hay 

problema. Sigue siendo el que todo lo sabe, pero debes saber que tu vida 

sera un verdadero infierno… Por el contrario, si quieres ver la verdad, que el 

problema esta en ti y corregirte, empieza viviendo con la fe que 'No hay 

mas nada fuera de El' y ya viviras el Paraiso en este mundo”. 

No se puede escapar a la realidad – el hombre debe vivir con fe. Punto. 

Debemos creer que todo problema que tenemos proviene del Creador; que 

solo con El tenemos intereses; que estamos solo en Sus manos; que nuestros 

sufrimientos pasaran unicamente cuando El lo decida. 

Debemos entender muy bien – ¡tenemos libre albedrio sobre nuestra vida y 

nuestro destino! 

¡Esto esta en nuestras manos y no en la de otros! La vida de cada uno de 

nosotros es exactamente como nuestras acciones, y no existe la realidad de 

que el hombre sufra sin causa. 

Cuando verdaderamente retornamos al Creador, todo se transforma para 

bien. 

Cada hombre creyente confiesa, que si se equivocó en su elección, fue 

solamente porque no tuvo ayuda desde lo Alto, y tiene que recibir sus 

fracasos con fe y amor… 

 

“En las manos de hombre no caeré...” 

Un hombre esta en peligro: adelante de el – el abismo, detras de el – 

hombres que lo quieren matar, ¿que es lo que debe hacer? Mejor sera que 

salte al abismo que caer en sus manos, como ha dicho el Rey David (Samuel 

II, 24:14): “Caere mejor en la mano del Eterno, porque muy grande es Su 

Misericordia, y en las manos de hombre no caere”. Esto es por la misma 

razon anterior, porque cuando el hombre creyente esta frente a un peligro 

natural, se apoya unicamente en el Creador rogandole con todas sus fuerzas 

que lo salve, entonces El lo supervisa y le hace un milagro. Pero si por el 

contrario, cuando el esta frente a otras personas dirigiendo sus esfuerzos en 

su direccion y no levanta sus ojos solamente al Creador, entonces El no lo 

vigila con completa Supervision y puede el hombre caer en las manos de sus 

rivales. Tanto mas si se olvida completamente de la existencia del 

Todopoderoso y ve solo hombres enfrente de el, entonces el Creador le 

retira Su Supervision completamente, y el cae bajo las manos de sus 

enemigos. 

 

Hombres o serpientes 

En el Genesis se encuentra el siguiente relato: 

Jose el Justo fue el undecimo de los doce hijos de Jacob los cuales formaron 

las doce tribus de Israel. Siendo el hijo mas querido por su padre y teniendo 

suenos en los que aparecia alzado por encima de sus hermanos, provoco la 

envidia de ellos. Lo odiaban tanto hasta el punto que decidieron matarlo. 

Cuando vio Ruben, uno de los hermanos, que los otros estaban decididos a 

realizar su mala decision, lo quiso salvar. Por eso, les propuso que lo 

echaran a un pozo vacio… 

Es decir, vacio de agua pero – ¡lleno de escorpiones y serpientes 

venenosas!... 

Supuestamente, hay aca una gran contradiccion. ¡¿Que penso Ruben?! ¿Que 

acto de salvacion es este? ¿De que serviria tirar a Jose a un pozo lleno de 

alimanas venenosas? – ¡Ciertamente cuando cayera sobre ellas, lo morderian 

y lo matarian! Seria mejor que quedara Jose en las manos de sus hermanos y 

posiblemente podria despertar su compasion y no le matarian... 

La respuesta es la siguiente: Ruben sabia que Jose el Justo es dueno de la fe; 

estaba convencido que en el momento que Jose sintiera el peligro de las 

serpientes y los escorpiones, Le gritaria al Creador con todo su corazon y 

ciertamente El lo salvaria. Porque asi lo establecio el Creador y advirtio al 

regimen de la naturaleza y a todos los angeles designados a la 

conduccion del mundo: inmediatamente despues que el hombre Le gritara 

pidiendo ayuda con todo su corazón – la naturaleza estara obligada a 

cambiar y a hacer su voluntad, a tal punto que transformara el mar en tierra 

firme, detendra el sol en el cielo, el fuego no quemara y los leones no 

atacaran ni desgarraran. 
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Por esta misma razon, Ruben estaba completamente convencido y seguro 

que asi salvaria a Jose, a pesar de que sabia que el pozo estaba lleno de 

serpientes y escorpiones. Por eso es que esta escrito “y lo libró de sus 

manos” – con firmeza, y no trato de librarlo de sus manos – en forma 

dudosa. Porque los Justos saben la fuerza de la plegaria; ellos saben con 

completa claridad que cuando el hombre grita al Creador con toda su alma 

inmediatamente la naturaleza se transforma. 

Ruben no confio en la fe de su Justo hermano en la prueba frente a seres 

humanos poseedores del libre albedrio, porque sabia la dificultad de 

resistencia en un examen como ese, y temio que en el momento de la prueba 

Jose se confundiera y se dirigiera a sus hermanos con suplicas de clemencia 

o con tentativas de apaciguamiento y convencimiento, diciendoles: “Soy 

vuestro hermano, de vuestra propia sangre”, o “Tengan compasion de 

nuestro padre”, etc. Y entonces, en vista que no confiaria únicamente en el 

Creador, Su Supervision no seria completa sobre el, y los hermanos lo 

matarian sin ningun impedimento. 

Y asi fue que cuando Jose fue echado al pozo, no se dirigio a las serpientes 

ni a los escorpiones con suplicas para que lo dejaran en paz, sino que clamo 

al Creador con todo su corazon, y El lo salvo de ellos. 

“Sabe ante Quién estás parado” 

Cuando un hombre esta frente a una persona que le lastima, por ejemplo: un 

conductor a quien detuvo un policia, o un marido a quien su esposa o sus 

hijos le apesadumbran, o la esposa a quien su marido o sus hijos afligen, u 

otros ejemplos semejantes, tiene que decidir en forma inequivoca ante quien 

esta parado. Si esta ante el Creador del Universo y tiene fe en El, y no ante 

sus hijos, su esposa o el policia, entonces el nunca lisonjeara, nunca 

suplicara, nunca hara ningun esfuerzo para influir sobre la otra persona para 

que le deje o que le obedezca. Tampoco se enojara, no despreciara y no 

maldecira, sino que se dirigira a Quien le supervisa y le trajo esta prueba, el 

Unico que le puede ayudar – el Creador. 

Y hay en esto distintos grados, porque incluso si recibio lo que le sucede con 

fe, es decir que hablo con el Creador y se arrepintio, pero despues, a pesar 

de todo, se dirige a la otra persona tratando de influir sobre ella – esto es 

tambien un defecto en su fe, pues demuestra que todavia quedo en el lugar 

para pensar que el hombre que se encuentra enfrente suyo es una realidad 

por si misma, y que tiene alguna decision en sus manos. Este hombre no 

vive la verdadera fe de que todos los seres humanos estan en las manos del 

Creador, y que se deben dirigir solo a El y no a ningun hombre. 

 

El que dice “yo fracasé” es un orgulloso 

Tambien cuando el hombre sufre como consecuencia de sus propios errores, 

fracasos y cosas parecidas que supuestamente dependen de su libre eleccion, 

debe saber con certeza que solamente antes de errar tuvo el libre albedrio, 

pero ahora, despues que ya se equivoco, tiene que saber – ¡Asi lo quiso el 

Creador! – y no perseguirse con auto-acusaciones, cayendo en el desaliento. 

Cada hombre creyente sabe muy bien que cuando prospera en su eleccion es 

solo porque es ayudado por el Creador – esto lo confiesa con todo su 

corazon. Quien no piensa asi, demuestra simplemente que tiene orgullo, 

como si estuviera diciendo “yo prospere”. 

Tambien, cada hombre creyente confiesa, que si se equivoco en su eleccion, 

fue solamente porque no tuvo ayuda desde lo Alto, y tiene que recibir sus 

fracasos con fe y amor. Pero cuando el hombre no acepta sus fracasos con fe 

creyendo que tambien son obras del Creador, se debe a su arrogancia. 

El que relaciona sus fracasos consigo mismo, esta claro que tambien 

relaciona sus exitos a si mismo. Por lo tanto lo que dice le gente cuando 

tiene exito: “Gracias a Di-s”, “Con la ayuda del Senor”, “Por la Misericordia 

de Di-s”, y cosas parecidas, en la mayoria de los casos son completamente 

superficiales. Porque la verdadera prueba de la fe es precisamente cuando el 

hombre fracasa y tiene que confesar que esa fue la Voluntad del Creador, y 

que El tiene un mensaje al no ayudarlo ahora. Por eso no tiene que 

inculparse y perseguirse, solo empezar a hacer la correcta eleccion desde el 

presente punto de partida. Ahora mismo tiene la nueva eleccion de aprender 

del pasado y rezar por el futuro. 

La regla que se deduce de esta seccion es que en cada pesar o falta que tiene 

el hombre, sin excepcion, tiene que creer – “¡Así el Creador quiere!”. 

 

¿Por qué y por qué? 

El hombre que esta en el primer nivel de la fe, es decir que cree en la Divina 

Supervision Individual, esta en la direccion correcta hacia una vida de 

alegria y felicidad. 

No obstante le falta el segundo nivel, porque pese a que cree que todo 

proviene del Creador, todavia puede hacerse las conocidas y famosas 

preguntas, y tener quejas y rencores como por ejemplo: “¿Por que el 

Creador me hizo esto?... No lo merezco. Soy una buena persona. ¿Por 

que tengo que sufrir? ¡Fulano o mengano es mas mala persona que yo y no 

sufre!, ¿por que?”. 
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Esto es de hecho un gran defecto en la fe en el Creador. Si se cree que todo 

proviene del Creador, se debe creer que todo es ciertamente para bien pues 

el Creador es bueno, y ningun mal proviene de El – por lo tanto, el mal 

realmente no existe. Encontramos entonces que es imposible que el hombre 

diga “yo creo en el Creador” y al mismo tiempo piensa que lo que le sucede 

es malo, porque se contradice a si mismo. ¡Segun la verdad y según la fe 

todo es para bien! Por eso, para llegar a la fe completa, se debe trabajar 

sobre el segundo nivel. 

Un hombre se apura para llegar a su trabajo, llega a la estación de 

ómnibus exactamente cuando el vehiculo comienza a viajar, el chofer le 

cierra la puerta en la cara e ignora sus 

llamadas… 

 

El Nivel Intermedio de la Fe – “Todo es para bien” 

El segundo nivel de la fe es la firme creencia que “Todo es para bien”. 

Debemos creer que todo lo que nos sucede es para nuestro propio bien, a 

pesar de que nos parece lo contrario. 

En muchos casos se puede ver claramente como algo que parecia malo se 

revela como un bien. 

Toda persona observadora lo ve en el curso de su vida. Por ejemplo: un 

hombre se apura para llegar a su trabajo, llega a la estacion de omnibus 

exactamente cuando el vehiculo comienza a viajar, el chofer le cierra la 

puerta en la cara e ignora sus llamadas… 

Naturalmente este hombre no puede recibir con amor lo que le paso, tanto 

por el desden del chofer como por el atraso que le fue causado. Mas tarde, 

cuando se descubre que el omnibus al que queria subir tuvo un accidente 

fatal, recibe lo que paso en forma “un poco” distinta… agradece al Creador 

con lagrimas de emocion por haberle salvado, y bendice con miles de 

bendiciones al mismo chofer que solo poco antes le parecio una mala 

persona. 

Naturalmente, en el momento de la prueba, no tiene el hombre la posibilidad 

de saber que 

pasara mas tarde, porque el no puede adivinar o prevenir el futuro. Por lo 

tanto, se enoja por el obstaculo que le impide seguir con sus planes. Pero el 

Creador, que sabe todo el futuro, siempre cuida al hombre, tal como esta 

escrito (Salmos 116:6): “El Eterno cuida a los candidos”. Y tambien si no 

sucedio ninguna tragedia, hay muchas razones ocultas por las que no debia 

subir a ese omnibus, razones que solo el Creador conoce. El hombre debe 

simplemente creer que 

“Todo es para bien” sin culpar al chofer o al que le demoro, ni a si mismo. 

Eso es solo un ejemplo simple y superficial, porque en verdad, en todas las 

situaciones que pasa cada uno, tiene el Creador distintas consideraciones y 

motivos por los que nos conduce de tal manera, y que nos estan ocultos en el 

momento de la prueba. Si resistiremos las pruebas de la fe, podremos, en la 

mayoria de los casos, entender que lo que sucedio fue para nuestro bien; 

aunque hay cosas que quedaran ocultas hasta mas tarde en nuestra vida o 

que quedaran ocultas hasta despues de nuestra muerte, o hasta el final de los 

tiempos cuando llegara el Mesias y contara a cada uno exactamente que le 

sucedio, y como todo fue para su bien. 

Esta es la regla – solo el Creador ve y sabe en profundidad el sendero por el 

que el hombre tiene que pasar en su vida, material y espiritualmente. Por 

eso, El es el Unico que sabe el bien que crecera de cada cosa. Debemos 

saber que obligadamente no podra el hombre ver el bien en el momento de 

la prueba, porque si fuera asi, no seria ninguna prueba. Por consiguiente, la 

unica forma de triunfar en ella es por medio de la conviccion que “Todo es 

para bien”. 

¡Alcanzable para todos! 

Si tu piensas que la creencia que “Todo es para bien”, es un elevado nivel 

espiritual exclusivo de los grandes Justos y piadosos, ¡estas equivocado! 

Toda persona lo puede alcanzar si solo trabajara sobre si misma. El Creador 

no nos demanda lo que no podemos lograr. Por medio de la guia que se 

encuentra en este libro se lo puede conseguir y llegar a cumplirlo mejorando 

asi nuestra vida. 

“Todo” y no “casi todo” 

Es muy importante enfatizar, cuando decimos que “Todo lo que el Creador 

hace es para bien” – es realmente “todo” no “casi todo” ¡completamente 

todo! No se puede decir: “Yo creo que „Todo es para bien‟ excepto en tal y 

tal caso”, y en esto la mayoria se equivoca. Incluso la gente que esta 

dispuesta a decir que “Todo es para bien”, es solo hasta un cierto limite, 

hasta que le 

sucede algo que no esta dispuesta a aceptar. Por ejemplo, cuando sus planes 

fueron obstaculizados, o algo “toca” su bolsillo, su honor, o simplemente 

choca con su deseo – entonces ya no esta dispuesta a aceptar esta creencia. 

Pero la verdad es inamovible, “Todo es para bien”, completamente todo, sin 

excepcion. Ademas, como se ha dicho anteriormente, la creencia que “Todo 
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es para bien” no es algo separado de la creencia en la Divina Supervision, 

sino es una expresion de la fe en ella. Cuando no creemos en esto, 

demostramos de hecho que no creemos que todo proviene del Creador. Es 

imposible separar las dos cosas: si se cree que todo proviene de El – se cree 

tambien que “Todo es para bien”. 

 

¿Qué es la fe? 

Cada suceso que el hombre entiende por su propio razonamiento que es para 

bien, todavia no es suficiente para decir que posee la fe que “Todo es para 

bien”. Porque lo que se entiende por medio del intelecto, no tiene relacion 

alguna con la fe. La esencia de la fe esta solo en el lugar donde la razon cesa 

y no se entiende con el intelecto. Dicho de otro modo, donde la razon del 

hombre le dice que algo es malo, y se desprende de ella y cree que es para 

bien, se alegra y Le agradece al Creador con todo su corazon – solo entonces 

se puede decir que posee la fe que 

“Todo es para bien”. 

Cuando al hombre le sucede algo que contradice a su voluntad, el debe 

anularla frente a la Voluntad Divina. Y esto es imposible realizar sin la 

creencia que “Todo es para bien”, porque ¿quien aceptara que le llegue algo 

malo? Pero por medio de esta creencia, el hombre entiende que el Creador 

tiene un determinado motivo para cada cosa. Solo El sabe su camino y por 

lo tanto, con la fuerza de esta fe puede anular su voluntad frente a la de El, 

recibiendo con amor todo lo que debe pasar en este mundo. 

El interés del hermano religioso creció muchísimo. Un nuevo mundo se 

reveló frente a él, un mundo que estuvo frente a sus ojos todo el tiempo 

y simplemente no lo vio… 

 

Todo es bueno 

Cuando el hombre se fortalece en la creencia que “Todo es para bien”, en 

realidad todo le ira bien. Tal como ha dicho un gran Justo: “Porque en 

verdad, si todos hubieran obedecido a los Justos que enseñan a creer 

siempre que todo lo que el Creador hace es para bien, y que se debe 

alabarle y agradecerle en cada situación sea como sea, ciertamente que se 

desvanecerían todas las angustias y todos los exilios, y entonces la completa 

Redención ya habría llegado al mundo”. 

Incluso el hombre que todavia no logro cumplir la Ley Divina y sus 

Preceptos, y segun ella tendria que sufrir aflicciones, si cree que “Todo es 

para bien” y agradece al Creador por todo, es suficiente para que se le 

anulen la mayoria de los castigos y de los sufrimientos. Esto es debido 

a que en su simple fe el cumple el objetivo de la Creacion, y asi mitiga una 

gran parte de la Ira Divina. Porque la esencia de la Ira Divina que hay en el 

mundo, y por la que llegan todos los castigos y sufrimientos, es por la fe 

deficiente que es el aspecto de la idolatria. Cuando desaparece este tipo de 

idolatria del mundo, entonces tambien desaparece la Ira Divina. 

Con mayor razon, el hombre que se esfuerza para cumplir con los Preceptos 

Divinos, aunque todavia fracasa al tratar de hacerlo, si solo mantiene esta 

virtud de aceptar todo con amor, ciertamente que tendra una vida muy dulce. 

El maestro, autor de este libro, se encontro con un caso que demuestra esto 

en forma extraordinaria. Al terminar una de sus lecciones, se le aproximo un 

hombre que parecia estar lejos de observar los Preceptos. Le conto al 

maestro que llego a su leccion despues de escuchar un CD suyo sobre el 

agradecimiento y la fe que “Todo es para bien”. Le conto que ya un tiempo 

antes de recibir ese CD empezo a vivir de esa forma, a agradecerle al 

Creador por cada cosa y observo como siempre todo le salia bien, por eso, 

cuando escucho el CD que habla de ese tema, quiso encontrar al maestro y 

atestiguar sobre la veracidad de las cosas. 

“¿Como llegaste a esta creencia?”, le pregunto el maestro. Conto el hombre 

que un dia leyo en la Biblia el libro de Job. Llego a la parte donde la esposa 

de Job trata de persuadirlo a no creer en el Creador que le trae tantos 

sufrimientos, y la respuesta de Job fue (Job 2:10): “Tú hablas 

como una de las impías. ¿Hemos de recibir acaso el bien de Di-s y no 

hemos de recibir el mal?”. Estas palabras le penetraron en el corazon, y lo 

estimulo a entender que esta es ciertamente la verdad absoluta; el hombre 

tiene que recibir el mal con amor. El adopto que desde ese momento 

agradeceria todo y aceptaria todo con alegria, sea lo que sea. ¡Y he aqui, que 

maravilla! ¡Su vida cambio totalmente para bien! Desde que comenzo a 

hablar cada dia con el Creador y agradecerle, consultarle y pedirle todo lo 

necesario en su propia lengua, ve todo el tiempo milagros y prodigios – ve 

como el Creador lo supervisa y le convierte todo para bien, tiene exito en 

todos sus asuntos y ocupaciones. En resumen, el vive una feliz vida de fe. 

 

¡¿Cómo no estar alegre?! 

Este hombre vino a la leccion con su hermano – un hombre muy religioso y 

observante. Este se acerco tambien al maestro, y contrariamente a su 

hermano “alejado” de la Ley Divina, quien conto que esta alegre y que le va 
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bien en la vida, comenzo a quejarse que la suya esta llena de sufrimientos y 

preocupaciones, y no tiene exito. El conto que sobrelleva todo solamente 

gracias a su hermano que lo apoya, lo alienta, y que le recuerda que “Todo 

es para bien”. Queria preguntarle sobre una queja que tiene sobre la 

conducta del Creador: “Estimado maestro, yo no lo entiendo... ¿Esta es la 

Ley Divina y su recompensa? ¿Por que yo – que cumplo los Preceptos 

Divinos – tengo una vida amarga, sin felicidad ni exito; y mi hermano que 

no cumple casi nada, esta alegre y tiene buena vida?”. 

Le contesto el maestro: “Hay una regla espiritual que dice:„No hay 

tribulaciones sin transgresiones‟. Aparentemente, hay sobre ti Juicios 

estrictos y debes arrepentirte y retornar al Creador”. 

“¡¿De que tengo que arrepentirme?!”, pregunto el hermano. “Yo observo las 

festividades, practico la caridad, estudio la Ley Divina y mando a mis hijos 

para que la estudien, vivo la vida con modestia y observo todos los 

Preceptos, tanto los faciles como los dificiles. ¿Que hago que no esta bien? 

Yo entiendo que no hay sobre la Tierra un hombre que haga siempre el bien 

y nunca peque pero, ¿por que semejantes aflicciones? ¿Debido a que y por 

que?”. 

Le contesto el maestro: “La razon por la cual el Juicio Divino se ejerce 

contra ti es completamente distinta de lo que crees. Tu piensas, que el Juicio 

llega al hombre solo cuando traspasa un Precepto o una Ley. Pero tu no 

sabes que el hombre es demandado esencialmente porque no da las gracias; 

porque no acepta la Supervision del Creador con amor y con fe; porque esta 

triste y nunca esta satisfecho. Todas estas reclamaciones son de mucho peso 

en el Cielo, pues la fe es la satisfaccion del Creador. El no tiene satisfaccion 

de los Preceptos cumplidos por el hombre si no lo llevan a vivir con fe y 

aceptar todo lo que le sucede con alegria. Y tu mismo trajiste la evidencia 

cuando dijiste que tu hermano transgrede muchos Preceptos y a pesar de 

todo su vida es muy linda y alegre. Debes saber que esto es solo debido a 

que el cree en el Creador y Le agradece todo, y por eso no hay Juicios 

estrictos sobre el y no le llegan sufrimientos. Pero tu, tienes una vida dificil 

porque realmente no crees en El, no Le agradeces todas las cosas, y por eso 

te llegan castigos. 

¡Debes entender muy bien! La mayoria de los sufrimientos son debidos 

generalmente a que no se agradece por todo. Pero tu hermano, que si lo 

hace, esta mas cerca de la finalidad que tu, y el Creador siente mucho mas 

placer de el tal como es, solo debido a que cree en El”. “¿¡Que?!”, se 

sublevo el hermano religioso. “¿¡El esta mas cerca de la finalidad que yo?! 

¿Qué hace el? ¡No cumple casi nada!”. 

Le dijo el maestro: “Ven y te mostrare lo que escribe uno de los grandes 

Sabios, que demuestra que tu hermano cumple muchas cosas”. Abrio un 

libro y empezo a leer un comentario sobre 

“Exodo”, el segundo libro del Pentateuco: “... y el objetivo de todos los 

Preceptos, es que creamos en nuestro Di-s, y que Le agradezcamos a El que 

nos creo. Y esta es la intencion de la Creacion y no hay otra razon. No tiene 

el Creador otra voluntad salvo que el hombre sepa esto, y que Le 

agradezca”. La explicacion es que el reconocimiento en el Creador, la 

creencia en Su Liderazgo y el agradecimiento que llega despues, esa es la 

finalidad de la creacion del universo, y si no fuera por eso, no tendría el 

Creador ninguna voluntad en Sus criaturas... 

 

Nueva claridad 

El hermano religioso estaba asombrado, se le aclaro que estaba mucho mas 

lejos de su meta que su hermano a quien siempre menosprecio. Le golpeo el 

conocimiento que no tiene ninguna ventaja sobre el al cumplir los Preceptos, 

si no lo llevan a la fe que todo proviene del Creador, y que “Todo es para 

bien”. 

El maestro continuo: “Ahora entiendes que tu hermano, que siempre te 

parecio estar lejos del cumplimiento de la Ley Divina, esta en verdad mas 

cerca de su cumplimiento que tu. Porque el cree que “Todo es para bien”, 

acepta todo lo que el Creador le hace con amor, conversa con El sobre cada 

cosa y le da las gracias por todo, que como vimos, esa es Su Voluntad en la 

creacion del mundo. Mientras que tu eres en efecto "religioso", pero no 

vives la fe y la Supervision Divina. Cada vez que algo no se realiza segun tu 

voluntad, no estas contento. Te quejas y te culpas. 

Excepto decir "Bendito sea Su Nombre" por costumbre, nunca estas 

verdaderamente satisfecho con lo que te pasa. No conversas con el Creador, 

no Le participas en todo lo que te sucede y por supuesto que no Le 

agradeces. Por eso, no cumples la finalidad de la Creacion con la 

observacion de los Preceptos, y esto despierta el estricto Juicio sobre ti, más 

que cualquier otra transgresión". 

El interes del hermano religioso crecio muchisimo. Un nuevo mundo se 

revelo frente a el, un mundo que estuvo frente a sus ojos todo el tiempo y 

simplemente no lo vio. Pregunto al maestro: 
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“Pero cumplir los Preceptos es parte de la Voluntad Divina. Yo entiendo que 

cuando mi hermano conversa con el Creador y Le agradece, hace algo muy 

importante, ¿pero que con todos los 

Preceptos? ¿Como se puede ignorar que no cumple con la Voluntad del 

Creador en todo lo que ha ordenado?”. 

Le dijo el maestro: “El Creador tiene mucha paciencia, en vista que tu 

hermano se acerco al mas profundo y verdadero punto de la fe, que es la 

finalidad de toda la Ley Divina y los Preceptos, ciertamente llegara tambien 

a su cumplimiento, por esto al Creador le vale la pena esperar. El 

Creador no viene con quejas a Sus criaturas, y no espera de un hombre 

alejado de El que se transforme en “Moises”, el gran Justo, en un solo dia. 

Todavia veras que se acercara como es debido a la practica de los Preceptos 

con mucha alegria y amor. En vista que conversa con el 

Creador y lo hace participe de lo que sucede en su vida, todo desde el punto 

de vista que “Todo es para bien” y no por miedo o calculos sobre el Mundo 

Venidero, de por si llegara a cumplir la 

Ley Divina completamente, se arrepentira y retornara al Creador desde el 

amor. 

Pero tu, que ya cumples los Preceptos, podrias facilmente conectarte con la 

fe, porque esta es la meta de toda la Ley Divina y sus Preceptos. Mientras 

tanto, hay sobre ti una gran exigencia – 

¿Por que no te diriges en la practica de los Preceptos hacia la fe? ¿Por que 

no conversas con el Creador sobre cada cosa? Te pareces a un hombre que 

recibio un automovil de su lugar de trabajo para viajar a un determinado 

destino, y no llego a el. Tu recibiste la Ley Divina con la cual 

podrias llegar al objetivo – que es la fe – y no llegaste. Tu hermano se 

parece al hombre que ha llegado a su destino sin un vehiculo, porque llego 

directamente a la fe. Cuando tambien el reciba 

el automovil – la Ley Divina y los Preceptos – lograra que su fe solo vaya 

hacia adelante y crezca. 

Por lo tanto, el Creador te mando los sufrimientos para estimularte al ver el 

error en el que vives. 

Si desde ahora empiezas a trabajar sobre la creencia que “Todo es para 

bien”, agradeceras al Creador cada dia sobre todo, conversaras con El y Le 

participaras en todo lo que te sucede, 

entonces con certeza veras como se mitigaran completamente todos los 

Juicios que hay sobre ti, 

y viviras una vida llena de alegria”. 

Este hecho real debe estimular a cada uno de nosotros a cambiar toda 

concepcion de vida, y entender que lo esencial es la fe. No se puede medir a 

ningun hombre para saber su verdadero valor, porque es imposible saber su 

nivel de fe. 

Por supuesto que no satisface solamente tener simple fe sin el cumplimiento 

de la Ley Divina. 

Porque la fe tiene niveles sin fin; y hay comprensiones de la fe, que sin 

cumplir la Ley Divina y los Preceptos no se puede llegar a ellas. El mismo 

Creador que ordeno creer en El, ordeno 

tambien cumplir los Preceptos. El mensaje principal de este hecho es que el 

hombre observante debe poner todo el enfasis en su trabajo sobre la fe, y 

que su intencion en cada Precepto y estudio de la Ley Divina sea llegar, por 

medio de ellos, a la fe completa. Si no hace esto, resulta que el hombre no 

utiliza las herramientas que le dio el Creador con Su Misericordia para la 

meta adecuada, sino para otra. 

Ésta es una regla en la vida: hay cosas, que el hombre debe pasar – 

quiera o no quiera – sin poder escaparse de ellas, y toda su elección es 

sólo cómo las pasará. … 

El Creador dirige a cada uno en cada momento de su vida por el curso 

correcto por el que debe marchar, y donde, a pesar suyo, hay tambien cosas 

que no son de su voluntad. Por ejemplo, es posible que en un momento de 

su vida debera el hombre tener contactos con ciertas personas que lo af ligen 

y que ciertamente se hubiera alegrado de no conocer nunca. Sin embargo, el 

Creador quiere que tenga esas relaciones, debido a que tiene que hacer una 

cierta “correccion” con ellos. Hay lugares en los que tendra que pasar o 

permanecer en ellos tambien en contra de su voluntad, sin que pueda 

entender por que llego alli – porque tiene lo que corregir en esos lugares. Y 

asi todo tipo de pruebas – fisicas, espirituales o financieras que el debe pasar 

a pesar suyo, porque son parte del curso por el que el Creador quiere que 

marche, incluso aunque no le parezca. 

Todas esas pruebas y dificultades le llegan al hombre sorpresivamente, sin 

consideracion por sus planes. Y debido a que el hombre mismo no sabe 

cuales seran las correcciones que tendra que hacer en su vida, se confunde 

con cada cosa que no le va como lo ha planeado y le parece que su vida esta 

complicada. Pero si se fortaleciera a creer que los acontecimientos de su 

vida no son casuales sino segun los planes del Creador, entonces sabria que 

no hay ningun error o confusion en su vida sino que esta pasando en ese 

momento una prueba, y que todo va exactamente segun la planificacion del 
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Todopoderoso para acercarlo a El. Como resultado, aceptaria todo lo que le 

sucede con la conviccion que “Todo es para bien”. “A pesar tuyo – vives” 

Un hombre que esta pasando una prueba debe reforzarse en comprender que 

a pesar suyo debe pasar esta prueba, y la unica forma de hacerlo es 

fortalecerse en la fe que “Todo es para bien”. Es decir, estar alegre con lo 

suyo, y tratar de buscar cual es el mensaje que el Creador le manda. 

Pero, tambien, si no logra entender el mensaje, debe recibir todo con amor y 

estar alegre con lo suyo, y eso mismo es un servicio al Creador, tal como 

dijeron los grandes Sabios: “Debe el hombre bendecir el mal con completo 

conocimiento y con buena voluntad, de la misma manera que bendice el 

bien con alegria. Porque el mal para los servidores del Creador, es su alegria 

y su bien, puesto que aceptan con amor lo que el Creador les decreto. 

Encontramos, que en su 

aceptacion del mal el sirve al Creador, lo que es su alegria”. 

Esta es una regla en la vida: hay cosas, que el hombre debe pasar – quiera o 

no quiera – sin poder escaparse de ellas, y toda su eleccion es solo cómo las 

pasara. Si lo hara con la creencia que “Todo es para bien” – sera dichoso y 

feliz, porque vera como se le transforman para bien. 

Pero si el vive sin esa creencia, entonces solo estara amargado, insatisfecho 

y quebrado; se quejara, se culpara a si mismo y a los otros y toda su vida 

sera amarguras y oscuridad. Probablemente tambien se traera sobre si 

mismo otras calamidades... 

 

Los sufrimientos no existen 

Debemos saber que los unicos sufrimientos que hay en el mundo provienen 

de la falta de fe. Quien sabe que todo esta bajo la Supervision Divina no 

siente ningun sufrimiento o pesar. Todo 

el tiempo que el hombre se mantiene en la creencia que “Todo es para bien” 

y Le agradece al Creador por todo, tambien por las cosas que no son buenas, 

una gran felicidad fluye sobre el, se llena con una alegria interior y todo se 

le transforma en bien. Encontramos, que en verdad, el unico castigo que hay 

en este mundo es cuando se le quita al hombre la fe. 

Por lo tanto, cuando sentimos que no nos va bien, pidamos al Creador que 

nos devuelva la fe que “Todo es para bien”. Luego, empezaremos a 

agradecer todo, incluso aunque todavia no sentimos que las cosas son 

buenas, porque por medio del agradecimiento, nos iluminara de nuevo la luz 

de la fe y nos llegara la alegria. 

 

El verdadero reposo 

En el primer libro del Pentateuco se elogia a una de las Doce Tribus de 

Israel, la tribu de Isajar, en los siguientes terminos (Genesis 49:15): 

“Aunque ve que el reposo es bueno y que la tierra es agradable, ofrece su 

hombro a la carga y se somete al trabajo”. Aprendemos aqui una gran 

leccion – ¿cuando logra el hombre el verdadero buen reposo? Cuando 

“ofrece su hombro a la carga”, es decir cuando puede soportar todo lo que le 

sucede, sin ninguna inquietud. 

Pero, ¿cuando puede el hombre soportar todo?, ¡solo cuando cree que los 

acontecimientos de su vida son supervisados desde lo Alto y para bien! Solo 

entonces podra soportarlo todo, y solo asi tendra reposo. Porque el unico 

reposo de todas las preocupaciones y sufrimientos de este mundo es 

solamente la fe. 

Sin la simple fe que “Todo es para bien”, este mundo es el infierno mismo, y 

todavia peor, porque el Juicio de los malvados en el infierno esta limitado a 

doce meses, pero en este mundo hay gente que tiene un infierno continuo de 

decenas de anos. ¿Y cual es su infierno? La sensación de amargura e 

insatisfaccion que esta incubada siempre dentro de sus corazones. Porque 

no existe un sufrimiento más grande que el estar amargado e 

insatisfecho. Y, usualmente, esto esta acompanado con otras formas de 

infierno – disputas y conflictos, ira, preocupaciones y presiones, envidia, 

venganza, tristeza y depresion, abatimiento; todo eso debido al 

escepticismo, porque no se recibe con fe completa que todo lo que sucede 

proviene del Creador. Pero quien 

posee la fe y cree que todo proviene del Todopoderoso, su vida es un 

paraiso. 

Una historia verdadera cuenta sobre un famoso maestro espiritual 

contemporáneo, que por diferentes razones fue obligado a dejar sus 

estudios sagrados e ir a trabajar como... ¡un simple empleado de 

banco!… 

 

La alegría es el comienzo del libre albedrío 

En cada momento de su vida, el hombre tiene frente a el el libre albedrio. La 

mayoria de la gente piensa que su eleccion siempre empieza con las 

consideraciones pertinentes – ¿cual es la cosa adecuada para hacer?, ¿como 

hacerla?, etc. Pero en verdad, el libre albedrio empieza antes – con la 

eleccion de estar contento con lo que se tiene o no. 

Encontramos entonces que el libre albedrio se divide en dos etapas: 
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a) la eleccion de estar alegre o no; b) la eleccion pertinente. 

Solamente si el hombre eligio correctamente en la primera etapa y esta 

alegre, solo entonces puede pasar a la segunda etapa que es elegir en forma 

aplicable – con todas las dudas que tiene 

– que hacer y como hacerlo, si es la cosa adecuada, o tal vez sera mejor 

hacer algo distinto. Sin embargo, si elige bien en su primera eleccion y esta 

alegre, entonces casi no tendra ninguna duda, y la eleccion de lo que debe 

hacer le sera muy facil. 

Pero si en su primera eleccion no eligio correctamente y no esta contento 

con lo suyo, entonces no puede acercarse a la segunda etapa, porque por 

medio de la tristeza el hombre pierde completamente la capacidad del libre 

albedrio. Esa es la causa que cuando el hombre esta triste, no tiene la 

capacidad de pensar correctamente y tomar adecuadas decisiones; hasta ni 

tiene la fuerza para moverse y actuar. Ademas, por la tristeza el Creador lo 

abandona, y por supuesto que sin Su ayuda no podra hacer nada. 

 

Alegría cotidiana 

Por lo tanto, el hombre debe siempre estar satisfecho con el curso que lleva 

su vida, y estar alegre con lo que hace; porque con esto estara seguro que 

por lo menos cumple con la primera etapa de su libre albedrio. Vemos a 

muchas personas insatisfechas con su vida sin una razon especial y si les 

preguntaras por que no lo estan, no sabrian contestarte. Simplemente sienten 

una sensacion de perdida constante, no estan seguros si eligieron el camino 

correcto. 

Sin embargo, a la luz de lo que recien explicamos, esta claro que debido a 

que no estan satisfechos, en cada momento de sus vidas no eligen 

correctamente. La sensacion de que quizas no hacen lo correcto, es un gran 

error que se debe rectificar antes de toda otra accion. 

Incluso cuando le esta claro al hombre que debe hacer cambios espirituales 

o materiales, lo que supuestamente es una causa real para estar insatisfecho, 

tambien entonces su libre albedrio comienza necesariamente a estar contento 

con lo suyo. Por esto, el Creador esta con el y puede pensar con claridad, 

tomar decisiones y adoptar cambios en su vida. Con mayor razon, cuando el 

hombre no sabe lo que tiene que cambiar y que es lo bueno para el, debe 

estar entonces contento con la realidad en la que vive y al menos estara 

seguro que cumple con la primera etapa de su libre albedrio adecuadamente. 

Por lo tanto, en cada cosa que hace el hombre, como cuando cuida a sus 

hijos, arregla sus asuntos, o tambien cuando reza, estudia la Ley Divina, 

cumple uno de los Preceptos o hace beneficencia, hara todo con alegria. No 

dejara que su Mala Inclinacion le de una sensacion de perdida, como si 

tuviera que hacer otra cosa. Porque esta es la conducta de la Mala 

Inclinacion, confundir al hombre en todo lo que trata de hacer para que 

jamas este satisfecho. Pero este no es el camino. Lo principal de todo es que 

el hombre este complacido con lo suyo, y haga todo con alegria. Si despues 

entiende que tiene que hacer otra cosa – la hara, pero tambien con 

alegria. 

En resumen, cuando la vida se desarrolla sin obstaculos especiales, 

ciertamente que debemos creer que “Todo es para bien”. Asi estaremos 

alegres y podremos buscar hasta encontrar la 

mision en lo que hacemos. Pero, si cuando no tenemos problemas especiales 

no estamos contentos, ¿como podremos alegrarnos cuando nos llegan 

imprevistos e insolitos obstaculos, a los que es imposible sobreponerse sin 

fortalecerse en reconocer que “Todo es para bien?”. 

 

Aspiraciones 

Cuando el hombre tiene problemas y quiere hacer algunos cambios en su 

vida, como el trabajo que no le satisface, o su departamento que es pequeno, 

y no esta en sus manos poder hacerlo, es una senal que la Voluntad del 

Creador es que por el momento esta sea tu realidad. Debe aceptar la 

Voluntad Divina con alegria, sabiendo que “Todo es para bien”. No 

necesitas dejar de lado tus deseos de cambio, sino mientras tanto aceptar la 

realidad con amor y establecer un determinado tiempo cada dia – poco o 

mucho – para rezar a Quien en Cuya mano esta cambiar cada cosa, 

pidiendole el cambio requerido y el resto del dia estaras alegre. El hombre 

debe creer que a cada cosa le esta determinado su tiempo y este llegara 

segun la Voluntad del Creador. 

Incluso en los temas espirituales, cuando el hombre desea estudiar mas la 

Ley Divina y no puede; o quiere corregir una mala cualidad de su caracter o 

sobreponerse a un mal apetito – y no lo logra, tiene que continuar deseando 

el cambio y hacer todo lo que esta en su poder – aprender sobre ese tema y 

rezar. Pero hasta que merezca que el Creador cumpla su deseo, debe recibir 

su realidad con amor. Esto le aliviara mucho, y tambien le reducira los 

danos que esas faltas o defectos le producen. 

Es necesario saber que la falta de exito en el servicio al 
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Creador es tambien un tipo de sufrimiento, porque ciertamente es muy 

agradable estar libre de apetitos, ser dueno de perfectas cualidades de 

caracter, ser perseverante en el estudio espiritual, 

etc. Esa falta de exito puede ser debida a las siguientes razones: 

a) Es posible que los sufrimientos le llegan desde lo Alto para expiar por 

todo el tiempo que estuvo alejado del servicio al Creador, o no se esforzo lo 

suficiente para ello. 

b) Es posible que la demora desde lo Alto se deba a que el hombre no 

tiene todavia los instrumentos necesarios para recibir el determinado nivel 

espiritual que pide, pues si lo recibiera inmediatamente lo llevaria a la 

arrogancia y lo danaria. 

Por lo tanto, en cualquier caso, tiene el hombre que aceptar la espera con 

amor, rechazar su razonamiento completamente, y creer que “Todo es para 

bien”. Y mientras tanto, seguira rezando y retornando al buen camino hasta 

que tenga el privilegio y los instrumentos adecuados para lograr exito en el 

servicio al Creador. 

 

¿Gran maestro espiritual o un simple empleado? 

Una historia verdadera cuenta sobre un famoso maestro espiritual 

contemporaneo, que por diferentes razones fue obligado a dejar sus estudios 

sagrados e ir a trabajar como... ¡un simple empleado de banco! Se da por 

entendido que precedieron circunstancias que aparentemente le empujaron a 

esto, finalmente se encontro un claro dia sentado tras del escritorio de un 

banco, en lugar de estar estudiando la Ley Divina como le gustaria. 

Este erudito estaba sentado detras del escritorio en el banco, y pensaba: 

“¿Como llegue a este lugar? ¿Que hago aca? ¿Por que no estoy en el 

seminario estudiando?”. De pronto llego a la conclusion que esto 

seguramente no es casual, sino que tiene una mision y una correccion 

espiritual en ese lugar y debe aceptarlo con amor. No dejo que la tristeza y 

la desesperacion se apoderaran de el, ni tampoco intento desembarazarse y 

escaparse de la realidad. No tuvo ningun enojo o rencor hacia el Creador ni 

se culpo. Por el contrario, tomo el camino mas practico posible, durante la 

pausa del mediodia en lugar de almorzar, con lagrimas en los ojos rezaba y 

suplicaba en un cuarto lateral al Todopoderoso, que lo devuelva al 

seminario. Sin embargo, durante el resto del dia estaba alegre y trabajaba 

con toda fidelidad. 

Finalmente llegaron los resultados. No llevo ni una semana ni dos, pero 

despues de un tiempo se encontro sentado estudiando en el querido 

seminario sirviendo al Creador. 

Se cuenta sobre un sencillo comerciante que a los ochenta años tuvo un 

sueño. Soñó que llegaba hasta él un Justo manteniendo en su mano un 

cáliz y le daba de beber… 

Cuando el hombre vive con la fe que todo esta bajo la Divina Supervision y 

que “Todo es para bien”, y no sospecha que el Creador lo llevara por mal 

camino, se parece al hombre que esta viajando en un autobus confiando en 

el conductor que sabe como manejarlo y adonde se dirige. 

Por cierto esta comodamente sentado en su asiento, mira el paisaje que 

desfila frente a sus ojos y goza de cada momento. 

Por el contrario, el hombre al que le falta fe se parece al viajero nervioso 

que piensa que el mismo es el conductor. Piensa que sabe el camino y trata 

de dirigir el autobus desde su asiento. 

Esta todo el tiempo frustrado y amargado debido a que el conductor no viaja 

en la direccion que el quiere, tambien esta preocupado y molesto por la 

forma que conduce, una vez se molesta porque viaja demasiado rapido, otra 

vez porque viaja demasiado lento, ahora el conductor dobla violentamente, 

ahora el autobus salta... La verdad es que el no sabe por completo adonde 

viaja, no sabe nada de su vida, solo vive con pesar y con preocupaciones, y 

todo debido a que no confia en el conductor. 

Todo el tiempo que el hombre piensa que dirige el curso de su vida, no 

puede desechar sus deseos ni tampoco puede aceptar su camino con amor. 

Cada vez que sus cosas no se desarrollan como el quiere, se pone nervioso, 

se persigue a si mismo, se desespera, se deprime, etc. En general, hay 

muchas personas que simplemente no estan dispuestas a aceptar el hecho 

que en este mundo es necesario pasar “correcciones”. Ellos solo se quejan y 

lloran todo el tiempo, y la existencia en este mundo les es insoportable. 

Pero esta es una realidad a la que es imposible escapar – nunca la vida se 

desarrolla exactamente como deseamos, hay sorpresas y cambios 

inesperados en nuestros planes. Desde el Cielo estamos dirigidos adonde 

debemos corregir nuestros errores. Por lo tanto, en lugar de rezongar y 

lamentarnos nuevamente cada vez que encontramos obstaculos en nuestros 

planes y de vivir amargados con la sensacion de constante enojo, debemos 

fortalecernos en la creencia que “Asi el Creador quiere”, y que “Todo es 

para bien”. En cada cosa debemos buscar al Creador y el mensaje que nos 

quiere trasmitir. En otras palabras, debemos contemplar la Inteligencia 
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Divina que existe en cada cosa. 

 

La paciencia es recompensada 

Un hombre poseedor de fe que ve que las cosas no le salen bien, ¿que dice? 

“¡Asi el Creador quiere! ¡Todo es para bien!”, y hace lo que puede con 

alegria y de todo corazon, sin abandonar por eso sus deseos ni el esfuerzo 

para lograr lo deseado. Y tanto mas, esta alegre cuando le va bien. Si el 

hombre siente que no esta contento, debe trabajar sobre estas dos creencias 

porque solo el que es poseedor de fe esta siempre satisfecho con su vida y 

vive el paraiso ya en este mundo. Y por el contrario – el unico infierno en la 

vida es la sensacion de amargura y la insatisfaccion. 

Vemos entonces que la falta de fe del hombre es en si misma su castigo… 

Se cuenta sobre un sencillo hombre que casi toda su vida fue comerciante y 

nunca consiguió dedicarse al estudio de la Ley Divina y los Preceptos. Pero 

a pesar de todo, nunca abandono su anhelo de hacerlo, y en todas sus 

transacciones comerciales no dejo de desear cuando podria llegar al estudio 

espiritual con profundidad. 

A los ochenta anos tuvo un sueno. Sono que llegaba hasta el un Justo 

manteniendo en su mano un caliz y le daba de beber. Cuando desperto de su 

sueno, descubrio que la Ley Divina completa estaba clara y evidente frente a 

sus ojos, ¡y hasta los ochenta y dos anos alcanzo a escribir unos cuarenta 

libros! 

 

Una mente libre 

Cuando el hombre esta alegre, esta preparado para el tercer nivel de la fe. 

Porque por medio de la alegria su mente esta libre para buscar y entender 

correctamente el mensaje del Creador – que es lo que le insinua, y adonde El 

lo dirige. Tambien su corazon esta abierto para rezarle al 

Creador que le ilumine para saber que tiene que hacer ahora, y que cambios 

debe realizar en su vida. 

Estos detalles – como entender los mensajes del Creador, como despertar, 

como corregir lo que se debe – todos pertenecen al tercer nivel de la fe, al 

cual es imposible llegar sin haber cumplido bien el segundo nivel. 

¡Por lo tanto, es importante recordar!: antes que el hombre pase al tercer 

nivel y empiece a pensar que tiene que hacer en este mundo, debe estudiar y 

fijar bien dentro de su corazon la creencia que “Todo es para bien”. Si le 

llegara una prueba – la recibira con amor, y solo despues 

podra acercarse al proximo nivel: entender cual es Su mensaje. 

Es muy importante acordarse de esta regla. Porque mientras no sintamos que 

poseemos de verdad la fe que “Todo es para bien”, nos esta prohibido 

empezar a usar nuestro razonamiento y pensar cual es el mensaje que manda 

el Creador. Si tratamos de entender Su mensaje sin esa creencia que nos 

lleva a la alegria, solamente nos deterioraremos mas. Unicamente cuando el 

hombre esta alegre y libre de presiones y preocupaciones, solo entonces 

puede su cerebro funcionar libremente y llegar a la verdadera claridad 

mental. 

Subir de nivel 

La conclusion que sacamos de lo antedicho es, que cuando el hombre posee 

el segundo nivel de la fe – es decir que vive con la creencia que “Todo es 

para bien” y Le agradece y ensalza al 

Creador – por supuesto vive una vida muy hermosa, tranquila y agradable. 

Aparentemente, pareceria que es suficiente con adquirir el nivel intermedio 

de la fe, entonces 

¿por que seguir adelante?, ¿que falta? Debemos saber que si el hombre no 

aprovechara los acontecimientos que el Creador le trae con el fin de 

conocerlo y conectarse con El, ni meditara y no tratara de entender lo que El 

le insinua, no podria sostenerse en el segundo nivel. Si le llegara una prueba 

dificil, no la resistiria y decaeria su fe que “Todo es para bien”. De por si, 

inmediatamente decaeria tambien su alegria y su agradecimiento. Porque la 

creencia que “Todo es para bien” pertenece principalmente al hombre que 

relaciona todo con la eterna finalidad, pues la esencia de lo bueno que se 

extrae de todos los sufrimientos es merecer por medio de ellos acercarse 

al Creador y conectarse con Él, que es el objetivo de todo lo que le pasa al 

hombre. 

Por lo tanto, el tercer nivel es necesario porque es la perfeccion de la fe. Por 

medio de el, el hombre lograra llegar a su proposito, a su mision en este 

mundo y a cumplir su correccion. 

El Creador le dice a cada una de sus criaturas: “¡Mi querido hijo! Por 

ahora, a pesar que tienes mucho para corregir, Me glorifico contigo, estoy 

contento contigo, y sólo deseo beneficiarte más y más… 

El Nivel Superior de la Fe – “¿Qué quiere el Creador de mí?” 

El tercer nivel es la firme creencia que en todo lo que le sucede al hombre 

hay un mensaje que pertenece a su finalidad – a su conexion con el Creador. 

Por supuesto, que cada cosa que el Creador hace tiene un objetivo, y este es 

el motivo por el cual el hombre creyente debe buscar que es lo que el 

Creador quiere de el. Esto es obligatorio incluso segun el sentido comun, el 
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Creador no le trae al hombre tal y tales acontecimientos sin alguna 

especifica razon, sino para ensenarle algo o para estimularlo a corregir una 

cosa determinada, o arrepentirse de un pecado o una falta, o fortalecerse en 

el cumplimiento de un Precepto, o para despertarlo pues esta espiritualmente 

dormido o, por el contrario, porque se conduce con una grandeza que no es 

adecuada a su verdadero nivel espiritual y debe ser limitado, etc. Cada uno 

debe esforzarse segun su nivel para entender cual es el mensaje del 

Creador y corregir lo que haga falta. 

El mensaje general que conecta entre todas las cosas que nos ocurren en la 

vida es la fe, debido a que la esencia de la Voluntad del Creador es 

aproximar al hombre a ella. Por lo tanto, en todo lo que nos pasa, el Creador 

nos dirige a estudiar la fe, y debemos buscar y contemplar la 

Inteligencia Divina que existe en cada cosa, con el objeto que ella nos 

ilumine para acercarnos a El. 

Muy profundo y muy amplio es el tema de la busqueda del mensaje del 

Creador. Todo este libro se ocupa de esta busqueda. Pero el primer 

fundamento que debe el hombre poner en su corazon para lograr este nivel 

que es la perfeccion de la fe, es el fundamento siguiente: “No hay 

tribulaciones sin transgresiones”. 

¿Por qué tengo sufrimientos? 

El hombre que tiene todo tipo de tribulaciones debe antes que nada 

examinarse a si mismo, si esta satisfecho consigo mismo y si esta satisfecho 

con lo suyo. Porque cada hombre esta obligado a ver el bien que posee, su 

belleza, sus puntos buenos, los Preceptos que cumple, sus buenas 

cualidades, su misericordia, su buena voluntad, que esta lleno de buenos 

deseos y que en verdad no quiere hacer nada mal, sino cumplir con la 

Voluntad del Creador. El debe simplemente amarse a si mismo, estar 

contento consigo mismo, mirarse afirmativamente y juzgarse en forma 

completamente positiva. 

¡El hombre que no ve su propia belleza no podrá creer en el Creador! 

El Creador le dice a cada una de sus criaturas: “¡Mi querido hijo! Por 

ahora, a pesar que tienes mucho para corregir, estoy satisfecho contigo así 

como eres; Yo me glorifico contigo, estoy contento contigo y sólo deseo 

beneficiarte más y más. Yo te amo, ¿por qué entonces no te amas a ti 

mismo? Yo estoy contento contigo, ¿por qué entonces no estás contento 

contigo mismo? 

Yo me glorifico en ti, ¿por qué entonces no ves tu propia gloria? 

Yo te espero pacientemente y no te persigo, ¿por qué entonces te persigues 

a ti mismo? ¿Por qué no tienes la creencia que Yo te amo? 

Ciertamente crees que Yo soy todopoderoso y que te puedo ayudar 

fácilmente en todo lo que necesitas. ¿Por qué entonces estás desesperado? 

¿Piensas que es demasiado difícil para Mí salvarte en la situación en que te 

encuentras? Yo deseo que estés alegre por todo lo que te he ayudado hasta 

hoy, deseo que reflexiones sobre esto y luego me pidas que te siga ayudando 

más adelante”. 

De hecho, la primera cosa sobre la que se juzga al hombre es sobre su fe, 

porque la tristeza, el perseguirse a si mismo, la angustia y la amargura son 

todas falta de fe. Ciertamente si creyeramos con fe completa que el Creador 

esta siempre presente y oye nuestras plegarias, no sentiriamos ninguna 

tristeza, pereza o pesadez en nuestra plegaria y rezariamos como se debe, 

prolongando nuestros ruegos pidiendole al Creador que nos ayude en todas 

nuestras necesidades. 

Porque tener fe significa “estar contento con lo suyo”, y como aprendimos, 

la fe es plegaria. Si el hombre no esta contento con lo que tiene y no se 

ocupa de rezar, este es el primer juicio que se le hace. Por lo tanto, al 

hombre que no tiene alegria le esta prohibido juzgar sus acciones o 

arrepentirse, porque en el estado en que esta, solo llegara a culparse, 

perseguirse y caera en una terrible tristeza que lo llevara a dejar de creer que 

el Creador lo ama. 

Todo el trabajo de este hombre debe ser sobre la alegria. Es decir, que debe 

buscar en si mismo buenas calificaciones y concentrarse unicamente en la 

belleza y el bien que hay en el. Solo entonces, cuando este satisfecho 

consigo mismo y tenga buena disposicion, podra creer en el Creador. De por 

si, su arrepentimiento sera facil, y podra ocuparse en su examen de 

conciencia y confesar lo que debe, ya que cree que el Creador le ama, que es 

todopoderoso y El fácilmente le ayudara a cambiar y rectificar lo que haga 

falta. 

El gran peligro 

Hay que saber que no existe nada que trae tantos estrictos Juicios sobre el 

hombre como la tristeza y la amargura. Como vemos en el Pentateuco en la 

seccion de las reprimendas, que todas las terribles maldiciones escritas 

llegan por la falta de alegria, como esta escrito (Deuteronomio 28:47): “Por 

no haber servido al Eterno, tu Di-s, con alegria y con regocijo de corazon”. 

El reproche es aun mas grande cuando el hombre cumple con la Ley Divina, 

pero evita la alegría que debe sentir al cumplir los Preceptos y el amor a 
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Quien los ordeno, lo cual es una parte integral y muy importante del servicio 

al Creador; quien evita esta alegria merece ser castigado 

segun lo que esta escrito en el mencionado versiculo. 

El Creador es justo, El se comporta con el hombre con misericordia, no con 

estricta justicia. Pero cuando el hombre esta insatisfecho, demuestra que no 

cree que la Supervision Divina sea justa y compasiva, cree que el Creador se 

comporta con el injustamente, sin rectitud y no con la verdad. 

Esto inmediatamente despierta el atributo del Juicio estricto que es celoso 

del honor del Creador, porque no existe una mayor profanacion del Nombre 

de Di-s que esta. 

Al Creador no le gusta ser deudor de nadie, por consiguiente, 

inmediatamente se abren y se examinan los libros de ese hombre para ver si 

son justos sus reclamos, y si en verdad no esta siendo tratado correctamente. 

Por supuesto, se descubre la verdad, que el es el deudor, y que 

segun sus meritos y sus deudas el Creador se porto con el hasta ahora muy 

lejos de lo que debia segun Su Ley, con benevolencia y misericordia. Por lo 

tanto, el atributo del Juicio estricto demanda que se haga justicia con el. 

Si ese hombre no se hubiera quejado y se hubiera sentido satisfecho con lo 

suyo, entonces no hubiera sido examinada la Misericordia del Creador para 

con el. Pero en su insatisfaccion, su tristeza y amargura, supuestamente 

reclama juicio, y entonces el atributo del Juicio estricto determina que sea 

juzgado rigurosamente. Pobre del hombre con el cual el Creador se conduce 

segun todo el rigor de la Ley, como esta escrito (Salmos 143:2): “No entres 

en Juicio con Tu siervo, porque ante Ti ningun hombre viviente puede 

justificarse”. 

El hombre que vive según el fundamento que “No hay tribulaciones sin 

transgresiones”, incluso hasta lo que está en contra de su voluntad, sólo 

lo acerca al Creador... No hay tribulaciones sin transgresiones 

Sobre la base que “No hay tribulaciones sin transgresiones” depende y 

reposa toda la fe y el mundo entero. ¡El hombre no tiene parte en la Ley 

Divina hasta que cree que todas las cosas y hechos que le suceden son 

milagros! No son resultado de la naturaleza ni de las costumbres, tanto en 

general como en particular. Solo si cumple los Preceptos, gozara de su 

recompensa, pero si los transgrediera, sufrira su castigo; todo esta decretado 

desde lo Alto. En otras palabras, solo quien vive con la creencia de que 

todos los sucesos del hombre provienen por Decreto del Creador segun sus 

acciones, y que no existen tribulaciones sin transgresiones, vive la verdadera 

fe. 

Existen dos posibilidades para explicar el error de quien dice que cree en la 

Supervision Individual del Creador pero no atribuye sus tribulaciones, hasta 

la mas pequena, a sus transgresiones: 

a) La primera es el pensamiento erroneo que el Creador castiga a sus 

criaturas sin 

causa. ¡Como si El hubiera creado el mundo para atormentar a sus criaturas! 

Por supuesto que esto lo comprende bien todo hombre razonable, que es una 

perversión pensar una cosa asi del Creador, el Bueno y Benefactor. Como ya 

lo dijo el Rey David 

(Salmos 145:17): “Justo es el Eterno en todos Sus caminos, y benevolente 

en todas Sus obras”, y tambien (id. 92:16): “… el Eterno es recto. Es mi 

Roca en la que no hay injusticia”. Vemos que hasta las mas viles criaturas 

hacen todo para beneficiar a sus descendientes, ¿sera entonces posible 

pensar que el Creador es peor que ellos? Esta bien claro que la fe del quien 

siente esto esta muy corrompida. 

b) La segunda posibilidad es la falta de creencia en la Supervision 

Individual que se manifiesta en atribuir los sufrimientos a la naturaleza o al 

azar, tambien el inculparse a uno mismo o a otras personas, lo que es una 

completa herejia. 

La conclusion que sacamos es, que el hombre que cree en la Divina 

Supervision Individual, es decir que todo proviene del Creador, debe creer 

que cada pesar y privacion que tiene también provienen de El, y 

obligadamente tienen una causa. De por si, el debe llegar a la conclusion que 

sus pecados y transgresiones son con justicia la causa de sus sufrimientos, y 

que la intencion del Creador con las tribulaciones que le trae es para su bien. 

¿Y cual es ese bien? Estimularlo para que corrija sus acciones y que 

enderece su camino para merecer la buena finalidad y la vida feliz. 

Vemos que el hombre que vive segun el fundamento que “No hay 

tribulaciones sin transgresiones”, incluso hasta lo que esta en contra de su 

voluntad, lo acerca al Creador. Este 

hombre busca como conocer y conectarse con el Todopoderoso por medio 

de cada cosa que le sucede, y trata de entender por medio de sus 

sufrimientos como el Creador desea acercarlo. Esto significa poseer la fe 

completa. 
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Temor a Di-s 

 

El titulo “Temeroso de Di-s” se puede aplicar solo al hombre que se hace 

examen de conciencia cada dia, confiesa al Creador sus transgresiones, Le 

pide perdon y se esfuerza en rectificar sus 

acciones. El hombre que no hace esto demuestra que vive con la sensacion 

de que es el dueño de si mismo y no tiene a Quien informar de sus acciones. 

Ese hombre siente que puede hacer lo que quiere porque no hay Quien lo 

castigue, lo que demuestra que incluso esta alejado del mas bajo y basico 

grado del temor a Di-s llamado “Temor al castigo”. 

Si poseyera el mas simple “Temor al castigo” tendria miedo de ser castigado 

por sus faltas. 

Seguramente se haria examen de conciencia cada dia, confesaria al Creador 

sus pecados, y pediria perdon por cada transgresion o falta que comete. 

Tambien, pediria y suplicaria ser salvado de pecar o transgredir en el futuro. 

En verdad, el que no examina su conciencia cada dia, esta lejos de la 

minima rectitud y decencia. Incluso segun el criterio de este mundo, cuando 

un hombre ofende a otro o lo dana, debe dirigirse a el y pedirle disculpas. Y 

si es obligatorio debido a la virtud de la honradez portarse asi respecto a 

otras personas, con mayor razon es obligatorio comportarse asi cuando 

aflige al Creador que le dio la vida, que lo anima y lo beneficia en cada 

momento. 

Y por supuesto que este hombre esta lejos del segundo grado llamado 

“Temor al pecado”, que significa saber que la transgresion es muy 

perniciosa y hacer todo lo posible para no pecar. Tanto 

mas que esta lejos del grado superior llamado “Temor a la grandeza del 

Creador”, que significa avergonzarse de transgredir e incluso cometer la mas 

pequena falta contra el Rey del Universo. 

Encontramos entonces, que la esencia del temor a Di-s empieza cuando el 

hombre cree en la recompensa y castigo que hay en este mundo. Es decir, 

que cree que todo lo que le sucede – sus exitos, o sus sufrimientos – todos 

provienen del Creador, que lo recompensa o lo castiga segun sus acciones, y 

por consiguiente realiza un examen de conciencia cada dia. Esto es 

posible solo cuando se vive desde la base que “No hay tribulaciones sin 

transgresiones”. 

Todo hombre desea que todo le vaya como se debe, triunfar en la vida, que 

todo este bien, etc.; 

y cuando sabe que si pecara sera castigado ya en este mundo, ciertamente se 

despierta en el temor al Creador que lo estimula a examinarse a si mismo 

cada dia y rectificar sus acciones, 

para que no le lleguen sufrimientos. Cuando ve que fracaso y transgredio, se 

arrepiente y confiesa al Creador sus pecados, y tanto mas cuando ya le 

llegaron tribulaciones es estimulado a arrepentirse para que le abandonen. 

Tambien teme que si no retornara al Creador será castigado todavia mas, 

porque cuando el hombre no se despierta por las tribulaciones, ellas se 

intensifican mas y mas. Todo el tiempo que el hombre atribuye sus 

sufrimientos a algo de este mundo y no a sus transgresiones, es señal 

que está completamente lejos del temor a Di-s, y está muy claro que vive 

sin rendir cuentas de sus acciones al Creador. Y no sólo que no se 

despierta con todo lo que le sucede para retornar de su mal camino, 

sino que cae más y más profundamente en un sueño espiritual, en 

apatía y en oscuridad. 
Solo por el fundamento que “No hay tribulaciones sin transgresiones” podra 

haber temor a Di-s; porque el hombre sabe claramente: hay sufrimientos en 

el mundo, hay castigos, esta la vara, y se despierta en el el “Temor al 

castigo”. Desde ahi el hombre empieza a subir los grados del temor hasta 

que logra llegar al “Temor a la grandeza del Creador”. Todo el miedo que 

tenemos de todo tipo de aflicciones es solo debido a que el temor se “viste” 

en estas aflicciones para despertar en el hombre el “Temor al castigo” y 

eventualmente llevarlo al puro y lucido temor al Creador. 

El Creador con frecuencia emplea el método de “medida por medida” 

para enseñarle a una persona la causa por la que sufre… 

¿Debido a qué llegan los sufrimientos? 

Este es el lugar para volver a lo que ya mencionamos mas arriba sobre la 

tristeza bajo el titulo: 

“¿Por que tengo sufrimientos?”. El primer pecado por el que el hombre es 

juzgado, es el pecado de la tristeza. La razon por la que nos adelantamos a 

escribir sobre ese tema al comienzo del capitulo, es porque si empezabamos 

con el fundamento que “No hay tribulaciones sin 

transgresiones”, mucha gente se asustaria y caeria en la depresion o la 

tristeza, y no continuaría leyendo hasta donde escribimos que el hombre 

debe estar contento consigo mismo, inclusive 

siendo como es. 

Por lo tanto, recordemos bien que antes de empezar a investigar y buscar la 

causa por la que nos llegaron sufrimientos, la primera cosa que hay que 
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examinar es donde fracasamos con lamentaciones inutiles y falta de gratitud, 

y luego trabajar sobre la alegria y el agradecimiento al Creador. Solo cuando 

el hombre esta verdaderamente contento consigo mismo – contento de 

cada punto bueno que puede encontrarse, contento con lo suyo y agradece al 

Creador y Lo glorifica, sintiendo que en verdad todo lo que tiene es un 

regalo misericordioso – solo entonces puede empezar su autocritica, como 

enseguida aclararemos. 

Las causas comunes de los sufrimientos son: 

a) “Entre una persona y otra” – los sufrimientos mas grandes que se 

prolongan por mucho tiempo llegan generalmente por las transgresiones 

entre una persona y su projimo. Cada pesar, incluso el mas pequeno, que le 

hace un hombre a otro, es un grave pecado que no puede ser expiado hasta 

que sea perdonado por el hombre que fue danado. Y durante todo el tiempo 

que no es perdonado, hay un estricto Juicio en el Cielo sobre el ofensor. Por 

eso, nada de lo que se hace ayuda contra esas tribulaciones, incluso el 

arrepentimiento. Tambien si ese hombre es un perfecto justo respecto al 

Creador, no le servira de nada hasta que no se concilie con el hombre 

ofendido. Solo entonces el pecado podra ser expiado, y los sufrimientos lo 

dejaran. 

b) El cumplimiento de los Preceptos – los sufrimientos pueden insinuarle 

al hombre que transgrede los Preceptos Negativos, es decir que hace cosas 

prohibidas por el Creador; o que no cumple los Preceptos Positivos, que son 

las cosas que el Creador nos ordena hacer. 

c) Orgullo – de hecho, cada pecado o transgresion son consecuencia del 

orgullo, tal como esta escrito (Deuteronomio 8:14): “Cuando tu corazon se 

vuelva arrogante te olvidaras del Eterno, tu Di-s”. Por lo tanto, todos los 

sufrimientos les llegan al hombre para insinuarle que no vive con la 

conviccion que “No hay mas nada fuera de El”, y que el mismo no es nada 

sin el Creador. Todas las caidas del hombre provienen de su orgullo, como 

esta escrito (Proverbios 16:18): “La soberbia precede a la ruina; la 

arrogancia a la caida”. 

Vemos que antes de cada crisis o fracaso que le llega al hombre, predomino 

en el el orgullo. Y si meditara sobre esto, veria esta regla en todo lo que le 

sucede. 

El hecho que los sufrimientos le llegan al hombre para romper su orgullo es 

un gran favor, puesto que el orgulloso no puede acercarse al Creador. Y 

como han ensenado los Sabios, sobre cada hombre arrogante dice el Creador 

– “Yo y el no podemos vivir juntos en este mundo”, como esta escrito 

(Salmos 101:5): “... al que es altanero de ojos y arrogante de corazon, Yo no 

lo tolerare”. 

Es decir, que donde existe el orgullo, el Creador supuestamente abandona y 

no supervisa ni ayuda a esa persona. De por si, el hombre se derrumba 

porque, ¿quien puede prosperar sin que el Creador este con el? 

Dado que la finalidad del hombre es la fe, y el orgullo es todo lo contrario a 

la fe, el Creador abandona al orgulloso. Y debemos saber que no hay orgullo 

mas grande que la tristeza, porque ella es el resultado de que el hombre 

piensa que merece tal y cual cosa y que se le debe algo. Por lo tanto, el 

Creador abandona tambien al que esta triste... 

 

Medida por medida 

 

Para poder interpretar los insinuaciones del Creador, y entender debido a 

que transgresion nos llegaron las tribulaciones, debemos saber que el 

Creador conduce el universo “medida por medida”, es decir que los 

sufrimientos estan orientados en una forma que segun ella podamos saber 

cual fue nuestra falta. Por ejemplo, si se refiere la falta a un Precepto Divino 

que se relaciona con la mano izquierda, entonces es muy probable que 

suframos de la mano izquierda, etc. 

Algunos ejemplos 

El Creador con frecuencia emplea el metodo de “medida por medida” para 

ensenarle a una persona la causa por la que sufre. Por ejemplo, un conductor 

de taxi que oculto las ganancias a sus supervisores, se encuentra de pronto 

con dos llantas desinfladas y una multa que se apresura el dia siguiente por 

la manana a arreglar y pagar, haciendole perder la suma exacta 

que habia ganado trabajando ilegalmente. Otro ejemplo: un empleador que 

injustamente acuso a un empleado de robo, fue poco despues acusado por 

las autoridades fiscales de engano en el pago de impuesto sobre sus 

ingresos. 

El modo de obrar del Todopoderoso de “medida por medida” no es un 

castigo; es un método Divino de educacion. En la medida que el hombre se 

conduce – con esa misma medida el Creador se conduce con el. 

Sanson, el gran heroe, fue detras de sus ojos y eligio a la filistea Dalila – una 

adoradora de idolos, hija de una nacion enemiga y una persona de caracter 

traidor – y por eso sus ojos fueron arrancados por filisteos (vease Jueces, 

cap. 16); Absalon, hijo del Rey David que se rebelo 
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contra su padre, se enorgullecio de su cabellera. Un dia, montando en su 

mula, su pelo se enredo en las ramas de un roble, la mula siguio andando, y 

Absalon quedo colgado de su cabellera hasta su muerte (Vease Samuel II, 

cap. 18); Miriam, la hermana de Moises, se escondio junto al Nilo y esperó 

alli durante una hora supervisando a su pequeno hermano que fue colocado 

en una cesta de mimbre y echado al rio para tratar de salvarlo de los 

egipcios, hasta que la hija del Faraon lo descubrio (Vease Exodo 2:4). Anos 

despues, en el desierto, cuando Miriam estuvo enferma, todo el pueblo de 

Israel le esperó siete dias hasta que se curo (vease Numeros, cap. 12). 

Ensenaron los Sabios que hay ciertas enfermedades como la Difteria, que 

llegan por la maledicencia. Empiezan en los intestinos y culminan en un 

crecimiento fatal que bloquea la garganta. Asi tambien el hombre empieza 

su pecado con un mal sentimiento en su interior que sube y se materializa en 

su boca en forma de una calumnia. 

Otro ejemplo mas. Se cuenta de un gran Sabio, al que le fermentaron 

cuatrocientos toneles de vino: Cuando llegaron sus colegas a visitarlo, le 

dijeron: “Parece que tu debes investigarte a ti mismo y 

buscar la transgresion por la cual el Creador fermento tu vino”. 

Les respondio el Sabio: “¡¿Acaso soy sospechoso ante vuestros ojos de 

pecar?!”. Le contestaron: “¿Acaso el Creador es sospechoso de castigar sin 

causa?”. 

Les dijo: “El que sabe de una transgresion que he cometido – que me lo 

diga”. 

Le dijeron: “Escuchamos que su senoria no da su parte de las ramillas de la 

vid a su siervo”. 

“¡Ese siervo me roba en todo!”, proclamo el Sabio. “Por lo menos las 

ramillas de la vid no comparto con el”. 

Los Sabios dijeron: “Aun asi, tu sabes lo que dice la gente – „Tambien el 

que roba a un ladron prueba el gusto del robo...‟”. 

“Estoy de acuerdo”, les dijo, “acepto todo lo que me dijeron. Me arrepentire 

frente el Creador y le devolvere a mi siervo su legitima parte de las ramillas 

de la vid”. 

En el momento que el Sabio acepto corregir sus acciones, aunque todavia no 

lo habia hecho, sucedio algo completamente antinatural, el precio del 

vinagre encarecio subitamente y llego al mismo precio del vino asi que no 

tuvo ninguna perdida. La aceptacion de la Justicia Divina invirtio la 

situacion del Juicio severo por una Compasion milagrosa. 

El Sabio transgredio con las ramillas de la vid, y fue castigado 

posteriormente por via de su vino. Con tales mensajes de “medida por 

medida”, el Creador nos ayuda a entender lo que tenemos que corregir. 

Quien quiere andar por el sendero de la fe, debe saber que existen dos 

obstáculos esenciales que pueden privarle triunfar en las pruebas que le 

llegan… 

Los sufrimientos – si ya les llegaron al hombre – son un gran bien, porque 

todo el tiempo que el hombre ha hecho una transgresion, ella le oculta la 

Luz del Creador y abruma su alma. Pero por medio de las tribulaciones que 

le llegan se despierta para retornar a El, y entonces Su Luz lo ilumina y su 

vida se transforma en bella y dulce. 

Cuando al hombre al que le llegaron tribulaciones no logra entender lo que 

el Creador quiere de el, debe hablar sobre eso mismo con el Todopoderoso y 

pedirle que le muestre por que les llegaron. El debe suplicar mucho y decir: 

“Amo del Universo, por favor, compadécete de mí, que 

merezca saber por qué pecado me castigas, ya que mi voluntad es corregir 

lo pervertido...”. Y de este modo debe seguir hasta que El le muestre lo que 

debe rectificar. 

Sin embargo, si despues de todo esto el hombre todavia no logra entender 

por lo que tiene que arrepentirse, debe fortalecerse en la creencia que 

ciertamente no existen tribulaciones sin transgresiones, y que no hay 

ninguna equivocacion o azar en lo que sufre. Se dirigira al 

Creador y le dira: “Rey del Universo, seguramente no hay ninguna 

equivocación o azar en lo que sufro, y yo creo con completa fe que estos 

sufrimientos provienen de Ti debido a mis transgresiones. Pero, a pesar 

mío, no logro entender por qué me llegaron, y qué debo corregir. 

Por favor Creador, frente a Ti todo está claro y evidente, sólo Tú sabes por 

qué causa me mandaste estas tribulaciones, por favor perdóname por el 

pecado que me causó todo esto y ayúdame a lograr corregirlo mientras 

vivo...”. 

Si tambien despues de todo eso sigue sufriendo, debe el hombre dejar de 

lado su razonamiento y creer que “Todo es para bien”, aceptando todo con 

amor y sumision. Y dira en su corazon: 

“¿No es suficiente que enoje al Creador hasta obligarle a mandarme 

sufrimientos, y ahora vengo con quejas a El? Es posible que estos 

sufrimientos me hayan llegado por causa de transgresiones que tuve en 

encarnaciones anteriores. Por lo tanto, los aceptare con amor y sumision, y 

seran la expiacion de mis pecados”. 
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¡Cuando el hombre cumple también el tercer nivel de la fe, demuestra que 

posee la fe con perfección! 

Impedimentos 

El hombre que quiere andar por el sendero de la fe que aprendimos, debe 

saber que existen dos 

obstaculos esenciales que pueden privarle triunfar en las pruebas que le 

llegan: 

a) El primer obstaculo es que piensa: “No puedo aprobarlo”, que significa 

que el hombre no cree que podra lograr pasar la prueba con exito porque no 

tiene conocimiento de su poder, y piensa que es demasiado dificil para el. 

Para sobreponernos a este impedimento, debemos saber claramente que el 

Creador no le da al hombre una prueba que no pueda afrontar. Es decir, que 

cuando el Creador nos da una prueba o dificultad, esta todo determinado 

exactamente por Su Supervision Individual segun la fuerza y capacidad 

especifica de cada uno de nosotros. ¡Si no tuvieramos el poder para afrontar 

esta prueba, el Creador no nos probaría! 

b) El segundo obstaculo es que piensa: “No tengo ganas”, o “Dejadme vivir 

en paz”, que significa que el hombre no esta dispuesto para la dificultad y la 

labor para afrontar la prueba. El solo quiere que le dejen tranquilo, vivir en 

paz y en calma sin correcciones espirituales, sin arrepentimiento, sin los 

altos y bajos de la vida. En otras palabras, el quiere vivir sin ninguna 

conexion con su finalidad, no le interesa conseguir el verdadero exito en este 

mundo, no se pregunta que es lo que el Creador del Universo quiere de el y 

que pasara con el en el Mundo 

Venidero. El solo quiere una cosa – no tener sufrimientos y tribulaciones… 

Para sobreponernos a este impedimento, debemos saber claramente que la 

Voluntad del Creador es que recibamos lo que nos llega y que afrontemos 

esta prueba con todos sus detalles. 

Tambien debemos saber, que esta prueba esta dirigida desde lo Alto por el 

Creador que sabe cual es nuestra correccion de alma y mision en este 

mundo. Solamente si afrontaremos esta prueba, podremos llegar a la paz, a 

la tranquilidad y al verdadero reposo. Pero, si tratamos de escaparnos y 

escurrirnos de ella, esta se transformara en mucho mas dificil. Porque el 

Creador no es indulgente, El no deja al hombre hasta que le trae a su nivel 

espiritual y a su entera correccion, incluso si sera necesario traerlo de vuelta 

a este mundo en una nueva encarnacion. Esta es la regla – hay cosas en la 

vida que si el hombre quiere o no, esta obligado a experimentar. Su voluntad 

de vivir en paz es una imaginacion, pues como dijeron los Sabios: “A pesar 

tuyo – vives...”, es decir, con todo lo que se desprende de esto: altos y bajos, 

dificultades, pruebas, y “... a pesar tuyo – moriras, y a pesar tuyo estas 

destinado a rendir cuentas frente al Rey de todos reyes, el Creador” – El es 

el que juzgara si nos esforzamos en nuestra corrección espiritual, que 

significa que examinamos los acontecimientos de nuestra vida para acceder 

por medio de ellos a la verdad. 

El hombre no tiene la posibilidad de determinar que el esta “fuera de juego” 

– si esta aqui en este mundo es porque tiene lo que corregir. Nada le 

ayudara, el esta obligado a corregirlo. Su libre albedrio es solo: o recibirlo 

con amor – y entonces disfrutar de los frutos de su trabajo en este mundo y 

tener una recompensa esperandolo en el Mundo Venidero; o, 

contrariamente, tratar de escapar de las pruebas, resistirlas, rezongar y 

murmurar – y entonces sufrir... 

Si el hombre trabaja y triunfa con fe en las pruebas que debe pasar, se 

merecera una gran elevacion y muchos mas altos niveles espirituales con 

cada buena accion, con cada Precepto que cumplira u otro servicio al 

Creador, y tambien tendra una real satisfaccion en su vida. Pero si se 

debilitara en la correccion de su alma, sus tribulaciones solo se 

intensificaran. Por eso, debemos fortalecernos y esforzarnos a afrontar las 

pruebas con exito, lo que significa mantenernos en la fe, la plegaria y en el 

temor al Creador. 

En los proximos articulos aclararemos como debe el hombre aplicar los 

principios de la fe en su vida cotidiana. 

El hombre al que le falta fe, cree que el policía es quien determina el 

castigo que recibirá, como si fuera un acto natural y no un Decreto 

Divino… 

Este mundo es una “Escuela de fe”. Toda la finalidad de la vida del hombre 

es aprender la fe, y por lo tanto, todos los sucesos que nos ocurren en 

nuestra vida cotidiana son examenes de fe. 

Traeremos ejemplos de incidentes comunes que parecen casuales y naturales 

pero, en verdad, son dirigidos por la Divina Supervision – en todos los 

detalles – para el examen de la fe. 

Aprendamos, con la ayuda del Creador, como aprobar esos examenes con 

exito. La calificación del hombre demuestra su grado de fe, y que tipo de 

vida tendra en este mundo y en el venidero. 

¡Pare al costado de la ruta! 

Un hombre que es detenido por un policia de transito, con justicia o no, esta 

pasando una prueba 
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de fe, y debe conducirse segun las “Tres Reglas de la Fe” que aprendimos: 

a) Creerá que “Así el Creador quiere”, y de por si, no culpara a nadie; no 

a si mismo y no al otro conductor por el cual se vio envuelto en esta 

infraccion de transito: no a su esposa que lo apremio a viajar rapido, ni 

tampoco al policia que lo molesta, porque incluso si lo detuvieron 

injustamente y no segun las leyes de este mundo, segun las Leyes del 

Creador, todo es verdaderamente justo. 

b) Creerá que “Todo es para bien”, dejando de lado su razonamiento. 

Debe ignorar lo que su mente entiende y determina que lo que le pasa no es 

bueno. El debe alegrarse y agradecer al Creador que le mando a este policia, 

y creer que seguramente se oculta en este acontecimiento una salvacion que 

es para su bien eterno. 

c) Creerá que cada cosa tiene una causa y finalidad, que no hay 

tribulaciones sin transgresiones, y que este policia es solo la vara del 

Creador que le fue enviado para estimularlo a arrepentirse por alguna falla o 

pecado. Aunque existe una causa natural por la que fue detenido, esta es 

solo una causa desencadenada desde lo Alto segun lo que le fue decretado 

en el Tribunal Celestial. Por esto, examinara sus actos y buscara el motivo 

de lo que le ocurre. 

Habla con el Creador 

Por lo tanto, antes de empezar a hablar con el policia, examinara sus actos, 

se arrepentirá interiormente, y Le dira al Creador: “Señor del Universo, ante 

Ti todo está al descubierto; Tú sabes por qué transgresión me mandaste 

esta prueba. Por favor, ayúdame a triunfar en este examen y pasarlo con fe. 

Ten la bondad de perdonarme, y ayúdame a saber lo que quieres de mí. Por 

mi parte, me comprometo a donar una determinada cantidad para caridad... 

Por favor, no me castigues por medio de este policía, apiádate de mí; dame 

las buenas condiciones para que logre reparar la transgresión por la cual 

debo ser castigado”. 

Y, por supuesto, no se quejara y no se enojara con el policia, no lo adulara, 

de ninguna manera discutira con el, y por supuesto no lo insultara o 

humillara. 

Si se comporta asi, su calificacion en el examen de la fe sera muy buena y 

disfrutara de su recompensa en el Mundo Venidero. Obviamente saldra sin 

dano de su encuentro con el policia, pero incluso si es danado, lo recibira 

con amor y con la creencia de que todo es para bien, y que esto no le causara 

ningun pesar ni tristeza. Encontramos, que gracias a la fe podra el hombre 

lograr una buena vida ya en este mundo. 

Contrariamente, el hombre al que le falta fe, cree que el policia es quien 

determina el castigo que recibira, como si fuera un acto natural y no un 

Decreto Divino. Por eso, enseguida adula al policia y se complica todavia 

mas, pues esto es un principio en la conducta del Creador, quien no 

confia en El sino en alguna otra persona o cosa, le retira Su Supervision y lo 

deja en las manos de lo que confia. 

Por lo tanto, cuando adula al policia, en la mayoria de los casos, el policia se 

vuelve mas cruel. Y cuando este no lo complace, empieza a maldecir y 

despreciarlo… Y entonces el resultado es claro: enojo, amargura, 

frustracion, etc. Muchas veces el policia ofendido le agrega una multa 

mayor, busca mas cosas para reportar y, lo peor de todo, es muy probable 

que al hombre se le sume otro grave pecado, el de “Entre una persona y 

otra”, porque generalmente la ofensa al 

policia es injustificada, y tendra que pagar por ese pecado si no se 

arrepiente. Es importante acentuar que el arrepentimiento por pecados de 

“Entre una persona y otra” no es facil, porque 

ademas de tener que pedir disculpas al Creador por haber transgredido su 

Precepto y afligido a otro hombre, tambien tendra que buscar al policia 

ofendido y apaciguarlo hasta que le perdone completamente. Sin el perdon 

de la persona ofendida, no le servira al hombre el arrepentimiento 

y el retorno al Creador, porque El no perdona en lugar del hombre ofendido. 

De esto debemos entender cuanto cuidado se necesita en los asuntos de 

“Entre una persona y otra”. Pues durante el tiempo en que hay en el mundo 

gente ofendida que no le perdona al hombre su ofensa, existe sobre el un 

Juicio muy grave, que es la causa de la mayoria de sus angustias. Aunque en 

los asuntos entre el hombre y el Creador, El contiene su ira y perdona mas 

facilmente; tambien, existen tiempos especiales de Misericordia en el cual 

todos los pecados delhombre se perdonan, pero todo esto no es suficiente 

para expiar los pecados de “Entre una persona y otra”. El Creador no puede 

perdonar la ofensa del hombre ofendido, hasta que ese hombre mismo se 

concilia y perdona de todo corazon. 

Encontramos, que quien quiere corregir sus transgresiones de “Entre una 

persona y otra”, debe acordarse de toda la gente que ofendio, encontrarlos y 

apaciguarlos... Brevemente, es casi imposible corregir un pecado de este 

tipo, y por eso, hay que cuidarse desde un principio para no ofender a nadie. 

Por supuesto, que ese tipo de comportamiento es resultado de la falte de fe, 

pues el hombre se 
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comporta segun el principio de “Con mi propia fuerza y el poder de mi 

mano” (Deuteronomio 8:17). Al comienzo piensa: “Yo se como calmar al 

policia”, pero cuando no tiene exito, trata de usar la fuerza o intimidarlo. La 

calificacion de este hombre en la prueba de la fe es muy baja y su resultado 

vera en este mundo y en el venidero. Ya en el mundo presente su vida estara 

llena de angustia, sufrimientos y penas; andara todo el dia enojado, 

enfurrunado y amargado por causa del policia. Todo debido a su falta de fe, 

por ver al policia como una existencia independiente, lo que en verdad es 

falso, pues “No hay mas nada fuera de El”. 

Muchas de las multas y pérdidas económicas que les llegan al hombre, 

provienen de su falta de suficiente caridad... 

La caridad previene penalidades 

Aqui es el lugar apropiado para hacer notar, que muchas de las multas y 

perdidas económicas que les llegan al hombre, provienen de su falta de 

caridad. 

Ensenaron los Sabios que el sustento del hombre esta determinado en el 

comienzo del ano, y asi tambien sus privaciones y perdidas. Si se lo 

merecera – dara a la caridad el dinero que le fue decretado perder, y si no lo 

merecera – lo perdera por medio de multas, impuestos, doctores, deterioros, 

etc. En otras palabras, la caridad previene penalidades. El relato siguiente 

nos lo demostrara: 

Se cuenta sobre un gran Sabio que tuvo un sueno a comienzo del ano, en el 

cual se le revelo que los hijos de su hermana estaban destinados a perder ese 

ano la suma exacta de setecientos dinares. 

¿Que hizo el Sabio? Durante todo el ano visito a sus sobrinos una y otra vez, 

y les pidio caridad con todo tipo de excusas y convencimientos, una vez 

para esta causa y otra vez para otra, hasta que recolecto casi toda la suma 

excepto diecisiete dinares que no logro llevarse. 

El dia de fin de ano al anochecer, llego a la casa de los sobrinos un 

recaudador del emperador, y en su mano una orden para cobrarles diecisiete 

dinares. Despues que le dieron el dinero y el recaudador se fue, se quedaron 

los sobrinos del Sabio con el temor de que la oficina de impuestos habia 

puesto sus ojos sobre su dinero, y volverian ahora a recolectar mas y mas. 

Cuando contaron su pesar a su tio, este los tranquilizo y les dijo: “¡No 

tengan miedo! Los diecisiete dinares que pagaron son suficientes, y no 

tendran que pagar mas”. 

“¿Y como lo sabes?”, preguntaron escepticos los sobrinos, “¿Acaso tienes 

contactos con los recaudadores de impuestos, o acaso eres un profeta?”. Les 

contesto el Sabio: “No tengo ningun contacto con los recaudadores de 

impuestos del emperador, y no soy un profeta ni un hijo 

de profeta. Pero contactos con el Encargado Superior – el Creador del 

Universo – si que tengo. 

Ya en el principio del ano me fue mostrado exactamente cuanto dinero 

perderian, y recolecte casi toda la suma para caridad. Quedaron solamente 

esos diecisiete dinares que no logre recolectar, y los recaudadores de 

impuestos vinieron a completar el trabajo. 

Deben saber bien, que si no les hubiera recolectado el dinero para caridad, 

tendrian que haber pagado todos lo setecientos dinares obligatoriamente, no 

para bien y con mucha pena por el dinero que se hubiera llevado el fisco. 

Pero ahora ustedes tuvieron el merito de donar el dinero para objetivos 

importantes, y ganaron mucho mas con los privilegios y la recompensa por 

la caridad que hicieron. Es tambien muy probable que se enriqueceran, 

porque cada uno que abre su mano para hacer caridad, esta bendecido en 

todo lo que hace”. 

Se lamentaron los sobrinos por su gran esfuerzo y le dijeron: “¡Querido tio! 

¿Por que no nos contaste desde el principio que asi fue decretado desde lo 

Alto? Lastima que te cansaste una vez tras otra para venir y convencernos de 

hacer caridad. Nos hubieras advertido que nos fue decretado perder los 

setecientos dinares, y hubieramos dado toda la suma de una vez al comienzo 

del ano”. 

“Yo quise que lograran hacer caridad por la caridad en si, sin ningun interes 

personal y no para salvarse de un Decreto Celestial”, les respondio el Sabio. 

Los sobrinos le agradecieron, y debido a que asi eran las cosas y que 

aceptaron que cada ano se le decreta al hombre cuanto perdera, desde aquel 

momento ellos buscaron todas las posibilidades y oportunidades para hacer 

cuanta mas caridad posible, entendiendo el gran poder de este elevado 

Precepto. 

Hemos visto que muchas veces el hombre tiene que pagar multas solamente 

para completar la suma que le fue decretada perder en ese ano. Porque hay 

una contabilidad en el Cielo que se preocupa de que el hombre pierda la 

suma entera que le fue decretada. Pero, si lo mereciera y se hubiera 

adelantado y dado ese dinero en caridad, se hubiera salvado de toda pena en 

forma de pago de multas, y lo mas importante – lograria cumplir el gran 

Precepto de la caridad, que ciertamente lo salvaria de muchas penas y 

tribulaciones. 
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Expiación de pecados 

Ademas de lo que al hombre le fue decretado perder segun el Tribunal 

Celestial en el comienzo del año, hay veces que le llegan perdidas 

adicionales para expiar sus pecados. Aqui también tiene la alternativa: dar 

su dinero en caridad por su libre albedrio con alegria, y merecer asi la 

expiacion de los pecados y la recompensa por el cumplimiento del Precepto 

de la caridad; o poder perder su dinero a pesar suyo con afliccion, y esa sera 

su expiacion. 

De aqui debe el hombre aprender a no cerrar su mano a la caridad. Al 

contrario, debe buscar caminos y subterfugios para donar grandes sumas en 

cada oportunidad, porque es muy probable que ese mismo dinero que da, le 

fue decretado perder. En lugar de perderlo en desarreglos, impuestos, multas 

y en aflicciones, lograra el merito de cumplir el gran Precepto de sostener a 

los servidores del Creador y a los pobres, y de difundir la conciencia de la fe 

autentica en el Creador alrededor del mundo – mediante la difusion de 

articulos, libros, y CDs sobre este tema – y sus pecados seran expiados. 

Por lo tanto, cuando el hombre comete una infraccion de transito y es 

detenido por un policia, inmediatamente debe hacer el calculo, si no dio el 

diezmo de su dinero ese mes para caridad, o si generalmente no dona lo 

suficiente, y entonces determinara donar una gran suma y declarara: 

“Yo me comprometo a dar tal y tal suma para caridad”. 

Es una gran accion comprometerse a donar dinero para caridad. Incluso si el 

hombre no fue juzgado en el Cielo por la falta de caridad y fue detenido por 

otra razon, el merito de comprometerse a hacerlo inclina a la Justicia del 

Tribunal Celestial en su favor. El hecho de ser declarado inocente por la 

Corte Divina, se expresa en este mundo en forma de que todo se le 

transforma para bien: el hombre se salva de multas, de mostrar sus licencias, 

de juicios y de otras condenas. Gracias a la caridad, toda situacion puede ser 

cambiada para bien. 

Cuando un hombre logra arrepentirse como se debe, verá con sus 

propios ojos cómo el Creador transforma al juez o al acusador mismo a 

ser su defensor... 

De acusador a defensor 

El hombre que es procesado en un tribunal esta en una prueba de fe, y debe 

conducirse según sus tres reglas. Debe saber que hay un Juicio estricto sobre 

el en el Cielo, y por eso no hay ninguna diferencia si es absuelto y segun las 

leyes del pais es inocente, o es culpable sin 

esperanza de ser declarado inocente. De cualquier manera, debe arrepentirse 

y retornar al Creador pues se le esta insinuando claramente desde lo Alto 

que esta bajo un Juicio estricto. 

El hombre debe saber, que tambien el resultado del juicio en la Tierra esta 

determinado en el Cielo. Cuando se enfrente a un juez de carne y hueso, en 

ese mismo momento sera siendo juzgado por el Tribunal Celestial segun sus 

meritos y deudas. El veredicto decidido en el Cielo sera puesto en el corazon 

del juez del tribunal humano, para su bien o para su mal... 

El hombre creyente, aunque antes de presentarse al tribunal hace esfuerzos 

materiales como tomar los servicios de un buen abogado, sabe claramente 

que al Tribunal Celestial no se le puede enganar; ningun artificio del 

abogado defensor cambiara el Veredicto Celestial; y segun lo que 

sentenciaran desde lo Alto, ese sera el veredicto en la Tierra. Por lo tanto, la 

esencia de su esfuerzo es frente al Creador, porque El es Quien determina 

cuales seran los resultados del juicio. 

Aunque este hombre sabe que segun las leyes del pais no tiene ninguna 

esperanza de ser declarado inocente, no se asusta sino que se dirige al 

Creador y se confiesa frente a El, pide perdon, se arrepiente, se compromete 

a corregir sus acciones y nunca repetirlas, y luego adopta 

la decision de cambiar para bien. En resumen, el tratara de retornar al 

Creador de la mejor manera posible, porque sabe que solamente esto le 

ayudara en su juicio. 

Por el contrario, incluso si sabe que segun la ley del pais debe ser declarado 

inocente en el juicio, el hombre creyente no confiara en esto, sino que se 

arrepentira cuanto le es posible, pues no sabe si en el Tribunal Celestial sera 

declarado inocente. Porque, si alli es culpado, obligatoriamente sera culpado 

en el tribunal humano, aunque sea inocente segun las leyes del 

pais. Por lo tanto, se arrepentira de todas maneras, y tendra la esperanza que 

en el verdadero Juicio, en el Cielo, saldra inocente. 

Por supuesto, que si se esforzo lo mas posible para arrepentirse, incluso si 

no sale completamente limpio en el juicio humano, le ayudara de una 

manera u otra a mitigar su veredicto y a aliviar la forma en que pasara lo que 

le fue ordenado. Pero debe también prepararse mentalmente a la posibilidad 

de no salir inocente, pues quien sabe si su arrepentimiento es suficiente para 

eximirlo completamente del Juicio Divino. 

Por lo tanto, si no fue declarado completamente inocente, su prueba de fe es 

no atribuir esto a 
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causas naturales como su falta de esfuerzo o la incapacidad del abogado, ni 

por la crueldad o insensibilidad del juez, sino solamente porque no se 

arrepintio y no retorno lo suficiente al Creador. Y ahora, debera aceptar el 

veredicto con amor y verlo como la expiacion de sus pecados, y empezara a 

esforzarse en su arrepentimiento y plegarias, hasta lograr salir de su angustia 

completamente. 

Cuando un hombre logra arrepentirse como se debe, vera con sus propios 

ojos como el Creador transforma al juez o al acusador mismo a ser su 

defensor y declararlo inocente. 

El hombre que se conduce en la forma mencionada, logra la calificacion 

“excelente” en el examen de la fe, y ya en este mundo gozara de sus frutos: 

a) Se salvara de castigos. 

b) Se arrepentira y fortalecera su fe en el Creador, lo que lo aproximara a El. 

c) Se salvara de maledicencia, de enojo, frustracion, amargura, 

resentimiento, de hablar mal de los demas, y lograra la alegria y la fe. 

 

Todo esto lo logra ya en este mundo, y por supuesto tambien tiene una gran 

recompensa esperandolo en el Mundo Venidero, donde tambien lograra un 

gran acercamiento al Creador, por su exito en la prueba de la fe durante su 

vida en este mundo lleno de ocultaciones y confusiones. 

Contrariamente, el hombre falto de fe piensa que el juez es quien determina 

su veredicto, y por lo tanto esta lleno de miedos, mentiras y quejas contra el 

y los testigos. Toda su confianza esta sobre su esfuerzo y su inteligencia o la 

de su abogado. Es muy probable que su abogado mismo sea la causa de su 

condena en el juicio, puesto que si confia en el unicamente, el Creador lo 

condenara por su medio a proposito; pues existe una regla espiritual que 

dice que cuando el hombre pone su confianza en un ser humano y no en el 

Creador, ¡entonces El lo condenara a proposito a traves de ese hombre en 

quien confia! Tal hombre fracaso en el examen de la fe. No solo perdio la 

alegria del acercamiento al Creador, sino que tambien su vida esta llena de 

sufrimiento debido a su falta de fe. 

 

Hubo muchos casos de personas que se enfrentaron con un juicio dificil, y 

aceptaron conducirse segun las reglas mencionadas. Ellas se arrepintieron, 

rezaron y le pidieron al Creador que les anulara el edicto. Finalmente, el 

juez mismo tomo el rol del defensor y fueron declarados inocentes en el 

juicio. 

 

Acuérdate! Tú eres sólo como la mano larga del Creador. Puedes elegir 

ser una mano acariciante o una mano que golpea; ser Su respaldo o Su 

vara... 

 

Los funcionarios 

Todo tipo de autoridades, como policias, jueces, maestros, oficiales del 

ejercito, jefes, y todo tipo de responsables y conductores, deben saber que 

estan viviendo una prueba muy grande. Si lograran aprobarla – podran 

lograr grandes niveles espirituales y una gran recompensa, 

cumpliran su mision, e incluso llegaran a corregir todo su pasado y 

encarnaciones anteriores. 

Pero si no la aprobaran – tendran grandes danos y muchisimos pecados, 

cuya expiacion es muy dificil. 

Y esto por tres razones principales: 

a) Un hombre que no posee un cargo publico, tiene generalmente contacto 

solo con una limitada cantidad de gente, principalmente con su familia, sus 

colegas de trabajo o de estudio. Por lo tanto, el no puede danar sino a un 

limitado numero de personas. 

Pero el que posee un cargo que le hace tener contacto con muchisima gente 

cuyas vidas estan influenciadas directamente por sus decisiones y su 

comportamiento, por un lado, si lograra cumplir su cargo con fe, tendra el 

merito de ayudar a mucha gente, sera bendecido en todas las areas de su 

vida, y tendra una recompensa en el Mundo Venidero. Pero por otro lado, si 

no aprendiera a utilizar el dominio que tiene en sus manos con fe, afligira a 

la gente que esta bajo su responsabilidad, y hara muchas transgresiones de 

“Entre una persona y otra”. Y como ya fue mencionado, eso es muy dificil 

de corregir, porque debera encontrarlos a todos y conciliarse 

con cada una de las personas a las cuales ofendio, lo que es casi imposible 

de hacer. 

Encontramos entonces, que este hombre se prepara con sus propias manos 

grandes problemas, asi que no debera asombrarse si recibe golpes de todos 

lados y su vida se transforma en una pesadilla. 

b) Un hombre que tiene un cargo responsable posee una gran obligacion 

sobre sus hombros, puesto que el exito de la vida de los que estan bajo su 

responsabilidad depende en gran medida de su comportamiento. Por 

ejemplo: la conducta de un maestro con su alumno influye a lo largo de toda 

su vida, para bien o para mal; un funcionario de un ministerio puede con una 

breve 
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decision ayudar u obstaculizar; el veredicto de un juez puede determinar la 

vida o la muerte; un policia puede danar sin razon o salvar vidas, etc. 

c) Un hombre con cargo de responsabilidad debe corregir los rasgos de su 

caracter mucho mas que un hombre comun, porque tiene muchas y mas 

variadas pruebas, que sin buenas cualidades no podra superar. En cada 

momento tiene este hombre el libre albedrio de beneficiar a la gente o 

causarle mal, conducirse con misericordia o con crueldad; dar beneficios o 

impedirlos; dar una condena grave o leve, e incluso perdonar el castigo 

completamente. Tambien tiene la elección de conducirse con cortesia y 

respeto con quien esta frente a el, o por el contrario, despreciarlo, ignorarlo 

o avergonzarlo. Por eso, este hombre debe, mas que cualquier otro, 

conducirse con temor al Creador, buscar siempre cual es Su Voluntad en 

cada decision suya, y tener presente que el Creador lo juzgara por cada cosa 

que decida. 

Esta es la regla: cuando el hombre tiene un cargo de autoridad, debe verlo 

como una misión Divina en la cual el es solo un emisario del Creador. Por 

consiguiente, debe hacer el bien a la gente, y con eso cumple su rol. Pero si 

se enorgullece por su cargo y piensa que el es el dueño de los que estan bajo 

su responsabilidad, fracasara y sera castigado por eso. 

¡Acuerdate! Tu eres solo como la mano larga del Creador. Puedes elegir ser 

una mano acariciante o una mano que golpea; ser Su respaldo o Su vara. Y 

debido a que el Creador causa un mal acto mediante un deudor y un buen 

acto mediante una persona recta, entonces debes saber que cuando afliges a 

alguien, es senal que eres un deudor y fuiste elegido para ser la vara. Y 

cuando beneficias a alguien, es senal de que eres justo y fuiste elegido para 

ser el respaldo. 

Por lo tanto, el hombre poseedor de un cargo publico, mas que cualquier 

otro, no debe dejar pasar ni un dia sin tener una hora entera de examen de 

conciencia frente al Creador, en la cual se arrepentira, y entonces siempre 

sera recto y sera elegido para ser el respaldo de los demas. Este hombre debe 

hacer todo lo que esta en su poder para cumplir su cargo en forma positiva. 

No sera cruel, no ignorara las emociones de la gente y no despreciara a 

nadie. Por el contrario, debe aprovechar el mando que recibio sobre las 

personas para ayudarles y beneficiarlos. Y cuando necesita, en ejercicio de 

su cargo, corregirlas e incluso castigarlas, debe hacerlo con gran 

misericordia y explicarles sus consideraciones educativas, y con eso los 

apaciguara. 

¡Debemos saber! Segun las Leyes del Creador, el hecho de poseer un cargo 

no nos da el derecho de cometer transgresiones de “Entre una persona y 

otra”. Si un hombre en el mundo se afligiera gratuitamente por nosotros, 

entonces incluso si nos arrepintieramos y pidieramos al Creador miles de 

disculpas, todo el tiempo que no nos reconciliemos con el hombre que 

afligimos, habra una gran acusacion sobre nosotros en el Cielo. 

Contrariamente, si beneficiaramos a alguien y le ayudaramos a mejorar sus 

acciones, entonces nuestra recompensa sera infinita, porque esto 

influira sobre todas las futuras generaciones de esa persona durante toda la 

eternidad. Debemos recordar muy bien la siguiente regla de los Sabios – 

“Hay encima de ti un Ojo que ve, un Oido que oye, y todos tus actos estan 

inscriptos en Su Libro”. 

Otra prueba difícil es la prueba de honores. Generalmente, complace al 

hombre dueño de un cargo que la gente lo necesite, lo lisonjee, etc. Pero, 

él debe destruir esa imagen... Crueldad frente misericordia 

La prueba mas grande del hombre dueno de un cargo publico, es con 

respecto a su instinto de crueldad. En cada hombre existe este instinto que se 

complace en satisfacer, pero mientras no posee un cargo autoritario, su 

instinto de crueldad esta dormido. Pero en el momento que recibe un cargo y 

llega a una posicion de fuerza, se imagina que le esta permitido conducirse 

segun su voluntad, y puede complacerse en satisfacer su crueldad. Este es su 

examen de fe – seguir detras de su crueldad o detras de su atributo de 

misericordia. Porque asi como existen muchos funcionarios crueles, por el 

contrario existen tambien muchos funcionarios que se conducen con 

una gran compasion, e inmediatamente logran una recompensa muy grande 

por sus acciones. Los Sabios ensenaron que “En el porvenir, el Creador 

demandara de los jinetes por la injuria a sus caballos”. Entonces, con mayor 

razon la ofensa a los seres humanos. Por lo tanto, el funcionario debe rezar 

mas que cualquier otra persona para lograr destruir el instinto de crueldad 

que posee y conducirse con misericordia. 

 

Honores 

Otra prueba dificil es la prueba de honores. Generalmente, complace al 

hombre dueno de un cargo que la gente lo necesite, lo lisonjee, etc. Pero, el 

debe destruir esa imagen y no buscar honores y adulacion pues ese es un 

placer ilusorio. Y como ensenaron los Sabios: “¿Cual es el honorable? – el 

que respeta a los demas”, cuyo significado es que el verdadero honor del 

hombre es unicamente cuando respeta a todos, y no cuando lo honran a el. 
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Con mayor razon, si aprovechara su posicion para recibir beneficios o 

sobornos para satisfacer sus apetitos o toda otra cosa contra la moral. 

Un hombre que siente auto-importancia y arrogancia, ciertamente caera en 

desgracia, porque “La soberbia precede a la ruina”. Al comienzo, el goza de 

los honores y empieza a pensar que es importante, y esta es la causa por la 

que despues recibe golpes – en su casa, donde lo desprecian por todo el 

orgullo que colecto durante el dia; en su lugar de trabajo, por medio de la 

presion de sus jefes, o por sus subordinados que se rebelan contra el; y asi 

mas desprecios parecidos, y todo debido a su arrogancia. 

Humillaciones 

Otra prueba es cuando el hombre sufre injurias, insultos o humillaciones en 

el marco de su trabajo. Tambien en estos casos el hombre se enfrenta con un 

examen de fe. Incluso si según las leyes de este mundo pareciera que lo 

desdenan injustamente, segun las Leyes del Creador 

todo es justo y con justicia. Ciertamente no hay ningun equivoco en el Cielo, 

y el hombre se merece sufrir esas humillaciones. La simple explicacion es 

que el Creador tiene una cuenta con el que debe pagar, y El solo usa al 

ofensor para castigarlo. 

Se cuenta sobre un gran Justo que pregunto una vez a sus discipulos: “¿De 

que manera quieren ustedes expiar sus pecados?, ¿quieren sufrir pobreza?”. 

“No”, le contestaron. 

“¿Enfermedades?”. “No”. “¿Conflicto con vecinos?”. “No”. “¿Exilio?”. 

“No”. 

Les dijo: “Entonces, reciban todos los desdenes que les llegan con amor, y 

esa sera vuestra expiacion de pecados”. 

Por lo tanto, hay que recibir todo con amor y arrepentirse. El hombre no 

debe pensar que le esta permitido devolver insultos, o usar su autoridad para 

vengarse del que lo desdena o lo maldice. 

Porque si aflige al hombre que lo enfrenta, el debera presentar una rendicion 

de cuentas adicional al Creador. Y desde el Cielo le diran: “¡¿No es 

suficiente que ignoraste los sufrimientos que te fueron mandados, ni te 

estimularon para arrepentirte, sino que agregas otro pecado sobre 

tu delito, y cometes la transgresion de „Entre una persona y otra‟?! Deberias 

entender que esas humillaciones provienen del Creador, y tu problema es 

con El, no con el hombre que te desdeña y no tienes ningun permiso para 

afligirlo”. 

Esto aprendemos del Rey David. Cuando escapo de Jerusalen como 

consecuencia de la 

rebelion de su hijo Absalon, lo enfrento Simi hijo de Guera, lo insulto e 

injurio con enérgicas maldiciones, humillandolo frente a todo el pueblo, tal 

como esta escrito (Samuel II, 16:5–7): “Y he 

aqui, sale de alli un hombre de la familia de la casa de Saul, y su nombre es 

Simi hijo de Guera, y sale maldiciendo. El arrojaba piedras a David, y a 

todos sus servidores, a pesar de que todo el 

pueblo y todos los guerreros estaban a la derecha y a la izquierda del rey. Y 

al maldecirlo, asi decia Simi: „¡Sal, sal de aqui, hombre sanguinario y vil!‟”. 

Cuando quiso Abisai, el general del ejercito del Rey David, castigar al 

desvergonzado Simi y matarlo, como esta escrito (id. versiculo 9): “Abisai, 

hijo de Seruia, dijo al rey: „¿Como se atreve 

este perro muerto a maldecir a mi senor, el rey? ¡Dejame pasar y le cortare 

la cabeza!‟”, el Rey David no lo permitio, a pesar que tenia la posibilidad y 

el permiso para castigarlo, ya que todos 

sus valientes guerreros estaban con el, y ¿quien les objetaria que se vengaran 

del hombre que desprecio al rey? 

Pero el Rey David no vio ni escucho frente a el a un hombre maldiciendolo, 

el solo sabia que eso provino del Creador y solo de El, y por eso les dijo: 

“¿Que tengo que ver yo con ustedes, hijos de 

Seruia? Si el maldice, es porque el Eterno le ha dicho: „¡Maldice a David!‟. 

¿Y quien podrá entonces preguntarle por que lo hiciste?...”. “Dejenlo que 

maldiga, porque asi el Eterno se lo ha dicho”. 

¡Y asi abandono el Rey David la ciudad real con humillaciones e insultos sin 

responder ni una palabra! Como esta escrito (id. versiculo 13): “… y como 

David y sus hombres siguieron por el 

camino, Simi iba por la ladera de la montana, enfrente de el; andando y 

maldiciendo, arrojando piedras y esparciendo polvo contra el”. 

En el momento que el Rey David dijo estas palabras: “El Eterno le ha dicho: 

„¡Maldice a David!‟”, fue gratificado con uno de los mas elevados niveles 

espirituales que existen. 

Por lo tanto, el hombre al que le llegan tribulaciones en el marco de su 

trabajo, las debe aceptar con amor como expiacion de sus pecados, y no 

vengarse del hombre que lo humilla. Sino por el 

contrario, debe sobreponerse y comportarse con misericordia, porque el 

hecho de que ese hombre peca contra el no le permite a el tambien pecar. 

Un empleado que tiene que servir al público tiene un muy importante 

cargo y está 
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pasando una prueba de fe. Debe creer que desde el Cielo fue ubicado en 

ese cargo 

porque... 

Un funcionario poseedor de fe 

Existe una gran diferencia entre la manera que el poseedor de fe y el que la 

carece cumplen con sus cargos. El dueno de la fe sabe que hay sobre el “Un 

Ojo que ve y un Oido que oye”, y que debe pensar en la Voluntad del 

Creador en cada movimiento que hace, porque si no se comporta 

correctamente tendra que pagar su culpa. 

Contrariamente, el que no posee la fe piensa que debido al poder que tiene 

en sus manos puede hacer lo que quiere, como encarnizarse con la gente o 

aprovecharse de su condicion para su propio bien y su gozo personal. 

Traeremos algunos ejemplos de las pruebas que los funcionarios deben 

pasar. Y cada uno podra entender de ellas sobre su propio tipo de cargo, cual 

es su propia prueba y como podrá superarla con exito. 

El empleado público 

Un empleado que tiene que servir al publico tiene un muy importante cargo 

y esta pasando una prueba de fe. Debe creer que desde el Cielo fue ubicado 

en ese cargo porque tiene una correccion que hacer con las personas a las 

que hizo dano, o a las que indujo a cometer alguna 

falta. ¿Y cual es su correccion? – beneficiarlas en la presente encarnacion. 

Por eso mismo fue ubicado en tal posicion, para tener la oportunidad de 

reencontrarse con todas esas almas. Este hombre necesita saber que con 

muchas de las personas que estan esperando turno cada dia para que les 

atienda, esta relacionado o tiene una deuda con ellos desde una pasada 

encarnacion. Si les trata con benevolencia, completara su correccion 

espiritual con ellos. 

Por lo tanto, debe utilizar su cargo para ayudar a quien se dirige a el y 

conducirse con respeto y paciencia con todos. Y no es necesario decir que 

no despreciara ni sera cruel con ningún hombre. Incluso si algunas veces los 

que se dirigen a el lo desprecian o lo danan, debe creer que todo eso 

proviene del Cielo. Esta es su prueba de fe: tener paciencia y arrepentirse 

por las transgresiones por los cuales se merece las tribulaciones. 

Calculen la cantidad de personas que el funcionario publico atiende cada 

dia. Si en verdad aprovechara su cargo para ayudarlos y beneficiarlos, 

lograria cumplir su correccion del alma, haria muchos actos bondadosos y 

recibiria abundancia de bendiciones, pues “Aquel que es 

amado „Abajo‟, es sabido que es amado „Arriba‟”. 

Pero si no cumpliera su cargo con fe y no se esforzara bastante segun su 

poder para ayudar a los que se dirigen a el, o aun peor, si se comportara 

cruelmente con ellos, ignorandolos, despreciandolos u ofendiendoles, no 

solo que no rectificaria lo que vino a corregir en este 

mundo, sino que arruinaria todo aun mas. Se le agregarian nuevas 

correcciones y grandes problemas, ya que se encontraria en un embrollo del 

que no podria liberarse debido a la cantidad de personas que estan enfadadas 

con el. 

El policía 

El cargo de los policias es muy importante: mantener el orden y prevenir 

danos a las personas. Como ensenaron los Sabios, se debe rezar por el 

bienestar del reino, porque si no fuera por el temor a la autoridad, el hombre 

se “tragaria” vivo a su semejante... Es decir, que sin las leyes y su 

imposicion, el mundo volveria al caos. Pero asi como es grande la 

importancia y responsabilidad de este cargo, asi es tambien grande la 

prueba. 

La prueba principal del policia es no llegar a actos de crueldad y 

prepotencia. El necesita saber que desde el Cielo recibio este cargo para que 

pueda corregir su crueldad y su apetito de 

dominio. El debe ser inteligente para usar el dominio que tiene en sus manos 

segun la Voluntad del Creador, solo para imponer el orden y educar a las 

personas, sin ser cruel con ellas o ultrajarlas. 

Por ejemplo: un policia que detuvo a un hombre que transgredio una ley de 

trafico. En lugar de dirigirse a el con groseria y atacarlo, causando con esto 

un comportamiento parecido de la otra parte, le debe hablar suavemente y 

con cortesia, pues “La lengua suave puede hasta romper un hueso” 

(Proverbios 25:15). 

Se dirigira al chofer con afabilidad y le dira: “Buen dia, ¿como estas? Mira, 

yo no tengo nada personal contra ti, solo que transgrediste la ley – pasaste la 

velocidad permitida y mi deber es protegerte a ti y a los otros conductores. 

Debes saber que no solo arriesgas tu vida y la de los que estan en tu coche, 

sino que tambien arriesgas la vida de los otros conductores y de los 

peatones. Debes ser justo contigo mismo, confesar la verdad y aceptar la ley 

con amor”. 

Tambien, si de acuerdo a la ley, el policia tiene la posibilidad de multarlo 

rigurosamente e incluso revocarle el permiso de conducir, tratara de 

comportarse con misericordia y ser lo mas considerado posible. Mas aun, no 

dar la multa mas alta que determina la ley. Los policias que reciben un 
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porcentaje por las multas que dan, deben saber que esta prohibido que eso 

influya en su juicio. Es importante que sepan que toda su manutencion ya 

esta determinada desde el comienzo del ano, asi que no perderan nada por 

no dar multas excesivas o por perdonar cuando se debe, pues el Creador 

tiene muchos caminos para darles lo que les ordeno recibir y no necesita 

ayuda... 

 

El juez 

El juez tiene un muy importante rol por la misma razon anterior: sin el 

sistema de leyes no podría haber una vida normal sobre la Tierra. Asi que 

debido a la gran responsabilidad y la fuerte influencia que tiene, se entiende 

que esta bajo un peligro muy grande. 

Los jueces deben saber que el Creador es el Supremo Juez del Universo. 

Ellos deben rezar y suplicar mucho para que El les ayude a no fracasar y 

errar, pues la vida de la gente depende de sus juicios. Con mayor razon, 

deben tener cuidado de no conducirse con precipitacion o crueldad, 

solamente usaran el poder que tienen en sus manos, para educar y ayudar al 

hombre que esta frente a ellos a mejorar sus actos. Por lo tanto, tambien 

cuando el juez deba dar un castigo, tiene que tener un mensaje educativo, de 

manera que ayude al hombre a mejorar sus acciones. 

El inspector de tránsito 

Cada hombre debe hacer todo lo posible para que otros no se irriten con el. 

Los inspectores de transito, aunque su cargo es muy importante para el 

orden en las calles de la ciudad, evitar embotellamientos y molestias en el 

trafico y otros actos semejantes, deben tratar de cumplir su cargo con el 

maximo de consideracion y decencia. Porque incluso cumpliendo su cargo 

segun la fria ley, pueden ser danados por el enfado de la gente, y con mayor 

razon si ponen multas sin causa. Por ejemplo, un hombre estaciona por un 

instante en un lugar que no molesta a nadie y ellos no lo consideran; o 

aquellos que acechan al hombre que sale de su automovil y le colocan 

inmediatamente la multa en la ventanilla, en lugar de hacerles una 

advertencia, etc. 

En conclusion, el hombre que vive segun la fe, sabe que hay Juicio y hay un 

Juez, que sobre todos sus actos tendra que dar cuentas, y va ser castigado 

por cada transgresion que inflige. Por 

otro lado sabe, que la medida de beneficio del Creador es muy grande, y por 

cada buena acción que haga se merecera una gran recompensa y lograra 

cumplir su mision en este mundo. Por lo tanto, debe pensar sus palabras 

antes de pronunciarlas y no ir detras de los que se conducen 

con groseria, crueldad, desprecio o bufoneria, sino dirigir su corazon al 

Cielo, y hacer sus actos con fe y bondad. Este hombre sera feliz en este 

mundo y heredara el bien en el Mundo Venidero. 

José el Justo, el hijo de Jacob, fue encarcelado injustamente, y a pesar 

de todo aceptó el veredicto con amor y con gran alegría hasta que... 

El Liberador de prisioneros 

Un hombre detenido en la carcel esta ante una prueba de fe. Tiene que saber 

que esta en prisión solo y unicamente por un Decreto del Creador para 

expiar sus pecados. Por lo tanto, no debe culpar por su situacion ni al juez, 

ni al acusador, ni al que lo denuncio, etc. 

Hay prisioneros, que supuestamente son absueltos incluso segun las leyes 

del pais. 

Generalmente, esta gente esta llena de rencor y amargura por la injusticia 

que sufrieron. Pero en verdad, si hubieran sido honestos consigo mismos y 

reconocieran la verdad, entenderian muy dentro de su corazon debido a que 

pecados el Creador los esta castigando de esta manera. 

Ellos confesarian claramente que no hay aca ningun error y no han sido 

detenidos gratuitamente. 

En el Tribunal Celestial conocen todos sus actos, y les dictaminaron estar en 

prision con justicia. 

Por lo tanto, deben aceptar su veredicto y castigo con amor, y arrepentirse. 

Aun si el hombre recibe una sentencia del tribunal humano que tiene que 

cumplir, debe saber que “El arrepentimiento, la plegaria y la caridad anulan 

lo malo del Decreto”. Por lo tanto, el debe fijarse un tiempo cada dia para 

hablar con el Creador, arrepentirse y rezar para que lo saque de la carcel. 

Este hombre debe confesar sus pecados, arrepentirse y pedir disculpas por 

ellos, aceptar corregir sus actos y nunca repetirlos. El debe rezar mucho al 

Creador para que lo compadezca y que se conduzca misericordiosamente 

con el, que le tenga paciencia hasta que se merezca retornar a El 

completamente. Debe pedirle al Creador que lo ayude a superar su Mala 

Inclinacion, y que le de la fuerza, la inteligencia y el consejo para 

conducirse de ahora en adelante segun Su Voluntad. Tambien debe 

suplicarle al Creador que lo aleje de todos los malos amigos y mala gente 

que no se conducen por el recto camino y lo instigan. De esta manera, 

aumentara sus plegarias con sus propias palabras y en su idioma. 
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Nota: Este tema de aumento de plegarias y suplicas es relevante en la 

mayoria de los ejemplos 

mencionados en este capitulo, porque en toda afliccion, el hombre debe 

rezar mucho y arrepentirse para despertar hacia el la Compasion Divina. 

Bailar y regocijarse en la cárcel 

Un hombre que esta pasando este tipo de prueba – aunque indudablemente 

es muy dificil – debe sader que si se esforzara a aceptar todo con amor, vera 

como todo se le transforma para bien. Y esto se aprende en la biblica 

historia de Jose el Justo, el hijo de Jacob, que fue 

encarcelado injustamente, y a pesar de todo acepto el veredicto con amor y 

con gran alegría hasta que “llego a ser un hombre prospero” (Genesis 39:2); 

los Sabios explicaron que todo el tiempo que estuvo en la carcel, tenia la 

costumbre de bailar y cantar a pesar de su situacion... 

Asi, gracias a su fe, creyendo que todo es para bien y alegrandose, logro 

agradar al director del presidio hasta tal punto que lo nombro encargado de 

todos los prisioneros de la carcel, tal como esta escrito (id. 23): “No se 

ocupaba el carcelero de la carcel en cosa alguna que hacia Jose, porque el 

Eterno estaba con el y lo que hacia – el Eterno lo prosperaba”, que significa 

que Jose tenia mano libre en la carcel. Y cuando llego a su fin el tiempo que 

le fue decretado en el Cielo 

de estar en prision, inmediatamente fue elevado al grado de grandeza que 

merecia, como esta escrito (id. 41:14): “... y le hicieron salir rápidamente 

del calabozo; y se afeito, cambio sus vestimentas y se presento ante el 

Faraon”. E inmediatamente, ¡el Faraon lo nombro gobernador de todo el 

reino de Egipto, que era el imperio mas grande en esos tiempos! 

Ven y comprueba la fuerza de la fe: he aqui que Jose, de cualquier manera, 

tenia que estar preso en la carcel el tiempo que le fue decretado. Si no 

hubiera recibido este encarcelamiento con fe y hubiera empezado a protestar 

y quejarse de que no era culpable, llegando a la depresion, el Creador lo 

hubiera abandonado y Jose no hubiera agradado al director de la carcel. 

Y quien sabe si no le hubieran prolongado el encarcelamiento o hasta 

hubieran abusado de el o asesinado en la carcel. En resumen, Jose podria 

haber tenido grandes aflicciones y sufrimientos en la prision, y por supuesto 

no hubiera logrado el grado de grandeza que merecio. 

Es sabido de muchos Justos que fueron obligados a pasar un tiempo en la 

carcel, por varias razones. Ellos aprovecharon el tiempo y las condiciones 

para el servicio al Creador sin pausa, e incluso lograron escribir alli libros 

importantes. 

Estos hechos pueden fortalecer al hombre en todo tipo de situaciones en las 

cuales se encuentra en un exilio u otro. Debe saber que todo es el Decreto 

del Creador, y todo el resto son solo causas dispuestas por El. Debe 

aceptarlo todo con amor, saber ciertamente que de todo saldrá solo el bien, 

como esta escrito (Jueces 14:14): “… de lo duro salio dulzura”. Y como 

explica el sagrado libro del Zohar, que si los hijos de Israel hubieran 

aceptado con amor el Decreto que les fue dispuesto por el pecado de los 

espias – detenerse en el desierto cuarenta anos mas – y si hubieran ido por el 

desierto con alegria y con fe, no protestando y quejandose todo el tiempo 

como realmente sucedio, entonces hubieran recibido al final de los cuarenta 

anos el merito de entrar con Moises a la Tierra Prometida, y asi hubiera 

llegado la Redencion completa del mundo. 

No hay que olvidarse que los ejemplos traidos son de Justos integros, como 

Jose que fue inocente, que tambien frente al Creador fue un gran Justo, y no 

obstante acepto todo con amor. 

Con mayor razon el hombre que no es tan recto y tambien no 

completamente inocente, debe aceptar de ese modo todo lo que le es 

decretado. 

“El Eterno reprende a quien ama” (Proverbios 3:12) 

El hombre encarcelado debe saber que el Creador lo ama, que escucha sus 

plegarias en cada lugar y en cada momento, y que siempre desea su 

arrepentimiento. Si se arrepentira cada dia, 

aprendera la fe y hara caridad, por cierto el Creador lo hara agraciado con 

los carceleros y lo salvara, como paso con Jose el Justo. El hombre debe 

creer que el Creador es el único Liberador de los prisioneros y que tiene 

muchos caminos para sacarlo de su encierro. Es importante aclarar, que hay 

una gran acusacion en el Cielo sobre el prisionero que no aprovecha su 

tiempo en la carcel para el estudio espiritual, la plegaria y el 

arrepentimiento. Porque el hombre prisionero tiene todas las condiciones 

para hacerlo: tiene mucho tiempo libre, no tiene que ocuparse de su 

manutencion y el sustento. Y todo esto esta bien dirigido y programado 

desde lo Alto, dandole las condiciones optimas para que pueda arrepentirse 

y retornar al Creador. 

Segun el sentido comun y, con mayor razon, segun la fe, debe el preso ser 

disciplinado, aceptar la autoridad de los carceleros y ser bueno con todos los 

otros prisioneros. El hombre dueno de fe que va por el sendero del 

arrepentimiento, ciertamente cuida todos los Preceptos relacionados con el 

tema de “Entre una persona y otra”, lo que hace que sea amado, tanto por 



Si eres de los que solo bajas pero no  subes recuerda; abemos personas que lo subío; esperando que nos compartas lo que tu tienes, ¨no comas y bebas solo¨ danos que 
también tenemos hambre 

sus companeros como por los carceleros, porque se comporta con cortesia y 

los respeta a todos. 

Todo el buen comportamiento y la buena conducta finalmente se juntan, 

para que el hombre sea declarado inocente en el Tribunal Celestial y ser 

liberado rapidamente de la carcel. No solo eso, sino tambien pasa el tiempo 

que esta detenido en la prision facil y agradablemente, hasta el 

punto que ni siente que esta en la carcel. Como fue atestiguado por no pocas 

personas que estuvieron presas por distintas razones y que justamente alli 

tuvieron el merito de esforzarse en el cumplimiento de la Ley Divina y los 

Preceptos, lo que les alivio el tiempo pasado en la carcel, y principalmente 

les ayudo a cambiar para bien, que es un beneficio que los acompanara 

durante toda la vida. 

No existe un hombre verdaderamente libre, salvo el que conoce y se dirige 

por el sendero de la fe. Muchas veces, hombres que no estan encarcelados 

son verdaderamente prisioneros en la carcel de los apetitos, en una obsesiva 

persecucion de sustento, en la prision de las angustias, de la turbacion, etc. 

Por el contrario, existe el que esta preso en la carcel, pero es un verdadero 

hombre libre debido a que logro conocer al Creador, y encuentra comodo 

sentarse y ocuparse en servir a El, como quiere y en cada lugar que sea. Tal 

hombre no ve ninguna diferencia en estar sentado en su casa, en la casa de 

estudios, o en la carcel. 

Al parecer la medicina es una ciencia como todas las ciencias naturales; 

serios y leales investigadores invierten muchas horas y dinero haciendo 

experimentos y pruebas, pero… 

“De tus heridas, Yo te sanaré” (Jeremías 30:17) 

Un hombre que sufre una enfermedad, esta en una prueba de fe. Debe actuar 

segun las “Tres 

Reglas de la Fe”: 

a) Debe saber que el Creador lo enfermo, y no debe atribuir la enfermedad a 

causas naturales o a errores que cometio. 

b) Debe saber que es para su bien eterno, y debe agradecer al Creador. 

c) Debe auto-examinarse y buscar por que transgresion le llego esa 

enfermedad y arrepentirse. 

Solo despues, lo apropiado es que rece al Creador para que lo cure. 

Permiso para curar 

Al parecer la medicina es una ciencia como todas las ciencias naturales; 

serios y leales investigadores invierten muchas horas y dinero haciendo 

experimentos y pruebas, asistiéndose con los mas perfeccionados equipos. Y 

cuando descubren cuales son los causantes de una determinada enfermedad 

y como se la puede tratar, entonces desarrollan medicamentos y nuevas 

terapias para tratarla. 

Supuestamente, esto es algo bueno y logico. El Creador le dio al hombre la 

inteligencia para investigar la naturaleza del universo, y perfeccionar y 

mejorar la vida. Es la obligacion del hombre utilizar su inteligencia para 

estos u otros buenos objetivos que traigan bienestar y alegría al mundo. Esto 

se manifiesta en muchos campos que todos aprovechamos, como la 

electricidad, distintos instrumentos, tecnologias avanzadas, etc. Entonces, 

tambien en materia de medicina, es necesario que el hombre utilice la mente 

y la inteligencia que le regalo el Creador para mejorar la vida, y traer 

curacion y alivio a los dolores de los seres humanos y sus enfermedades. 

Este punto de vista se refuerza cuando aprendemos la ensenanza de los 

Sabios que ensenan que el Creador le ha dado al medico el permiso para 

curar. Y en verdad, muchos grandes Sabios y Justos se ocuparon de la 

medicina. 

La conclusion de todo esto, como hemos mencionado antes, es que la 

medicina es una ciencia como todas las otras ciencias. Y cuanto mas 

investigue el hombre esta ciencia, lograra descubrir remedios y 

medicamentos para tratar las enfermedades, heridas y otros impedimentos 

en la salud del hombre. 

El hombre supervisado por el Creador 

Pero, todo esto seria correcto, si se hablara solamente sobre la medicina del 

cuerpo, como el de las bestias o animales. Pero debido a que hablamos del 

ser humano dueno del libre albedrio, entonces por el contrario, es debido 

saber – ¡en la medicina no existe la naturaleza y no hay ninguna ley! ¡Existe 

solo la Divina Supervision! 

Esto es por la simple razon, que debido a que toda la finalidad de la creacion 

del mundo es solo para el hombre dueno de libre albedrio, entonces se 

entiende que sobre el especialmente, existe una exacta Supervision 

Individual sobre cada detalle de su vida, incluso sobre su estado de salud. 

Aunque toda la naturaleza se conduce por Su poder, cuanto mas alejadas 

estan las cosas del hombre y no se relacionan con el directamente, asi la 

Supervision del Creador es menos reconocible. Por lo tanto en general, la 

naturaleza se conduce con determinados y claros senderos, especialmente 

los atomos, los cuerpos celestes, etc., excepto en raros y excepcionales 

acontecimientos en los que el Creador decide cambiarlos. Tal como esta 

escrito 
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(Salmos 148:6): “El los establecio eternamente y por siempre. El les impuso 

una Ley que no será transgredida”. 

Encontramos, que la esencia de la Supervision Divina se manifiesta en todas 

las cosas relacionadas en forma directa con el hombre, como: sustento, 

hijos, medicina, etc. Alli esta la prueba, y alli se le puede insinuar y 

estimular para que vea sus errores y sus faltas espirituales. 

Los sufrimientos del cuerpo y de la mente son los más duros para el 

hombre. Es bien sabido que en el momento en que el hombre está 

enfermo, no siente ningún deseo de vivir.... 

El cuerpo del hombre le es precioso 

Mas que en todas las cosas que se relacionan con el hombre, existe la 

Supervision Individual sobre su estado de salud. Las enfermedades fisicas y 

mentales y sus dolores sirven al Creador mas que todo para insinuarle al 

hombre que debe rectificarse, y esto por varias razones: 

La primera – que en todas las otras insinuaciones y pruebas, como cuando el 

Creador le insinua al hombre por medio de su dinero, puede el hombre 

quedar indiferente y no ser estimulado por eso. Pero cuando las cosas llegan 

a su cuerpo y mente – el no puede ignorarlas. 

Esto lo vemos en la Biblia con Job. Cuando pidio el Angel Acusador al 

Creador probar a Job con sufrimientos, entonces El le dijo que en un 

comienzo le puede mandar todo tipo de penas externas, pero no tocarlo ni 

fisica ni mentalmente. Y asi hizo el Angel. 

Y he aqui, que todo el tiempo que el Angel Acusador no lo dano a Job fisica 

y mentalmente, incluso cuando dano su bienes, y cuando mato a sus hijos, 

Job se sobrepuso a la prueba. Hasta que el Angel Acusador reclamo (Job 

2:4-5): "¡Piel por piel! Todo lo que el hombre posee lo dara por su vida. 

Pero extiende Tu mano ahora y tocale sus huesos y su carne, y seguramente 

Te blasfemara en Tu propio rostro". Es decir, que todo el tiempo que no se 

dana al hombre, la prueba no es tan dificil, y por eso el Angel pidio permiso 

para danar a Job mismo. 

Verdaderamente, cuando Job fue danado por el atributo del Juicio Estricto, y 

fue castigado con la tina, ya no se sobrepuso a la prueba, y se enfurecio 

dentro su corazon por la conducta del Creador. 

Vemos aqui que los sufrimientos del cuerpo y de la mente son los mas duros 

para el hombre. Y esto es algo que no necesita explicacion. Es bien sabido 

que en el momento en que el hombre esta enfermo, no siente ningun deseo 

de vivir. E incluso todo el dinero y todas las riquezas del mundo que posea 

no le ayudaran en nada, y no le daran ninguna alegria. Tanto mas, ellos 

aumentan la sensacion de su desgracia, pues ve que tiene riquezas y no las 

puede gozar. Particularmente si tiene sufrimientos mentales, aunque su 

estado fisico este bien, siente que la muerte es preferible a su vida. Por lo 

tanto, lo que la gente acostumbra decir "Lo esencial, es la salud...", esta por 

si mismo bien entendido, porque el estado de salud del hombre le sirve al 

Creador como factor para estimularlo, mas que cualquier otra cosa. 

Otra razon mas – el cuerpo humano y su alma estan compuestos por 248 

organos y 365 venas, que estan relacionados con la Tora entera. Cada vena 

de las 365 – se relaciona con uno de los 

365 Preceptos "Negativos"; y cada organo de los 248 se relaciona con cada 

uno de los Preceptos "Positivos". Cuando el hombre transgrede un Precepto, 

El dana el mismo organo o vena que esta relacionado con ese Precepto, y asi 

el Creador le insinua al hombre exactamente 

lo que transgredio, para estimularle a arrepentirse. Porque segun el organo 

lesionado o segun la enfermedad, puede el hombre saber cual fue la 

transgresion y asi guiarse y dirigirse a su meta y a la correccion de su alma. 

Y como se cuenta sobre el gran Justo, el Baal Shem Tov, que llego a casa de 

un enfermo incurable a cuyo lado estaba el medico. Empezo el Baal Shem 

Tova conversar con el doctor sobre el enfermo, y el medico le dijo, que 

segun su diagnostico le quedaban al enfermo solo unas cuantas horas de 

vida, que no habia lo que hacer porque todas sus vasos sanguíneos estaban 

destruidos. 

Le dijo el Baal Shem Tov que espere un momento, y se paro cerca del 

enfermo que estaba acostado e inconsciente. Sorpresivamente abrio el 

enfermo sus ojos y pidio un poco de sopa, y 

asi poco a poco se fortalecio hasta que volvio su salud. El medico que no 

creyo lo que veian sus propios ojos, le dijo al Baal Shem Tov: "¡No es 

posible lo que veo aqui! Yo se con certeza que este enfermo tiene todas sus 

venas destruidas completamente, y no existe ninguna posibilidad 

que viva en esas condiciones, ¿Que le hiciste? 

Le dijo el Baal Shem Tov: "Verdaderamente eres un medico especialista, y 

no te equivocaste en tu diagnostico, Y tambien yo se que todas sus venas 

estan completamente destruidas. Pero, como tu sabes, los 365 venas estan 

relacionadas con los 365 Preceptos Negativos de la Tora; y la causa de su 

dificil enfermedad es porque transgredio tantas veces esas prohibiciones, 

hasta el punto que sus venas fueron heridas completamente. Pero ahora 

hable con su alma, y el acepto 
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arrepentirse, por eso mismo le volvio la vitalidad a sus vasos sanguineos, y 

se sano. 

"¿Y al Profesor de Annopol ya visitaste?" preguntó el Justo. "No lo 

visité, y la verdad que jamás escuché hablar de él"... Los Cálculos 

Divinos 

El Creador conduce al mundo segun los actos del hombre, y como esta 

escrito en el sagrado libro del Zohar : (Introduccion al Tikuney Zohar, 17) 

El Creador creo el universo para hacer conocer a los seres humanos su 

fuerza y su poder; mostrarles como el mundo se conduce, a veces por el 

atributo del juicio estricto y a veces por el atributo de la misericordia – todo 

según los actos de los hombres. Si sus actos son buenos, entonces los juicios 

estrictos se mitigan y se despierta la benevolencia y la Compasion Divina en 

el universo. Y tambien en el caso contrario, porque en la medida que el 

hombre se conduce – con esa misma medida el Creador se conduce con el. 

Debido a que todas las enfermedades del hombre son causa directa de sus 

malas acciones y pecados, esta bien entendido que la ciencia de la medicina 

– exacta, perfeccionada y profundizada cuanto sea - no puede tener en 

cuenta todos los detalles que dependen de los Calculos Divinos, como: los 

meritos y deudas del enfermo, si se arrepintio o no, que le fue decretado por 

el Tribunal Celestial, etc. Y ciertamente que no esta en poder de ningun 

hombre – cuan inteligente y capaz sea - refutar los decretos del Creador. Si 

El decreto que alguien sufrirá una determinada enfermedad por un 

determinado tiempo, no le ayudaran ningun remedio o tratamiento. Tambien 

por el contrario – si se mitigara el veredicto, y fuera abolido el decreto, 

entonces el enfermo se sanara aunque eso contradiga todo lo que la ciencia 

de la medicina conoce. 

Para ilustrar lo precedente reflexionaremos sobre este caso: dos hermanos 

gemelos que nacieron con las mismas cualidades naturales, crecieron en el 

mismo ambiente, comieron la misma comida, etc. Es probable que en los 

primeros anos de sus vidas su estado de salud seria parecido, aunque 

tampoco es esto seguro, pero cuando crecen, y empiezan a aparecer en cada 

uno de ellos las debilidades, los dolores y sufrimientos que tienen la gente 

mayor, se vera que cada uno de ellos tiene su propio "paquete" de 

enfermedades. Por medio de esto vemos con clara evidencia, que el estado 

de salud del hombre depende de sus acciones y no de las cualidades 

naturales, porque si dependiera de esto, sus estados de salud deberian ser 

muy parecidos, y incluso identicos. 

 

Milagros y prodigios 

Este tema, que no existe ningun elemento natural en la salud del hombre, 

recibe validez viendo con claridad como en el momento que el hombre 

corrige lo que hace falta en el plano espiritual, enseguida desaparece la 

enfermedad sin la intervencion de ningun elemento natural. Si la curacion 

dependiera solo de la naturaleza, mismo despues que el hombre se arrepintio 

y su Veredicto Divino cambio, deberia esperar el proceso natural de su 

curacion y tambien ayudarse con medicamentos. Existen situaciones, en las 

que ya se le causo al hombre un dano irreversible que ya nada le podra 

ayudar. 

Pero en vista que las cosas no son completamente asi, se ve sin ninguna 

duda que en el momento que el hombre corrigio lo necesario, enseguida 

cambia su situacion de un extremo al otro sin ninguna intervencion de la 

naturaleza, y se sana inmediatamente. Vemos asi mas y mas claramente, que 

todo lo que tiene relacion con la curacion – no tiene nada que ver con la 

naturaleza. 

Esto es algo que el autor de este libro vio con sus propios ojos, en cientos de 

casos en que acompano a enfermos dirigiendolos y fue testigo del cambio 

inmediato y radical de la naturaleza, enseguida despues del arrepentimiento 

del enfermo; en casos personales que el mismo vivio, vio como la naturaleza 

cambia completa y inmediatamente enseguida que el hombre entiende lo 

que tiene que corregir. 

Uno de estos casos que se puede contar, sucedio en un dia de fiesta. Tuvo el 

autor una grave infeccion en uno de sus dientes, y sufrio dolores terribles. 

Le dijo a su familia, "¡Necesito un tratamiento urgente para mi diente!" 

"¡¿Que?!" - Se asombraron - "¿Vas a ir al dentista en pleno dia de fiesta?" - 

"Si" - Les dijo – "Es necesario hacer un profundo tratamiento urgentemente. 

Estoy sufriendo fuertes dolores, ¿es apropiado quedarse sufriendo en pleno 

dia de fiesta? ¡Yo voy a hacer un profundo tratamiento con el mas grande 

medico que existe, el Creador!" Se acerco el autor a un campo que estaba 

cerca, comenzo a hablar con el Creador y a pedirle que le muestre porque 

pecado se le produjo esa infeccion en el diente. Entonces se examino a si 

mismo y se autocritico, no abandono su busqueda hasta que encontro la 

causa por la que fue castigado. Inmediatamente despues que se arrepintio – 

¡Enseguida desaparecio la inflamacion, los dolores pasaron y 

desaparecieron! ¡Sin antibiotico y sin tener que esperar que baje la 
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inflamacion poco a poco, sin ninguna intervencion de la naturaleza! 

Inmediatamente después que corrigio lo que debía, desaparecio tambien la 

causa que le llego para estimularlo a la correccion. 

¡No existe la naturaleza! 

Y con esto quisieramos fortalecer a todos los enfermos - ¡No existe ninguna 

naturaleza! El que andara por el sendero de la plegaria y el arrepentimiento, 

vera milagros con su propios ojos. 

Porque cuando el Creador desea sanar a alguien, no necesita ninguna ayuda. 

Esto es lo que se ensena (Likutey Moharán I, 62), que la esencia del error de 

los alejados de la fe en el Creador, es debida a que creen que el mundo se 

conduce por medio de los astros. Por lo tanto, se equivocan cada uno segun 

su error: hay los que piensan que la naturaleza dirige el mundo entero; y hay 

los que creen en el Creador pero piensan que debe haber un mediador, 

como en el caso del becerro de oro, que quisieron hacerlo intermediario 

entre ellos y El, como dijeron (Exodos 32:1): "Para que vaya delante 

nuestro". 

En esto se equivocan muchos, y hacen de las causas un intermediario entre 

ellos y el Creador. Es decir, que creen en el Creador, pero creen tambien en 

los intermediarios y dicen que las causas son indispensables. Por ejemplo, 

creen que la causa de tener sustento son los negocios, y los transforman en 

lo esencial, como si el Creador no tiene el poder de dar sustento sin la causa 

del negocio; o por ejemplo que creen que la causa de la curacion son las 

drogas y los medicamentos, y hacen de ellos lo esencial, ¡como si el Creador 

no puede curar sin ellos! 

Pero no es así. Porque el Creador es la causa de todas causas, el motivo de 

todos motivos, y no necesita ninguno de ellos. Y cuando nos ocupamos de 

esas causas, debemos creer solo en el Creador y no hacer de ellas lo 

esencial. 

Milagros revelados 

Para reforzar este punto, traeremos dos hechos que tuvieron muchos 

testigos, y por ellos veremos verdaderamente, que no existe ninguna 

naturaleza. 

El primer hecho esta reportado en el libro "Conversaciones del Rabi Najman 

de Breslev" (conversacion no. 187): 

"Una vez, se acerco al gran Maestro uno de sus discípulos que estaba 

enfermo con un fuerte dolor en la mano, hasta tal punto que le era 

imposible moverla. Tenía la mano atada a su cuello con un pañuelo como se 

acostumbra, pues le era imposible bajarla por el dolor que sentía. Le 

dijeron a nuestro Maestro que el hombre necesitaba beber agua con sal y 

tomar medicamentos. 

Este hombre era muy pobre y no tenía dinero para medicinas. El sábado, 

cuando estaba desayunando, preguntó nuestro gran Maestro a los que 

estaban sentados alrededor, si ese hombre tenía fe en el Creador, le 

respondieron: "Si". Y repitió su pregunta, y siguió preguntando de si tiene 

fe, y le contestaron: "Si". De repente, nuestro gran Maestro ordenó al 

hombre que saque la mano del pañuelo y que la baje, el hombre se asustó 

muchísimo. También todos los presentes se asustaron y se sorprendieron de 

esta extraña situación, pues ya hacia mucho tiempo que este hombre tenía 

su mano enferma, hasta el extremo que ya no la podía bajar, ¡¿Y ahora de 

repente bajarla?! Pero inmediatamente después que nuestro gran Maestro 

lo ordenó, que fue como un decreto, le sacaron al hombre el pañuelo que le 

mantenía la mano fija a su cuello, y este bajó la mano. Este fue un milagro 

revelado a todos, como la mano se curó en ese mismo momento, volvió a 

estar sana y fuerte como la mano de todo hombre, hasta el día de hoy." 

 

Este hecho, que tuvo muchos testigos, demuestra que totalmente no existe 

ninguna naturaleza. 

Porque segun la naturaleza, no existe ninguna forma de revivir a aquellas 

celulas y musculos heridos y enfermos en un instante. Porque se puede 

entender que sea posible curar las células enfermas a lo largo de un tiempo 

por medio de medicamentos, ¡¿pero curarlas en el momento?! 

¿Quien lo puede hacer? Solo el Medico de enfermos por si mismo, el 

Creador. Por esto, solo por el poder de la fe de ese hombre, se curo su mano 

completamente sin ninguna causa – ¡E inmediatamente! 

El segundo hecho ocurrio con el gran Justo Baba Sali, que levanto a un 

invalido de la silla de ruedas. Esto tambien fue frente a numerosos testigos. 

Tambien este hecho nos demuestra totalmente que no existe ninguna 

naturaleza, porque ese hombre era un invalido hacia ya muchos anos ¿y 

como es que de repente se revivieron todas las celulas y los nervios que 

estaban completamente atrofiados? Solo por el Resucitador de muertos 

mismo. Por la fuerza de la fe y por la fuerza de la plegaria del Justo, el 

Creador le revivio los celulas y nervios y el hombre se levanto de la silla de 

ruedas. 

El profesor de Annopol 

El hombre debe saber que el Creador cura toda carne, El y solo El. 



Si eres de los que solo bajas pero no  subes recuerda; abemos personas que lo subío; esperando que nos compartas lo que tu tienes, ¨no comas y bebas solo¨ danos que 
también tenemos hambre 

La siguiente historia sucedio cuando llego hasta el famoso Justo Mordejai de 

Nesjiz un hombre, y le conto que sufria una grave enfermedad: 

 

Le preguntó el Justo: "¿Y al profesor de Annopol ya visitaste?" Le contestó: 

"No lo visité, y la verdad que jamás escuché hablar de él". Le dijo el Justo: 

"Entonces, viaja a él, y ciertamente podrá encontrar una cura a tu 

enfermedad". 

Aceptó el hombre el consejo del Justo, y salió a un largo y agotador viaje, 

hasta que llegó a la ciudad de Annopol. Cuando bajó del carro que le 

llevaba, preguntó el primer hombre que encontró donde vivía el famoso 

profesor. Le preguntó el hombre: "¿De que profesor estás 

hablando?"Le contestó: "hablo del conocido e importante profesor que vive 

en esta ciudad". Le respondió: "No tenemos en nuestra ciudad ni un médico 

ni un simple enfermero, y con mayor razón no tenemos un profesor famoso". 

"Entonces" - Preguntó el hombre enfermo - "¿Cómo ustedes se curan?" Le 

respondió: "Muy simple, cuando un hombre tiene una enfermedad, se 

arrepiente, se dirige al Creador con plegarias, le pide que lo cure, y así se 

sana." 

Volvió decepcionado el hombre enfermo al Justo y le dijo: "No hay ni un 

médico o enfermero en 

Annopol, ¿Por qué entonces me mandaste en vano allí?" Le pregunto el 

Justo: "¿Y como la gente de Annopol se cura sin tener un médico en su 

ciudad?" Le contestó el hombre: "Cuando les llega un dolor o alguna 

enfermedad, se arrepienten, y rezan al Creador, y así se curan". Le 

dijo el Justo: "Este es precisamente el gran profesor al que yo te mande – 

¡el profesor de 

Annopol!" 

El Creador es el Profesor que esta en todo lugar. El es el experto en curar 

cada enfermedad, incluso solo por medio de pan y agua, como esta escrito 

(Exodus 23:25): "…y El bendecira tu pan y tus aguas; y Yo quitare las 

enfermedades de dentro de ti." 

Asi conto el hijo del gran sabio, el autor del libro "Jafetz Jaim", que su 

madre casi nunca pidió ayuda a medicos en la crianza de sus hijos. Cuando 

alguien de la familia se enfermo, pidio el sabio repartir 18 kilogramos de 

pan a los pobres, y el mismo subio a rezar en el desvan, y la enfermedad 

desaparecio. 

 

[Nota del Editor: Este artículo refleja la verdad absoluta de la Creacion. Sin 

embargo, el hombre debe conocer su autentico nivel espiritual sin enganarse 

y con trabajo espiritual aspirar subir los niveles de la fe. Debe hacer todo lo 

mejor que pueda, rezando y arrepintiendose, acordándose ante todo 

tratamiento medico que es el Creador quien le da salud. No obstante, debe 

rezar y pedirle al Creador que el medico acierte con el tratamiento y la 

medicacion adecuada y tener fe que El le ayudara. En los siguientes 

articulos ampliaremos sobre este tema.] 

 

Existe una forma por la cual el hombre puede anular lo que le fue 

decretado, y así podrá curarse en todo momento por medio de cada 

médico y medicamentos... Solo El sabe 

 

Nos enseña la Guemara (Tratado Avoda Zara, 55): "...en la hora que se 

mandan al hombre los sufrimientos, se establece que le lleguen en 

determinado dia, y que lo abandonen en determinado dia y hora y por medio 

de tal hombre y por medio de tal medicamento...". Y en el libro Likutey 

Moharán (II, 3) se interroga: En vista que se necesita todas estas 

condiciones para curar al hombre enfermo, entonces ¿como el medico tiene 

poder para curarlo por medio de medicamentos y su ciencia? He aqui, que el 

no sabe si le llego al enfermo el dia y la hora de sanarse; y no sabe cual es el 

medicamento decretado por el Cielo para su curacion; y tampoco sabe cual 

es el medico elegido desde Arriba para ser el emisario de su curacion, etc.… 

Debido a que el dia, la hora, la droga y el medico son determinados desde el 

Cielo, ¿como puede este hombre enfermo, que no sabe lo que le fue 

decretado, a pesar de todo ir al medico y entregarse en sus manos?. 

Se entiende de todo esto, que dirigirse al medico es como una adivinanza, 

una apuesta – que quiza se daran todas las condiciones que fueron 

determinadas en el Cielo para la curacion del enfermo. 

"Rescate del alma" 

Pero existe una forma por la cual el hombre puede anular lo que le fue 

decretado, y asi podrá curarse en todo momento por medio de cada medico y 

medicamentos. Esto es solo por medio de su arrepentimiento, aproximacion 

a los Justos para que recen por el, y haciendo un "rescate del alma", como 

esta escrito (Likutey Moharán, id.): 

"Cuando se produce un rescate del alma, esto mitiga el juicio estricto, y el 

decreto se anula. 
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Entonces puede el medico curar al enfermo por medio de drogas… se puede 

curar mediante cualquier medicamento, porque ya no es necesario usar una 

determinada droga. Esto es debido a que ya no existe el juicio estricto. 

Encontramos entonces, que es imposible para el medico curar sino por 

medio del "rescate del alma" que es necesario hacer al comienzo para 

mitigar el juicio, y solo entonces tiene el medico el permiso para curar". 

La ensenanza es, que despues que el hombre done de su dinero a los Justos 

para el "rescate del alma", puede su esfuerzo, por medio de los medicos, 

ayudarle para su curacion. Es necesario que traiga su donacion para el 

rescate, solo a los que saben hacerlo, como los rabinos de Breslev que han 

herdado laformula precisa. Es tambien necesario que no sea tacaño, y como 

esta escrito )Likutey Tefilot, 123): "Que el que da para el "rescate del alma" 

no sera tacano, y donara lo que es debido para que lo abandonen todos los 

juicios estrictos…" 

Debes saber que el "rescate del alma" ayuda mucho. Con nuestros oidos 

escuchamos y con nuestros ojos vimos muchos milagros evidentes de gente 

que se curo de enfermedades graves, y que se salvaron de distintos decretos 

por medio del rescate. 

Un hombre enfermo pregunto el maestro autor de este libro, si debia ir al 

medico. Le contesto el autor: "¿Por que te apuras en ir al doctor, acaso el te 

enfermo? El Creador te enfermo, ve a El y pidele que te muestre porque 

pecado te mando esta enfermedad, y arrepientete haciendo lo que 

esta en tu poder, y tambien has rescate de tu alma". 

"Solamente despues que hiciste todo lo que esta en tu poder para anular el 

decreto de raiz, y pediste al Medico Supremo que te cure, entonces recien te 

esta permitido ir tambien al medico como refuerzo, para que la curacion 

tenga en que manifestarse. Pero ir al medico sin hacer el esfuerzo verdadero 

con el Creador, esto es falta de fe. 

Debes saber, que si te fue decretado tantos anos de vida, el medico no podra 

agregarte mas; maximo, podra reducirlos. Pero el Creador - que es la Fuente 

de la vida – El te podra agregar mas anos de los que te fueron determinado. 

Por lo tanto, lo esencial del esfuerzo es con quien te da la vida. 

 

Agradece - y cúrate 

El verdadero medicamento confirmado y verificado para la curacion es la fe. 

Por esto, el hombre enfermo debe agradecer al Creador que lo enfermo, 

porque seguramente es para su eterno bien. 

Y cuando mucho agradezca por su enfermedad, podra curarse mas 

facilmente, pues el agradecimiento es la expresion mas alta de la fe, el 

hombre sabe que todo lo que le sucede esta bajo la Supervision del Creador 

para el bien. 

Uno de los alumnos principiantes del maestro autor de este libro, que recien 

empezaba a acercarse al camino de la fe, estaba muy enfermo desde hacia 

muchos anos y sufria mucho. 

Todo lo que hizo para curarse no le ayudo, tampoco el arrepentimiento y la 

plegaria. Hasta que un dia, escucho una clase sobre el agradecimiento, 

donde se le esclarecio que todo es para el bien, y que el hombre debe 

agradecer por todas sus faltas y sus sufrimientos de todo corazon. 

Ese discipulo empezo a dedicar una hora entera cada dia, solo y unicamente 

al agradecimiento. 

Le agradecio al Creador por haberlo enfermado y por todos los anos de 

sufrimientos, porque ciertamente el Creador que es misericordioso lo hizo 

todo para su completo bien, le expio de sus pecados y tambien asi logro 

estimularse para el arrepentimiento.. Asi lo hizo cada dia durante una hora 

entera, y solo le agradecio al Creador que lo enfermo y ni pidio la curacion. 

¡En dos semanas se le paso la enfermedad completamente! Sin 

medicamentos, sin remedios. La enfermedad que lo atormento durante 

tantos años, y que nada le ayudo a curar – le ayudo el agradecimiento! 

Porque el agradecimiento es la cuspide de la fe. Y como se ha dicho 

anteriormente, la falta de fe es el factor principal de todas las graves 

enfermedades, y de por si cuando rectificamos la fe - nos sanamos. 

Porque en verdad, los unicos sufrimientos que existen son los que se sufren 

cuando se le quita al hombre la fe. Pues todo el tiempo en que el hombre 

cree con fe completa que todo proviene de El y que todo es para el bien - el 

no siente ninguno sufrimiento. Por esto, si en cada situación el hombre se 

esforzara a creer que todo es para el bien, y agradeciera por todo, los juicios 

estrictos sobre el se mitigarian, y no tendria ninguno sufrimiento. Esto es 

una de las cosas que el hombre enfermo debe pedir del Creador, que le de la 

creencia que todo es para el bien, y que merecera agradecer con todo su 

corazon por sus sufrimientos. Porque lo principal en los juicios y los 

sufrimientos que siente el hombre, son debido a su perdida de su fe. Si 

pidiera tenerla y lograra agradecer sobre todo con todo el corazon – ¡seguro 

que todo se le transformaria para el bien! 
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La reclamación que el médico está obligado a avisar cual es el 

"verdadero" estado al enfermo o a su familia para no ilusionarlos, es 

completamente incorrecta... 

Lo esencial es la fe 

Hay graves enfermedades que llegan solo por la falta de fe, como esta 

escrito (Likutey Moharán 

II, 5): "Lo esencial es la fe. Y debe cada uno buscar en si mismo la fe, y 

esforzarse con fe. Porque existen personas que sufren de enfermedadesy 

reciben golpes extraordinarios, y esto es solo por la perdida de la fe, como 

esta escrito (Deuteronomio 28:59): "Entonces hara el Eterno que los golpes 

que recibas sean extraordinarios... golpes grandes y fieles, y enfermedades 

malignas y fieles". La plabra "fieles" ensena que estas calamidades llegan 

por una alteracion en la fe y a estos golpes extraordinariosno ayudan ni las 

medicinas, ni la plegaria, y ni los méritos de los antepasados". 

¡De esto deducimos, que la falta de fe es el pecado mas grande que existe – 

el mas grande de todos los pecados, delitos y transgresiones! Por esto su 

castigo es el mas duro, enfermedades graves e incurables, que solo el 

arrepentimiento y duro trabajo sobre la fe podra ayudar a curarlas. Por lo 

tanto, en estos casos dificiles, lo principal del arrepentimiento debe ser por 

la falta de fe, aprender la fe, y rezar por la fe. 

Hombres benevolentes 

Cada persona que se ocupa de medicina debe saber que su ocupacion es muy 

noble. En general, el que emprende una carrera medica, lo hace por 

benevolencia y amor a las criaturas. 

El atributo de la misericordia, conmiseracion y la voluntad de ayudar a la 

gente, de dar, etc., son el empuje principal para estudiar medicina. 

Pero, deben cuidarse mucho de no caer en la trampa del orgullo, y siempre 

saber que son solo emisarios. Solo el Creador es el que determina quien 

vivira y quien morira; y solo El es el que determina cuantos sufrimientos 

debe el enfermo tener y pasar, y si se sanara o no. Por lo tanto, el medico 

debe rezar cada dia antes de empezar su trabajo, y pedirle al Creador que le 

ayude a ser un buen emisario, y no tener ningun inconveniente en sus 

manos; que le de el consejo correcto para como conducirse en cada caso que 

tenga que atender. Debe pedir que el 

Creador le elija ser emisario de vida, y que no llegue por el a ningun hombre 

ninguna deuda y ninguna afliccion, y con mayor razon, que no cause 

ninguna muerte, Di-s nos salve. Debe pedir al Creador la paciencia y el 

amor para cada uno que se dirige a el, y lograr alentar, fortalecer y 

esperanzar a cada enfermo y a su familia. 

¡No existe desesperación alguna! 

Como mencionamos anteriormente, explicaron los Sabios que en el 

versiculo "...y hara que le curen" - se aprende que le fue dado al medico el 

permiso para curar. ¡El medico recibio este permiso para sanar y no para 

desesperar! Hay muchos casos en los cuales el medico atemoriza al enfermo 

y a su familia, y les da un diagnostico muy penoso; los desespera, y no le da 

al enfermo ninguna probabilidad y esperanza de vida, y incluso le avisa que 

le quedan tantos días de vida, etc. ¡Este es un terrible error! 

Es sabido que todas las investigaciones medicas admiten que la alegria es 

una condición esencial en la curacion del enfermo y le refuerza todos los 

sistemas del cuerpo, hasta existe un 

metodo que fue ultimamente publicado, donde se trata a los enfermos graves 

mediante solamente la alegria. Y asi esta escrito (Likutey Moharán II, 24): 

"Es un gran Precepto estar siempre alegre, y fortalecerse a alejar la tristeza y 

la melancolia con toda fuerza. 

 Porque todas las enfermedades del hombre, llegan por el deterioro de la 

alegría". 

 De por si se entiende que cuando el hombre enfermo es fuerte en su fe y en 

su esperanza, tiene mas posibilidades de curarse. 

Por lo tanto, no solo le esta prohibido al medico desesperar al enfermo, sino 

que por el contrario, una de sus mas importantes funciones es alentar al 

hombre enfermo y alegrarlo, reafirmar en el la esperanza y la fe. Porque 

debido a que el enfermo confia en la opinion del medico, entonces hay una 

gran autoridad en sus palabras de aliento, mas que las de cualquier otra 

persona. Se debe saber muy bien, que la ayuda y el apoyo espiritual es 

muchas veces mas util para la 

curacion del enfermo que la ayuda fisica. 

Los pronósticos 

La reclamacion que el medico esta obligado a avisar cual es el "verdadero" 

estado al enfermo o a su familia para no ilusionarlos, es completamente 

incorrecta. Porque incluso si le fue decretado al enfermo morir, debe morirse 

con fe; hasta el ultimo momento debe vivir con fe y mantenerse 

esperanzado. Y con mayor razon, si existe segun la medicina la probabilidad 

que viva, ciertamente solo la alegria y la esperanza le podran dar al enfermo 

la fuerza de sanarse, y los tratamientos y medicamentos le ayudaran. 
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Por esto, los medicos que desmoralizan al enfermo, lo intimidan y no le dan 

ninguna esperanza, e incluso le dicen que tiene un tiempo limitado para 

vivir, hacen una cosa terrible. Le corrompen su espiritu, y le llevan a la 

desesperacion total; con eso reducen sus posibilidades de vivir. 

Una de los favores que el Creador le hizo a los seres humanos es que oculto 

de ellos el dia de su muerte. Porque si el hombre lo supiera, podria influir 

negativamente sobre el de muchas maneras. Y debido que el Creador oculto 

este detalle, ¿como puede un ser humano, de sangre y hueso jactarse de 

revelarlo? Y especialmente que no revela nada, como se ve en muchos casos 

en que se descubre que el diagnostico es completamente equivocado. 

Encontramos entonces, que si le es decretado al enfermo morir, ellos le 

pueden quitar la posibilidad de morir con esperanza y fe; le llevan a morir 

con amargura, desesperanza, confusion, enojo al Creador, y mucho mas. Y 

contrariamente si existe la posibilidad de vivir, eso depende de la creencia 

del enfermo, y ellos lo alejan de la fe, le sentencian con sus propias manos la 

muerte. 

Especialmente cuando ignoran completamente cual es la verdad. ¿Y quien 

puede afirmar que ese es su estado, o que este estado no puede cambiar 

repentina e imprevisiblemente? ¿Acaso el medico es Di-s que sabe lo que le 

fue decretado al enfermo, hasta estar tan seguro que su chequeos y 

avaluaciones son absolutos? He aqui, solo en la mano del Creador esta 

cambiar todas las cosas. Los resultados de los chequeos no determinan lo 

que le fue decretado al hombre enfermo. Y se ha visto con certeza, que el 

diagnostico del medico no es una cosa absoluta. Como es sabido, existen un 

sinnumero de casos de enfermos que vivieron contra todos los pronosticos 

que les han dado. 

A veces, puede el hombre cumplir un Precepto, o decidir hacer una buena 

accion, o pensar sobre el arrepentimiento o algo semejante y todo puede 

cambiar por esto. Por lo tanto es posible que le hicieran chequeos en un dia 

determinado cuando su situacion era verdaderamente grave, 

y hasta la llegada de los resultados, el lograra arrepentirse y todo su estado 

entonces se transformara para el bien, asi que ellos no serian relevantes en 

su presente condicion. 

Por otra parte, ¿quien le pidio al medico dar estos u otros pronosticos? Y 

aunque los familiares del enfermo presionen al medico para saber el 

pronostico"correcto", puede el medico dar su opinion segun su parecer 

superficialmente y clasificar sus palabras, y decir que en verdad no se puede 

saber con certeza cual es la situacion. Y aunque segun las leyes de la 

naturaleza la situacion parece grave, esto es solamente mientras el Creador 

no intervino y cambio sus leyes. 

Porque ciertamente si el Creador interviene, todo esta en Su mano, y el 

puede decidir dar salud y vida contra la ley natural, y sin ningun esfuerzo 

humano. 

Un hombre que sufría de dolores de espalda durante un largo período, 

al extremo que no podía levantar ningún peso, fue a ver a uno de los 

Justos contemporáneos para preguntarle qué hacer... 

El mejor consejo 

El medico creyente sabe, que el estado del enfermo puede cambiar de un 

extremo al otro instantaneamente. Suficiente si ese hombre o su familia 

dieran su nombre a un Justo para que rece por el, o el mismo se arrepintiera 

y retornara al Creador – entonces sanaria. Y tambien por el contrario, 

aunque los chequeos dieran buenos resultados, si el enfermo perdiera la fe o 

hiciera malas acciones, entonces su estado se agravaria. 

¡Por lo tanto, el medico debe abstenerse de dar pronosticos dramaticos! 

Porque de cualquier manera, incluso si sus predicciones son completamente 

exactas, es posible que el Creador decidiera en este caso restablecer al 

enfermo, y entonces el medico quedaria en una situación vergonzosa. 

Incluso si su prediccion se cumpliera, ¿cual fue la utilidad?, ¿por que 

intimido al enfermo y lo debilito? Por eso sera juzgado en el Cielo, porque 

ayudo a agravar todavia mas la enfermedad mediante el miedo que le causo 

al paciente. Porque quien teme a algo – eso mismo le llega, como esta 

escrito (Job 3:25): “... lo que temia, me ha acontecido”. 

Por lo tanto, el mensaje al medico es – ¡No digas nada absoluto! Incluso 

aunque te presionen, diras que es todavia temprano para dar un pronostico, o 

un pretexto semejante. Y con mayor razon, no te apures por propia iniciativa 

a dar predicciones. 

Hay situaciones, en las que el medico quiere influir sobre el enfermo para 

que acepte su opinión y su recomendacion de tratamiento, una cirugia o el 

uso de determinadas drogas, etc. En estos casos la Mala Inclinacion se 

manifiesta en el medico para obligar y forzar al enfermo a aceptar su 

opinion. ¡Esto es un error! Porque incluso si su consejo es verdaderamente 

bueno, debe dejar el libre albedrio en la mano del enfermo, y tanto mas 

cuando no se sabe en forma absoluta si lo indicado es eficiente o no. 

¿Deseas ser medico? ¿Ayudar a la gente? Haz lo tuyo. Tal como dijo el 

Creador a su profeta (Ezequiel 3:17): “… te he designado centinela” – dice 

lo tuyo y no intervengas mas que esto. 
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Dejale al enfermo la opcion de la fe y de su libre albedrio. Y si el enfermo 

no hara lo que le recomiendas, no es tu problema. Por esto no agregues 

descripciones y “colores” a tu opinion. Si te parece que la situacion es grave, 

dile: “La situacion parece grave, y yo recomiendo un determinado 

tratamiento”. Sin agregados. Y lo que el Creador quiera, pondra en el 

corazon del enfermo. Si el Creador desea que acepte la opinion, la aceptara; 

y en caso contrario – no. 

Esta es la regla – solo el Creador decide que pasara con cada uno de los 

enfermos; el rol del medico es solo ser un emisario de la Supervision Divina 

y de Su Misericordia, debe tener la esperanza de merecer que le llegue al 

enfermo el bien a traves de el; y en su contacto con los enfermos debe 

fortalecerles su espiritu, y no destruirlo. 

Asi debe el medico decirle al enfermo: “Nosotros haremos lo que esta a 

nuestro alcance. Pero debes saber que no depende de nosotros, y 

necesitamos reforzar nuestra confianza en el Creador. Sean los resultados de 

los chequeos los que sean, puede haber buenas sorpresas. 

Nada es definitivo y absoluto pues el Creador puede cambiar cada situacion 

inmediatamente. Entonces, fortalecete con fe, arrepentimiento, plegaria y 

caridad, y tambien nosotros nos fortaleceremos en la creencia de que el 

Creador nos dara el mejor consejo para conducirnos contigo, que tengamos 

exito en todo lo que hagamos, y que tengas una completa curacion”. 

Y lo principal – ¡nunca tener miedo! 

Como hemos dicho, el mensaje a los medicos es que sepan cual es su lugar y 

no traten de ser los sustitutos del Creador. 

Y el mensaje al enfermo es, que no tenga miedo de los medicos y en lo que 

ellos determinan en forma definitiva, como si ellos fueran los que deciden lo 

que pasara. Sino que debes saber que todo esta unicamente en las manos del 

Creador, y fortalecerte. 

Debemos saber que la medicina misma es como un tipo de fe, porque vemos 

que la gente cree en ella, pero esta creencia es el principio de la herejia. El 

hombre teme abandonar la confianza en los medicos y sus remedios, como 

si fuera que su vida esta en sus manos y no en las del 

Creador... Por lo tanto, el hombre enfermo al que intimidan y atemorizan 

que si no acepta el tratamiento que le proponen – pobre de el, no debe 

asustarse. El miedo significa la perdida de la fe en el Creador y el retorno a 

las leyes de la naturaleza, como si no hubiera ya lo que hacer. 

 

El Libro de los Salmos 

 

La fuerza de los Salmos del Rey David es enorme para implantar dentro del 

corazon del enfermo la confianza de que el Creador lo curara. Esta misma 

confianza es la razon de su curacion. Las historias de milagros que existen 

sobre el recitado del los Salmos son innumerables. 

Una de las historias es la de un nino cuyo buen amigo enfermo, y a quien los 

medicos no le daban esperanza de vida. ¿Que hizo? Tomo el libro de los 

Salmos, y empezo a recitarlo con emocion para la curacion de su amigo. 

Despues de ocuparse mucho tiempo con la lectura, corrió a la casa de su 

amigo, y pregunto: “¿Ya mejoro su estado?”. “No”, le contestaron con 

tristeza. 

Volvio el nino al libro, y siguio recitando los Salmos con fe completa y 

esperanza. Despues de un tiempo, dejo de lado el libro y corrio nuevamente 

a ver a su amigo. Cuando vio que las caras de los familiares seguian estando 

tristes, volvio otra vez al libro de los Salmos. ¡Asi repitio esto una vez tras 

otra a lo largo de toda la noche! Hasta que al amanecer le anunciaron la 

noticia esperada, que el estado de su amigo mejoro, y que estaba 

descansando... 

El libro “Los Nombres de los Justos” 

Esta escrito (El Libro de los Atributos, tema “Justos” II, 20): “Por medio de 

la mencion de los nombres de los Justos, se puede modificar la obra de la 

Creacion, es decir, cambiar la naturaleza”. 

El nombre de una persona contiene su esencia especifica, por lo tanto, al 

mencionar los nombres de los Justos se evocan sus buenas cualidades, 

acciones, rectitud, y sus enormes meritos. El libro “Los Nombres de los 

Justos” contiene una lista de la mayoria de los Justos desde la creacion del 

mundo. 

Cierta vez, una mujer se dirigio al maestro, autor de este libro, llevando sus 

radiografias que mostraban un tumor en la matriz. La mujer conto al 

maestro, que los medicos dijeron que necesitaba operarse, y que luego ya no 

podria tener mas hijos. El maestro le aconsejo leer cada dia el libro de “Los 

Nombres de los Justos”. Despues de un tiempo, hizo la mujer nuevos 

examenes, e increiblemente – las radiografias mostraron que el tumor habia 

desaparecido como si nunca hubiera existido, y mas adelante tuvo tambien 

el merito de engendrar hijos. 

El libro “Recolección de Plegarias” 
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El libro “Recoleccion de Plegarias” es un libro antiguo escrito hace unos 

200 anos e incluye rezos personales y suplicas de lo mas profundo del 

corazon sobre todo tema existente, para toda situacion y necesidad. 

Un hombre que sufria de dolores de espalda durante un largo periodo, al 

extremo que no podía levantar ningun peso, incluso el mas liviano, fue a ver 

a uno de los Justos contemporaneos para preguntarle que hacer. Le aconsejo 

el Justo rezar todas las plegarias sobre curacion que hay en el libro 

“Recoleccion de Plegarias”. El hombre acato el consejo y empezo 

leyendolas segun el orden. Despues de poco tiempo desaparecieron todos los 

dolores que los medicos desesperaron de curar. 

Un gran Justo solía decir: “Cuando los médicos desesperan al hombre, 

y, a pesar de eso, él se fortalece y pone toda su confianza en el Creador 

– entonces se le abren las puertas de la curación”... 

¡Todo se transformará para bien! 

Es muy importante saber – ¡El Creador es todopoderoso! Y cada Decreto 

puede ser transformado con plegarias, arrepentimiento y caridad, como dijo 

el Rey Ezequias: “Incluso cuando una filosa espada esta colocada sobre el 

cuello del hombre – no se evite a si mismo la 

Misericordia”. “La Misericordia” significa plegaria, y especialmente la 

plegaria del enfermo que es la mas efectiva, como comentaron los Sabios 

sobre el versiculo (Genesis 21:17): “Pero Di-s 

escucho la voz del muchacho…” – aprendemos entonces que la plegaria de 

una persona sobre si misma es mas eficaz que las plegarias de los otros por 

el, y es la primera en aceptarse. Como 

vemos en el versiculo antedicho, que aunque la madre del muchacho 

tambien lloro, el Creador escucho antes la voz de su hijo que la suya. 

Por lo tanto, aunque el “Rescate del alma” y las plegarias de los Justos son 

muy importantes, no existe algo tan poderoso y util como la plegaria del 

enfermo mismo. Lo esencial de todo, es que hable con el Creador en su 

propia lengua. Se dirigira al Creador con suplicas, Le contara todo lo que le 

pasa, se arrepentira y pedira curacion; debe prolongar mucho estos ruegos, 

incluso horas enteras, en las cuales detallara es su propio idioma todas sus 

necesidades fisicas y espirituales. 

Y como dijo el Rey David (Salmos 30:3): “¡Oh Eterno, Di-s mio! Clame a 

Ti, y Tu me curaste”. Uno de los discipulos del maestro, autor de este libro, 

tuvo un grave accidente. En su espalda se abrio una honda herida, que dejo 

al descubierto su columna vertebral, casi hasta los rinones. Los 

medicos no podian curar la herida por distintas complicaciones e 

infecciones, y se desesperaron. 

Cuando llego el maestro a visitarlo y le conto la situacion, asi le dijo el 

maestro: “Hasta hoy, poco te aislaste con el Creador en una diaria plegaria 

personal, aparentemente el Creador quiere mas de ti. Si deseas vivir, 

empieza desde ahora a aislarte en plegaria por lo menos dos horas por 

dia”. 

El alumno obedecio al maestro. Cada noche se acerco con la silla de ruedas 

al balcon del hospital, y durante unas cuantas horas pidio al Creador, en su 

propia lengua, que sus tejidos sean reconstituidos en el lugar descubierto. 

Poco a poco, ante el asombro de los medicos, 

empezo a formarse un nuevo tejido en su espalda, hasta que la herida 

cicatrizo y se sano completamente. 

Un gran Justo solia decir: “Cuando los medicos desesperan al hombre 

diciendole que no hay curacion para su enfermedad, y, a pesar de eso, él se 

fortalece y pone toda su confianza en el 
Creador – entonces se le abren las puertas de la curacion y de la 

salvacion”... 

La explicacion de esto es que durante el tiempo que los medicos no 

desesperan al enfermo, le es dificil confiar unicamente en el Creador, y pone 

sus esperanzas en los medicos y en los medicamentos. Por eso, no debe el 

hombre enfermo esperar que los medicos lo desesperen, sino que debe 

esforzarse desde el principio en confiar exclusivamente en el Todopoderoso. 

Cada minuto es importante 

El hombre enfermo debe aprovechar la situacion en que se encuentra para 

examinar sus acciones. Hay enfermos que estan acostados muchas horas, en 

los hospitales o en sus casas, sin hacer nada. Ellos deben saber, que todo 

esto es dirigido desde lo Alto para que aprovechen esa situacion, en la que 

no estan atareados y ocupados en la carrera de la vida, usando el tiempo 

libre para hacer examen de conciencia. 

Mas aun, cuando por la enfermedad se debilitan los apetitos y el hombre 

tiene la posibilidad de reflexionar sobre la vida en forma objetiva. ¡Que 

terrible es el fenomeno por el que se le pone al enfermo un aparato de 

television frente a sus ojos! Desvia asi sus pensamientos y no se le da la 

posibilidad de hacer lo que el realmente debe hacer – ocuparse con el 

arrepentimiento, la plegaria y el examen de conciencia. 
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¡Que tengas éxito! 

El hombre que se enfermo y se conduce segun las reglas de la fe, logra una 

buena calificación en el Cielo y en este mundo. Logra arrepentirse de todos 

sus pecados al darse cuenta de ellos por el estimulo de su enfermedad; sale 

reforzado en su fe y conoce mejor al Creador; ciertamente logra una rapida 

convalecencia y una significativa elevacion espiritual. El merece el bien en 

este mundo y en el Mundo Venidero. 

Contrariamente, al que le falta fe, cae en el miedo, la tristeza, la 

desesperacion y malos pensamientos sobre el Creador, como: ¿Por que 

merezco esto?, ¿que hice?... Un hombre como este no logra sacar ningun 

provecho de la enfermedad, y sus pesares y sufrimientos son muy grandes. 

Seguramente pone toda su confianza en los doctores y medicinas, y puede 

asi recibir grandes desilusiones. 

El hombre debe saber, que cuando logra triunfar en el examen de la fe, le da 

satisfaccion al Creador, dado que por la fe creo el mundo. Con esto el 

hombre cumple la mision por la cual llego aqui; y por su intermedio lograra 

facilmente la completa curacion y un buena calificacion en la prueba de la 

fe. 

Cada persona – incluso la considerada “normal” – sufre de problemas 

emocionales en un cierto grado... Salud mental 

El alma y la fe poseen el mismo aspecto. Por consiguiente, la salud 

emocional, que es la salud mental del hombre, esta directamente relacionada 

con su nivel de fe. De esto se desprende que cada perturbacion emocional es 

el resultado de falta de fe; cada confusion mental resulta de una fe confusa; 

cada deterioro emocional es el resultado del deterioro de la fe; cada 

debilidad del espiritu es debilidad de la fe. Esta es una regla basica para toda 

enfermedad mental. 

No nos referimos a deficiencias mentales de nacimiento como el sindrome 

de Down, el autismo, etc. Esas son el resultado de consideraciones Divinas y 

reencarnaciones de alma, ninguna de las cuales somos capaces de entender. 

Pero, cuando vemos que una persona nace sana, pero a una edad posterior 

sucumbe a miedos, angustias, sentimiento de persecucion, depresion, y hasta 

esquizofrenia, o cualquier otra dificultad mental o emocional, la raiz del 

problema es la alteracion de fe. Pero he aqui las buenas noticias: si una 

persona emocionalmente desequilibrada aprendiera sobre la fe y rezaria para 

vivir segun la fe, se sanaria de su enfermedad. Cuanto mas lograra rectificar 

y fortalecer su fe – podria corregir su espiritu, y disfrutar de la salud mental 

y emocional. 

Cada persona – incluso la considerada “normal” – sufre de problemas 

emocionales en un cierto grado. Sumado a la tristeza, miedos, ansiedad y 

depresion, la gente siente aburrimiento, insatisfaccion, colera, 

preocupaciones, nerviosismo, fluctuaciones extremas de humor, etc., pero 

sin embargo, la fe cura todos estos problemas. 

¿De qué hay que temer? 

Mucha gente sufre de angustia. Tienen miedo de otra gente, de sus jefes, del 

servicio de recaudacion de impuestos, de accidentes, de terroristas, de 

motoristas, etc. Hay quienes se angustian por cada pequeno dolor que 

sienten y empiezan a imaginar que sufren una grave enfermedad. Todos esos 

miedos son expresiones de falta de fe, especialmente la falta de fe que 

“Todo es para bien”. Un hombre que posee fe, no teme a nada, ya que el 

sabe que esta bajo las manos del Creador, y que todo lo que El hace es para 

su bien. Entonces, ¿de que hay que temer? 

¿Acaso han visto a un hombre al que le espera un hermoso regalo y se 

preocupa por eso? 

Segun la fe, cada cosa que ocurre es segun el Juicio Divino, no hay reglas 

naturales, y todo es para bien. Por lo tanto, el hombre que dedica una hora 

por dia a la autoevaluacion, al arrepentimiento y a la plegaria personal, no 

tiene que tener ningun miedo. Si una persona hacetodo lo posible para 

mejorarse, ¿por que deberia el Creador castigarle? Y tambien si algo le 

ocurre, es solo para bien, para estimularlo a entender y ver sus errores, que 

sin esto, no los hubiera visto. 

El hombre que cada dia cumple una hora entera de “Aislamiento” con el 

Creador – pierde todos los miedos, pues confia que el Creador no lo 

castigara gratuitamente; tambien sabe que los miedos mismos son mandados 

desde lo Alto para estimularlo a arrepentirse. Por lo tanto, si el hombre se 

arrepiente por si mismo, no hay ninguna razon de intimidarlo y estimularlo. 

Estar contento 

Debemos saber que tambien la severidad y la meticulosidad exagerada en la 

observancia de la Ley Divina y los Preceptos, es una enajenacion. Por lo 

tanto, el hombre no debe ser demasiado meticuloso consigo mismo. No debe 

preocuparse si cumplio perfectamente o no con un Precepto, solo debe hacer 

lo suyo con honestidad y con simplicidad de pensamiento e intencion, segun 

sus fuerzas. Debemos recordar que la Ley del Creador no fue dada a 

angeles, sino a seres humanos con limitaciones humanas. Aquellos que se 

exigen conducta angelical son candidatos a la frustracion, al rigor, y a la 

tristeza, que resultan de un sentimiento de arrogancia por el cual piensan que 
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deben hacer todo a la perfeccion. Una persona honesta consigo misma esta 

contenta con lo que puede hacer, sin llegar a rigores extremos. 

Fe en los Sabios 

Enseno el gran Justo, el Rabi Najman de Breslev: “El que no obedece a los 

verdaderos Sabios, los Duenos del verdadero Conocimiento, puede volverse 

loco. Una persona actua locamente solo porque no cumple los consejos de 

los Sabios. Si los obedeciera, podria actuar normalmente. Su estado mental 

podria racionalizar su necesidad de hacer tonterias como andar harapiento o 

revolverse en la basura u otras tonterias y locuras semejantes. Pero cuando 

un hombre que llego a ser dueno del verdadero Conocimiento le dice no 

hacer ciertas cosas – si solo aceptara su opinion, ciertamente se acabarian 

todas sus locas acciones. Encontramos, que la principal causa de la locura es 

debida a que el hombre no quiere escuchar y obedecer a los 

Sabios, y esto debe ser bien entendido”. 

Aprendemos entonces, que cada uno debe obedecer a los duenos del 

verdadero Conocimiento, es decir a los que poseen la inteligencia de la fe a 

la perfeccion, estudiar sus palabras y rezar para llegar a cumplirlas. La 

creencia en sus palabras junto con la fe en el Creador es la clave del estado 

mental del hombre. Y, principalmente, debemos obedecer y creer que el 

Creador nos supervisa y nos ama; que “Todo es para bien” y que “¡No existe 

ningun mal en el mundo!”; que el 

Creador no viene a nosotros con quejas; no espera que lleguemos al 

autentico arrepentimiento en un solo dia, sino que vayamos paso a paso y 

que progresemos segun nuestro propio ritmo. A decir verdad, todo este libro 

es una guia a la inteligencia de la fe, y por lo tanto, es un remedio para la 

salud mental. 

El estudio de la Ley Divina 

Por medio del estudio intensivo de la Ley Divina, que contiene las Leyes de 

la vida, códigos morales y la Sabiduria Divina, el hombre logra salvarse de 

la locura, como a continuación explicaremos. Debemos saber que la Mala 

Inclinacion quiere transformar al hombre en un verdadero loco, y como han 

dicho los Sabios: “Un hombre no peca a menos que un espiritu de locura 

penetre en su cerebro”. 

Pero, ¿como le llega al hombre y lo vuelve loco de pronto? El camino de la 

Mala Inclinacion es disfrazarse primero de Preceptos y enganar al hombre 

como si cumpliera uno de ellos. Despues lo engana y lo seduce todavia mas, 

hasta que llega a cometer alevosamente graves pecados. 

Este es en efecto, el aspecto de su locura – se confunde y pierde la razon 

hasta llegar a decir que el mal es bien y viceversa. No obstante, todavia hay 

en el unas chispas de razonamiento y conocimiento que, incluso con su 

estupidez y falta de razon, todavia entiende y sabe que hay ciertas cosas que 

no debe hacer, y a pesar de todo las hace. 

Para curar al hombre de las locuras de la Mala Inclinacion, se necesita 

derrotar primero su perfidia, para que no haga lo que el mismo entiende y 

sabe que es malo y una completa transgresion. Tambien se le debe expulsar 

el mal espiritu, la tonteria, que se disfraza de 

Preceptos, lo engana y lo convence a cumplirlos como si lo fueran. Todo 

esto se logra a la perfeccion solo por medio del estudio reforzado de la Ley 

Divina que incluye esas dos acciones espirituales, y que dirige al hombre a 

comportarse como realmente debe ser, dandole una clara y recta vision de fe 

sobre el mundo y la Creacion entera. 

Lo esencial de la mente es que esté corregida para poder meditar por 

medio de los aceites del cuerpo. Porque la mente es como la mecha 

encendida de la vela... 

Por malos pensamientos y muchos pensamientos pecaminosos, que Di-s nos 

guarde, el hombre se vuelve loco, como esta escrito (Likutey Moharan I, 

60): 

"…lo esencial de la mente es que este corregida para poder meditar por 

medio de los aceites del cuerpo. Porque la mente es como la mecha 

encendida de la vela por medio de los aceites que son atraidos por ella, y son 

(los pensamientos) como el aceite que es atraido por la mecha encendida. 

Cuando no hay aceites en el cuerpo, no puede la mente estar encendida para 

meditar. Por esto se vuelven locos, porque se secaron los humores del 

cuerpo. Y por esto se corrompe el cerebro, porque no tiene los aceites 

necesarios para estar encendido. 

Es sabido, que la principal causa por la que se secan estos humores del 

cuerpo, es por medio del desenfreno sexual, es decir la eyaculacion del 

esperma en vano. Y tanto mas mediante los muchos malos pensamientos y 

deseos de apetito sexual, que arruinan el cerebro todavia mas que el hecho 

mismo, como dijeron los Sabios (Tratado Yoma, 29): "Mas graves son los 

pensamientos del pecado que el acto mismo". 

El comienzo de la locura llega por medio de los dos intermediarios del 

pecado, que son los ojos. 

Todos los jovenes que salen de sus cabales y llegaron a la grave 

enfermedad, es por observar a las mujeres y todo tipo de diarios y peliculas 
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basura etc. que Di-s nos salve, hasta que empiezan a quemarse en sus 

apetitos con completa locura. Y por supuesto que no encontraron desahogo 

al apetito que les quema, hasta que se les "quema" el cerebro, y sus mentes 

se lesionan, pobre de ellos. 

A veces lo que les da el ultimo empuje a su locura es el uso de todo tipo de 

drogas alucinantes. Y aunque hay personas que estan hundidas en este 

apetito, y pareceria que sus mentes no estan enredadas completamente, 

ciertamente estan confundidos y asustados; no tienen descanso, y estan 

hundidos en la tristeza, en la desesperacion, el enojo, etc. que esto mismo es 

tambien un tipo de locura, aunque todavia se comportan, mas o menos, 

como la gente comun. Por lo tanto, el consejo principal al que se le 

deterioraron los humores del cuerpo es, que empiece desde ahora a proteger 

sus ojos, y especialmente su mente, que no la deje vagar por los apetitos, 

malos pensamientos y locuras. Y el que no logra detener sus pensamientos, 

es bueno que los enfoque incluso en asuntos materiales, como por ejemplo: 

trabajo, arte etc. Como es sabido es esta una de las medicinas para los locos, 

darles una ocupacion que mantenga ocupados sus cerebros, y detenga sus 

pensamientos de vagar y volar sin control. 

Y lo principal, como fue dicho anteriormente, es ocuparse en el estudio de la 

Tora con esfuerzo, que tiene el poder de curar el insano de sus muchos 

apetitos. Esta es la ventaja del estudio de la Tora sobre cualquier otra 

ocupacion, porque ademas de detener el vagabundeo del pensamiento 

del hombre, tambien expulsa el espiritu de tonteria mediante los sagrados 

Nombres que contiene. Y tambien por su intermedio le advierte y atemoriza 

de pecar y de conducirse con locura. 

Como se ha dicho anteriormente, uno de las mas graves problemas del loco 

es, que el no reconoce su locura. Por esto, antes de todo, debe dejar su 

orgullo y confesar la verdad, que su mente esta enredada y confundida; 

anular su mente frente a los duenos de la verdadera inteligencia, es decir, los 

Justos que ensenan la autentica inteligencia de la Tora; debe rezar y pedir al 

Creador la curacion de su alma y su espiritu; pedira perdon por lo que dano 

su cerebro, que es la morada del alma; pedira tambien tener completa fe en 

los Justos y en los Guias de la generacion, que les pueda obedecer sin 

desviarse de lo que dicen ni a izquierda ni derecha; debe pedir mucho tener 

alegria que ella es el buen espiritu, que por medio de ella pueda eliminar 

todos los malos espiritus – de impudicia, tristeza, espiritu de orgullo, etc., y 

que merezca estar siempre alegre, cantando y entonando melodias de 

alegria. 

Porque la alegria y el canto son una gran curacion para todas las 

enfermedades, y especialmente las enfermedades de la mente. Y debido a 

que en nuestra generacion se multiplicaron las enfermedades del espiritu, 

por esto el consejo de la alegria es relevante para todos; y se debe aumentar 

las plegarias, y pedirle del Creador fe, alegria y confianza en El. Y por 

supuesto que el que aumente sus plegarias sobre la alegria, lograra el buen 

espiritu y la clara fe. 

Según la fe debe cada uno saber que el Creador alimenta a todas sus 

criaturas, "desde los huevos de los piojos hasta los cuernos de los 

antílopes", y con mayor razón al hombre... 

El sustento del hombre depende de su grado de confianza en el Creador. La 

manera de lograr esta confianza es por medio de la fe. El hombre que tiene 

dificultades con su sustento, debe trabajar esencialmente sobre su fe y 

confianza en el Creador. Segun la fe debe cada uno saber que el Creador 

alimenta a todas las criaturas, "desde los huevos de los piojos hasta los 

cuernos de los antilopes", y con mayor razon al hombre. Dijeron los Sabios 

"El que da vida – da tambien la manutencion", que significa que el que cree 

que el Creador es el que da vida, debe tambien creer que todo tiempo que el 

Creador quiere que el viva 

– le dara con que vivir. Pero, si El no quiere que viva, no necesita sacarle su 

manutencion para que muera, sino que El puede tomar su alma de cualquier 

manera. 

Por lo tanto, el hombre que posee fe completa, sabe que el Creador lo 

Supervisa tambien en el sustento, esto se llama que posee completa 

confianza en el Creador. Y por supuesto este hombre no tiene ninguna 

preocupacion por su sustento, pues el sabe que no es su rol inquietarse por 

esto, sino que es el rol del Creador, y ciertamente que El lo cumple con 

fidelidad. 

La senal evidente del hombre que posee la confianza en el Creador es que 

jamas piensa en el dinero y con mayor razon, no se preocupa por el. Cuando 

le falta sustento, cree que su falta proviene del Creador y no culpa a nadie – 

ni a si mismo – por su falta de subsistencia. 

Cuando tiene el hombre una perdida de dinero de cualquier forma que sea, si 

le fue robado, o perdio algo, o se le deterioro un aparato valioso, etc. debe 

creer que esto proviene del Creador (primera regla de la fe: "Asi el Creador 

quiere"); y debe creer que es para su bien (segunda regla: "Todo es para 

bien"); debe examinar sus actos para ver lo que tiene que corregir (tercera 

regla: "El Creador me manda un mensaje"); porque no hay sufrimientos sin 
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pecados, y hay pecados que por su causa le llega al hombre falta de sustento, 

como esta explicado largamente en el libro "En el jardin de la riqueza" del 

autor de este libro. 

Traeremos algunos ejemplos de "El libro de los Atributos" ("Sefer 

HaMidot"): 

"Al que se le perdio alguna cosa, es sabido que cayo su fe". 

"Al que mezcla con agua las bebidas que vende, le llegan ladrones". 

"Por ocuparse con cosas vanas (como por ejemplo: mirar la TV o leer 

diarios etc.) le llegan ladrones. 

"Por medio de escuchar tonterias (como la TV, etc. segun se mencionara) 

llegan ladrones". 

"Por medio de la mentira llegan ladrones". 

Encontramos que el creyente, que sabe que el Creador es el unico 

Sostenedor, cuando le llega una reduccion o falta de sustento, se conduce 

por el camino de la Tora y de la fe para completar sus privaciones. Se 

arrepiente por los pecados que causan la disminucion del sustento, y reza y 

pide misericordia al Creador, que lo sostenga y que le complete la falta, 

como esta explicado largamente en el libro del autor mencionado arriba. Y 

el logra pasar todo en paz; y lo principal – logra el merito de recibir el 

conocimiento de la confianza en el Creador, que lo acompanara toda su 

vida. 

"Con el sudor de tu rostro..." 

Pero si, que Di-s nos guarde, le falte fe, entonces el hombre atribuye su falta 

de sustento a todo tipo de causas – se inculpa a si mismo o a otros, o piensa 

que le hicieron mal de ojo o un embrujo, o lo atribuye a su falta de suerte, o 

piensa que el Creador no lo ama etc. etc. Piensa en cada designio posible 

que existe para justificar su privacion –excepto en el unico consejo, que 

verdaderamente le podra ayudar – la plegaria. Dia y noche hace calculos y 

planes, como: tomar prestado dinero, o mudarse al exterior, o aumentar su 

trabajo "desde la salida del sol hasta la salida del alma", y sobre esto dijo el 

Sabio Israel Salanter, que el que trabaja horas extraordinarias, persigue la 

maldicion escrita en la Tora (Genesis 3:19): "Con el sudor de tu rostro 

comeras pan". Este hombre desgraciado, no tiene reposo no en este mundo y 

no en el mundo venidero. 

"No hurtarás" 

A veces decae tanto la fe del hombre , que piensa como ganar el sustento en 

forma prohibida: 

fraudes, mentiras y robos... Por supuesto, que cada hombre razonable, que 

posee un minimo de fe, cree que el Creador es el que da el sustento, que 

cada dinero que tiene que llegar a su mano, le llegara de una manera 

completamente permitida. Y debe sabe con claridad, que cada dinero 

que le llega en forma prohibida - no contiene ninguna bendicion, y dana 

tambien al que lo posee ganado honestamente, como la manzana podrida 

que arruina a las otras manzanas en el canasto. Ese tipo de dinero solo trae 

con el un diluvio de angustias y de sufrimientos, que Di-s nos salve. 

Confianza en el Creador 

Como fue dicho, el consejo esencial para problemas de sustento, es adquirir 

la confianza en el Creador. Por esto, un camino comprobado para obtener 

sustento facilmente, es aprender en el libro "Deberes de los corazones" el 

capitulo "Seccion sobre la Confianza". El hombre lo aprendera en la forma 

siguiente: en el primer dia aprendera un parrafo de quince lineas, y lo 

repetira cuatro veces; al dia siguiente estudiara el parrafo siguiente, y 

tambien lo repetira cuatro veces. Y asi seguira cada dia hasta que terminara 

el capitulo, y de nuevo empezara a estudiarlo desde el principio en la forma 

mencionada, hasta el final. Y asi seguira de vuelta una vez tras 

otra hasta lograr por medio de esto adquirir el atributo de la confianza – que 

es el principal instrumento para conseguir el sustento. 

Ademas, despues de cada estudio rezara sobre su necesidad, y se le cumplira 

lo que dijeron los Sabios (Tratado Brajot, 63): "A todo aquel que asocia el 

nombre del Creador con su pesar, se le multiplica su sustento". 

Debes saber, que el que verdaderamente quiere solucionar sus problemas de 

sustento de raiz, debe rezar solamente con fe y confianza, y entonces no 

debera pedir por el. Porque cuando el hombre pide sustento, eso le ayuda 

solo por ahora, como un remiendo en el vestido, pero eso no 

le resuelve el problema de raiz; despues de un tiempo se encontrara a si 

mismo otra vez ocupado con problemas de sustento. Contrariamente, si 

rezara y pidiera al Creador que le de fe 

y confianza, resolvera sus problemas de manutencion para siempre. Porque 

como fue dicho, el instrumento para tener sustento es la confianza en el 

Creador, y si lograra fe y confianza tendra 

el instrumento que por su intermedio tendra facilmente sustento toda su 

vida. 

Un hombre cuya situacion es muy apretada y esta hundido en deudas, debe 

hacer mucho aislamiento, por lo menos una hora cada dia, donde se 

arrepentira por el pecado por cuya causa se endeudo. Pedira al Creador que 
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le de fe y confianza, hasta lograr construirse a si mismo instrumentos de 

confianza, y asi podra recibir sustento en abundancia solamente mediante la 

plegaria. 

Llegó una época en Polonia de crisis económica, y el piadoso Isaac fue 

despedido de su empleo. Eso les tomó a su familia y a él por sorpresa, 

pero él no perdió la calma... La preocupación y la fe no van juntos 

Una vez llego al maestro, autor de este libro, un estudiante de la Tora, y le 

conto sobre las dificultades de sustento que tenia. Le dijo el maestro: "¡Reza 

por la fe!, ¡Te falta fe!" 

Se sorprendio el estudiante: "¿¡Yo falto de fe?! ¡Yo tengo fe! Pero es que 

estoy preocupado que sera de los ninos, los pagos, las deudas..." 

Le dijo el maestro: "¡Que tus oidos escuchen lo que habla tu boca! ¡¿Tu 

dices que tienes fe, y al mismo tiempo dices que te preocupas?! Es una 

contradiccion. Si tienes fe, como es posible que estes preocupado? ¡Un 

hombre que tiene completa fe, cree que el Creador lo sostiene, y no tiene 

ninguna preocupacion! ¿En tu vida viste a un nino que se preocupe de donde 

le llegara su sustento? Claro que no. ¡Cada nino sabe, que no es su rol 

mantenerse, sino que es el rol de su padre mantenerlo, y el confia en que su 

padre lo haga! De esta misma manera el creyente sabe, que no es su rol 

mantenerse, sino que es el rol de su Padre en el Cielo, y que seguramente El 

le traera sustento. 

Lo que tu debes saber es que tu rol es unicamente – servir al Creador y 

arrepentirte, y la preocupacion por el sustento dejasela a El. Habla con el 

Creador y dile: "Amo del universo, no tengo ninguna otra direccion excepto 

Tu, porque Tu eres El que da el sustento y nadie mas; y ciertamente que mi 

sustento no esta en mis manos. Y por esto, no es mi preocupacion pensar de 

donde vendra mi manutencion, y tampoco me interesa. Has Tu lo que es 

bueno a Tus ojos, solo ayudame a creer que esta es la verdad, tener 

confianza en Ti, y aceptar Tu conduccion con alegria y fe, y siempre 

acercarme a Ti." 

Cuando el hombre cree con completa fe que el Creador es la unica direccion 

que tiene para dirigirse con el tema del sustento, enseguida siente la 

seguridad que El no lo abandonara. Cree, que todo el sustento que consiguio 

hasta hoy, llego del Creador, bendito sea, y de por si, cree que el Creador 

continuara manteniendolo siempre. 

" Aquel que confía en el Eterno – le rodea bondad" (Salmos 32:10) 

El hombre debe creer que el Creador es el que lo alimenta y mantiene, sin 

ninguna relacion con su esfuerzo o rectitud. Y debe ver frente a sus ojos el 

ejemplo del nino y su padre. ¿Acaso cuando el hijo no se comporta como se 

debe, su padre deja de sostenerlo? ¿de alimentarlo? ¿de vestirlo? Y si asi es 

con los seres de sangre y hueso, con mayor razon con el Creador que esta 

lleno de misericordia y bondad, sostiene a sus criaturas y les provee sus 

necesidades, sin ninguna relacion con sus rectitud. Y como se dice en la 

plegaria: "Que sostiene a los seres con bondad…" y no sostiene a los seres 

vivientes por su rectitud… Como dijeron los Sabios: "El que da vida – da 

tambien la manutencion", que significa sin ninguna condicion. 

Por lo tanto, El hombre que tiene dificultades con su sustento, debe 

examinar sus actos, quizá tiene en sus manos pecados que aflijan 

directamente su sustento, por ejemplo: hurto, robo, eyaculacion de esperma 

en vano, enojo, tristeza e inquietud, impedimento de embarazo sin una 

verdadera y autorizada causa y mas – estos son muy graves pecados, y 

llegan ciertamente por una gran falta de fe. Si es culpable de alguno de ellos 

o mas, debe confesarlo frente al Creador, pedir disculpas y rectificar sus 

acciones; y principalmente debe rezar con fe y temor a Di-s. 

Si no es culpable de uno de esos pecados, debe saber que le insinuan desde 

el Cielo una falta de fe y confianza en general. Debe empezar y centralizar 

todas sus fuerzas para trabajar sobre la fe de todas maneras – aprender 

mucho sobre la fe, rezar mucho, pedir al Creador que le de fe, 

y hacer cada dia examen de conciencia si hay un defecto en ella y 

arrepentirse por su falta. Debes saber que el sustento es el examen principal 

de la fe del hombre. Porque en esto es imposible enganar y representar – o 

en verdad tu crees que el Creador te mantiene, y no tienes ninguna 

preocupacion; o estas ocupado con esfuerzos e inquietudes, lo que significa 

que estas muy lejos de la fe. 

Se cuenta sobre el famoso devoto Isaac Breiter, que durante muchos anos 

trabajaba como el contable de un importante comercio en Varsovia, con ese 

cargo se mantenia beneficiosamente, y podia ocuparse del servicio al 

Creador con tranquilidad y seguridad. 

Pero llego una epoca en Polonia de crisis economica antes de la guerra 

mundial, y el piadoso Isaac fue despedido de su empleo. Eso les tomo a su 

familia y a el por sorpresa, pero el no 

perdio la calma. Y cuando vio que la situacion no le posibilitaba conseguir 

otro sustento, se sento en la casa de estudios y se ocupo en el estudio de la 

Tora y la plegaria con mucha constancia. El calculo que hizo fue el 

siguiente: Visto que es el rol del Creador sostenerlo, mientras que su rol 
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es servir al Creador, entonces, si el Creador no lo sostiene es debido a que el 

no cumple su rol como se debe, y debe esforzarse en cumplir mejor su parte. 

Es decir, estudiar mas, rezar mas, creer mas y confiar mas en El. 

A medida que la situacion economica se hizo mas grave, asi el se esforzo 

con mas dedicacion y con mas fuerza al estudio de la Tora y la plegaria, 

mientras se apoyaba con gran confianza en el 

Creador que lo sustentaria. Y asi fue, que durante esa epoca, en la cual todos 

sufrian la grave crisis economica, recibieron el y toda su familia su alimento 

en forma sobrenatural. 

En uno de esos dias, cuando estaba sentado solo en la casa de estudios, entro 

un hombre a quien no conocia, y le dio una limosna importante para su 

sustento. 

Isaac el piadoso no se conmovio, le agradecio al hombre y volvio a su 

estudio. El hombre que ya se habia dado vuelta para irse, se volvio, parose 

frente al piadoso Isaac y le dijo: "Una pregunta no me deja tranquilo. Esta 

escrito (Salmos 37:25): "He sido joven y tambien envejeci, y jamas he 

visto a un justo abandonado y su simiente mendigando pan". Entonces, 

¿como es posible que un justo como tu, que se ocupa dia y noche al servicio 

de Di-s, necesita mendigar pan de otros?" 

Le contesto Isaac el piadoso: "Sal ahora al mercado, ve al negocio de un rico 

comerciante, mira a su hijo parado en la entrada proclamando su comercio, 

y persuadiendo a los paseantes a entrar en su negocio y ver su buena 

mercaderia. El muchacho se esfuerza mucho, hasta que consigue seducir a 

alguien comprar la mercaderia de su padre – acaso no es el simiente de ese 

hombre mendigando pan? 

Pero yo, estoy sentado en la casa del estudio ocupandome del servicio al 

Creador, ¿acaso yo te llame aqui? ¿O acaso te pedi alguna vez sustento? Tu 

mismo por tu libre albedrio llegaste aqui y me diste mi alimentacion…" 

Dijeron los Sabios, que cuando el hombre cree que el Creador es el que 

sustenta, el es digno del mas alla, y como esta explicado en la Guemara 

(Tratado Brajot, 4) que todo el que recita el 

"Salmo de alabanza de David" (Salmos 145) tres veces por dia, tiene la 

seguridad que merecerá estar en el mundo venidero. La razon es que en este 

salmo se manifiesta la fe y confianza en el 

Creador, que El es el que alimenta y sostiene, como esta escrito: "Abres Tu 

mano y satisfaces a todo lo viviente segun su deseo". Por lo tanto, tambien 

la esencia del sustento es la fe. Y al contrario – la preocupacion es la causa 

principal que hace perder el sustento. 

Escribieron los Sabios sobre la relación entre la fe y el sustento (De "El 

libro de los 

Atributos): 

"Cada hombre que tiene verdadera fe – finalmente enriquece". 

"Mediante la fe se aumenta el sustento". 

"La alegria constante (la alegria es la manifestacion de la fe) es propicia al 

exito". 

"Todo el que asocia el nombre del Creador a su pesar, se le multiplica su 

sustento y tambien le llega el sustento facilmente como el vuelo un pajaro". 

"La fe es beneficiosa para el sustento. Mira el comentario de Rashi sobre el 

versiculo (Salmos 37:3): "…y cultivaras la fe": que te alimentaras y te 

sustentaras gracias a la fe". 

"El que no tiene sustento, debe ocuparse con el estudio de la Tora, y despues 

rezar por el sustento. Seguramente su plegaria sera recibida". 

"Mediante la herejia se llega a la pobreza". 

"La tristeza (falta de fe) causa la perdida del sustento". 

Encontramos, que lo esencial del trabajo del hombre debe ser sobre la fe. Y 

por medio de esto merecera sobreponerse a todas sus privaciones. 

"He aquí que existe una transgresión cuyo castigo es que el hombre 

siempre sea un deudor. Incluso todo subterfugio posible y acciones que 

realice no le ayudarán..." 

El hombre que debe dinero tiene una prueba de fe. El puede acusarse a si 

mismo o a otros, o a distintos factores como la suerte etc., que son segun su 

opinion las causas de sus deudas; o puede vivir segun las reglas de la fe – asi 

lo quiere el Creador, todo es para bien, y no existen sufrimientos sin 

pecados. Es decir el atribuye sus deudas economicas a sus pecados, y sabe 

que el unico consejo para salir de ellas es por medio del arrepentimiento, 

como esta escrito (Conversaciones de Rabi Najman ,conversación No. 112): 

"He aqui que existe una transgresion cuyo castigo es que el hombre siempre 

sea un deudor. Incluso todo subterfugio posible y acciones que realice no le 

ayudaran, seguira siendo siempre un deudor. Y a veces esa transgresion 

causa que otros sean tambien deudores". 

Hubo ciertos periodos en los cuales se propagaron deudores en el mundo, y 

a esto se debe que esta transgresion se intensifico en el. El consejo contra 

esto es retornar al Creador, suplicarle que nos salve de esa transgresion, y 

arrepentirse de ella. Y el momento adecuado para 
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arrepentirse es cuando el hombre esta "alto de espiritu", entonces es bueno 

arrepentirse y pedirle al Creador; porque el estado de "bajo de espiritu" es el 

que corresponde a un deudor. 

Dijeron los Sabios, de bendita memoria (Tratado Kidushin, 49b): "Diez 

porciones de sueno descendieron al mundo, nueve tomaron los esclavos", el 

sueno corresponde al estado de "bajo 

de espiritu"; los esclavos estan representados en el versiculo "el deudor es el 

esclavo del prestamista" (Proverbios 2:7). Y por esto cuando el hombre esta 

en estado de "alto de espiritu", ese es el momento para arrepentirse y anular 

el castigo del deudor, que es la representacion del estado "bajo de espiritu". 

Encontramos que el hombre que tiene deudas economicas, debe esforzarse 

con todas sus fuerzas en estar alegre. Entonces, cuando su mente esta 

liberada y en estado de "alto de espiritu", se arrepentira de la transgresion 

por la que fue castigado a ser un deudor. Tambien debe examinar todas sus 

acciones y buscar otras causas por las que le llega la falta de sustento, y 

tambien se arrepentira por ellas. 

Negocios 

La vida de un hombre de negocios que no tiene fe, no es vida. Una vez, un 

hombre de negocios se presento al maestro, autor de este libro. El maestro 

observo que estaba triste por causa de sus problemas financieros y le dijo: 

"Todo lo que sufres por tus negocios es debido a que piensas 

que eres el dueno de tus actividades comerciales. Por eso mismo estas tenso 

y preocupado como si fuera que todo el peso y la responsabilidad estan 

sobre tus hombros. Y por causa que confias en tu inteligencia, sentidos, y tu 

conocimiento en los negocios, te desilusionas por cada cosa que no sale 

como quieres; y te sientes lastimado cuando descubres que las personas en 

la que confiaste son estafadores y traidores. 

Si supieras que el Creador es el Dueno de tus negocios, y tu eres solo Su 

empleado, hubieras hecho tu trabajo en la mejor forma, como todo 

trabajador leal y toda la tension bajaria. Y cuando irias a completar una 

transaccion, te dirigirias al Creador y le dirias: Creador de mundo, yo deseo 

conducir Tu negocio en la mejor forma, pero como esta escrito "El hombre 

ve el exterior, mientras el Eterno ve el corazon" (Samuel I 16:7), es decir 

que yo no tengo ninguna posibilidad de saber si el hombre que se encuentra 

frente a mi es recto o un charlatan, o si esta transaccion es ventajosa o no, 

pero yo confio solo en Ti. Por eso, si es Tu voluntad que yo realice este 

negocio 

– haz Tu que se materialice; y si Tu no quieres que se lleve a cabo por una 

causa cualquiera – haz Tu que no se realice". 

Y siguio el maestro diciendo: "Y asi debes hacer antes de cada operacion 

que realices – antes de emplear a un trabajador, o de despedir a otro, 

aconsejate con tu Dueno – el Creador. Si tienes la voluntad de extender tus 

negocios o reducirlos – reza, y ciertamente triunfaras; porque "Aquel que 

confia en el Eterno – le rodea bondad." " 

El hombre que reza con fe, puede conducir sus negocios sin "Con mi propia 

fuerza y el poder de mi mano", facilmente y sin ninguna tension nerviosa. 

Esto es debido a que en cada cosa se conseja con su Consejero financiero – 

el Creador – que ciertamente sabe todo, El es recto y fiel, y es el unico en 

Quien se puede confiar. Por lo tanto, conduce todos sus negocios con 

seguridad, y no se asusta de nada. 

En pocas palabras, existen solo dos posibilidades: o que el hombre ponga al 

Creador como el Dueño de sus negocios – y entonces tendra la vida facil, e 

incluso podra realizar grandes transacciones con facilidad, sin ningun 

miedo; o que siga pensando que es el dueno de sus transacciones – y 

entonces le esperan presiones, nervios, fracasos, desilusiones y depresiones. 

Un mal hábito difundido en nuestra época es el del refinanciamiento 

continuo. Es una traicionera seguridad en la que cae todo hombre ávido 

en hacer circular el dinero. 

Un mal habito difundido en nuestra epoca es el del refinanciamiento 

continuo. Es una traicionera seguridad en la que cae todo hombre avido en 

hacer circular el dinero. Este tipo de hombre no 

hace los calculos correctos, no presta atencion que sus gastos son mayores 

que sus ganancias. Solamente esta deslumbrado por el dinero en efectivo 

que llega a sus manos, al final se derrumba y contrae enormes deudas. 

Por supuesto, que lo anterior es el resultado de un alteracion en su fe, pues el 

hombre no calcula sus actos rectamente y no deja que las cosas se dirijan 

segun lo que el Creador desea y le da, sea poco o sea mucho. Porque el 

hombre creyente sabe, que si el Creador quisiera que invierta una gran suma 

de dinero, El se la hubiera hecho llegar. ¿Acaso le falta dinero al Creador 

que necesita financiacion? ¿O acaso El necesita un prestamo en el mercado 

negro? 

Si el Creador le da una suma mas pequena, es senal que El desea que 

conduzca sus negocios en pequena escala, esto sera bendecido y de ahi en 

adelante podra seguir haciendo otros negocios. Pero el hombre que no posee 

fe, piensa que solo podra ganar por medio de grandes inversiones, y por lo 
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tanto cae en grandes peligros, invierte dinero que no es suyo en un negocio 

que no es seguro que prospere; y tambien si prosperara – es dudoso si podra 

pagar las deudas en que incurrio para hacerlo. 

El mas grande y difundido error en los negocios es, que el hombre quiere 

hacer girar grandes sumas de dinero y asi le parece que gana mas. Pero en 

verdad, si hiciera un calculo exacto de la circulacion anual de su dinero, 

cuanto invirtio y cuanto gano, y cuanto dinero le quedo en las manos, 

finalmente veria que no gano mucho. Porque el hombre puede ganar solo lo 

que le fue asignado en el Cielo, y no interesa cuantos miles de millones 

giraran en sus manos. Nunca podra ganar ni una moneda mas de lo que le 

fue determinado en el comienzo del ano hebreo. 

Por esto, generalmente, despues de calcular sus gastos y entradas, vera con 

claridad que no gano mas que un simple sueldo. 

El unico camino para aumentar las ganancias de lo que le fue determinado 

en el comienzo del año hebreo, es por medio de muchas plegarias, mucha 

caridad y donacion del diezmo de sus entradas como es debido. Solo 

entonces es posible que le seran agregadas ganancias sobre lo que le fue 

determinado. 

Si el unico problema fuera que no gano lo que imagino, eso seria medio 

consuelo; pero el problema es, que cuando el hombre invierte en un gran 

negocio grandes sumas que no tiene y necesita financiamiento, mantiene 

empleados sobrantes, invierte en publicidad etc., entonces gasta su 

presupuesto anual y incluso llega a extralimitarse y hundirse en grandes 

perdidas. 

Porque respecto a lo que el hombre debe ganar en todo lo largo del ano, esta 

todo decretado desde lo Alto, pero respecto a lo que debe perder, puede 

elegir perder mas y mas, sin limites. Es decir que la ganancia tiene un limite 

y la perdida no lo tiene, y si el hombre hubiera conducido sus negocios en 

una escala mas pequena segun sus verdaderas posibilidades, solo hubiera 

perdido esas sumas en empleados suplementarios, publicidad, intereses del 

financiamiento y cosas semejantes, y en el calculo final ganaria mas, porque 

ganaria la cantidad completa que le fue determinada. Encontramos, que 

cuando hizo negocios en gran escala, se endeudo, y perdió inutilmente el 

dinero que le fue decretado a comienzos del ano hebreo, y mucho mas. 

Incluso hay hombres de negocios que se encuentran de pronto con deudas 

millonarias. 

Tu Contable 

El hombre creyente cumple el versiculo (Proverbios 28:20): "El hombre 

Creyente esta colmado de bendiciones, pero el que se apura a enriquecerse 

no saldra limpio ". El cree en la bendición del Creador, y por esto esta 

contento con lo suyo y no se apura a enriquecerse. Cuando quiere invertir su 

dinero, aunque consulta con expertos como su director de banco o un 

economista, se acuerda siempre que el Creador es el unico que decide de 

donde le llegara su sustento. Y antes de terminar una transaccion comercial, 

reza de esta manera: "Amo del universo, Te agradezco por todo el sustento 

que me diste hasta hoy. Conduceme con un buen consejo como invertir mi 

dinero en forma que tenga ganancias para poder hacer caridad y 

beneficencia". Y cuando piensa en invertir en algo determinado, le reza asi 

al Creador: "Amo del universo, me preparo a invertir en este negocio, por 

favor, dame completa confianza en Ti, que todo lo que me daras – ganancias 

o perdidas –lo aceptare con amor. 

Sobre este tipo de hombre fue dicho (Jeremias 17:5): "Bendito sea el 

hombre que confia en el Eterno, y que el Eterno mismo sea su confianza"; y 

tambien (Salmos 32:10): "Aquel que confía en el Eterno, le rodea bondad". 

Por el contrario, el hombre que tiene su fe debilitada y confia en el experto o 

en el economista con ojos cerrados, realiza la transaccion con demasiada 

precipitacion, como si el experto fuera el que le distribuye el sustento. Sobre 

este tipo de hombre se ha dicho (Jeremias 17:5): "Maldito sea el hombre que 

confiara en el hombre"; o que confia en si mismo, en su inteligencia y buena 

suerte, pues podra decepcionarse. Porque el que confia en algo o alguien 

salvo el Creador, cae por medio de eso mismo. 

El Sabio Menajem Mendel de Kotzk explica lo que esta escrito en el 

Midrash (Mejilta, Beshalaj 17): "La tora no fue dada sino a los que comen 

de la mana" – que la Tora no fue dada sino a los que estan satisfechos con lo 

que tienen hoy, y estan contentos con lo suyo y no se preocupan por el 

manana". Porque asi fue cuando el pueblo de Israel estaba en el desierto 

despues de salir de Egipto, el mana bajaba desde el Cielo en cantidad 

suficiente solo para ese dia, y asi fue durante todos los cuarenta anos que 

estuvieron en el desierto. Y asi continua en todas las generaciones, que solo 

el que es dueno de fe y confianza, se merece adquirir la Tora, porque sin 

este atributo el hombre ciertamente gastaria su vida en persecucion obsesiva 

tras su sustento, y no se desocuparia para el estudio de la Tora. 

Hay un fundamento de la fe que es la base de todo asunto de negocios, 

comercio, negociaciones y sustento... 
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Hay un fundamento de la fe, que es la base de todo asunto de negocios, 

comercio, negociaciones y sustento, y es la creencia que todo el sustento del 

hombre esta determinado en el comienzo del ano hebreo. 

La expresion practica de la fe es la confianza en el Creador. Es decir, que el 

hombre sabe que el rol del Creador es sustentar a sus criaturas, y que el 

Creador cumple lealmente su rol. Por lo tanto, todo lo que le es determinado 

al hombre, le llegara sin duda. Y esto no depende del esfuerzo, ni de la 

inteligencia y ni de la rectitud del hombre, como esta escrito en la bendición 

posterior a la comida (version antigua): "El es el que nos alimenta – y no por 

nuestras acciones, 

El es el que nos sustenta - y no por nuestra rectitud. El prefiere Su bien 

sobre nosotros...". Y de ninguna manera, puede ningun hombre tocar lo que 

no se merece, y sustraer lo que no le fue decretado desde el Cielo, como 

dijeron los Sabios (Tratado Yoma, 38): "No hay un hombre que pueda tocar 

lo que esta dispuesto para su projimo". 

Solo cuando el hombre entiende este fundamento, y cree en el con fe 

completa y simple, solo entonces puede tratar todos sus asuntos financieros, 

y pasar todas las pruebas de fe con exito, tranquilidad y alegria, sin llegar al 

enojo, a la impaciencia, al hurto y al fraude. 

En la practica, un hombre que posee confianza en el Creador, jamas piensa 

en el dinero. El sabe que el Creador es el que le sustenta, y no piensa en 

nada mas que esto. Toda su relacion con el tema del sustento concluye en 

tres palabras: El Creador sustenta. Punto. 

Lo que te fue determinado - te llegará 

He aqui que todo negocio es una serie de pruebas de fe. En cada momento el 

comerciante atraviesa esta prueba: Si creer, que todo su sustento esta 

determinado desde el Cielo, y entonces estara calmado y alegre y conducira 

todos sus negocios con tranquilidad, honradez y rectitud. O por el contrario 

pensar que todo su sustento depende de su esfuerzo, y entonces 

estara nervioso y tenso, y comenzara a hacer muchos esfuerzos y 

subterfugios e incluso fraudes. 

Todo reposa sobre la simple fe que todo el sustento del hombre le esta fijado 

desde el Cielo con exactitud. Y el unico libre albedrio que tiene el hombre 

es solo elegir de que canal le llegara su prosperidad – si por un canal de oro 

– es decir por caminos de rectitud, con alegria y tranquilidad, o por un canal 

de alcantarilla - por medio de nervios, intrigas, y caminos enganosos. 

No existen tres posibilidades, solo dos – o que tu crees que recibiras lo que 

te fue determinado, en su tiempo y su momento; y si no de este lugar – sera 

de otro lugar; y si no hoy – manana. Y el resultado es que estes en calma, y 

asi vivaras una buena vida, y ciertamente que no te complicaras con 

transgresiones, enganos, hurtos etc., o que tu no crees, y entonces el 

resultado es que estas tenso y nervioso, tu vida es un infierno, y te complicas 

con malos negocios y deudas. Hay personas que llegaron incluso a la carcel 

como consecuencia de negocios precipitados. Y si todavia no llegaste a esto, 

de cualquier manera tu vida esta llena de agitacion e inquietudes, y seguro 

que llegaras a transgresiones de fraudes y hurtos. 

¡Es debido acordarse! Todo lo que le esta fijado al hombre con gran 

precision, y el que se conduzca con rectitud o no, no lo beneficiara ni con 

una moneda mas de lo que le fue determinado. Encontramos, que tambien el 

comerciante que hizo un negocio honestamente y tambien el comerciante 

que tomo dinero en forma fraudulenta, recibieron justamente lo que les fue 

determinado; pero la diferencia es, que el que recibio dinero con rectitud – 

lo gozara, y al que lo tomo fraudulentamente – lo danara y solo le hara 

sufrir... 

Josecito llegó a la entrada de la propiedad, y he aquí, el portal estaba 

abierto, el guardián 

estaba durmiendo un sueño profundo, y los mastines movían 

alegremente sus colas... 

Les presentamos a continuacion una historia sorprendente y maravillosa 

sobre el tema - "Quien roba, se roba a si mismo": 

El gran Justo, el Baal Shem Tov, tenia un discipulo llamado Josecito y al 

que su Mala Inclinacion le indujo a robar. Josecito no pudo sobreponerse a 

la atraccion de robar, y por la noche, cuando 

toda la ciudad dormia, salio de su casa dirigiendose a la lujosa mansion de la 

rica dama Sara, que estaba ubicada en el extremo de la ciudad. 

Sara, la dama, era la hija unica de un hombre muy rico, que no hacia mucho 

tiempo había fallecio, y debido a que no tuvo mas hijos, dejo todos sus 

bienes a Sara. 

Josecito llego a la entrada de la propiedad, y he aqui, el portal estaba abierto, 

el guardian estaba durmiendo un sueno profundo, y los mastines movian 

alegremente sus colas... Josecito siguio su camino sin interrupciones a traves 

del lujoso jardin, y llego a la mansion, y tambien aca estaba todo listo y 

dispuesto para el - la puerta no estaba cerrada, y parecia que la tierra se 

hubiera tragado a los sirvientes... 

Josecito entro silenciosamente en la casa, se detuvo un momento para 

observar toda la abundancia y la riqueza, las alfombras valiosas, las pinturas 
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singulares, los cubiertos de oro y los lujosos candelabros. Despues siguio su 

camino, paso el lujoso salon dirigiendose al escritorio, 

ahi - sabia de sus pasadas visitas al padre de la senora Sara -estaba la caja de 

caudales. Para su gran alegria, encontro la caja abierta completamente, y 

adentro ordenados y acomodados 

unos al lado del otros, paquetes de dinero, lingotes de oro, joyas caras y 

piedras preciosas. 

Josecito no pudo dejar de impresionarse de que las cosas le fueran tan 

facilmente - el guardian durmiendo, los mastines no ladran, la mansion 

abierta, todos los sirvientes desaparecidos, la caja de caudales abierta - 

Josecito comenzo a sentir que tenia - si se puede decir - ayuda del Cielo. 

Josecito comenzo a pensar: "¿Que es esto que me hace el Creador? ¿Por que 

todo me va tan facilmente? Parece como si todas estas riquezas fueran mias, 

y todo lo que tengo que hacer es tomarlas sin ningun obstaculo; que 

extrano". 

Se detuvo y miro toda la abundancia que tenia frente a sus ojos, y poco a 

poco empezo su corazon a palpitar con fuerza por la transgresion que estaba 

por cometer. Empezo a pensar "En 

verdad, toda la manutencion del hombre le esta determinada en el comienzo 

del ano hebreo, ¿Por que tengo que tocar los bienes de otros?" 

Pero le parecia como si los gruesos fajos de dinero y los brillantes lingotes 

de oro lo estaban llamando: ¡Josecito! Somos tuyos, llevanos… 

Y asi permanecio Josecito parado y vacilando, y poco a poco la fe comenzo 

a iluminar su corazon. 

"Ciertamente si toda esta abundancia es verdaderamente mia, llegara a mis 

manos en forma completamente permitida", penso, "Entonces, ¿Por que 

tomarla en forma prohibida y transgrediendo la voluntad del Creador?" 

De pronto el corazon de Josecito se animo y se lleno con un gran temor a 

Di-s. El percibio el gran peligro en que se encontraba, y enseguida grito 

desde dentro de su corazon: "¡Amo del universo, salvame!" Entonces giro 

sobre sus talones y escapo de la mansion sin llevarse nada. 

Al dia siguiente, al anochecer, despues de haber pasado un largo dia de 

arrepentimiento, verguenzay llanto frente al Creador para que le perdone su 

voluntad de robar, le llego un emisario con un mensaje de su maestro, el 

Ba'al Shem Tov, que lo llamaba inmediatamente. 

Con pies temblorosos fue Josecito y entro en el cuarto del Ba'al Shem Tov 

lleno de miedo y verguenza. Estaba completamente seguro, que el Justo 

Ba'al Shem Tov vio, con su Inspiracion 

Divina, todas sus acciones. 

"Josecito", se dirigio a el el Ba'al Shem Tov, "Sientate por favor, ¿Como 

estas?" "Gracias a Di-s", contesto Josecito, esperando con temor la 

continuacion de sus palabras. 

"Josecito", Dijo el Ba'al Shem Tov, "Se dirigio a mi la dama Sara, ¿Sabes 

quien es ella?" 

"S…si, p…p..por supuesto, su senoria", tartamudeo Josecito. ¡Ya esta! 

Ahora estaba seguro que la dama Sara lo vio en medio de la noche en su 

casa y se lo conto a su maestro. ¿Donde se 

podria esconder? ¿Y como mirar a su maestro a los ojos? Ay que verguenza, 

ay que bochorno... 

Continuo el Justo, "Como sabes, Sara es unica hija, y antes de fallecer, su 

padre me pidió supervisar todos sus asuntos, que me preocupara por ella y la 

cuidase...", aca hizo el Ba'al Shem Tov una pausa, y clavo una mirada 

penetrante en Josecito que empezo a temblar. 

Despues continuo el Ba'al Shem Tov y dijo: "Sara se dirigio a mi esta 

manana, y me pidio que le encuentre un novio. Su voluntad es que el novio 

sea un erudito de la Tora, que se ocupe del estudio y del servicio a Di-s. Ella 

no quiere que dirija sus negocios y propiedades, sino que estudie sin 

ninguna interrupcion, y que no tenga nada que ver con las cosas materiales 

de este mundo… Ella misma es suficientemente habil para dirigirlo todo, es 

una mujer virtuosa y experimentada en los negocios de su padre. 

El Ba'al Shem Tov sonrio a Josecito y continuo: "Y he aqui que al comienzo 

no pude pensar en ningun candidato. Pero despues el Creador me sugirio 

que a llegado el momento que te cases, y enseguida El me ilumino con la 

certeza que ustedes son la pareja perfecta. Si aceptas, ve inmediatamente a 

prepararte para la boda. Mi voluntad es realizarla sin mucha demora, antes 

de las proximas fiestas ". 

Josecito salio completamente asombrado del cuarto de su maestro a la calle 

llena de sol, sintiendo su cabeza agitada. Se sento sobre una banco lateral, y 

los ultimos acontecimientos pasaron frente sus ojos; su corazon se expandio 

y se impresiono por la maravillosa Supervision 

Divina y la misericordia del Creador. Casi se desmayo pensando lo que 

hubiera pasado si no triunfaba en la prueba… si realizaba el robo, de hecho 

hubiera robado su propio dinero, ¡Y con esto perdia todo un buen futuro! En 

vez de vivir bien y ocuparse en el estudio de la Tora y la plegaria, el tendria 

ahora que esconder su fortuna y escaparse al extranjero, y ciertamente que 

hubiera tambien abandonado el camino de la fe y de la Tora… 
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Josecito agradecio con lagrimas al Creador por Su misericordia y Su ayuda 

para hacerlo triunfar en la prueba. El tambien le hizo ver con sus propios 

ojos como la abundancia esta preparada, y toda la prueba consiste en 

armarse de paciencia y entonces se la recibira en su momento y en 

su tiempo, en forma permitida - y verdaderamente podra ser gozada. O, si el 

hombre tratara de precipitarse a los acontecimientos y la tomara en forma 

prohibida - entonces seguro que no la gozaria. Una mejor leccion de fe y de 

Supervision Divina no podria recibir en ningun lado... 

Ciertamente, que no cada uno tiene el merito de ver en forma tan clara como 

su dinero le esta dispuesto, y como todo su libre albedrio es solo como lo 

recibira. Pero en verdad, asi es en todas las pruebas de sustento que tiene el 

hombre - su dinero le esta dispuesto previamente, y desde el Cielo esta 

puesto a prueba, si tratara de precipitarse a los acontecimientos, como tomar 

prestado dinero, entonces se tensaria, se pelearia con la gente y incluso 

enganaria, robaria, hurtaria y explotaria a los demas. O por el contrario 

esperaria con paciencia, y lo recibiria por el buen camino. 

Debemos saber, que incluso si Josecito no se hubiera casado con Sara, dado 

que ese dinero le fue dispuesto -lo hubiera recibido de cualquier otra 

manera, por ejemplo la dama hubiera decidido dar su dinero para mantener 

un estudiante de la Tora, o hubiera realizado un negocio con ella, etc. 

Porque el Creador tiene muchos caminos para sustentar sus criaturas. 

Todo el que se ocupa de negocios puede testiguar que a veces una 

mercadería que estaba seguro le sería arrebatada, se llenó de polvo en 

los estantes, y también por el contrario... 

Un comerciante dueno de fe debe saber que existe Supervision Individual 

sobre cada objeto en venta – es decir, cuando y a quien se vendera. El 

Creador supervisa con Supervision completa cada articulo o mercaderia, y 

crea las causas para que cada uno llegue a quien es debido. Cada 

articulo tiene un determinado comprador, pues las chispas espirituales que 

contiene ese objeto le pertenecen. Y como esta escrito en Likutey Moharán 

(I, 54): "Porque en cada cosa en el mundo hay chispas de santidad, que 

cayeron en el momento de "la destrucción Espiritual" (que acontecio en el 

comienzo de la creacion), esta destrucción se caracteriza por la rotura de 

las letras que cayeron dentro de cada cosa que existe en este mundo. Y cada 

cosa tiene su momento en la que llegara a un determinado hombre, que tiene 

la misma raiz espiritual que las chispas que hay en ese objeto". 

Encontramos entonces, que cada transaccion que se ejecuta, es solo debida a 

que el Creador determino que se realizara. Porque cuando llega el momento 

y la hora que una mercaderia pase a las manos de un determinado hombre, 

para la perfeccion de su alma por medio de las chispas 

espirituales que hay en ella, entonces el Creador supervisa y crea las causas 

para que ese hombre llegue al lugar donde esta ese objeto, y entonces se le 

despertara el deseo de comprarlo para la perfeccion de su alma. 

Por eso esta bien entendido, que cuando un hombre no tiene una relacion 

con un determinado objeto o mercaderia, entonces simplemente no esta 

interesado en comprarlo, y el comerciante 

que trata de persuadirlo para que lo compre esta precipitandose a los 

acontecimientos, y por cierto que esta venta le traera malos resultados. 

Todo el que se ocupa de negocios puede testiguar que a veces una 

mercaderia que estaba seguro le seria arrebatada, se lleno de polvo en los 

estantes. Y tambien por el contrario, una mercaderia que no espero que se 

vendiera, la vendio rapidamente y a un buen precio. Hay veces que una 

transaccion se demora en forme incomprensible, hasta que le llega a sus 

chispas el momento de llegar a quien pertenece, y entonces todo se arregla y 

se materializa. Y hay mucho otros casos que el observador vera que la unica 

explicacion es la exacta Supervision de cuando y como el objeto o la 

mercaderia cambiara de duenos.. 

Negociación con fe 

Lo que entendemos de lo anterior es, que cuando el hombre es dueno de fe, 

ciertamente esta contento con lo suyo y todas sus negociaciones se realizan 

por medio de la verdad y la fe. El puede contestar positivamente a la primera 

pregunta que se le hace al hombre despues de morir: 

¿Negociaste durante tu vida con fe? "Con fe" significa que el hombre es fiel 

a su palabra sin cambiar la verdad, y este es el significado de la pregunta: 

¿Acaso utilizaste durante tu vida al comerciar el atributo de la verdad sin 

ninguna mentira y engano? 

Un comerciante dueno de fe no alabara su mercaderia mas de lo debido, 

porque el sabe que cada mercaderia esta destinada por la Supervision 

Individual a un determinado hombre, y a el le gustara sin que se la adornen 

con mentiras. Tampoco nunca enganara y lisonjeara al comprador 

porque sabe que solo el Creador es el que lo sustenta y no su cliente. Y 

como fue dicho anteriormente, no tratara de persuadir al comprador y 

obligarlo a que le compre, pues de esta forma se puede llegar a causar 

danos, como por ejemplo que el cliente se lamente porque compro un objeto 

que no necesitaba solo porque fue presionado, y es posible que se enfade 

con el comerciante, y incluso lo maldiga. 
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El comerciante poseedor de fe no se asusta y no se desilusiona de ninguna 

cosa. Tambien cuando el comprador decide no comprarle, no le importa, 

porque sabe que el Creador es el que 

le da el sustento, y es probable que esta vez le llegue el sustento de otro 

lugar y no por medio de su negocio o su comercio. Este comerciante logra 

una buena calificacion por su fe, y tiene una vida buena y tranquila en este 

mundo. El aprobara el Juicio en el mundo venidero por su honestidad y 

decencia, su cortesia y sus buenas cualidades y porque no afligio a otros. 

Contrariamente, Un comerciante al que le falta fe, piensa que el comprador 

es el que le da sustento, y por esto lisonjea a sus clientes y se muestra servil 

frente a ellos. Y debido a que piensa que todo su comercio depende de su 

esfuerzo, confia en su inteligencia y subterfugios y por eso se permite 

mentir, enganar, denigrar a sus competidores (trasgrediendo asi el pecado de 

la maledicencia y la difamacion), y promete cosas que no existen y 

maravillosas. 

Cuando este tipo de comerciante tiene exito en su comercio, se llena de auto 

estima y orgullo, pues esta seguro que su inteligencia y su talento en los 

negocios fueron la causa de su triunfo. Y 

si vende su mercaderia a mas de su valor, se alaba a si mismo diciendo que 

sabe ganar dinero. 

Por supuesto que esa ganancia es su perdida, porque debido a que engano al 

comprador y tiene en su bolsillo dinero impuro, ese dinero lo derrumbara 

espiritual y materialmente. Sobre esto se reza: "Que el Creador que es el 

Misericordioso nos sustentara en forma permitida y no prohibida"… De 

todos modos hubiera ganado la misma suma que le fue determinada en el 

Cielo, incluso si hubiera vendido la mercaderia a su verdadero precio, mas 

bajo, porque la diferencia le 

llegaria de otro lado. Pero cuando no logra vender, se lamenta, se enerva, 

insulta y blasfema, se queja y se amarga, su vida no es vida, y su 

calificacion de la fe es muy baja. 

Si el comerciante elige ganar su dinero con engaños, el Creador le 

dejará prosperar, pues "En el camino que el hombre quiere andar - por 

este lo conducen desde el Cielo..." 

Supuestamente hay que hacer una pregunta, he aqui que vemos con nuestros 

propios ojos no una vez ni dos, que un comerciante sagaz logra "persuadir" 

a un cliente inocente para que compre su mercaderia, ¿entonces donde esta 

la Supervision Individual? O vemos que fulano estafo a zutano en una suma 

enorme de dinero, y esta completamente claro que gano el dinero 

solo por medio de fraude - ¿entonces como se puede decir que hay aca una 

SupervisionIndividual? 

La respuesta esta en la ensenanza de los Sabios (Tratado Makót, 10): "En el 

sendero que el hombre quiere andar - por este lo conducen desde el Cielo", 

lo que significa que es obligatorio que la Supervision Divina sea 

ocultadapara que la libre eleccion quede en las manos del hombre. 

Por eso, cuando el hombre elige vivir con fe y simplicidad, le llegara su 

sustento sin ningún esfuerzo, sin convencimientos, sin servilismo y sin 

lisonjas, y por supuesto sin mentiras y engaños. En otras palabras, el recibira 

su sustento sin ningun pesar. 

Pero, si el elige conducirse con "Mi propia fuerza y el poder de mi mano", y 

atribuye su exito a sus esfuerzos, talento, etc. entonces desde el Cielo le dan 

lugar para errar, hasta que crea que él logro vender su mercaderia solo 

gracias a su facilidad de palabra, y por supuesto acompañado con mucha 

tension y pesar. Sobre esto se pide en la plegaria: "El Creador, que es 

Misericordioso nos sustentara con tranquilidad y no con angustia". 

Y en verdad recibe solo lo que le fue fijado, y por supuesto que de todas 

maneras lo recibira de una u otra forma en el tiempo y momento que el 

Creador determine, y como esta escrito (Salmos 145:15): "Los ojos de todos 

Te esperan, y Tu les das su sustento a su debido tiempo"… 

Tambien si el comerciante elige ganar su dinero con enganos, el Creador le 

dejara prosperar, como se ha dicho: "En el camino que el hombre quiere 

andar - por este lo conducen desde el Cielo", y en vista que "El causa un 

castigo mediante un deudor" y el es un malhechor - es elegido para ser la 

vara que castigue a quien le fue decretado ser enganado, y despues el mismo 

será castigado por esto. En verdad, si hubiera andado por el camino integro 

y no por el malo, ciertamente llegaria toda esa suma a sus manos, ni una 

moneda menos - y en forma totalmente honesta... 

Precipitar el curso de los acontecimientos 

Los resultados de precipitar el momento de las cosas son varios. Por 

ejemplo, es posible que el comerciante con su persuasion, precipito al 

cliente a comprar un objeto que no le corresponde, por esta causa el cliente 

no consigue usarlo, entonces vendra con quejas al comerciante. El resultado 

es que el comerciante perdio en esta transaccion solo porque precipito el 

curso de los acontecimientos. Agregado a esto, el afligio a su projimo, 

arruino su prestigio y mas - estas son perdidas que llegan unicamente por el 

deterioro en la fe. 
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Es tambien posible, que el objeto si pertenece a ese cliente, solo que deberia 

llegar a sus manos mas tarde. El comerciante que precipito el momento, 

recibio el dinero demasiado temprano y lo utilizo. El resultado es que gasto 

el dinero que tenia que llegarle en otro momento, cuando verdaderamente lo 

necesitara. 

Y hay un sin fin de casos, a veces el hombre precipita tanto el curso de los 

acontecimientos, hasta llegar a robar una enorme suma de dinero, pero en 

efecto - ese fue todo el dinero que le fue ordenado a el y a sus descendientes 

para toda la vida, y ahora lo esta gastando todo sindejar nada para si y para 

su familia, con esto se decreta a si mismo y a sus hijos la sentencia de 

muerte. Existen mas combinaciones que el ser humano ni puede imaginar, 

pero una cosa es evidente como el sol, que toda manera de precipitar los 

acontecimientos, desde el mas simple convencimiento hasta el fraude y el 

hurto - engendran solo angustias y confusiones, como han dichos los Sabios 

con sencillez - "El que precipita el curso de los acontecimientos - es 

rechazado por ellos…" 

Esta es la regla de oro que debe cada uno recordar, y que todo depende de 

ella: Lo que te esta decretado - te llegara de una manera u otra. O tu crees en 

esto y confias en el Creador que todo esta en Sus manos, y le dejas decidir 

de donde te mantendras y estaras tranquilo, apacible y alegre; entonces no 

enganas o robas. O no crees en esto y corres y te esfuerzas y trabajas duro y 

precipitas el tiempo y toda tu vida es un infierno, entonces probablemente te 

toparas con innumerables obstaculos como robar y enganar. 

Se debe saber, que el hombre no es el dueño de su dinero, sino que le fue 

depositado en sus manos por el Creador, para que lo use según Su 

voluntad. 

Las apuestas son una terrible calamidad, y el que es atraido por ellas se 

adicta aun mas que el que se adicta a las drogas. Generalmente causan el 

colapso del hombre y lo llevan a un estado deplorable; el hombre creyente 

no debe tener nada que ver con ellas. 

Las apuestas son derivadas del amor al dinero, sacan al hombre de sus 

cabales, lo alejan completamente de la verdad y de la fe en la Supervision 

Divina. 

Estas parecen ser unl camino facil para ganar grandes sumas de dinero, pero 

en verdad es una senda muy dificil, que lleva al hombre y a todo su familia a 

una vida amarga e insoportable. 

Las apuestas marean al hombre, pues la Mala Inclinacion siempre se 

preocupa que algunos ganen sumas enormes, asi quien los ve se come el 

corazon de envidia y se imagina que la 

proxima vez el sera el ganador. El hombre se marea y gasta en pocas horas 

sumas enormes, con las cuales podria hacer muchas cosas positivas. 

El apostador causa una terrible afliccion a todos sus parientes, y 

especialmente a su esposa e hijos, que ven desesperadamente como toda esa 

abundancia se pierde en lugar de llegar a ellos que verdaderamente la 

necesitan. 

Segun la ley judia (Halajá) y las leyes morales, todo dinero que se gana 

mediante las apuestas es un hurto, porque el hombre gana por la perdida de 

otros y por tal razon no trae ninguna bendicion. No hay gozo en el dinero 

que llega por un sucio camino, solo sufrimiento. 

El apostador siempre pierde 

Esto se debe saber, al comienzo del ano (Rosh HaShaná) le es decretado al 

hombre cuanto ganará y cuanto perderá en el ano que comienza. 

Con respecto a lo que le fue decretado al hombre que gane, incluso si hara 

todos los esfuerzos posibles, y aunque apostara con grandes probabilidades 

y calculos sofisticados, nunca podrá ganar mas de lo que le fue decretado 

desde el Cielo. 

Pero ¡atencion! – con respecto a lo que le fue decretado perder – es posible 

perder aun mas de lo que le fue decretado e incluso es posible perder toda la 

fortuna y el dinero, y todavia quedarse con enormes deudas. 

Entonces, una de dos – si el apostador perdera en las apuestas, es posible 

que pierda todos sus bienes y todavia mas; y si gana, nunca podra gozar mas 

de lo que le fue decretado, en especial porque ese dinero no contiene 

ninguna bendicion. Es decir que de todas maneras el solo 

perdera, y entonces para que le ayudaron todas las apuestas… ¿acaso podra 

cambiar lo que le fue decretado desde el Cielo? Lo mejor es que espere, y 

reciba lo que es suyo en forma recta y con dignidad. 

El apostador es cruel 

Se debe saber, que el hombre no es el dueno de su dinero, sino que le fue 

depositado en sus manos por el Creador, para que lo use segun Su voluntad. 

La mayoria del dinero que el Creador le da al hombre que tiene esposa y 

hijos es solo para sostenerlos, y si no tuviera familia, tampoco tendria todo 

ese dinero – y entonces ¿quien le permitio usar el dinero que le fue dado 

por el Creador para ellos y apostarlo? Vemos entonces, que el hombre que 

apuesta, hurta lo que pertenece a su familia, y que le fue dado por el Creador 
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para que lo use inteligentemente para bienestar de ellos, y no para que los 

afecte con su frivolidad y su quimeras. No existe alguien tan cruel con su 

esposa y hijos como este apostador, porque no importa si gana o pierde, de 

todas maneras el causa angustia a sus familiares; si pierde – entonces perdio 

el dinero de su familia y debera dar rendicion de cuentas al Creador por toda 

la afliccion que le causo, y mientras tanto tambien les llegan todo tipo de 

sufrimientos por esa culpa. Y tambien si gana en sus apuestas –nada le sale 

de eso porque recibe solamente lo que le fue decretado, y ese dinero no tiene 

ninguna bendicion debido a que lo recibio por medio de un camino 

impropio. Su familiares sufren por sus perdidas, y se averguenzan porque el 

sustento les llega por medio de las apuestas. 

El apostador goza a cuenta del pesar de los otros 

Las apuestas son terriblemente inmorales. En la mayoria de los casos, la 

ganancia de las apuestas es a cuenta de otro; ¿como puede ser que un 

hombre creyente acepte gozar a cuenta del pesar de su projimo? Y a decir 

verdad, no solo su projimo sufre, porque como se ha dicho anteriormente, el 

apostador pierde el dinero de su familia, y a veces pierde tambien el dinero 

de otra gente de la que tomo prestado, o a la que robo. ¿Como le seria 

posible a un hombre creyente gozar de este tipo de dinero ensuciado con la 

sangre de los demas? 

Con mayor razon, los duenos de las distintas casas de apuestas son 

realmente asesinos del espiritu. Todas sus enormes ganancias son a cuenta 

de la terrible afliccion de los que fueron seducidos a apostar en sus casas de 

juego, y especialmente de sus familiares. Y no solo eso, sino que les 

"ayudan" con prestamos para que puedan seguir apostando despues que su 

dinero se termino, y con esto los arruinan a ellos y a sus familiares. 

La conclusion es que el hombre creyente no tiene nada que ver con las 

apuestas. 

En el caso que el hombre posea una fuerte pasion por las apuestas, debe 

pedirle al Creador del Universo, que le saque su apetito de dinero, pues esa 

es la razon por la cual es atraido por las apuestas – el enfermizo amor al 

dinero - desea tener mucho dinero aunque no tenga problemas de sustento. 

Tambien debe rezar muchisimo para tener fe, porque la raiz de su apetito 

por el dinero y las apuestas es la herejia, es decir, que no cree que todo su 

sustento esta fijado desde el Cielo, y aun peor, ¡el cree con falsa fe que 

podra, a traves de las apuestas, ganar grandes sumas sin la Supervision 

Divina. ¿Que crees, que piensa que el Creador le quiere dar dinero 

mediante sus apuestas? Es ridiculo, el hombre debe saber que el Creador 

tiene muchos caminos para sostenerlo y no necesita su ayuda, y ciertamente 

no por el mal camino de las apuestas. 

Un hombre que adquiera más de un billete demuestra que no posee la fe 

que el Creador es el que determina quien ganará, y confía en los 

pronósticos, las probabilidades... Billetes de lotería 

Segun las leyes morales, aunque esto tampoco corresponde completamente 

al espiritu de estas leyes, la unica forma de apuestas que podria ser 

considerada como permitida es la loteria, pues la ganancia no es a cuenta de 

la perdida de otros. 

Si el hombre desea esforzarse en esa direccion, la unica forma permitida 

segun la fe, es que compre un solo billete. La razon es que solamente el 

Creador es el que determina quien ganara 

el premio, y asi, si es Su Voluntad sustentar al hombre de esta forma, El 

provocara que la suerte caiga en su billete, el Creador no necesita su ayuda 

con otro billete mas. Por lo tanto, un hombre que adquiera mas de un billete 

demuestra que no posee la fe que el 

Creador es el que determina quien ganara, y confia en los pronosticos, las 

probabilidades, etc. Y no solo eso, sino que este hombre gasta el dinero que 

le fue depositado en sus manos por el 

Creador en tonterias y vanidades, en contra de Su Voluntad, y debera dar 

rendicion de cuentas sobre esto. 

Esta es su prueba de fe: si cree que el Creador determina su subsistencia – 

no comprara mas que un solo billete. Si gana – estara alegre, y si no –tendra 

la creencia que asi el Creador lo quiere, y que es para su propio bien no 

haber ganado y no tendra ninguna pena. En tal caso lograra una buena 

calificacion en su prueba de fe. 

Pero si contrariamente, no cree en la Supervision Divina, entonces piensa 

que cuanto mas billetes comprara, aumentan sus probabilidades de ganar, o 

tiene la esperanza que esta vez 

tendra suerte, etc. Este hombre gasta su dinero inutilmente, se llena de vanas 

esperanzas, desilusiones, herejias, confusiones, y su calificacion en la 

prueba de la fe es muy baja. 

Una prueba difícil 

El hombre que repentinamente gana una gran suma de dinero, sea por ganar 

la loteria, o sea por otra razon como una herencia, o al hacer la transaccion 

de su vida, esta en una prueba de fe – un muy dificil examen. Y la realidad 
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ya probo que la mayoria de esos ganadores, ganaron una gran suma de 

dinero, pero perdieron sus vidas... 

¿Cual es la causa? Es que en la mayoria de los casos la gente no posee las 

herramientas espirituales y mentales para quedarse tal cual es, cuando en sus 

manos cae una riqueza excepcional, a la cual no estan acostumbrados. Por lo 

tanto se llenan de arrogancia y de repente, el esposo no quiere mas vivir con 

su esposa, o la esposa no quiere mas a su marido. 

Sus pensamientos se embrollan con todas las nuevas y grandes posibilidades 

que les esperan y asi se complican con malas inversiones, caen en las 

trampas de impostores, abogados, nuevos familiares y en todo tipo de 

embrollos y tienen asi grandes aflicciones. Solo cuando el hombre tiene 

completa fe, entonces posee las herramientas para recibir una riqueza tan 

grande, y como sabe que el dinero no es de el – no se enorgullece. Este 

hombre sabe bien que el dinero le fue depositado por el Creador para que lo 

use adecuadamente segun Su Voluntad, que solo El es el que enriquece y 

empobrece, y que asi como lo enriquecio, con la misma rapidez puede 

tomarle toda su fortuna si no se comporta como es debido. Por lo tanto, este 

hombre no se conduce con imprudencia y con apuro, sino que piensa y 

calcula juiciosamente como invertir el dinero que le llego, y confia en el 

Creador para que lo guie en todo lo que hace. 

El da un diezmo de su dinero para caridad (quien desea cumplir de la mejor 

manera el precepto de "Y amaras al Senor... con todos tus recursos", es 

conveniente que de la quinta parte de su ganancias, es decir el veinte por 

ciento),e invierte en negocios mientras consulta con el Creador 

y le reza para que lo dirija en cada paso; tambien invierte solo una parte de 

la suma y no corre tras las riquezas (vease cap. "Los negocios"); tambien 

invierte en establecimientos de Tora y beneficencia – que son inversiones 

eternas. Este hombre logra una excelente calificacion en el examen de la fe, 

y no se danara por la repentina ganancia que le llego, ni material ni 

espiritualmente. 

Por el contrario, el que no posee fe, piensa que el dinero es suyo y que lo 

puede usar como desea, sin dar cuentas. Empieza a confundirse sobre como 

y donde invertira el dinero de forma que no lo pueda perder. Se enorgullece, 

siente que su esposa ya no es para el, despues de todo 

– el es rico... pierde a sus amigos, empieza a temer de todos los que lo 

rodean y a sospechar que quieren explotarlo para gozar de su ganancia; esta 

lleno de miedos, inquietudes, sospechas 

y todo tipo de sufrimientos y confusiones. En muchos casos pierde todo su 

dinero y todavia se queda con grandes deudas, si no fuera por esa ganancia, 

nunca llegaria a estas situaciones. 

Este hombre ha fracasado en el examen de la fe, y su vida se destruye 

precisamente por medio de esa gran ganancia, de la cual espero le resuelva 

todos sus problemas. 

Felicidad o riqueza 

Como se ha dicho anteriormente, este tipo de esfuerzo demuestra la falta de 

fe, porque por supuesto el hombre apostador quiere ganar un gran suma de 

dinero y piensa que eso le resolvera todos sus problemas. Pero el hombre 

creyente sabe, que su buena vida no depende de cuanto dinero posee, sino de 

cuanto logra cumplir la Voluntad del Creador, y esencialmente, de cuanta fe 

tiene. Y la unica solucion a sus problemas es el arrepentimiento, la plegaria 

y la caridad – y trabajar mucho para adquirir la fe. Porque esta bien claro 

que si el Creador le da sufrimientos en forma de falta de sustento, entonces 

incluso si ganara toda suma de dinero que sea, no le ayudara para escaparse 

de ellos, y solo los cambiaria por otro tipo de sufrimientos, probablemente 

todavia mas dificiles. 

¡Solo el arrepentimiento y retorno al Creador le podra ayudar al hombre a 

eliminar sus sufrimientos!, pues no existen sufrimientos sin pecados. Y de 

por si, todo el tiempo que no se arrepintio, aunque tuviera todo el dinero del 

mundo, estuviera sano completamente y no le faltara nada, siempre tendria 

sufrimientos por causa de sus pecados. Lo que no seria asi si tuviera el 

merito de arrepentirse, entonces su vida seria placentera y feliz, aunque no 

tuviera ni siquiera una moneda usada en el bolsillo. Como se cuenta del 

maestro Aharon de Kivlitch, que siempre 

tenia una extraordinaria alegria aunque vivia en una gran pobreza. Una vez 

le dijo su amigo, que era un hombre de fortuna, que lo envidiaba mucho, 

pues aunque siempre les compra a su esposa e hijos todo lo que ellos 

quieren y los trata de satisfacer todo el tiempo, siempre hay peleas en su 

casa y nunca estan satisfechos. ¡Pero a pesar de su pobreza en el hogar del 

maestro Aharon, que esta siempre alegre y alegra a su esposa e hijos, estan 

todos siempre contentos y felices! 

Por lo tanto, el hombre debe estar contento con lo suyo, y no aspirar a 

enriquecerse porque "El que aumenta sus bienes – aumenta sus 

preocupaciones" y no aumenta su felicidad, salud o toda otra buena cosa. Y 

por supuesto que la frase que dijeron los Sabios: "¿Cual es el rico? El que 
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esta contento con lo suyo" – es la pura verdad. ¿Y si verdaderamente le falta 

algo al hombre? 

Debe pedirle al Creador con misericordia y con suplicas, y lograra lo que 

desea. 

Se cuenta de un hombre que llegó hasta un gran sabio y le dijo: "No me 

gusta mi esposa, no es bella". Le preguntó el sabio: "¿Cuál es su 

nombre?..." 

"Paz en el hogar" - el examen principal 

El examen principal de la fe del hombre es en su propia casa, con su esposa 

e hijos. 

Hay veces en que el hombre sufre desprecios de parte de sus familiares, a 

veces no le obedecen, a veces algun familiar tiene problemas de salud o de 

educacion, a veces hay dificultades de sustento… La unica forma de 

sobreponerse a los problemas, es por medio de la fe. 

Es debido saber que la relacion matrimonial, con todas las dificultades que 

la acompanan, obliga al hombre a vivir con mucha mas fe, que en las 

relaciones de fuera del hogar y sus dificultades, pues el matrimonio es una 

relacion obligatoria y no existe ninguna manera de desligarse de ella. 

Por eso, la esencia de la rectificacion del hombre empieza solo cuando 

contrae matrimonio. Pues durante todo el tiempo que el hombre no esta 

casado, se puede arreglar sin que necesite verdaderamente trabajar 

profundamente sobre su fe. Pero cuando se casa, recibe la verdadera medida 

de su nivel de fe, lo que lo obliga a empezar a trabajar en ella. 

Por ejemplo, un hombre soltero que no se entiende con una determinada 

persona, puede simplemente alejarse o ignorarla, ¿acaso alguien lo obliga a 

tener una relacion con ella? de por 

si, el no tiene ningun trabajo sobre su fe y ninguna medida para saber su 

grado de fe. Pero el hombre casado no puede abandonar su casa ni escapar 

de las pruebas que le llegan de sus familiares. El debe quedarse donde esta, 

sobreponerse a esas pruebas y a pesar suyo ve el grado exacto de su fe y 

debe trabajar en ella. 

Si un hombre soltero es agraviado, puede devolver el agravio en forma 

violenta sin que esto aflija a su vida privada. E incluso si no es un tipo de 

persona que devuelve y contesta a los que lo ofenden, es solo porque le es 

comodo presentarse a los que lo rodean como una persona de buen caracter. 

Pero el hombre casado cuya esposa lo desdena, o uno de sus hijos no lo 

obedece, responde exactamente segun los rasgos de su caracter. Si es una 

persona irascible, no puede esconder su ira, y por supuesto que cada 

reaccion en su casa que no responde a su deseo, recibe su enojo. Entonces 

este hombre entiende que sin un verdadero trabajo sobre su 

fe, nunca tendra paz en su hogar. 

El hombre soltero no necesita estar en la constante situacion de dar a otro, 

de entenderlo, de escucharlo, mientras que el hombre casado siempre debe 

dar, influir, escuchar y entender. Y para hacer todo esto, debe tener su 

espiritu calmo y entero, lo cual es imposible sin la fe. 

El hombre soltero puede presentarse como un ser alegre y sociable, pero 

cuando esta casado se revela su verdadera alegria cuando necesita alegrar a 

su familia y a hacerle la vida placentera... 

Y por supuesto, es imposible ser una persona verdaderamente alegre sin fe. 

En general, las relaciones del hombre con la sociedad que lo rodea estan 

fundadas en el principio de "toma y da", en actos y disfraces cuyo fin es 

recibir honores, aprecio, posicion, sustento, etc. Pero en su propia casa, el 

hombre se saca todas sus mascaras y se conduce precisamente como es. Si 

no posee fe, esto resaltara mucho en su conducta, dejara una marca en su 

felicidad domestica, y lo obligara a empezar a trabajar sobre la fe. 

La paz en el hogar depende del nivel de la fe 

Esta es la regla - toda la paz domestica del hombre depende de su fe, y por 

lo tanto, solo cuando contrae matrimonio, puede verdaderamente empezar a 

trabajar sobre su fe con profundidad. 

Por eso, la pareja debe aprender a ver todo lo que sucede en su hogar con fe, 

saber que en cualquier cuestion problematica que se le presenta - con los 

hijos o parientes, o con el sustento, esta en una prueba de fe, y debe 

conducirse segun las tres reglas de la misma. Debe entender muy bien que 

existe solo uno y unico consejo para cada problema de su vida que es: ir solo 

por el camino de la fe con sumision, arrepentimiento y mucha plegaria. 

"Contento con lo suyo" 

Se cuenta de un hombre que llegó hasta un gran sabio y le dijo: "No me 

gusta mi esposa, no es bella". Le preguntó el sabio: "¿Cuál es su nombre?" 

"Ana", le contestó. Dijo el sabio: "¡Que se embellezca Ana!", y así fue que 

Ana embelleció. Después de un tiempo, volvió otra vez el hombre al sabio y 

reclamó de nuevo que no estaba satisfecho de su esposa. Le contó que desde 

que su esposa embelleció, comenzó a enorgullecerse frente él. Dijo el sabio: 

"¡Que vuelva Ana a su fealdad!", y así fue... 

¿Que podemos aprender de esta historia? ¿Que nos ensena que el hombre 

quiso de vuelta la fealdad de su esposa? La ensenanza es que el Creador 

sabe perfectamente lo que es bueno 
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para cada uno, y que debemos creer que todo lo que El hace es para nuestro 

bien; esto se llama tener fe en la Supervision Individual de Di-s. Todo el que 

logra esta creencia, esta siempre contento con lo que tiene, pues sabe que 

todas sus privaciones estan bajo Su Supervision y son para su eterno bien, 

precisamente segun la correccion del alma que debe hacer y segun la meta 

para la cual llego a este mundo. 

De por si, esta bien entendido que el marido y la esposa que poseen fe estan 

contentos con lo suyo - es decir, el esposo esta contento con su mujer y la 

esposa esta contenta con su marido, con todos sus defectos. Ellos saben muy 

bien que el Creador los supervisa, y les dio a cada uno la mejor pareja 

posible segun la correccion que deben efectuar - es decir, que solamente 

mediante los defectos de cada uno de ellos, podran cumplir su mision de 

vida. 

Contrariamente, cuando le falta al hombre fe, entonces tiene muchas quejas. 

La mujer culpa a su esposo de todas sus aflicciones y el hombre esta lleno 

de reclamaciones y criticas a su esposa, 

y piensa que ella es la causa de todos sus sufrimientos. Por supuesto que sus 

vidas y las vidas de sus hijos no son vida, y las calificaciones que reciben en 

los examenes de fe son las mas bajas posibles. 

Encontramos, que la paz que tiene el hombre en su hogar y que de ella 

depende su sustento, la educacion de sus hijos, su alegria, bienestar, 

espiritualidad, todo depende de la fe. 

Existe un grave fenómeno que apareció en nuestra generación, en el que 

la esposa echa a su marido de la casa, y a veces incluso usa el brazo de 

la ley... 

En este capitulo describiremos una prueba de fe, que una gran parte de los 

lectores nunca experimentara. Sin embargo, este capitulo no debe saltearse 

pues aprenderemos algunos de los mas importantes fundamentos para la 

vida en general, y para la felicidad domestica en particular. 

Todo matrimonio debe saber estos fundamentos, tambien deben aprenderlos 

aquellos que todavia no se han casado y asi prepararse para la vida 

conyugal. Como se ha dicho anteriormente, la mayoria de las pruebas de fe 

que tiene el hombre son en su propia casa. Y es debido saber, que cuando el 

hombre no trabaja sobre si mismo para superarlas con fe, entonces puede 

llegar a casos muy extremos, como aprenderemos ahora. 

Existe un grave fenomeno que aparecio en nuestra generacion, en el que la 

esposa echa a su marido de la casa, y a veces incluso usa el brazo de la ley 

para hacerlo por medio de una orden 

de alejamiento. Esta bien claro que un acto asi no llega en un momento, sino 

que fue precedido de muchos conflictos y peleas entre la pareja. Esta bien 

claro que si la pareja hubiera trabajado sobre su fe, no hubiera llegado a tal 

situacion, sino que se hubieran dado cuenta mucho tiempo antes que es lo 

que el Creador les insinua y que es lo que deben corregir. 

El marido expulsado de su casa por su mujer, debe saber que incluso si le 

parece que esto es injusto, de parte del Todopoderoso todo es justo. 

¿Pues quien realmente lo expulso de su casa, sino el Creador Mismo? Si el 

hombre no se conduce adecuadamente y causa perjuicios a sus familiares y a 

si mismo, es preferible que salga de su casa para dejar de hacer dano. Sin 

embargo, aunque le parezca que se comporta adecuadamente, el Creador no 

hace nada sin razon y ciertamente existe una causa para su expulsion. 

Por ello, lo que debe este marido hacer es utilizar los Tres Niveles de la fe: 

El primer nivel - "Asi el Creador quiere": Debe creer con absoluta fe que el 

Creador es el que lo ha expulsado de su hogar, sin asumir ninguna otra 

consideracion como la auto-culpabilidad o acusar a los demas, como a su 

suegro y a su suegra que apoyan a su mujer, a las amigas divorciadas que la 

alientan a poner fin a su vida conyugal, a los policias que aceptan sus 

denuncias desmedidas (segun su opinion), al juez que tomo partido por su 

esposa, etc., o llegar a pensamientos de furia, ideas de venganza, tristeza y 

desesperacion y auto-compasion. Estos proceden solamente de la falta de fe, 

pues demuestra que el reniega de la Divina Supervision 

Individual. Si tuviera fe, pensaria solo una y unica cosa, ¡esta es la voluntad 

del Creador! 

El segundo nivel - "Todo es para bien": Debe creer con absoluta fe que el 

hecho que el Creador lo haya expulsado de su hogar es para su propio bien y 

el de su esposa e hijos. Por cierto es una gran accion salvar a alguien del 

torbellino en que se encuentra y concederle un cierto tiempo para reflexionar 

y reparar lo que es necesario. Pero la realidad nos demuestra que ni el ni su 

esposa lograron corregirse a si mismos en todo el tiempo que vivieron 

juntos. Es evidente que este hombre no presta atencion a las insinuaciones 

que el Creador le dirige a traves de las denuncias de su mujer, que las peleas 

y las tensiones en su vida no lo despiertan, que no se conduce en su hogar 

con fe, y que su hogar esta lleno de conflictos, disputas y penas. En 

resumen, el y su mujer se encuentran en un torbellino del cual no pueden 

salir, y puesto que es imposible resolver este problema sin la separacion, el 
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Creador del Universo los aleja momentaneamente para darles la oportunidad 

de trabajar sobre ellos mismos y no llegar al divorcio. Sacar una mujer de su 

hogar es inmoral, tanto mas cuando hay ninos pequenos que dependen de 

ella, entonces el Creador, para su bien y para el bien de todos los 

interesados, expulsa al marido de la casa dandole a su mujer el respiro y la 

calma necesarios para una introspeccion y un examen de conciencia, para 

recibir asesoramiento, y para comprender y corregir su vida; lo que por 

supuesto es un gran favor. El tercer nivel - "¿Que quiere el Creador de 

mi?": Ahora que el marido queda liberado de la tension mental en la que se 

encontraba en su casa, de los conflictos constantes con su familiares, y de 

las pruebas y dificultades que tenia con su esposa, las cuales llegaban a 

menudo juntamente con otros problemas como las deudas, etc., puede 

finalmente trabajar sobre si mismo, reconocer sus errores, buscar la raiz del 

problema y como ayudar a las personas de su casa. Puede ahora rezar por lo 

que hace falta y reparar concretamente lo que es necesario. Asimismo, su 

mujer efectuara el examen de conciencia necesario, y ciertamente si el se 

arrepintiera verdaderamente, entonces Quien realmente lo expulso de su 

casa, El mismo lo autorizara a volver. Cada uno debe aprender de lo que 

precede, la importancia de resolver los problemas en el primer momento en 

que se presentan y que el menor obstaculo en la paz del hogar debe ser 

tratado de raiz segun los Tres Niveles de la fe, sin esperar una terrible y 

dolorosa prueba. Es cierto que si el marido despierta suficientemente pronto, 

puede arrepentirse sin tener que salir de su casa y ahorrarse, asi como su 

mujer y sus hijos, el dolor y danos espirituales. A veces, al marido piensa 

que se comporta perfectamente bien, está seguro que participa lo mejor 

posible en la casa, por esto, le resulta difícil aceptar las quejas de su 

mujer... Estar atento a las insinuaciones Se comprende que en general, le 

es muy dificil al marido expulsado de su casa por su esposa aceptar la 

realidad con fe, porque si llego a tal situacion, es un signo evidente que esta 

alejado de ella. Esta bien claro que nunca ha prestado atencion a las 

insinuaciones que el Creador le ha mandado, pues se negaba a reconocer sus 

errores, defectos y faltas, es entonces indudable que no pueda aceptar esta 

gran humillacion y admitir la verdad... El camino del Creador es siempre 

insinuar al hombre suavemente al principio. Pero si el hombre no se 

despierta, las insinuaciones pasan a ser mas acentuadas y si ello no es 

suficiente, El lo sacude todavia mas duramente. Ciertamente que este 

hombre expulsado de su casa, ha recibido muchas alusiones e incluso fuertes 

bofetadas antes su expulsion; si solo hubiera tratado de mirar con fe las 

crisis, disputas y denuncias, si hubiera tratado de buscar que es lo que el 

Creador le sugeria por medio de las palabras de su mujer, y tratara de 

comprenderla y descubrir la raiz del problema, ciertamente que no hubiera 

llegado a esta dificil situacion. En lugar de eso, ese hombre solo rechazo las 

reclamaciones y replicas de su esposa, sin pensar un instante que quizas 

debia corregir algo en si mismo. Por consiguiente, tambien ahora le resulta 

dificil aceptar con fe la dolorosa crisis de su expulsion. "¡Conmigo está 

todo bien!" A veces, al marido le parece que se comporta perfectamente 

bien, esta seguro que participa lo mejor posible en la casa, y por lo tanto, le 

resulta dificil aceptar las quejas de su mujer. Este hombre debe saber – no 

tiene ningun sentido lo que crees que realizas en la casa, pues a pesar de 

todo, tu esposa esta insatisfecha. Punto. ¡Es tu responsabilidad cambiar esto, 

pues el rol de complacer a tu esposa es tuyo! A que se parece esto? A un 

mecanico que jura que reparo el motor del automovil lo mejor posible y que 

cambio todas las piezas... Sin embargo, el motor no funciona. ¿Acaso puede 

disculparse diciendo que hizo todo lo necesario? La realidad demuestra que 

no ha reparado el motor como se debe, como en el dicho popular: "la cirugia 

ha sido un exito, solo que el enfermo murio". Aqui tambien, el marido debe 

saber que el Todopoderoso dirige el mundo bajo Su Supervision y con 

justicia. Si su esposa no esta satisfecha, ciertamente existe algo que debera 

cambiar, e incluso si la acusa, esto no es lo que resolvera el problema, sino 

que solo lo agravara mas. La falta de fe - la única dificultad Un hombre 

privado de fe que atraviesa este tipo de crisis, tropieza con todo tipo de 

obstaculos. Al mismo tiempo acusa a su mujer, vive con rabia, piensa en la 

venganza, etc., o su corazon se quiebra por dentro porque la extrana, se llena 

repentinamente de amor por ella o extrana a sus ninos. Se siente totalmente 

desgraciado, despreciable y quebrado. Pero si poseyera fe, comprenderia 

que precisamente por el contrario, es bueno estar alejado de ellos por el 
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momento, y puesto que ama tanto a su mujer, por esa misma causa debe 

aprovechar este respiro que le ha concedido el Creador para aprender como 

no ofenderla en el futuro, como escucharla sin criticas, y como respetarla y 

alegrarla. Y si ama tanto a sus hijos, por eso debe reforzar su trabajo sobre si 

mismo con buena voluntad y energia, para que cuando retorne a su hogar, no 

repita los mismos errores que destruyen la paz hogarena, debilitan la fuerza 

espiritual y anulan la seguridad en si mismos de sus hijos, necesaria para 

triunfar en la vida. Malos consejos A menudo, todo tipo de "asesores" se 

suman a esta "fiesta": familiares, amigos, conocidos; todos tienen una idea 

clara y cortante de la manera en como se debe comportar en tal situacion. 

Uno lo aconseja divorciarse de su mujer; otro lo alienta a que cese de 

apoyarla; su madre le dice: "Eres demasiado bueno, ella explota tu buen 

corazon". Todos estos malos "asesoramientos" solo conducen a la 

destruccion definitiva del hogar, el cual se podria salvar, si tuviera fe. Por el 

contrario, el verdadero consejo consiste ahora en "comportarse como un 

caballero" - hacer el bien a su mujer sin esperar retribucion por esto; 

enviarle dinero; alentar a sus hijos y garantizar que no les falte nada; 

pedirles obedecer a su madre.. Con mayor razon, ¡no debe afligir a su esposa 

o usar a sus ninos como un arma contra ella! Un nuevo comienzo Debemos 

saber que, en verdad, si un hombre ya llego a esta grave situacion, es 

solamente por los grandes errores que ha cometido. Pero ahora, despues de 

lo que ha pasado, si asi lo desea, puede comenzar a andar por el camino de 

la fe, pasar la prueba con exito y corregir todo. Si se fortalece con fe y sin 

confusion, vera la Supervision Divina con toda claridad y como esta nueva 

situacion es completamente para su bien. Un regalo maravilloso Como ya 

hemos dicho, el esposodispone ahora de tiempo libre y la calma para 

reflexionar y corregir lo que es necesario. En ocasiones, las deudas son las 

que han provocado las tensiones en el seno de la pareja, arruinando la paz 

domestica. Ahora, se pueden tratar radicalmente esos problemas lejos de los 

conflictos familiares. A veces son algunos de los malos rasgos del caracter 

del hombre los que destruyen la paz del hogar, como la ira, la pereza, la 

avaricia, la ingratitud. Ahora, tiene todo el tiempo libre para trabajar sobre si 

y corregir su caracter. Mas aun, si tiene graves problemas, como la adicion a 

las drogas, el alcoholismo, las apuestas y la violencia, ahora que esta libre, 

puede ocuparse de su problema de raiz. Se deduce que, gracias a la fe, no 

solo no se asusta, sino por el contrario, ve la situacion como una 

oportunidad ideal para corregirse. En consecuencia, hara todo lo posible y se 

fortalecera en la plegaria para que el Todopoderoso le ayude a rectificar 

todo. Cuando el Creador vea que realiza sus deberes, y obviamente su 

esposa tambien vea que el trabaja sobre si mismo y que esta cambiando, esto 

le dara esperanzas, entonces, no solo no tendra mas necesidad de esforzarse 

para volver a su casa, sino que su mujer misma le pedira que retorne. Y 

cuando vuelva, despues de haber trabajado sobre si mismo y realizado todas 

las correcciones necesarias, la relacion con su mujer sera totalmente distinta, 

mejor, sin comparacion con la del pasado. Encontramos, que esta crisis fue 

en realidad un regalo del Creador; una magnifica oportunidad para empezar 

un nuevo capitulo en su vida. Este regalo se puede recibir solo por medio de 

la fe. Es necesario comprender muy bien - la mujer necesita sentir que 

tiene a su lado al mejor amigo del mundo, que es a la vez un padre, una 

madre y su mejor amiga... Una precipitación Satánica Es muy 

importante que el marido expulsado no trate de precipitar el curso de los 

acontecimientos intentando volver a casa, sino que crea con fe completa que 

el Creador sabe cual es el momento adecuado para su retorno. Debe esperar 

la Salvacion Divina con paciencia, hasta el momento favorable para retornar 

a su hogar con acuerdo completo y la buena voluntad de cada uno. Mientras, 

debe hacer lo suyo y aprovechar el tiempo como se debe. Al marido, aunque 

reclame que su presencia en el hogar es indispensable a fin de tratar tal o 

cual problema urgente, como las deudas o pago de facturas, le esta 

prohibido el retorno y debe resolver esas cosas a distancia. Dado que incluso 

a las parejas que viven en paz domestica, les es muy dificil afrontar la 

tension provocada por las deudas sin discordia, con mayor razon los que no 

poseen paz en el hogar no tienen la oportunidad de corregir lo que es 

necesario en tal situacion. De hecho, el Creador ha visto que no podria tratar 

sus problemas como es debido- con la plegaria, el examen de conciencia, el 

arrepentimiento y otros esfuerzos necesarios, a menos que este un cierto 

tiempo fuera de su casa, en un lugar tranquilo. ¡Todo depende del marido! 
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Un esposo que posee fe no acusa a nadie de sus problemas matrimoniales. 

Incluso si considera que otros son responsables de la crisis, el acepta su 

cuota de responsabilidad y corrige lo necesario. Porque en efecto, si su 

mujer se hubiera sentido satisfecha, es decir que el hubiera sabido como 

alegrarla, escucharla, comprenderla, aliviar sus tensiones, alentarla, 

consolarla, estar atento a sus peticiones, o en otras palabras, si su esposa 

hubiera sentido que el es su mejor amigo, entonces ella no hubiera tenido la 

necesidad de buscar a alguien para contarle sus penas y problemas 

matrimoniales, y no hubiera escuchado los consejos de ninguna persona. 

Ella habria tenido confianza solo en su esposo y entonces no hubieran 

llegado a esta situacion, que ha obligado a sus padres o a quien sea, a darle 

consejos. Es necesario comprender muy bien - la mujer necesita sentir que 

tiene a su lado al mejor amigo del mundo, que es a la vez un padre, una 

madre y su mejor amiga. Debe sentir con plena confianza, que tiene quien la 

escucha, comprende y la justifica en toda ocasion. No como esos maridos 

que cuando sus mujeres abren su corazon, se comportan como acusadores, la 

reprenden, la culpan de todo e incluso la desprecian por sus sentimientos, en 

lugar de apoyarla, justificarla y de estar siempre a su lado. Hombre, debes 

saber - todo el tiempo que tu esposa siente la necesidad de contar lo que 

tiene en su corazon a sus amigas, es un signo de que ella no puede contarte 

todo; si tu esposa necesita el apoyo de sus padres, es signo que no recibe de 

ti el apoyo y el amor que necesita; toda vez que tu esposa pasa horas 

hablando por telefono, es un indicio que no tiene tu oido atento cuando lo 

necesita. Como resultado de lo que hemos aprendido, que todo depende del 

marido, es posible que algunos lectores tengan pensamientos depresivos o 

auto-acusaciones, pero este no es el camino. Aunque verdaderamente el 

esposo se comporto hasta hoy en forma equivocada, la tristeza, la 

desesperanza, la auto-persecucion, no pueden ayudar. La senda recta es 

aprender lo que se debe corregir, empezar una nueva pagina y actuar para 

reparar los errores. Por supuesto que se debe rezar mucho y pedirle al 

Creador ayuda en cada paso que se tome. "¡Afuera de Casa!", Ultima 

Parte Una de los fundamentos de la paz en el hogar consiste en nunca 

criticar a la esposa. Es un problema que para ser resuelto requiere 

muchas plegarias... Presentaremos ahora un plan de trabajo para la prueba 

del hombre expulsado de su hogar por su esposa. Con este podra el lector 

aprender como conducirse en las demas pruebas de la vida, y como 

enfrentarlas con fe para superarlas con exito. Al comenzar a trabajar sobre si 

mismo, es necesario antes todo que la persona cambie su mala conducta 

inmediatamente. Si hasta hoy era avaro, tacano y cruel, entonces debe 

esforzarse a ser en lo sucesivo bueno, darle a su mujer sin limites, enviarle 

dinero y regalos, y si puede hablar con ella, hacerlo y prometerle ocuparse 

de todos sus problemas materiales y espirituales, darle la confianza que el es 

el que toma entera responsabilidad sobre todo. Debe hablar tambien con sus 

hijos y tranquilizarlos que no los ha abandonado; debe explicarles que viajo 

para ocuparse de algunos asuntos importantes, que es para bien de todos 

ausentarse de casa. Les pedira que acaten las ordenes de su madre y la 

ayuden. En otras palabras, desde ahora debe comenzar a "convertirse en una 

persona" en todo el sentido de la palabra. Presentaremos las etapas de su 

trabajo sobre si mismo: 1. Fe - la primera etapa consiste en rezar mucho 

para poder aceptar lo que le ocurre con la fe que todo lo que le pasa 

proviene del Creador, sin enfrentarse con ninguna persona ni con si mismo. 

Hasta que no crea con fe completa que "Asi el Creador quiere", sin tristeza y 

sin acusaciones, no puede empezar su trabajo. Solamente cuando acepte la 

realidad con la creencia que esta es la Voluntad Divina, con alegria y 

reflexion, solo entonces podra pasar a las etapas siguientes. 2. Estudio - 

debe aprender muy bien las reglas de la paz domestica, tales como figuran 

en este libro y con mas profundidad en el libro "En el Jardin de la Paz" de 

este mismo autor, escuchar los CD´s sobre este tema y asi podra entender 

que errores cometio durante su vida conyugal. Es necesario que estudie 

honestamente con el fin de saber lo que debe corregir y sobre que debe orar, 

no para caer en auto-acusaciones y tristeza. 3. Examen de conciencia y 

arrepentimiento - debe dedicar cada dia tiempo para rezar por su problema, 

pedirle al Creador que le perdone por haber hecho sufrir a su mujer y a sus 

hijos, detallando como la afligio segun lo que ha aprendido, y repetir sus 

oraciones pidiendole al Todopoderoso que inspire en el corazon de su mujer 

un completo perdon. 4. Introspección - debe profundizar intensivamente 
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sobre los temas en los cuales fracaso; debera insistir en estudiarlos y 

particularmente esforzarse en rezar sobre cada tema hasta que penetre en su 

corazon, para poder corregir y conducirse como es debido. Por ejemplo: una 

de los fundamentos de la paz en el hogar consiste en nunca criticar a la 

esposa. Es un problema que para ser resuelto requiere muchas plegarias, ya 

que es una propension natural y cruel en el hombre criticar a su entorno por 

sus errores o deficiencias. El marido incluso cree que es su obligacion 

criticar a su mujer para que se corrija, pero en verdad, la critica no ayuda en 

nada a la correccion, sino que destruye la confianza en si misma y la lleva a 

la conclusion que su marido la aborrece; piensa que su esposo ya no la ama 

y que ella no es la mujer perfecta - que este es su objetivo e ideal, ser 

perfecta a los ojos de su marido. Por lo tanto, es necesario multiplicar las 

plegarias al Creador, y decirle: "Señor del Universo, Te doy las gracias por 

haberme alejado de mi casa para trabajar sobre mí mismo y reparar mis 

errores. Por favor Creador del Mundo, ayúdame a superar las pruebas que 

me traes. Tú me has enseñado que está prohibido formular la menor crítica 

a la esposa, pero con gran dolor, me es muy difícil obedecer esto. Cada vez 

que veo a mi mujer cometer un error, o cada cosa contraria a mi voluntad o 

a mi entendimiento, enseguida mi corazón se llena de orgullo lo que me 

lleva a criticarla. Así me siento superior a ella, que yo soy el "bueno" y que 

ella es la "mala", lo cual me hace conducir con crueldad y criticarla. Hay 

incluso algunas veces que la critico sin darme cuenta y me justifico 

pensando que hago lo correcto. "Te pido por favor, Rey Misericordioso, ten 

piedad de mí, de mi mujer y de mis hijos. Dame la sabiduría, la 

comprensión y el conocimiento para saber muy bien que estas críticas son 

destructivas y que no mejoran nada. Que cada crítica dirigida a mi esposa 

es una humillación, y con esto le arruino la confianza en sí misma y su 

imagen positiva, lo que causa llantos, gritos y disputas. Ello destruye la paz 

del hogar y lastima a nuestros hijos más que cualquier otra cosa. Dueño del 

Mundo, Ten piedad de mí y dame la fuerza mental e intelectual para no 

criticar sobre ningún asunto y de ningún modo, en ningún momento y lugar, 

sea lo que sea - ya que esa no es la senda para corregir sino para destruir. 

"Creador del Universo, Te ruego que tengas piedad de mí. ¡Dame por favor 

el conocimiento perfecto que mi esposa es mi espejo, y que todas las 

deficiencias que veo en ella son las mías! Incluso en lo que ella realmente 

debe cambiar, yo no puedo estimularla por medio de críticas y reproches, 

sino sólo por medio de darle más y más amor y respeto. Ayúdame a buscar 

la raíz de mi defecto y rezar para rectificarlo. Déjame creer con fe completa 

que cuanto más la ame y respete, mi esposa cambiará para bien, lo que sólo 

será posible si no le haré ninguna crítica, sino que por el contrario, la 

alabaré y le diré más y más palabras de amor. "Por favor, ayúdame a 

controlar mi Mala Inclinación que me impulsa a la crítica. Saca de mí la 

crueldad de ver las faltas y los defectos de mi esposa y criticarla por ellos. 

Por el contrario, dame el conocimiento, la misericordia y buenos ojos para 

ver su belleza, sus buenas acciones. Ayúdame a apreciarla, respetarla, 

alentarla, alabarla y glorificarla. Que siempre, en toda ocasión, me 

controle y me esfuerce en callarme y multiplique mis plegarias. Dame 

preferir caer en un horno de fuego en lugar de humillar mi esposa." De este 

modo, el marido debe rezar mucho por cada punto y cada cosa que debe 

obtener, pues sin ello no puede existir la paz domestica. 5. Paciencia -debe 

el marido cumplir las recomendaciones recordadas arriba durante un largo 

periodo y entre tanto, beneficiar a su esposa sin esperar aun la menor 

gratitud de su parte. Debe tratar de no volver a su casa, solo esperar el 

momento en que el Creador lo retornara. Y este es el punto esencial de su 

prueba: creer que solo el Creador es el que decide cuando volvera a su hogar 

y por lo tanto abstenerse de toda iniciativa practica con respecto a eso. 

Incluso si ve que a pesar de todos sus esfuerzos para hacerle bien, su esposa 

reacciona cada vez peor, no debe desanimarse, solo seguir cumpliendo sus 

deberes con fe, seguir rezando y beneficiarla mas. Si en verdad actua como 

es necesario, vera que su esposa misma le pedira retornar al hogar, gozaran 

de paz y su vida sera una vida nueva, como si fueran recien casados... Para 

concluir este capítulo, es importante volver y subrayar algunos puntos 

aprendidos que afectan a todas las situaciones de la vida: 1. Hay que 

tratar los problemas cuando estan todavia en una primera etapa de su 

desarrollo, y no esperar la crisis. 2. La unica via para tratar los problemas es 

la aplicacion de los Tres Niveles de la fe, y sobre todo la parte dedicada al 
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arrepentimiento. 3. Gracias a la fe, se ve que incluso la mayor de las crisis - 

es para bien. El hombre que no se conoce a sí mismo y se desanima 

completamente cada vez que la Mala Inclinación lo domina, nunca 

podrá corregirse. ¿A qué es comparable?... La Auto-Corrección del 

Hombre: El Primer Principio - "Conócete a ti mismo" El primer 

principio y la condicion indispensable para que el hombre pueda corregirse 

en este mundo, es que se conozca a si mismo, es decir que sepa que posee la 

Mala Inclinacion. El hombre debe saber que tal como nacio con manos, 

piernas, oidos, etc. y no tiene ninguna pregunta ni critica sobre su estructura 

fisica, asi debe saber, sin dudas o preguntas, que nacio con la Mala 

Inclinacion. ¡Muchos viven desmoralizados por el hecho de poseerla, esto es 

una gran estupidez! Asi fuiste constituido, con el fin de sobreponerte a ella. 

El hombre que no se conoce a si mismo y se desanima completamente cada 

vez que la Mala Inclinacion lo domina, nunca podra corregirse. ¿A que es 

comparable? a alguien que tiene entre sus manos un mapa de carreteras pero 

no sabe donde se encuentra; aunque tenga el mapa mas preciso y detallado 

del mundo en sus manos, no le sera de ninguna ayuda, y no podra de 

ninguna manera encontrar su camino si no sabe en que lugar esta. El mapa 

del camino del arrepentimiento es todavia mas dificil de interpretar y 

contiene numerosas ocultaciones e impedimentos. Incluso el hombre que 

sabe donde se encuentra, es decir que se conoce a si mismo, debe trabajar 

duro para encontrar su camino y corregirse. Pero si no sabe donde esta, 

ciertamente se perdera y se equivocara mas y mas… ¡Hay que comprender 

bien este punto! Para llegar a transformarse en un perfecto justo que no 

transgrede y que tambien cumple todos los Preceptos Divinos a la 

perfeccion, hay que recorrer un camino muy largo, tan largo como toda la 

vida del hombre. Incluso un hombre serio, perseverante y que hace el 

maximo para alcanzar su perfeccion y correccion, es inevitable que tropiece 

varias veces en su senda, una vez tal transgresion, y otra vez otra. Una vez la 

colera, y otra vez la maledicencia, o los apetitos que lo persiguen por todas 

partes y que no le dan tregua. Sin hablar de las numerosas pruebas que lo 

esperan, como su subsistencia, las confrontaciones con su familia... En 

resumen, el hombre no deja de luchar en este mundo hasta el dia de su 

muerte, y como en toda guerra, a veces es el vencedor, y a veces es el 

vencido. A veces el aventaja, y otras veces es el abrumado, igual como dos 

hombres que luchan uno contra otro: cuando uno ve que el otro lo domina, 

se esfuerza todavia mas para aventajarlo. La regla es la siguiente - cuando el 

hombre desea acercarse al Creador y arrepentirse, debe atravesar miles y 

miles de altos y bajos... Ademas, a medida que el hombre progresa en la via 

del arrepentimiento, su Mala Inclinacion se refuerza y crece con el, como 

ensenaron los Sabios: "Cuanto mas grande es espiritualmente el hombre que 

su projimo, asi tambien su Mala Inclinacion es mas grande." Muchos se 

equivocan y creen que despues de haber logrado un cierto nivel o exito en el 

camino de la espiritualidad, la Mala Inclinacion los deja definitivamente; 

pero de pronto ven que es exactamente lo contrario, ellos poseen una Mala 

Inclinacion mucho mas poderosa. La explicacion es esta: cuando el hombre 

tiene un pensamiento de arrepentimiento, entonces mediante sus buenas 

acciones mata la Mala Inclinacion que posee en ese momento. Luego, otra 

Mala Inclinacion lo ataca, todavia mas fuerte que la primera. Por lo tanto, si 

el hombre no se sobrepone a ella, la nueva Mala Inclinacion lo dominara, y 

necesitara fortalecerse nuevamente contra esta, todavia mas. Por 

consiguiente, si el hombre cae en la tristeza cada vez que la Mala 

Inclinacion o los impedimentos lo abruman, pasara todos sus dias en la 

tristeza y ciertamente perdera esta guerra. Pero solo si se despierta, 

comprende y acepta que esta es la realidad, solo entonces podra comenzar a 

luchar verdaderamente. Y si asi lo hara, ciertamente ganara la batalla, e 

incluso sentira un gran placer del combate mismo. La principal Mala 

Inclinación del hombre consiste en confundirle el orden de las cosas, 

haciéndole pensar en su elección después de ejecutar su acción. El 

resultado es... La Auto-Corrección del Hombre, Segunda Parte: Conoce 

Tu Mala Inclinación Cuando el hombre acepta que posee la Mala 

Inclinacion, debe conocerla y saber como combatirla. La esencia de la Mala 

Inclinacion consiste en provocar en el hombre la herejia para que pierda su 

fe, y esa es en realidad la unica forma por la cual puede someterlo con gran 

facilidad. Por otro lado, mientras el hombre se aferra fuertemente a la fe, 

tiene todas las herramientas para salvarse de la Mala Inclinacion. 
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Practicamente hablando, un hombre que verdaderamente posee la fe - no 

posee la Mala Inclinacion. ¿Como actua la Mala Inclinacion? En algunos 

induce a la herejia de negacion del Creador; en otros a la herejia hacia los 

Preceptos Divinos y les hace pensar que saben por si solos lo que esta 

prohibido y lo que les esta permitido. A algunos les hace aceptar ciertos 

Preceptos y rechazar otros que parecen demasiado dificiles de cumplir. En 

algunos introduce malos deseos y apetitos. En otros induce a la pereza, a la 

rebelion, o a la hostilidad contra los Justos, etc. Es lo que utiliza la Mala 

Inclinacion para hacer caer al hombre en la herejia. El hombre que ya ha 

merecido dominar todas estas malas inclinaciones, posee completa fe en el 

Creador y en sus Preceptos y su unica intencion es cumplir la voluntad 

Divina. En ese caso, ¿cual seria su Mala Inclinacion?, ¿que herejia puede 

infundirle? Respuesta: ¡la Mala Inclinacion le puede infundir la herejia del 

orgullo, o sea la de la autoculpabilidad! Ahora, explicaremos como dominar 

esta Mala Inclinacion. Hay una regla: el hombre posee el libre albedrio y 

esta en sus manos la eleccion entre el bien y el mal, simplemente si quiere - 

actua, y si no - no. Sin embargo, este libre albedrio se ejercita solamente 

antes de la accion, cuando debe utilizar todo lo que esta en su poder y usar 

los recursos que el Creador le dio para escoger correctamente: el debe 

armarse ante todo de la poderosa voluntad de escoger el bien, con la 

creencia que nada impide al Creador darle la fuerza de elegir correctamente. 

Debe tambien aprender a reforzar su capacidad intelectual, buscando en los 

libros consejos y apoyo. Debe pedir consejo a los Justos, y rogar y suplicar 

al Creador que le ayude a escoger como es debido. ¡Pero despues de la 

accion, queda solo la fe! Un instante despues de la ejecucion de una accion, 

sea buena o mala, el hombre debe saber que despues de todo, realizo esta 

eleccion solo porque el Creador lo quiso. Porque "No hay mas nada fuera de 

El" y solo el Creador es el que ejecuto, ejecuta y ejecutara todas las 

acciones. Resulta, que cuando el hombre escoge el bien, no tiene ninguna 

razon para enorgullecerse porque sabe que todo proviene de la fuerza del 

Creador que quiso que tuviera exito. Tambien lo contrario es verdad, el 

hombre que fracasa debe saber que esto proviene del Creador que quiso que 

tropezara, porque si hubiera querido que tuviera exito, El le habria dado la 

fuerza para lograrlo. La principal Mala Inclinacion del hombre consiste en 

confundirle el orden de las cosas, haciendole pensar en su eleccion despues 

de ejecutar su accion. El resultado es el siguiente: si el hombre tuvo exito en 

su eleccion, la Mala Inclinacion le infunde el orgullo segun el principio de 

"Con mi propia fuerza y el poder de mi mano", haciendo depender su exito 

de su buena eleccion. Si el fracasa, la Mala Inclinacion le infunde la auto-

culpabilidad, se acusa de haber escogido mal y se sumerge en la tristeza. Asi 

es como la Mala Inclinacion inspira en el hombre la incredulidad, porque el 

libre albedrio no es relevante sobre el pasado. Despues de la accion, queda 

solo la creencia que esa fue la voluntad del Creador. Concretamente, esta fe 

es todavia una eleccion, ya que expresa la eleccion del hombre despues de la 

accion, de creer que asi el Creador lo quiso. En conclusión: antes de la 

acción, la elección consiste simplemente en escoger el bien y en cumplir 

la Voluntad Divina. Después de la acción, la elección consiste en creer 

que el Creador quiso lo que elegiste hacer y que "Todo es para bien". 

Hay que entender que el Conocimiento Divino y el libre albedrío son 

dos conceptos que están prohibido mezclar, aunque cada uno por sí 

mismo es verdadero... La Auto-Corrección del Hombre, Tercera Parte: 

El libre albedrío y el Conocimiento Divino Existe la pregunta famosa 

sobre el libre albedrio y el Conocimiento Divino. En efecto, no podemos 

comprender como puede tener el hombre libre albedrio, dado que el Creador 

conoce por anticipado todos los futuros acontecimientos. Aguzaremos la 

pregunta: el Conocimiento Divino significa, que todo esta bajo el control 

absoluto del Creador, que efectuo, efectua y efectuara todas las acciones; el 

hombre no es capaz ni de mover un dedo sin que esta sea la Voluntad del 

Creador; incluso cuando el hombre peca, esto proviene del Creador que sabe 

por anticipado que este hombre pecara. El libre albedrio significa, 

simplemente, que el hombre posee la eleccion: si lo quiere – actua, si no – 

no actua. Resulta de esto, que todo esta en las manos del hombre, el puede 

escoger entre el bien y el mal, y el es quien decide exclusivamente su vida. 

¿Como puede existir esta contradiccion? ¡O todo esta en las manos del 

hombre, o todo esta en las manos del Creador! La respuesta es la siguiente: 

debemos saber que esto es algo que no puede ser captado por la razon, como 
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explico uno de los grandes Justos: "Debes Saber que esto es lo esencial de la 

fuerza de la eleccion: lo que el intelecto humano no es bastante poderoso 

para comprender, el tema del Conocimiento Divino y el libre albedrio, es la 

causa para que la fuerza de la eleccion pueda subsistir, asi el hombre puede 

escoger la vida o lo contrario. Pero si el intelecto humano fuera mayor y la 

respuesta al problema del Conocimiento Divino y el libre albedrio le fuera 

revelado, entonces su libertad de eleccion seria anulada; porque con ese 

desarrollo del intelecto, el hombre sobrepasaria la categoria de humano y 

alcanzaria la de los angeles. Por eso mismo el principio de la fuerza del libre 

albedrio existe solo mientras no se entiende el funcionamiento del 

Conocimiento Divino y el libre albedrio". Por consiguiente, el hombre como 

tal, sea quien sea, es incapaz de dar la respuesta a esta pregunta. Y si se 

empena en procurar resolver este problema, llegara a una incredulidad 

completa, confusion, dudas e incluso podria perder la cordura. Como han 

ensenado los Sabios sobre quien intenta resolver el problema del 

Conocimiento Divino y el libre albedrio, se dice el versiculo (Proverbios 

2:19): "Todos los que entran en eso no volveran, y no alcanzaran los 

caminos de la vida...". Hay que entender que el Conocimiento Divino y el 

libre albedrio son dos conceptos que estan prohibido mezclar, aunque cada 

uno por si mismo es verdadero. Es decir, por cierto que el hombre posee el 

libre albedrio, y ciertamente que todo esta bajo el control del Creador que 

sabe todo por anticipado, pero todo esto es verdad solo cuando cada 

concepto es independiente y no se los mezcla. Esto es comparable a dos 

materiales diferentes, cada uno por si mismo es bueno y eficiente, pero 

cuando se lo mezcla producen una gran explosion. Por lo tanto, cuando se 

habla del libre albedrio, se hace referencia solo a este y hay que abstenerse 

de asociarlo con el Conocimiento Divino. Y por el contrario, cuando se 

habla del Conocimiento Divino, se hace referencia solo a este y hay que 

abstenerse de asociarlo con el libre albedrio. En la practica, el libre albedrio 

y el Conocimiento Divino son dos herramientas que es necesario utilizar 

cada una en su determinado tiempo y no hace falta comprenderlas para 

usarlas. Antes de hacer algo, el hombre debe elegir como comportarse, 

como deben ser sus pensamientos, palabras y acciones, debe considerar solo 

el libre albedrio y saber con certeza que tiene toda la eleccion; de actuar o de 

no actuar, o de como actuar, etc. En cada prueba, el hombre dispone del 

libre albedrio para hacer el bien o el mal. Y le esta prohibido mezclar el 

Conocimiento Divino cuando debe tratarse segun el libre albedrio. En 

conclusion: antes de la accion, el hombre debe solamente utilizar su libre 

albedrio, porque la libertad de eleccion simplemente esta en sus manos,. 

Pero despues de la accion, el debe solamente utilizar el Conocimiento 

Divino, porque simplemente todo esta en las manos del Creador. No seas 

malvado a los ojos del Creador Por lo tanto, esta bien entendido porque le 

esta prohibido al hombre pensar: "He aqui, todo esta determinado en el 

Cielo, entonces ¿que diferencia hay si me esfuerzo para superar mis pruebas 

o no, o si me conduzco segun las reglas de la moral o no?; de cualquier 

manera todo esta en las manos del Creador, y El sabe por anticipado si 

pecare o no. Ya esta establecido si sere un justo o un malvado, ¡entonces 

actuare como quiero y dire que asi es como el Creador quiere que me 

conduzca!". Este tipo de pensamientos son una absoluta herejia, ¡porque el 

hombre posee el libre albedrio! Punto. Asi como esta escrito (Deuteronomio 

30:15–19): "Mira, Yo he puesto hoy delante de ti la vida y el bien, la muerte 

y el mal..., escoge la vida" – vemos entonces que le esta ordenado al hombre 

hacer todo lo posible para escoger el bien, conducir su vida con rectitud y 

con responsabilidad, sin pecar o cometer ni la mas pequena falta. Si el 

hombre no escoge el bien, ninguna excusa sera aceptada en el Cielo. Esta 

escrito bien claro en el Pentateuco, la Ley del Creador, que el hombre posee 

el libre albedrio y sera juzgado segun su eleccion. Pero el hombre debe 

saber, ¡despues de la accion – aunque haya cometido el mas grave de los 

pecados – que el Creador lo quiso asi, y es para bien! Y si el lector avispado 

preguntara: "¡¿Como podemos decir que si cometi un pecado, es eso para 

bien?!", hay que saber que el Creador observa cada alma y que supervisa a 

todo hombre para proporcionarle las condiciones mas justas y precisas, pues 

solo por medio de ellas podra alcanzar su meta. En consecuencia, incluso 

cuando los apetitos lo dominan, o fracasa, o peca, o tiene dificultades y las 

cosas no le van como se debe, todo esta bajo la Divina Supervision con el 

fin de estimularlo, empujarlo, dirigirlo hacia los puntos sobre los cuales 
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debe trabajar y corregir, y para guiarlo y ponerlo en el camino que debe 

seguir para la correccion de su alma en este mundo. ¡Así ciertamente todo 

es para bien, ya que el hombre necesita de todas sus privaciones para el 

fin de ser guiado a su finalidad! Después que el hombre aprende de sus 

fracasos a acercarse al Creador, a abandonar su orgullo, reconocer su 

debilidad, entonces el beneficio de su caída espiritual y de su fracaso es 

muy grande... La Auto-Corrección del Hombre El fin de la Mala 

Inclinación Cuando el hombre sabe, despues de fracasar o pecar, que su 

falta era para su bien, y se despierta de ese fracaso para acercarse al 

Creador, entonces en efecto ya no posee mas la Mala Inclinacion. Porque 

como se ha dicho, la Mala Inclinacion no es nada mas que la herejia que 

lleva al hombre a la auto-persecucion y de la que podra sobreponerse. No 

debemos olvidar que nos referimos a despues de la accion, lo pasado ya 

paso, y como ya hemos aprendido, el libre albedrio despues de una accion es 

creer que asi lo quiso el Creador, y por lo tanto todo es, sin ninguna duda, 

para bien. Cuando el hombre cree asi, no tiene ningun contacto con la Mala 

Inclinacion. No se culpa y no se persigue por sus fracasos, sino que los 

acepta con fe y amor y se anima para buscar y comprender lo que el Creador 

espera de el, al permitirle cometer tal transgresion, sin haberle ayudado a 

dominar su inclinacion. Entonces, puede comenzar el trabajo adecuado 

segun la Voluntad Divina, es decir, aprender una buena leccion, saber como 

conducirse en el futuro, rezar al Creador, y utilizar todas las herramientas 

que posee, para de ahora en adelante, mejorar su conducta. Como resultado, 

el hombre despues de su falta, ya no se ocupa de ninguna manera de la Mala 

Inclinacion, sino que vive solamente con la Supervision Divina: antes de 

todo acto, estudia, reza y pide al Creador que le ayude a hacer una buena 

eleccion. Y despues, aprende del pasado los mensajes del Creador, es decir, 

como elegir correctamente de ahora en adelante. Despues que el hombre 

aprende de sus fracasos a acercarse al Creador, a abandonar su orgullo, 

reconocer su debilidad, fortalecerse en su oracion y en su servicio al Creador 

o aprender un nuevo mensaje, entonces el beneficio de su caida espiritual y 

de su fracaso es muy grande, y es apropiado entonces agradecerle al 

Todopoderoso con todo el corazon, por esa misma caida que le hizo 

despertar y reforzarse. Y asi debe decir: "Creador del Universo, Te 

agradezco por cuidarme con Tu precisa Supervisión Individual. Gracias por 

haberme traído este fracaso, y por haberme despertado por su intermedio 

para acercarme a Ti. Te agradezco mucho esta proximidad, la cual es el 

resultado directo de mi caída". Vemos entonces, que tambien los fracasos 

son en efecto un gran bien, y el hombre debe agradecerle al Creador con 

todo su corazon por haberselos enviado, y como ensenaron los Sabios: "El 

hombre debe agradecer por el mal con todo conocimiento y todo su corazon, 

como agradece por el bien". Porque tambien las fallas estan bajo la Divina 

Supervision Individual, y ya sabemos la regla: "Todo lo que el Creador 

hace, lo hace para bien". Es necesario subrayar otra vez que aqui hablamos 

de despues de la accion. Antes de la accion, el hombre esta obligado a saber 

que esta prohibido pecar y debe hacer todo lo posible para no transgredir. 

Arrepentimiento por amor El hombre que posee fe y sabe utilizar cada 

uno de los conceptos mencionados en su momento adecuado, ciertamente 

que agradece por sus fracasos y caidas, y esto es lo que se llama 

"arrepentirse por amor", porque no siente ninguna debilidad intelectual o 

tristeza por sus fallas. Este hombre sabe que el ego no existe y que todo 

proviene del Creador para el bien, con el fin de despertarlo para un trabajo 

espiritual mas intensivo. Esta es la explicacion de lo que nos han ensenado 

los Sabios: "Las transgresiones del que se arrepiente por amor, se convierten 

en meritos", es decir que aunque el hombre haya transgredido 

deliberadamente, pero no cae ni en la tristeza ni en la desesperacion, sino 

que se estimula a arrepentirse debido a que se conmociono por su accion, y 

se anima a transformarse para el bien, entonces es evidente que su 

trasgresion se transforma en un gran merito, puesto que debido a su caida 

fue conmovido a arrepentirse. Una cosa es cierta, antes de caer y cometer un 

grave pecado, este hombre se parecia a alguien que duerme en vida, es decir 

que estaba sumergido en la apatia, en la rutina diaria y aceptando los malos 

rasgos que le llevaron a esa caida. Solamente despues que transgredio tan 

gravemente, se alarmo y se estimulo para trabajar seriamente, para 

desarraigar definitivamente su mal. ¡Vemos entonces que es la transgresion 

la que le condujo al merito del verdadero arrepentimiento! Los Sabios 
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tambien ensenaron que no podemos verdaderamente comprender un 

Precepto o un servicio al Creador, sino hasta despues de haber fracasado. La 

razon es que el hombre que no se desanima por su fracaso, puede por cierto 

aprender mucho de sus fracasos y caidas, hasta llegar a entender cual fue el 

error y la causa y asi dominar el problema. Esto es verdad solo cuando 

acepta todo con alegria, pero si comienza a mortificarse por su mala 

eleccion, cae entonces en la herejia y esta caida arrastrara a muchas otras. 

Debe ser bien entendido - ¡despues de la accion, ya no se puede cambiar el 

pasado, pero hay que hacer todo lo posible para no perder el futuro...! 

Admitir la verdad El hombre debe saber por anticipado que hay fracasos y 

caidas en la vida, que tropezara todavia muchas veces mas y debe prepararse 

sin enganarse,conocer su verdadero nivel y no pensar que ya llego a la 

perfeccion y que nada le pasara. Todo el tiempo que el hombre no reconoce 

sus defectos y su bajeza y no admite la realidad de que las caidas son una 

parte integral del camino que debe seguir, ¡el vive en la mentira, y no se 

puede alcanzar la verdad a partir de una mentira! Entendiendo lo anterior, 

podremos explicar un gran prodigio. Cuando el Creador le pregunto a Adan, 

el primer hombre (Genesis, 3:9-11): "¿Donde estas? ...¿Acaso del arbol que 

te ordene que no comieras, comiste?", Adan respondio: "La mujer que me 

diste por companera, me dio del arbol, y comeré". La expresion "y comeré" 

es en futuro, lo que quiere decir que ya comio y que en el futuro comera 

mas. Y la pregunta necesaria es: "¡¿No es esta una gran insolencia?! ¡El 

Todopoderoso le pregunta si comio del Arbol del Conocimiento y en lugar 

de confesar su pecado, pedir disculpas y prometer que jamas lo volvera a 

hacer, declara Adan que tiene la intencion de continuar comiendo!". La 

respuesta es la siguiente - no hay aqui ninguna insolencia. La pregunta del 

Creador "Donde estas?" significa ¿Donde te encuentras? ¿Donde caiste? ¿En 

que nivel te encuentras despues de haber pecado? ¿Acaso estas en un nivel 

en el cual puedes dominar tu Mala Inclinacion y no comeras mas del Arbol 

del Conocimiento? Y Adan supuestamente Le respondio: "No, me encuentro 

en un nivel mas bajo, donde mi Mala Inclinacion me domina y continuare 

comiendo...". El supo reconocer su verdadero nivel y no se hizo ilusiones 

pretendiendo que jamas dejara de pecar. Esta es la respuesta a lo que la 

gente comunmente pregunta: "Todo estaria muy bien si realmente dejara de 

pecar despues de mi arrepentimiento, mientras que en realidad, continuo 

pecando mas y mas. ¿Como puedo dirigirme al Creador y pedirle perdon, 

cuando se que pecare otra vez?". La respuesta es esta: Debemos reconocer 

nuestro nivel, debemos saber que poseemos la Mala Inclinacion y que es 

dificil sobreponernos a ella. Debemos saber que probablemente fallaremos y 

pecaremos todavia numerosas veces, y que a pesar de esto debemos 

sentirnos contentos con lo nuestro y con nuestro trabajo espiritual. Si 

admites tus defectos - los corregirás Para verdaderamente seguir el 

sendero del arrepentimiento, debemos alcanzar el nivel de la fe en el cual 

aceptaremos estar alegres y agradecer cada hecho y acontecimiento de 

nuestra vida. Si el hombre no admite y reconoce sus faltas, no podra 

remediarlas y rectificarlas, es decir que vive sin fe, que significa vivir sin el 

Creador, ¿y como podemos arrepentirnos sin El? Tener fe significa que el 

hombre agradece por todo, incluso por sus fracasos y faltas, y solamente 

entonces puede rezar y pedirle al Creador que lo ayude la proxima vez. 

Conoce a tu Creador ¡Acuerdate! El Todopoderoso te conoce muy bien; El 

sabe perfectamente que tienes Mala Inclinacion, y sabe muy bien que no 

puedes vencerla sin Su ayuda. Por lo tanto, ¡deja de culparte! Aun si 

cometiste el peor pecado y caiste lo mas bajo posible, el Creador no quiere 

que caigas en la depresion y que pienses en tu enorme fracaso, sino que 

dejes todo y recomiences. Solo despues que cobres fuerza en la alegria y 

retornes al buen camino, podras arrepentirte por tu caida espiritual o 

transgresion. ¡Acuerdate! El Creador te ama siempre. El siempre quiere 

ayudarte. El te creo solo para manifestarte Su misericordia y otorgarte Sus 

beneficios. Su compasion es infinita y te puede asistir en las peores 

situaciones. ¡Su misericordia es eterna y Su bondad es inmutable! La razón 

por la cual las personas están alejadas del Creador, es sólo por su falta 

de claridad y serenidad mental, que es el resultado de la falta de 

alegría... La Auto-Corrección del Hombre El Tercer Principio -"Sólo 

con Alegría" El tercer principio para que el hombre pueda corregirse es, 

ante todo, que se convenza de la idea que el arrepentimiento es posible solo 

a traves de la alegria. Debemos saber, que la razon por la cual las personas 
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estan alejadas del Creador, es solo por su falta de claridad y serenidad 

mental. La claridad y serenidad mental significan pensar sanamente cual es 

la finalidad de todos los asuntos mundanos y apetitos, sean interiores como 

los apetitos fisicos o exteriores como la busqueda de honores, lo que 

estimulara a retornar al Creador. La tristeza impide controlar la mente y 

hace dificil pensar con claridad. Solamente por medio de la alegría se 

puede hacer funcionar el cerebro como es debido, y llegar a una mente 

clara. La alegria es "el mundo de la libertad", que permite al hombre 

liberarse y salir de su exilio mental, como dice el versiculo (Isaias 55:12): 

"Porque con alegria, saldreis" - con la alegria se puede salir del exilio que 

nos impide tener una mente tranquila, con la cual podriamos pensar con 

claridad sobre el objetivo final de la vida. Hasta el temor al Creador es 

imperfecto sin la alegria, y esta mezclado con tonterias. Por lo tanto, 

tambien el examen de consciencia que debe hacerse el hombre, que es un 

aspecto del temor a Di-s, no puede ser el adecuado sin ella. Tambien hasta 

para la confesion de los pecados frente al Creador se necesita la alegria, para 

poder expresar oralmente las transgresiones, y para no olvidarlas 

previamente a la confesion. Una gran leccion podremos aprender de lo dicho 

por el gran Justo de Breslev sobre si mismo: "Tal como ustedes me ven (es 

decir como un gran Justo), aunque fracasara y transgrediera el peor de los 

pecados, Di-s no lo quiera, de ninguna manera caeria en la desesperacion, 

continuaria siendo un hombre recto como antes, solo que despues me 

arrepentiria", Resulta entonces, que la alegria es indispensable para el 

arrepentimiento del hombre y para su "Autojuicio". ¡Esta prohibido 

comenzar a juzgarse, mientras no se esta alegre! Este es uno de los 

principales obstaculos que encuentra el hombre en su camino hacia el 

completo arrepentimiento, y retorno al Creador. En esto todos, sin 

excepcion, tienen dificultades - como afrontar los fracasos, caidas o una 

simple falta de exito, sin caer en la tristeza, la melancolia y la auto-

culpabilidad. Y este consejo nos ensena el gran Justo de Breslev: estar 

siempre alegre sin importar lo que ha pasado. Pero, aunque la gente quiere 

interiorizar este consejo y utilizarlo, no siempre lo logra, no pueden 

alegrarse despues de fallar. Se dicen a si mismos: "¡¿Pero como?! 

¡¿alegrarme despues de haber pecado?!". Simplemente no lo pueden 

aceptar... ¿Por que? La respuesta es que la gente se equivoca completamente 

con respecto al sentido del concepto "arrepentimiento". Las personas creen 

que arrepentirse significa perseguirse a si mismo y sentirse culpable por 

tener Mala Inclinacion. Esto es una tonteria, como ya hemos explicado, 

porque despues de haber usado la libertad de eleccion queda solo la fe, y la 

fe se manifiesta en la alegria. ¿Y cual es esa fe? La creencia que todo es para 

bien trae la alegria, y solo entonces el hombre puede verdaderamente 

arrepentirse. Y si todavia te interrogas: "¿Como podre estar alegre? Si 

supiera que jamas pecare podria estarlo, pero sabiendo que todavia puedo 

fallar y pecar mas y mas, ¿como puedo estar alegre?" La respuesta ya fue 

dada anteriormente: esta pregunta es la del hombre que no conoce su nivel. 

Si solamente supiera donde se encuentra, y por supuesto que el Creador lo 

sabe tambien, entonces se regocijaria facilmente, porque sabria que este es 

el verdadero trabajo espiritual segun su nivel. El lector que ya alcanzo estas 

lineas y todavia se pregunta esto, debe repasar de nuevo este capitulo desde 

el principio y estudiarlo con mucha atencion. Resumen de los Tres 

Principios 1. El Primer Principio –"Conócete a ti mismo" - El hombre 

que se desespera cada vez que se rinde a la Mala Inclinacion por sus malos 

deseos y rasgos, simplemente no tiene consciencia de la realidad y vive en la 

ilusion de que es intrinsecoy naturalmente bueno, sin mal alguno, lo que es 

completamente falso. La Mala Inclinacion forma parte de la naturaleza del 

hombre, como esta escrito (Genesis 8:21): "Pues la inclinacion del corazon 

del hombre es mala desde su infancia", y por lo tanto no sorprende que 

posea malos deseos y apetitos. 2. El Segundo Principio – "Necesitas Su 

ayuda"- ¡No solo posees una Mala Inclinacion, sino que tampoco la puedes 

vencer! Entonces, ¿por que estas triste? ¡Es una ley de la Creacion que la 

Mala Inclinacion venza al hombre! Y como ensenaron los grandes Sabios: 

"Cada dia, la Mala Inclinacion trata de dominar al hombre, y si no fuera por 

la ayuda del Todopoderoso - no la podria vencer". 3. El Tercer Principio – 

"Sólo con alegría" - Regocijate con lo tuyo y con tu realidad y conoce tu 

trabajo: multiplicar las plegarias y "Aislamientos" con el Creador, pidiendo 

Su ayuda. No desesperes. Es muy posible que te confieses y que Le pidas 
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que te ayude a vencer tu Mala Inclinacion, y que a pesar de todo caigas otra 

vez mas, y entonces empieces de nuevo a confesarte y rezar y otra vez 

fracases, y asi sucesivamente durante varios dias, y varios anos. ¡No te 

desesperes! Sigue dirigiendote al Creador y pide Su ayuda, hasta que en el 

curso de los dias, la acumulacion de todas tus plegarias y suplicas, alcancen 

la cantidad requerida y entonces dejaras de pecar. Por lo tanto, si 

verdaderamente te duele cada vez que caes, el consejo es aumentar tus 

plegarias durante varias horas consecutivas. Aunque el principal Juicio del 

hombre es en el primer día del año, hay veinticuatro Tribunales en el 

Cielo, que juzgan al hombre en cada hora del día uno según sus 

acciones... Hay veinticuatro Tribunales en el Cielo, en cada hora del dia uno 

de ellos juzga al hombre segun sus acciones. Cuando sus acciones son 

buenas, es juzgado favorablemente, se siente alegre y le llegan bendiciones 

y apacibilidad. Por el contrario, si sus acciones no son buenas, es juzgado 

desfavorablemente y en consecuencia siente tristeza, abatimiento, 

sufrimientos y obstaculos. Como han dicho los Sabios: "Tus acciones te 

acercaran y tus acciones te alejaran". Aunque el principal Juicio Divino del 

hombre es en el primer dia del ano nuevo, este se refiere a temas generales 

como si vivira o morira, cuanto dinero ganara en el ano, etc. Pero como sera 

cada dia y cada hora de su vida, buena o mala, esto depende unicamente del 

veredicto diario del Tribunal Celeste, segun sus acciones en esa hora 

determinada. Podemos ilustrar este tema con la siguiente historia: Cierta 

vez, un gran Justo encontro a un viejo que extraia agua del pozo para vivir. 

Cuando el Justo le pregunto como iba su vida, le contesto con gran alegria 

que todo era maravilloso y que agradecia al Creador por haberle dado la 

fuerza para mantenerse con dignidad. En otra ocasion, cuando el Justo lo 

encontro nuevamente, la cara del viejo aguatero estaba triste. El Justo le 

pregunto como estaba y el viejo le conto llorando y gimiendo sobre su mala 

suerte, teniendo a su vejez que trabajar tan duro. El gran Justo se extrano del 

brusco y radical cambio de humor del viejo y despues de meditar sobre el 

asunto, dijo: "Ahora acabo de encontrar la respuesta a una dificil pregunta 

que me he hecho. Recibimos la herencia de los antiguos Sabios que nos 

ensenan que el hombre es juzgado al principio del nuevo ano, y por el otro 

lado nos ensenan tambien que el hombre es juzgado cada dia y cada hora. 

¿Entonces, si el Creador juzga al hombre al comienzo del ano respecto a lo 

que le pasara durante el mismo, por que lo juzga de nuevo cada dia y cada 

hora?" Explico el Justo, que el cambio de humor de este viejo 

aguateroexplicaba perfectamente la contradiccion aparente en las 

ensenanzas de los Sabios. Es verdad que al primer dia del ano nuevo, el 

hombre es juzgado y le es determinado cual sera su trabajo, cuantas sus 

ganancias, etc., pero como aceptara el decreto, si se resignara serenamente o 

con pesar, esto esta determinado cada dia y cada hora, segun sus acciones en 

ese determinado momento. Por consiguiente, cuando el viejo fue declarado 

inocente por el Tribunal Celeste, recibio alegria y bendicion desde el Cielo y 

sintio que su vida era bella y feliz. Sin embargo, cuando fue considerado 

culpable en otro momento, le fue decretado recibir sufrimientos y es por eso 

que sintio las dificultades y la amargura. En realidad, lo que le fue decretado 

en el comienzo del ano no cambio, que su sustento le llegaria como 

aguatero, pero el modo de como aceptara su trabajo, con alegria o con 

tristeza, eso cambiaria segun sus acciones. Nota: conviene recordar que por 

medio del arrepentimiento, la plegaria y la caridad, puede aun el hombre 

cambiar el decreto que le fue fijado en el Juicio del primer dia de ano. 

Prestar atención a las alusiones De la historia anterior, podemos 

comprender los cambios que suceden en nuestra vida de un dia para otro, ya 

sea en nuestro estado de animo, en nuestras relaciones familiares, etc. Por 

ejemplo, a una cierta hora el hombre tiene exito, todo se resuelve 

perfectamente, goza de buen humor, y de repente siente debilidad y tristeza 

y todo se le complica. O goza de paz y de armonia en la relacion con su 

esposa y repentinamente estalla entre ellos una disputa por algo ridiculo. La 

unica explicacion para tales cambios bruscos, es que el hombre es juzgado a 

cada momento; cuando le es decretado que debe sufrir, los problemas lo 

hostigan por todas partes, en su salud, en su humor, en la paz domestica, en 

el sustento, y tambien lo contrario es verdad. Se debe saber que la menor de 

las molestias, hasta una picazon en la cabeza, forman parte de los 

sufrimientos decretados por el Tribunal Celeste. La mas pequena herida en 

el dedo de un hombre, es causada por una decision Celeste, como esta 
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escrito (Salmos 37:23): "Los pasos del hombre son establecidos por el 

Eterno", y (Proverbios 20:24): "¿Como puede el hombre entender su 

camino?" Por lo tanto, el hombre debe darse cuenta de esto para 

arrepentirse, y no considerar estos simples acontecimientos como causados 

por la naturaleza o el azar. ¿Cual es la minima medida para que algo sea 

considerado como un sufrimiento? Ensenaron los Sabios que aun hasta 

coserte un vestido que no te sienta bien, o ponerte la blusa al reves. Incluso 

ordenar una bebida caliente en un restaurante y recibir una fria, o lo 

contrario. O cuando quieres sacar tres monedas de tu bolsillo y te salen solo 

dos, esto tambien se considera un sufrimiento... Debe penetrar bien en el 

corazon del hombre, la creencia que cada alegria y felicidad, pena o 

dificultad, no es ni un azar ni un error sino que esta todo dirigido desde lo 

Alto, segun sus propias acciones. Aunque el principal Juicio del hombre 

es en el primer día del año, hay veinticuatro Tribunales en el Cielo, que 

juzgan al hombre en cada hora del día uno según sus acciones... Un 

hombre que atribuye sus sufrimientos a la naturaleza o al azar, o se culpa a 

si mismo, comete un gran error que solo le engendra frustracion y amargura 

y ademas, invoca sobre el la ira Divina. ¿A que es esto comparable? A un 

nino castigado por su padre que, en lugar de obedecer y corregir sus 

acciones, acusa y rine con su hermano, entonces su padre se enoja todavia 

mas con el y le dice: "¿No solo no me obedeces para corregir tus acciones, 

sino que ademas, rines con tu hermano?". Y existe otra concepcion 

suplementaria erronea y muy difundida, cuando el hombre verdaderamente 

cree que todo esta bajo la Supervision Divina, pero siente que el Creador se 

equivoca en su Juicio y no se conduce justamente con el, piensa que no 

puede afrontar la prueba a la que esta sometido. En otras palabras, el discute 

la veracidad del Juicio Divino. Por ejemplo, la mayoria de los hombres 

dicen que no pueden servir al Creador debido a su falta de subsistencia. 

Segun ellos, el Creador es injusto exigiendo que actuen por encima de sus 

fuerzas. Pero la verdad es que el Creador no demanda nada que el hombre 

no es capaz de cumplir. Cada uno debe creer que el Creador es Justo y que 

Su Juicio es recto. El no viene con quejas a Sus criaturasy no le exige al 

hombre que actue por encima de sus fuerzas. El Creador sabe perfectamente 

la exacta posicion espiritual de cada uno y que condiciones necesita para la 

correccion de su alma. Debemos saber que nunca recibiremos una prueba 

que no podamos superar, aunque nos parezca invencible. Debemos apartar 

nuestra propia razon e inteligencia y creer que la conducta y los Juicios del 

Creador son justos. Debemos reconocer que necesitamos atravesar los 

acontecimientos y dificultades que el Creador nos trae en este mundo, tanto 

la riqueza como la pobreza, o la intensificación de los malos deseos y 

pensamientos. En vez de entender que el Creador es Justo y Recto y que 

toda Su intencion es acercarlos a El, como esta escrito (Proverbios 3, 12): 

"El Eterno reprende a quien ama", las personas se equivocan y piensan que 

El los castiga sin causa. En lugar de despertarse, de arrepentirse y acercarse 

al Creador, ellos caen en la herejia, piensan que no los ama e incluso se 

enojan con El. Existen historias de personas que despues de haber sufrido 

penas y tribulaciones, se rebelaron contra el Creador y Sus Juicios, creyendo 

que El estaba en su contra. La regla general es la siguiente - asi como 

debemos creer que todo lo que nos llega proviene del Creador, asi debemos 

tambien creer con completa fe que el Creador es justo y recto y que ninguna 

injusticia proviene de El. Debemos entender muy bien que todas las pruebas, 

sufrimientos y Juicios son una manifestacion de Su gran misericordia, ¡cuya 

finalidad es acercarnos a El, no alejarnos! La inmensa Misericordia del 

Creador Como se ha dicho, el camino para llegar a ser un justo es muy 

largo, y la pregunta es: ¿Que debe hacer el hombre hasta llegar al completo 

arrepentimiento, ya que todavia fracasa con pecados y transgresiones? 

¿Como abstenerse del Juicio diario y de las tribulaciones que llegan por su 

causa? Al fin de cuentas, todo hombre desea arrepentirse y cumplir la 

Voluntad Divina con perfeccion, pero la senda es forzosamente larga; 

¿acaso esta condenado a sufrir hasta lograr el arrepentimiento completo? La 

repuesta es - no. En su clemencia infinita, el Todopoderoso nos ha dado un 

gran consejo: si el hombre realiza un "Auto-juicio", es decir que se juzga a 

si mismo cada dia, no sera juzgado por el Tribunal Celeste, dado que el 

Creador no permite un doble juicio por la misma acusacion, en otras 

palabras, "Cuando hay Juicio en la Tierra, no hay Juicio en el Cielo". 

Esto tambien ensena el sagrado libro del Zohar, que cuando el hombre se 
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juzga a si mismo, es decir que cada dia hace un examen de conciencia, 

confiesa sus pecados al Creador, pide Su perdon, se compromete a no 

reincidir, entonces no es juzgado por los Tribunales Celestes sino que el 

Creador lo juzga personalmente, sin Su tribunal. Existe una gran diferencia 

entre cuando el Creador juzga al hombre y cuando un Tribunal Celeste lo 

juzga. Mientras que los Tribunales Celestes juzgan con severidad ycon 

justicia estricta, segun la letra de la ley, los Juicios del Creador son 

misericordiosos y clementes. Cuando el hombre es juzgado por medio del 

Tribunal Celeste, casi siempre es declarado culpable. Cuando el Creador 

juzga al hombre, él es siempre declarado inocente, y no solo eso, sino 

que tambien es recompensado por su arrepentimiento. Por lo tanto, si 

deseamos evitarnos sufrimientos y tribulaciones, debemos aprender como 

conducir el "Auto-juicio", juzgandonos frente al Creador, lo que significa 

dedicar sesenta minutos por dia en un lugar aislado y tranquilo para rezar 

una plegaria personal y realizar un examen de conciencia. Debemos 

examinar cada pensamiento, palabra y accion. Si descubrimos que no 

actuamos como es debido, todo lo que tenemos que hacer es arrepentirnos 

como aclararemos mas adelante. Si cumplimos con lo anterior, podemos 

estar seguros que tambien sobre nosotros no habra unJuicio en el Cielo. 

Nota: Es importante aclarar que cuando hablamos de juzgarse a si mismo, 

no significa castigarse o multarse, sino aclararse a si mismo la verdad, y 

como explicamos anteriormente,examinar si su comportamiento fue 

adecuado, o no, y simplemente arrepentirse. Con la ayuda del Creador 

explicaremos mas adelante las reglas del "Auto-juicio". Cada persona, 

hombre o mujer, viejo o joven, debe tomarse una hora entera de 

"Hitbodedút" – "Plegaria Personal en 'Aislamiento'" cada día... El 

hombre que cada dia se aparta una hora para aislarse con el Creador, en el 

crucial Juicio anual de comienzo del ano nuevo, lograra un veredicto 

favorable, pues ya se arrepintio de sus pecados cada dia del ano. Tambien, 

¡le estara asegurado que dejara inocente este mundo y no vera el Infierno! 

Un gran Sabio enseno a sus discipulos que el hombre debe arrepentirse un 

dia antes de su muerte, para morir sin pecados. Le preguntaron sus 

discipulos: "¿Pero quien puede saber cuando morira?". Les respondio: "Esta 

es la explicacion del versiculo (Eclesiastes 9:8): 'En todo tiempo sean 

blancos tus vestidos' - tener la ropa siempre blanca significa estar siempre 

'limpio' de pecados. ¿Y como realizamos esto? Arrepintiendonos hoy, pues 

quizas moriremos manana. Asi, viviremos constantemente en 

arrepentimiento". ¡Mira cuan misericordioso es el Creador del Universo, 

dandole al hombre la posibilidad de juzgarse a si mismo, y evitarse asi el 

castigo. ¡Pero no solo eso, sino tambien la de ser recompensado por 

arrepentirse! Cada uno debe meditar sobre esto verdaderamente - si en este 

mundo las autoridades judiciales le darian al inculpado la posibilidad de 

confesar sus transgresiones, ser perdonado y otorgarle un premio, ¿habria 

alguien que no la aprovecharia? He aqui una parabola que demuestra como 

seria este mundo, si la justicia mundana fuera como la Celestial: Un hombre 

esta manejando su automovil, y pasa el semaforo en rojo. De pronto ve en su 

espejo retrovisor luces oscilantes y escucha la sirena conocida de la policia 

senalandole parar a un costado... El conductor para inmediatamente, sale de 

su coche y empieza a arrepentirse diciendo: "Señor del Universo, me 

confieso frente a Ti por haber transgredido deliberadamente las leyes de 

tráfico y haber avanzado con luz roja. Lo lamento y pido Tu disculpa por 

haber realizado un acto tan irresponsable, poniéndome a mí mismo y a los 

demás conductores en peligro, prometo nunca más reincidir mientras viva. 

¡Por favor perdóname! Al haber escuchado su confesion, remordimiento y 

peticion de perdon, la cara severa del policia se calma y se dirige al hombre 

con una calida sonrisa en los labios diciendole: "Debe saber senor, que al 

principio pense castigarle con la maxima multa, revocar su licencia de 

conducir y convocarle al tribunal de justicia. Pero veo que se arrepintio, y 

por lo tanto... todo le esta perdonado. Ah, y otra cosa mas, usted se merece 

una recompensa por haberse arrepentido. "¡Sin demora, el policia saca de su 

bolsillo un talonario de cheques, y redacta delante del conductor un cheque 

de cien mil dolares, colmandole de numerosas bendiciones y deseandole un 

buen viaje! Si nuestro mundo se condujera de esta forma, ¿existiria un 

conductor que no se arrepintiera en vez de que su licencia sea revocada, 

recibiendo una gran multa y una convocatoria al tribunal y perdiendose asi 

los cien mil dolares por su arrepentimiento? ¿Existe en el mundo un ser tan 
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tonto? ¡Exactamente asi se conduce el mundo espiritual! El Creador del 

Universo le ha dado al hombre la posibilidad de arrepentirse despues de 

todo pecado cometido, ¿es posible entonces no tomar provecho del mas 

grande regalo que un ser humano podria recibir? ¿Como se puede entonces 

no hacer cada dia una hora de examen de conciencia para verificar tus 

acciones desde la vispera hasta ahora, con el fin de corregirlas evitando asi 

el Juicio Celeste? ¿Que puedes decir, que no tienes tiempo? ¿que no sabes 

de que hablar durante una hora entera? ¿acaso no cometes transgresiones? 

¿acaso eres un perfecto Justo? - ¡¿Podra haber un hombre que entienda esto 

y a pesar de todo no se aisle en plegaria cada dia, prefiriendo sufrir en este 

mundo y en el venidero a causa de sus transgresiones, y renunciando a la 

gran recompensa del Precepto del arrepentimiento?! El Creador, en Su 

clemencia, nos ha dado un camino facil para retornar hacia El, como dijo el 

profeta (Oseas 14:3): "Tomad con vosotros palabras, y retornad al Eterno" - 

¡todo lo que se necesita es decir unas palabras! El proceso del 

arrepentimiento consiste en hablarle al Creador diciendole palabras de 

confesion, remordimiento, perdon, plegaria y suplicas. ¿Que hombre seria 

tan indolente que se obstinaria en no cumplir este privilegio, quedandose 

con las numerosas acusaciones en su contra que le causan tantos 

sufrimientos en este mundo, sin hablar de la cuenta abierta que le esperara 

en el Mundo Venidero? Por consiguiente, con la ayuda del Todopoderoso, 

aprenderemos como arrepentirnos y como juzgarnos correctamente cada dia, 

con el fin de ser inocentes toda la vida. El único consejo Cada persona, 

hombre o mujer, viejo o joven, debe tomarse una hora entera de 

"Hitbodedút" - "Aislamiento" - cada dia, donde se arrepentira y rezara al 

Creador. Esta hora puede ser escogida segun su conveniencia, de dia o de 

noche. El lugar no importa, con tal que sea comodo y retirado, como un 

jardin, un bosque, un cuarto privado, un balcon, etc. Lo esencial es que el 

hombre este solo con el Creador, sin interferencias y sin ser distraido. Es 

posible realizarlo parado, sentado o caminando, como se quiera, sin 

embargo esta recomendado caminar, pues la marcha inspira las palabras. Así 

se aconseja conversar: 1) Al principio, debemos tratar de agradecerle al 

Creador por todo lo que tenemos en la vida, por todas Sus maravillosas 

bendiciones que hemos recibido - nuestras buenas acciones, los Preceptos 

que logramos cumplir, por Su gran regalo del arrepentimiento, por el merito 

de estar hablando con El, por nuestra salud, familia, el pan de cada dia y 

hasta la ropa que tenemos puesta. No tomemos nada por sobrentendido. 2) 

Luego,Le contaremos todo lo que ocurrio en nuestra vida, desde nuestra 

ultima conversacion del dia anterior, hasta el momento presente. No 

omitiremos ningun detalle, especialmente en las cosas que nos alegraron y 

las que nos molestaron. 3) Despues le agradeceremos por toda buena accion 

que alcanzamos a realizar desde la ultima conversacion. 4) Empezaremos el 

"Auto-juicio" examinando si hemos cumplido nuestros actos con la 

perfeccion requerida o si podemos ser mejores la proxima vez. 5) Luego 

confesaremos nuestras fallas y transgresiones cumpliendo los "Cuatro Pasos 

del Arrepentimiento" que explicamos a continuacion. 6) Finalmente, 

aumentaremos nuestras plegarias al Creador sobre nuestras necesidades y 

privaciones, pidiendole que nos ayude en todo lo que necesitamos. Gracias 

a las reglas del "Auto-juicio", el hombre sabe que sus defectos 

estánbajo la exacta Supervisión Divina y que su misión en esta 

reencarnación consiste en rectificarlas... Un hombre que empieza a 

acercarse al Creador y a arrepentirse, debe estudiar cuidadosamente las Siete 

Reglas del "Auto-juicio" mencionadas en el articulo anterior, y rezar para 

merecer observarlas, porque sin esas reglas, puede alejarse del Creador, 

justamente por su deseo de arrepentirse. ¿Por qué? Como hemos dicho, 

cuando el hombre comienza a aprender cual es la verdad y cuales deben ser 

sus cualidades y sus acciones, seobserva y se da cuenta de sus multiples 

defectos, de un especifico mal apetito o rasgo, y en ese caso, si no sabe 

como juzgarse segun las reglas mencionadas, caera enseguida en la 

desesperacion. La causa es que cree segun su razonamiento, que realizar el 

proceso del arrepentimiento significa culparse, perseguirse, y caer en la 

tristeza. Empieza a pensar que nunca podra cambiar y mejorar. Desde luego, 

esos son los pensamientos de la Mala Inclinacion, pero gracias a las reglas 

del "Auto-juicio", sabe que esta insuficiencia o este defecto estanbajo la 

exacta Supervision Divina y que su mision en esta reencarnacion consiste en 

rectificarla. Entiende que la demora de su progreso espiritual es para su 
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bien, hasta el momento que consiga las herramientas espirituales, por medio 

de la plegaria y el servicio al Creador, con las cuales lograra la completa 

rectificacion de su alma y la felicidad en este mundo y en el Mundo 

Venidero. Para que cada uno pueda aprender como aplicar esos principios 

sobre cualquier cosa que desea mejorar en su vida, tomemos como ejemplo 

a un hombre colericoque no consigue desembarazarse de su ira aunque lo 

desea. Veamos como debe utilizar las Siete Reglas del "Auto-juicio" para 

corregir ese mal rasgo: 1) ¿Qué desea el Creador de mí? Cada vez que se 

juzga por su ira, o cada vez que fracasa por este mal rasgo, debe 

preguntarse: ¿Que es lo que desea el Creador de mi ahora - que caiga en la 

tristeza? ¿en la auto-persecucion?, ¿que resbale todavia mas profundamente 

en los abismos y en consecuencia no pueda corregir nada? ¿O acaso El 

quiere que me fortalezca en la alegria, en la fe y en la esperanza y asi poder 

continuar haciendo buenas acciones segun mi capacidad, y tambien trabajar 

sobre la correccion de la ira? ¡Por supuesto que el Creador desea que me 

fortalezca en la alegria y que haga todo lo que esta en mi poder! Es posible 

entonces pasar a la proxima etapa: 2) El arrepentimiento. El hombre debe 

conducirse segun los Siete Pasos del arrepentimiento, es decir que debe 

confesar su coleray sus consecuencias e intentar detallar sus enojos, debe 

expresar su remordimiento y pedir perdon. Cuando alcance la etapa del 

compromiso futuro, debera reconocer la realidad que todavia no puede 

comprometerse a no encolerizarse mas, porque ve que cada vez que se le 

presenta la oportunidad de perder la paciencia y enojarse, sucumbe y se 

olvida de todo, una vez tras otra. Por lo tanto, debe ayudarse con la etapa 

siguiente: 3) ¡Debe creer que el Creador no le manda una prueba que no 

pueda superar! Es decir que debe creer que posee las fuerzas para 

desembarazarse de este defecto por medio del estudio y de la oracion. Y esta 

es la regla siguiente: 4) El estudio. Debe estudiar cada dia sobre la ira y sus 

perjuicios, y por otro lado, sobre la recompensa, lo conveniente de su 

dominacion y los consejos para superarla. Es necesario estudiar en este libro 

lo que ensenamos sobre la colera, como en otros libros como "El Libro de 

los Atributos" en la seccion "Ira", en el libro "Recoleccion de Consejos", 

"Recoleccion de Plegarias" y otros. El hombre reunira asi una variedad de 

palabras para rezar y adquirir la sabiduria con la que podra superar su 

colera. 5) La plegaria. Cada dia debe dedicar tiempo para rezar por la 

eliminacion de su colera; ¡y debe creer con completa fe que mediante la 

plegaria puede reparar todo! Cuando el hombre aumenta sus oraciones sobre 

un tema en particular, vera con sus propios ojos como progresa y como en la 

mayoria de los casos en que fallo en el pasado, ya no son mas pruebas para 

el. Es necesario que se acuerde que en todos los trabajos que debe realizar y 

en particular en el trabajo sobre la ira, lo esencial de la plegaria debe ser 

sobre la fe. Debe pedirle al Creador que le de una fe perfecta, porque la 

colera proviene solo de falta de fe, como lo explicaremos extensamente en el 

capitulo sexto. 6) Pedir un regalo inmerecido. Si el hombre multiplico 

considerablemente sus plegarias, y todavia fracasa y cae en la ira, debera 

siempre acordarse que el Creador no le debe nada. Continuara pidiendo y 

rogando por un regalo, aunque no lo merezca, con piedad y misericordia. 

Asi nunca se impacientara, ni se desesperara y ni disminuira su plegaria. 

Finalmente, con certeza lograra, como muchos otros que cumplieron estas 

reglas con simpleza, aniquilar completamente el mal rasgo de la colera. 7) 

Agradecimiento y gratitud. Agradecera cada dia al Creador por el hecho de 

tener el merito de rezar sobre su colera. Debe agradecerle por cada prueba 

de ira que pudo superar, aunque no sea en forma completa y solo consiguio 

atenuarla un poco. Para concluir, debe agradecerle al Creador, sobre todo, lo 

que logra mejorar y asi se fortalecera para seguir con su trabajo, y el 

Creador lo ayudara, pues El ve que siente verdadera gratitud. Muchos de 

nosotros queremos cambiar, corregirnos, sin embargo esperamos que 

todo suceda automáticamente, sin ningún esfuerzo de nuestra parte... 

Cierta vez, un grupo de amigos salieron de excursion. En el camino, vieron 

a un hombre con su mochila parado en el medio de una desolada 

encrucijada. Unos dias despues, en camino de vuelta a casa, encontraron de 

nuevo al mismo hombre con su mochila en la desolada encrucijada en pleno 

calor del dia. Los amigos lo interrogaron: "¿Por que estas parado aqui?" 

"Quiero llegar a la gran ciudad", les contesto. "¿Cuantos dias hace que estas 

parado aqui?”, le preguntaron. "Mas de una semana", les respondio. Se 

rieron. "¿Tantos dias estas aqui parado con la esperanza de llegar a la gran 
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ciudad? ¡Si hubieras comenzado a caminar, incluso arrastrandote, ya podrias 

haber llegado alla hace tiempo...!" Muchos de nosotros queremos cambiar, 

corregirnos, sin embargo esperamos que todo suceda automaticamente, sin 

ningun esfuerzo de nuestra parte. Esto se parece al hombre parado en el 

medio de la encrucijada esperando llegar a la gran ciudad sin andar ni un 

solo paso hacia su destino. Hay una expresion popular que dice: "¡Incluso 

un viaje de mil kilometros empieza con un primer paso!" - aunque a veces el 

camino es largo, hay que comenzar a andar para llegar a la meta. El primer 

paso en el camino del arrepentimiento y de la rectificacion del alma, 

consiste en consagrar por lo menos sesenta minutos diarios al examen de 

conciencia y de plegaria personal. Un hombre que quiere cambiar debe 

dedicar esa hora cada dia, en la cual juzgara sus acciones y anhelos segun 

las reglas del "Auto-juicio", rezara sobre cada detalle de su vida que necesita 

correccion, agradecera por lo que ya logro, y rezara para poder continuar 

haciendolo. Un hombre que quiere arrepentirse y corregir sus acciones, pero 

no consagra el tiempo necesario para el "Auto-juicio" y plegaria personal, es 

comparable a aquel que quiere llegar a un cierto lugar sin dar el primer paso. 

¡No te enganes! ¡El arrepentimiento, es decir el examen de conciencia diario 

y la oracion, son las unicas herramientas practicas que posee el hombre para 

corregir sus defectos, suprimir sus apetitos, alejarse de todas las 

transgresiones y llegar a la verdadera felicidad y paz interna! Aunque el 

hombre tenga la diaria costumbre de leer sus oraciones de un libro de rezos, 

incluso varias veces por dia, no debe contentarse con ello, porque pocos son 

los que tienen el merito de hacerlo dirigiendo su corazon como es debido. 

Pero hasta quien reza con completa intencion, toda su demanda se reduce 

finalmente a unas lineas. ¿Como puede esperar entonces cambiar y 

arrepentirse pronunciando solo unas pocas palabras? Tanto mas que los 

acontecimientos con los cuales el hombre esta confrontado dia tras dia, 

como la busqueda de pareja, la paz domestica, las cualidades morales, y con 

mas razon, las pruebas que afronta para las cuales la plegaria es tan 

necesaria, no encuentran ninguna expresion en el tradicional libro de 

oraciones. Ademas, es sabido que los Justos de todas las generaciones 

anadieron sus propias plegarias a las oraciones fijas que recitaban 

largamente, y que pronunciaban palabra por palabra con todo su corazon. 

Cada uno deducira de los Justos esta regla: si ellos aumentaron tanto sus 

plegarias, anadiendo numerosas suplicas y peticiones para lograr la 

correccion del alma, cuanto mas alguien como yo, que no soy tan justo, 

debiera anadir oraciones para merecer conducirme según la voluntad Divina. 

Ciertamente que no me contentare con las pocas lineas de oracion que se 

encuentra en el libro de rezos, las que no logro decir con la adecuada 

intencion. Por lo tanto, el hombre no debe contentarse con las tradicionales 

oraciones escritas, sino que debe acostumbrarse a rezar una plegaria 

personal diaria en la que rogara al Creador desde lo mas profundo de su 

corazon, y ciertamente sus plegarias y peticiones serian atendidas. El 

hombre afortunado, que ha descubierto el secreto de la buena vida no 

podrá pasar ni un día sin la plegaria, por cierto rezará por todas sus 

necesidades, materiales y espirituales… Rezar por la plegaria Un 

hombre que se despierta y quiere comenzar a juzgarse y a rezar sobre todos 

los acontecimientos de su vida, debe saber que tambien sobre eso es 

necesario rezar. Debe pedirle al Creador que le de el merito de realizar el 

"Aislamiento", la plegaria personal, y juzgarse como es debido toda la vida, 

pues la rectificacion de su alma depende de eso. Un buen consejo consiste 

en comenzar cada dia la hora de "Aislamiento" con cinco minutos dedicados 

a si mismo, pidiendole al Creador que le de el merito de rezar como es 

debido; que ponga en sus labios las palabras adecuadas para poder 

expresarse; tener el merito de agradecerle por todo, el merito de arrepentirse 

por todas sus fallas y transgresiones y el merito de aumentar sus plegarias 

sobre todas sus privaciones, puesto que todas ellas provienen solo de la falta 

de oracion. Ademas, debe pedirle al Creador: "Déjame merecer creer en mi 

plegaria, que puedo, por medio de ella, conseguir toda la salvación que 

necesito, corregir todo lo que debo, y colmar todas mis carencias. Déjame 

merecer ocuparme cada día con la plegaria y juzgar cada detalle de mi 

vida, con el auténtico 'Auto-juicio'. Déjeme merecer agradecerte mucho, 

creer que todo esta bajo Tu Supervisión, y que todo es siempre para bien. 

Ayúdame a creer que Tú nunca me mandas una prueba que no puedo supera 

si rezo por ella. Déjame siempre recordar que el único consejo que tengo en 
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la vida es la plegaria, y que siempre Te pida sólo un regalo sin sentir que 

me debes algo..." Cuando el hombre reza cada dia unos cuantos minutos 

para recibir el merito de aislarse en plegaria y de juzgarse como es debido - 

lo lograra, y asi todos los Juicios severos que hay en el Cielo en su contra se 

anularan, y su vida se transformara en una vida dulce, maravillosa y bella. 

Esta es una regla esencial en el servicio al Creador: cuando se quiere 

emprender la realizacion de cualquier Precepto o buena conducta, se 

necesita prolongar la plegaria. Porque es muy probable que se conduzca 

segun el principio de "Con mi propia fuerza y el poder de mi mano", 

colmandose de orgullo y de autosuficiencia, lo que lo alejara del Creador 

mas que si se abstuviera de hacerlo. Por lo tanto, el hombre no recibe un 

"permiso Divino" para cumplir cualquier accion antes de asegurarse que ha 

rezado lo suficiente, de modo que si recibe el nivel que pide, no se 

enorgullecera por ello. Porque quien recibe algo despues de muchas 

oraciones, sabe muy bien que es un don Celestial, y no siente ni el menor 

orgullo ni la sensacion de haberlo obtenido por su propia fuerza. Y a esto, y 

solo a esto, se llama exito, pues al haber alcanzado el mas alto de los niveles 

sigue viviendo con la fe que todo proviene del Creador, y que "No hay mas 

nada fuera de El". El secreto de la buena vida Ya mencionamos la 

siguiente regla: "Siempre que hay una carencia - o no se rezo nada sobre 

ella, o se rezo poco". Este dicho contiene el secreto de la buena vida: puesto 

que la falta de plegaria es la causa de toda privacion, con la plegaria sobre 

cada detalle de su vida podra el hombre lograr literalmente cualquier cosa y 

suplir todas sus necesidades, tanto materiales como espirituales. ¡Sin 

embargo, increiblemente, hay mucha gente que no reza en absoluto! Estas 

personas que dicen que no tienen el tiempo necesario para hacerlo. ¿A que 

se parecen? al hijo del Rey que va desharrapado, sucio, lastimado y 

hambriento. La gente lo ve acostado sobre un banco del parque y le 

pregunta: "¿Acaso no eres el principe, el hijo del Rey que gobierna todo los 

paises y es dueno de toda riqueza"? "Si" contesta, "soy yo". Cuando la gente 

asombrada le pregunta: "Entonces, ¿por que andas asi? ¿Por que no pides a 

tu padre, Su Majestad, que te ayude, que te de ropa decente, comida y todo 

lo que te es necesario?" ¿Saben cual es la respuesta de este necio? - "No 

tengo tiempo..." Asi exactamente se parece el hombre que no reza y sigue 

sufriendo numerosas privaciones - problemas de subsistencia, paz 

domestica, malos rasgos, apetitos, tristeza, pereza, etc. Y cuando se lo 

interroga: "¿Por que no le pides a tu Padre en el Cielo, el Rey del Universo, 

que colme todas tus privaciones?", el responde: "No tengo tiempo"… El 

hombre afortunado, que ha descubierto el secreto de la buena vida no podra 

pasar ni un dia sin la plegaria, por cierto rezara por todas sus necesidades, 

materiales y espirituales. En realidad, es necesario que lo esencial de su 

oracion sea sobre su espiritualidad y en consecuencia, tambien sus otras 

privaciones seran colmadas. Debera rogar por cada detalle de su servicio al 

Creador: sobre su propia plegaria - poder rezar con alegria, dirigiendo su 

corazon hacia El, sobre su agradecimiento por todo lo que le da el Creador. 

Tambien sobre la preservacion de su mirada y juzgarse si se defiende 

verdaderamente de mirar lo que no es adecuado, si observa el Precepto de 

no codiciar o envidiar lo que pertenece a su projimo, etc. Asi, debe analizar 

cada dia que pasa y rogar sobre cada detalle de su trabajo espiritual y de su 

comportamiento con los demas, aumentando sus oraciones hasta lograr 

colmar todas sus insuficiencias. Cuanto mas reza el hombre, mas se acerca 

al Creador, y cuanto mas es la proximidad que tiene con el Creador, mas 

iluminada esta su alma; cuanto mas iluminada esta su alma - mas feliz se 

siente. Este es esencialmente el secreto de la buena vida. Pero no solo eso... 

Gracias a su correcto "Auto-juicio" segun las reglas que aprendimos, el 

hombre podra usar sus propias faltas y caidas para acercarse al Creador y 

lograr asi salir inocente cada dia del Juicio Celeste. Incluso despues de su 

muerte sera declarado inocente y merecera entrar directamente al Paraiso. 

Cada petición al Todopoderoso debe ser detallada, hay que explicar con 

precisión qué es lo requerido… A la luz de todo lo que aprendimos en los 

ultimos articulos, la conclusion que se impone es que lo esencial sobre lo 

cual el hombre debe rezar, es la fe. Es importante saber que cuando el 

hombre reza y pide alguna cosa al Creador, su peticion debe ser bien 

detallada, explicando todos los diferentes aspectos de lo requerido. Lo 

aclaremos por medio de la historia siguiente: Cierta vez un hombre que iba 

por un largo camino en el desierto, extenuado por la larga marcha, se echo a 
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rezar: "Dueño del Universo, por favor... dame un asno", sin detallar que lo 

necesitaba para montarlo. Mientras rezaba, paso cerca de el una caravana, 

una de cuyas burras acababa de dar a luz un asnillo. Los viajeros de la 

caravana estaban muy apurados y no sabian que hacer con el pequeno asno, 

que no podia levantarse sobre sus patas y los retrasaba. Cuando pasaron 

cerca del hombre y escucharon su oracion, se regocijaron por la excelente 

oportunidad de desembarazarse del borrico, y se lo dieron graciosamente de 

regalo. La caravana prosiguio rapidamente su camino, dejando al asombrado 

hombre detras de ellos. Por un lado, el hombre presencio como su plegaria 

fue atendida en un abrir y cerrar de ojos, pero por otro lado, su intencion al 

rezar por un asno no era un borrico recien nacido. Ahora le fue agregado a 

su ya dificil camino, un pequeno asno para cargar sobre sus hombros... En 

efecto la plegaria de este pasajero fue oida, y recibio un asno como habia 

pedido, pero en lugar de montar al asno, fueel asno el que montaba sobre el, 

debido a que no habia detallado biensu plegaria. Cada peticion al 

Todopoderoso debe ser detallada, hay que explicar con precision que es lo 

requerido. Por lo tanto, tambien cuando el hombre pide fe al Creador, debe 

detallar su peticion. Incluso si solo pidiera y repitiera su peticion con las 

mismas palabras, diciendo por ejemplo: "Señor del Mundo, dame fe. Señor 

del Mundo, dame fe" - esta muy bien, pero no se compara a la plegaria del 

hombre que detalla su pedido, rogando por cada detalle de la fe y sus varios 

aspectos. Una plegaria bien detallada es bella y enriquecida con gracia, color 

y contenido; el hombre puede anadir a ella nuevos elementos cada vez. En 

efecto, a primera vista podemos preguntarnos: ¿por que la oracion es 

necesaria? ¿Para que tenemos que rezar si el Creador sabe todos nuestros 

pensamientos y sabe exactamente todo lo que necesitamos? La respuesta es 

la siguiente: en verdad el Creador sabe todo, pero nos da el regalo de la 

plegaria para que tengamos una viviente relacion con El y para que 

desarrollemos nuestra fe. Si todas nuestras necesidades fueran colmadas 

automaticamente, nunca nos dirigiriamos al Creador y nunca trabajariamos 

sobre nuestra fe, lo que provocaria que nuestra alma se marchite. La plegaria 

es el receptaculo de la abundancia Divina. La abundancia que se recibe es 

proporcional a las palabras de rezo pronunciadas. Por eso, cuando se reza 

con limitacion de palabras, en forma seca y cortante, tambien lo que se 

recibe sera una cosa limitada y reducida; asi como ese pasajero que pidio un 

asno sin explicar su necesidad y recibio exactamente lo que pidio, que no le 

sirvio para nada. En cambio, cuando la plegaria es bien detallada, tambien lo 

que se recibe en consecuencia es completo y elaborado. Es necesario pues 

prolongar nuestras plegarias, multiplicando y variando nuestras palabras con 

el fin de recibir algo pleno y completo. Llevar a la práctica Para que 

podamos rezar largas plegarias, variadas y ricas en contenido, debemos 

sentir un gran deseo de adquirir la cosa requerida. Por consiguiente, 

debemos estudiar bien el asunto sobre el cual queremos rezar, con el fin de 

conocer sus cualidades, tanto como los danos que resultan por su falta; y 

esto hasta entender bien cuanto depende nuestra vida de ello. Es entonces 

cuando nuestro corazon verdaderamente anhela lo deseado, que nuestras 

plegarias seran bien detalladas. Asi pues, cuando deseamos rezar por nuestra 

fe, es necesario estudiar y volver a estudiar este libro muy bien; meditar 

sobre la importancia de cada principio, de cada nivel, de cada prueba 

estudiada, y asi seguramente podremos rezar con entusiasmo y con voluntad 

- y tambien podremos detallar y precisar las plegarias hasta que nuestros 

deseos se hagan realidad. Tomemos un ejemplo: cuando se estudia los 

niveles de la fe, debemos pedirle al Creador que nos ayude a profundizar y 

cumplir cada etapa de nuestro estudio. Una vez que aprendemos sobre el 

primer nivel de la fe, a saber, la creencia que todo en el mundo es producto 

de la Divina voluntad, debemos luego incorporar todo lo estudiado en 

nuestras plegarias, detallando todos los aspectos que conciernen a este nivel; 

y le pediremos al Todopoderoso de esta forma: "Creador del Universo, 

dame por favor una fe completa. Ayúdame a creer que Tú eres el Dueño de 

todas las acciones, que toda acción en el mundo está bajo Tu precisa Divina 

Supervisión." Tambien, debemos rezar para creer que todas las pruebas que 

nos llegan en la vida provienen de la voluntad Divina, y hay que detallar 

explicitamente; por ejemplo: "Señor del Mundo, ayúdame a entender que 

cuando mi esposa me grita, eres sólo Tú Quien está enfrente mío... Déjame 

creer que eres Tú Quien me reprende - no mi esposa, así no me enfadaré y 

arruinaré la paz domestica..." o "Ayúdame, Amo del Universo, a entender 
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que mi falta de éxito en el trabajo es porque Tú lo quieres y ayúdame a no 

atribuirlo a ninguna causa natural..", y asi sucesivamente. Cuando 

estudiamos sobre el segundo nivel de la fe, que es la creencia que todo lo 

que el Creador hace es para bien, podemos crear un nuevo receptaculo de 

Divina abundancia por medio del rezo. Podemos llenar nuestra boca con las 

palabras aprendidas en esta seccion: "¡Dueño del Universo! Dame la clara 

fe que 'Todo es para bien', ayúdame a dejar de lado mi propio razonamiento 

y creer con perfecta fe; que si me parece que lo que me llega es malo y 

terrible, rechace ese pensamiento que sólo me conduce a la desesperación, 

y creer con una fe perfecta que también esto es lo mejor que puede suceder; 

que acepte todo con alegría y amor y que sepa que no existe ningún mal en 

el mundo porque todo proviene de Ti." Tambien, debemos detallar todas las 

pruebas que nos llegan, y rezar que podamos creer que todas son para 

nuestro propio bien. De esta manera tambien estudiaremos el tercer nivel, y 

rezaremos para creer completamente que no hay sufrimientos ni 

tribulaciones sin transgresiones, y que en todo lo que nos sucede hay un 

mensaje del Creador. Igualmente en cada capitulo estudiado, por ejemplo, 

en el capitulo sobre las pruebas de la fe, debemos rezar por las pruebas que 

nos son relevantes, como la paz domestica; debemos rezar que tengamos el 

merito de cumplir todo lo que hemos estudiado; que no nos olvidaremos ni 

por un solo instante que nos encontramos en una prueba de fe; que debemos 

dominar nuestra colera y creer que "Todo es para bien". Tambien debemos 

rogar al Creador y hasta suplicarle con todo tipo de expresiones y pedidos, 

que tenga misericordia y que nos haga merecer tal nivel o tal cualidad, y que 

nos salve de toda falta de fe. Otra cosa importante es que detallemos en 

nuestra plegaria las distintas cualidades y virtudes de la fe, cuanto es 

importante a los ojos del Creador y cuantos beneficios mereceremos si la 

adquirimos. Y tambien a la inversa - es importante que detallemos todas las 

perdidas que nos llegan por la falta de fe y los perjuicios que arrastra. Por 

supuesto que hay numerosos detalles mas, que cada uno puede comprender 

y utilizar en su plegaria. Cuando el hombre reza de esta forma sobre lo que 

aprendio detalladamente, tendra siempre lo que decir y podra prolongar su 

oracion con mucho placer, mereciendo cumplir lo que aprendio. La gracia 

de la plegaria La aplicacion practica de la fe es la motivacion mas elevada 

del estudio de la Ley Divina. Por lo tanto, las plegarias compuestas de 

nuestro estudio espiritual estan llenas de gracia y hermosura, y el Creador 

las ama especialmente,pues demuestran el verdadero deseo de interiorizar la 

fe y aplicarlas en la vida diaria. Estaes tambien la razon por la cual son 

aceptadas facilmente. ¡Mediante el estudio de la fe y luego su conversion en 

plegarias, nos aseguramos adquirir mas y mas fe, que es el secreto del exito 

y la felicidad en este mundo y en el venidero! La fe depende de la boca del 

hombre. Cuando alguien quiere reforzarla o recuperarse de una caída, 

el consejo es que pronuncie palabras de fe según su comprensión… 

Consejos adicionales para lograr la fe: Clamor Cuando la fe es deficiente, 

podemos lograrla clamando al Creador, como ha hecho el Rey David, como 

esta escrito (Salmos 27:7): "Oh Eterno, oye mi voz cuando clamo". Gracias 

al clamor al Creador, podemos elevar y aumentar nuestra fe hasta la 

desaparicion de todos nuestros pensamientos de herejia. Y aunque no lo 

logremos inmediatamente, el clamor en si mismo es beneficioso. Tal clamor 

no debe ser necesariamente audible, incluso un clamor silencioso expresado 

dentro del corazon es bueno. El hecho que el hombre clama al Creador, aun 

desde su corazon, demuestra que todavia tiene una chispa de la sagrada fe, 

porque sin esta, no clamaria en absoluto. Esto demuestra, que el clamor 

mismo es una expresion de fe, por el cual la pequena chispa se transforma 

en una luminosa llama de fe. Pronunciando palabras de fe La fe depende 

de la boca del hombre. Cuando alguien quiere reforzarla o recuperarse de 

una caida, el consejo es que pronuncie palabras de fe segun su comprension, 

como esta escrito en los Salmos (89:2): "Proclamare Tu fe con mi boca", es 

decir que es necesario expresar la fe con los labios. Cuando el hombre 

comprueba un relajamiento en su fe, sintiendose en la oscuridad y teniendo 

dificultades para sentir la presencia del Creador, debe expresar palabras de 

fe y decir claramente:"Yo creo con fe completa que el Creador es Unico e 

incomparable; que El me ve, me protege, me supervisa en cada minuto del 

dia durante toda mi vida; El me ama siempre, en toda circunstancia, y El 

escucha mis plegarias constantemente". Cada uno debe continuar 

pronunciando palabras de fe con el fin de reforzarse, segun el tema que 
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quiere consolidar, por ejemplo: "Yo creo que el Creador, es el Unico que 

alimenta y sostiene a todas las criaturas. Estoy seguro que me enviara mi 

sustento"; o "Yo creo que el Creador es el Medico de toda carne, y el Unico 

que me puede curar"; o "Yo creo que el Creador es el Unico que me pueda 

dar el consejo correcto para tal o cual problema", etc. Cuando pronunciamos 

palabras de fe, se despierta la chispa de la autentica fe que esta presente en 

cada ser humano, y entonces merecemos adquirirla. (Expansion del Alma, 

45). Pronunciando palabras de fe, estimulamos la chispa que tenemos 

dentro, la cual enciende una radiante llama de fe que no solo calienta el alma 

e ilumina nuestra oscuridad interna, sino que invoca tambien la Divina 

Compasion. Por el contrario, hay que tener mucho cuidado de no proferir 

ninguna palabra de herejia o de incredulidad, ni en sorna, es decir que 

aunque la persona es creyente dentro de su corazon, y solo dice una 

expresion de herejia para burlarse del hereje, es tambien danino a su fe. Las 

palabras de herejia o agnosticismo sean cuales fueran, extinguen la chispa 

de la fe y dejan el alma del hombre fria y oscura. El "Auto-juicio" Ya 

hemos mencionado anteriormente el "Auto-juicio", pero es importante saber 

que su realizacion es tambien muy aconsejable para alcanzar la fe, es decir 

la costumbre de juzgarse cada dia por cada pensamiento, palabra oaccion y 

preguntarse si es apropiado conducirse asi o no. Juzgandonos sobre todo,con 

la creencia que el Creador nos ve y vigila nuestras acciones, implanta la fe 

dentro nuestros corazones. El hombre temeroso de Di-s, ciertamente no 

dejara que el Creador lo juzgue por cada uno de sus pensamientos, palabras 

y acciones. Por consiguiente, eladelantara su "Auto-juicio", se confesara, 

arrepentira, pedira perdon por todo, y corregira sus acciones, sin esperar un 

Juicio Divino. Pero, el que no se juzga, demuestra de esta manera que se 

siente como "su propio dueno", y que no tiene que rendir cuentas a nadie. 

Esto demuestra una gran falta de fe, porque segun la fe, hay un Orden, un 

Juicio y un Juez. El simple "Temor al castigo" es el fundamento de la fe. Sin 

esto, no puede existir la autentica fe. Y lo mas importante, sin esto no 

podremos alcanzar el "Temor a la grandeza del Creador", que representa el 

nivel mas alto del "Temor a Di-s", al que hay que aspirar y que es lo 

esencial de la fe. Sin embargo, cuando el hombre se esfuerza por conducirse 

segun el basico "Temor a Di-s", que es el "Temor al castigo" y que se 

manifiesta juzgandose una vez al dia sobre todo lo pasado enel dia anterior, 

la fe echa raices en el y asi puede tambien llegar a una fe tangible, y 

finalmente, al "Temor a la grandeza del Creador". Conviene aqui recordar y 

advertir de nuevo al estimado lector, que esta prohibido caer en la tristeza a 

causa del "Auto-juicio". Tan pronto alguien percibe que su "Auto-juicio" lo 

lleva a la tristeza, debe detener todo, y rezar por la fe y la alegria, con el fin 

de creer que todo esta bajo la Supervision Divina para bien; hasta sus faltas 

espirituales estan debajo de ella, segun su mision en este mundo. La razon 

por la cual no consigue corregirlas por ahora, es debido a que el Creador 

quiere que aumente sus plegarias. Sólo cuando este alegre, podra seguir 

juzgandose. Un dicho popular dice que una piedra que tira el tonto al 

pozo, cien sabios no podrán sacar. La fuerza de la palabra escrita, 

especialmente de la herética palabra escrita, es que… Consejos 

adicionales para lograr la fe – Parte 2: Evitar la lectura de filosofía y 

herejía A menudo hemos comparado la fe a una llama o a una titilante vela 

en el corazon. La fe es dificil de adquirir pero facil de destruir. La fe se 

parece tambien a una bella lampara de luces de cristal, hecha a mano 

durante meses de trabajo tedioso. Con un empujon del codo, la lampara 

podra caer desde la mesa de trabajo del artesano, y en un solo segundo, se 

hara anicos en millones de diminutos pedacitos. Un dicho popular dice que 

una piedra que tira el tonto al pozo, cien sabios no podran sacar. La fuerza 

de la palabra escrita, especialmente de la heretica palabra escrita, es que 

penetra en el corazon mas rapido que una espada, destruyendo la fe. Cada 

hombre nace con impulso a la maldad, es decir a los malos deseos 

mundanos, esto es parte de la naturaleza humana. Pero, por medio del 

"Temor al castigo" el hombre quiebra sus apetitos y entra en el camino del 

Creador. Pero cuando estudia doctrinas hereticas, se encuentra con dudas e 

ideas que apoyan su maldad natural. El resultado de dirigirse a la filosofia o 

a libros de investigacion para buscar argumentos logicos y evidencias de la 

existencia del Creador, conduce a la confusion y al eventual colapso de la fe. 

Cuando nuestra fe es dependiente del poder de nuestro intelecto, estamos 

peligrosamente expuestos a ideas y opiniones de aquellos que saben como 
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presentar argumentos mejor quenosotros, y nuestra fe esta propensa a ser 

destruida. ¡Por esta razon, el sendero de la autentica fe a seguir, es de "Por 

un Maestro a su discipulo", pasando de uno a otro la sencilla fe en el 

Creador del Universo, Di-s Todopoderoso, en una cadena continua que llega 

hasta el dia de hoy, desde la Gran Revelacion del Creador Mismo en el 

Monte Sinai, en el unico y exclusivo acontecimiento de la historia humana, 

en elcual entrego Su Ley Eterna a un pueblo entero, en presencia de 

millones de personas. Debemos abstenernos de todo tipo de informacion 

heretica – no solamente por medio de libros que debilitan la fe, sino tambien 

por todo tipo de multimedia – radio, television, internet, periodicos, etc. – 

programada y publicada por aquellos que difunden ideas y perspectivas 

agnosticas y ateas. Aprender por uno de esos medios de comunicacion que 

las difunden, se parece a invitar a un hereje a dar una predica en tu casa... 

Podemos comparar la media heretica a una envenenada comida para el alma, 

solo que los malos pensamientos penetran al alma por medio de los oidos, el 

corazon, los ojos, y la mente mucho mas rapido que una comida envenenada 

entra al cuerpo humano. El que fallo y leyo los conceptos hereticos de libros 

que contradicen a la fe, debe confesarse frente del Creador, pedir Su perdon 

y desde ese momento en adelante no estudiara o no tendra mas ningun 

contacto con tales ideas. Es importante que Le ruegue al Creador que 

elimine de el la mala influencia que recibio, y que le ayude a adquirir de 

nuevo la fe que ha perdido... El estudio de la fe El estudio de la fe quiebra 

toda herejia y la incredulidad que posee el hombre en su corazon. En 

general, la gente interpreta la herejia y el ateismo como la absoluta negacion 

de la existencia del Creador; esto no es correcto. En realidad, tambien el que 

cree en la existencia del Creador puede sostener numerosas opiniones y 

pensamientos que van contra la fe. Esas malas opiniones y conceptos 

ocultan al hombre la existencia del Creador y Su Providencia. Esto se parece 

a mala hierba en un hermoso jardin; el estudio de la fe arranca esas hierbas 

de raiz. Gracias al estudio de la fe, el hombre aprende como conducirse en 

este mundo, como ver las cosas, como corregirse y como mejorar su vida. 

Los acontecimientos se aclaran, empieza a pensar correctamente, su herejia 

es aniquilada y el hombre logra una dulce y buena vida. Por consiguiente, el 

estudio de este libro es algo muy elevado e importante, pero no basta leerlo 

solo una vez, porque como ya fue mencionado, la fe del hombre es muy 

fragil y necesita un fortalecimiento constante. Este libro debe ser un "libro 

de trabajo" para toda la vida, una guia que acompana al hombre a 

dondequiera que vaya; hay que leerlo y releerlo examinandose cada vez: ¿ya 

llegue a realizar tal y cualcosa?; ¿ya llegue a cumplir lo que leo? – y asi, 

poco a poco, junto con la plegaria sobre lo estudiado, el hombre mejorara 

cada vez mas y mas. Lo esencial de una verdadera vida espiritual 

consiste en el deseo de apegarse al Creador, y este deseo depende de la 

pureza y santidad del hombre… Consejos Adicionales para Lograr la 

Fe – Parte 3: Cuidar la pureza y la santidad Cuando el Creador quiso 

firmar un pacto con el primer verdadero creyente, el Patriarca Abraham, y 

todos sus descendientes, le dijo (Genesis 17:10–14): “Este es Mi pacto que 

guardareis entre Mi y vosotros, y entre tu futura descendencia: Sera 

circuncidado todo varon de entre vosotros. Circuncidareis la carne de 

vuestro prepucio y sera por senal del pacto entre Mi y vosotros... Y Mi pacto 

estara en vuestra carne, como un pacto eterno”. Vemos, que el lugar del 

cuerpo que el Creador eligio para realizar su pacto con Abraham, fue 

justamente en el miembro que es la fuente de todo tipo de apetitos y deseos 

mundanos; ahi mismo le ordeno circuncidarse. ¿Que nos ensena esto? Nos 

ensena que la lujuria, la propension a los apetitos carnales y la 

concupiscencia, nos alejan del Creador, nos hunden en lo mundano, y 

destruyen completamente nuestra fe. ¡La pureza y santidad sexual son la 

base y la esencia para obtener una fuerte y perfecta fe! En el Genesis se 

cuenta sobre un hombre llamado Er (38:7): “Y Er, el primogenito de Juda, 

fue malo a los ojos del Eterno, y el Eterno le hizo morir”. ¿Que pecado ha 

cometido Er para ser llamado “malo a los ojos del Eterno”? – derramar su 

esperma con el fin de que su esposa no quedara gravida y perdiera su 

belleza. Hay que saber que derramar el semen en vano es un gran pecado, 

aun mas grave que toda otra transgresion, a tal punto que se considera a la 

persona que lo hace como si hubiera matado a alguien. ¿Por que? La 

explicacion brevemente es, que quien malgasta su esperma en vano, no solo 

realiza un acto fisico lascivo, sino que realiza un acto espiritual con una muy 
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grave consecuencia. El semen contiene por si mismo una fuerza increible – 

el potencial de traer vida al mundo – hijos e hijas, almas dentro de cuerpo. 

Por medio de la eyaculacion en vano, las almas que deberian llegar al 

mundo en un cuerpo, nacen “desnudas” y ya no pueden crecer como seres 

humanos; esto es comparable a matar a los propios hijos no dandoles nunca 

la oportunidad de nacer. Por lo tanto, el hombre que no se sobrepone a su 

lujuria y desperdicia su simiente, no solo transgrede un grave precepto, sino 

que esta excomulgado en el Cielo; en otras palabras, el Creador no presta 

oidos a sus plegarias, porque es como si hubiera matado a alguien, y como 

esta escrito (Isaias 1:15): “Aun si multiplicareis las plegarias, Yo no os 

escucho. Vuestras manos llenas están de sangre”. Cuidar la pureza y la 

santidad significa usar los organos sexuales solo para el cumplimiento de un 

Precepto Divino, que es la procreacion, o la dicha matrimonial, o ambas. 

Para alcanzar esta pureza y santidad, no es suficiente no cometer un acto 

sexual no apropiado, sino tambien cuidar el pensamiento y la palabra en 

santidad. Cuanto mas nos concentramos en nuestro crecimiento espiritual y 

menos nos exponemos a las influencias de la lascivia y permisiva sociedad 

de hoy en dia, mejor podremos cuidar nuestra pureza espiritual. 

Practicamente, lo mejor es casarse lo mas temprano posible, evitar observar 

a las mujeres, y alejarse de todo tipo de media que muestra suciedad y 

conduce a un ambiente de depravacion y libertinaje. Dado que los ojos son 

la ventana del alma, mirando todo tipo de imagenes lascivas y prohibidas se 

mancha el alma inmediatamente. Esta es la razon por la que la Ley Divina 

especifica y enfaticamente nos exige no observar a ninguna mujer excepto 

nuestras madres, esposas e hijas. Los Sabios ensenaron que el solo hecho de 

mantener la imagen de una mujer extrana en la cabeza, es equivalente a un 

adulterio mental. Los pensamientos lascivos y las palabras groseras llevan a 

violaciones de la santidad del hombre, ya que ellos profanan la mente y la 

boca. El cerebro debe ser ocupado con buenos pensamientos, en pensar en la 

meta y el objetivo final de la vida, de como acercarse al Creador, de como 

hacer el bien. La regla es que los pensamientos lascivos se intensifican solo 

en la mente desocupada. La boca debe ser usada para decir buenas palabras, 

palabras de fe, de aliento, para la plegaria. Una boca que ha sido 

contaminada con palabras sucias y lascivas no puede rezar correctamente; la 

utilizacion de esa boca para la plegaria se parece a usar un inodoro como un 

tazon de sopa. Incluso si el inodoro estuviera completamente limpio, 

brillante y desinfectado, ¿quien querria comer de un inodoro? De la misma 

manera, el Creador no quiere oir los rezos de una boca que es usada para 

palabras sucias y prohibidas. Cuando el hombre profana su santidad, 

teniendo pensamientos eroticos o hablando groseramente, tanto mas si pasa 

a la accion o mira imagenes prohibidas, mancha la pureza de su corazon, y 

dado que lo esencial de la Divinidad esta en el corazon, ella no puede residir 

alli. En consecuencia, el hombre no puede sentir la Luz del Creador, no 

puede mas rezar, y se desarraiga completamente de la santidad y de la fe. 

Los sentimientos de lujuria son un espiritu impuro que cierra el corazon a la 

fe, y desconecta el hombre de su Creador. El derramamiento de esperma en 

vano dana tambien la mente, ya que el origen del esperma es el cerebro. Por 

lo tanto, como ya hemos aprendido, todas las enfermedades mentales 

provienen del libertinaje. El sagrado Zohar ensena que la mente danada 

causa la pobreza. Esto es verdad en todo sentido – en la pobreza fisica, es 

decir la falta de subsistencia y las deudas, y en la pobreza mental que 

significa la falta de fe, que se manifiesta en tristeza, depresion y colera, las 

cuales son todas enfermedades del alma. Cuando la fe del hombre es 

averiada, toda su vida se perjudica, especialmente su salud, bienestar 

domestico, su sustento, produciendo la tristeza y la desesperacion. El 

adulterio es una infraccion notoria de la pureza espiritual del hombre, y va 

en contra de todo principio de la fe. Nada separa al hombre del Creador tan 

rapido como el adulterio. Es por eso que cuando el pueblo de Israel estaba 

pasando cerca el reino de Moab en su camino a la Tierra Prometida, despues 

de haber salido de Egipto, el malvado Bileam aconsejo a Balak, el rey de 

Moab, que si no podia vencer a los Israelitas con meDi-s militares, entonces 

lo que debia hacer era tentarlos con la lujuria y ciertamente triunfaria, pues 

eso es abominado por Di-s. Lo esencial de una verdadera vida espiritual 

consiste en el deseo de apegarse al Creador, y este deseo depende de la 

pureza y santidad del hombre. Ya que la lascivia representa la inclinacion 

intensa hacia los actos bajos, que es la voluntad contraria a la santidad, 
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entonces cuando el hombre es arrastrado a ella, pierde todo amor y anhelo 

de acercarse al Creador; pierde el deseo de aprender la Ley Divina y la fe, 

de cumplir la Voluntad Divina, y sobre todo, se aleja de la plegaria y del 

“Aislamiento”, que son las expresiones principales de la fe. El sagrado libro 

del Zohar ensena, que la prueba principal del hombre en este mundo, es 

superar el apetito del adulterio. Por otra parte, ya sabemos que lo principal 

en la vida es adquirir la fe. Resulta que uno depende del otro. La explicacion 

es la siguiente: lo esencial de la lujuria depende de los ojos, y la proteccion 

de la mirada significa una fe completa, pues demuestra que el hombre sabe y 

entiende que el mundo no esta carente de Dueno, sino que el es un ser 

creado y que existen tambien otras criaturas para las cuales el mundo fue 

creado. Por lo tanto, el no mira lo que no le pertenece, sino lo que le ha sido 

dado. Pero, quien mira y ansia lo que no es suyo, de hecho piensa que es el 

“dueno del mundo” y que todo le pertenece; esta conducta es lo opuesto 

completo a la fe, y solo puede traer al hombre tribulaciones y sufrimientos. 

Los Sabios ensenaron la siguiente regla: “El corazon ansia lo que los ojos 

ven”, esta es en realidad una ley natural. Es imposible que un hombre que 

no protege sus ojos no transgreda muy a menudo, y hasta transgreda el 

Mandamiento de “No codiciaras”, que es un fundamento de la fe. El Rey 

David menciona algunos versiculos donde se dice la palabra “siempre”, y 

que son dependientes uno del otro. Uno de ellos es (Salmos 73:23): “Di-s, 

yo siempre estoy contigo” – que significa apegarse al Creador. El segundo 

(id. 25:15): “Mis ojos estan siempre dirigidos al Eterno” – es la proteccion 

de la mirada. Uno depende del otro, porque para merecer lo escrito en el 

primer versiculo, (es decir lograr el merito de siempre estar apegado al 

Creador), se necesita ante todo cuidar los ojos segun lo escrito en el segundo 

versiculo. Lo contrario tambien es verdad: cuidar los ojos en forma 

inmanente es posible solo a traves de la adhesion completa al Creador, 

porque el hombre puede cerrar sus ojos fisicos y continuar errando con los 

“ojos” de su mente – sus pensamientos, imaginando un mundo entero de 

apetitos y cosas prohibidas. Solamente cuando su pensamiento esta apegado 

al Creador y sus ojos interiores estan dirigidos hacia El – lo que depende de 

la fe – realmente cuida sus ojos. Si logra esto, llega a cumplir el tercer 

“siempre” (id. 16:8): “He puesto el Eterno siempre delante de mi”. Unas 

dos semanas antes de su muerte, el gran Justo de Breslev, dejó una 

enseñanza que es considerada como su testamento, y en ella advierte 

muy detalladamente que hay que buscar al… Cierta vez, el gran Justo de 

Breslev alento a un hombre que estaba muy confundido respecto a su fe y le 

dijo: “Toda la Creacion existe solo debido a gente como tu. El Creador 

previo que habria gente que se aferraria a la sagrada fe sufriendo en gran 

manera, debido a la confusión y a las herejias que constantemente le 

atacarian. El percibio que superarian estas dudas y se mantendrian firmes en 

la fe. Fue debido a esto que Di-s engendro la Creacion entera”. Gracias a 

estas palabras, el hombre se sintio muy fortalecido y seguro cada vez que lo 

asaltaban confusos pensamientos. Muchas veces dijo el Justo que la 

Creacion se debio esencialmente a la fe, como esta escrito (Salmos 33:4): 

“Todas Sus obras se deben a la fe”. Hace mas de doscientos anos, este gran 

Justo y Maestro Espiritual ya alerto sobre “un gran diluvio de ateismo” que 

esta llegando al mundo. Muchas veces dijo que debido a los numerosos 

pecados del mundo, se generara un gran descreimiento, y agrego: “Dichoso 

aquel que se mantenga fuerte en la fe en esos tiempos”. Elaborando y 

explicando la causa de su sorprendente declaracion dijo: “Yo se que el 

hecho de que estoy prediciendo y anunciando esto, no sirve de nada para 

prevenir el crecimiento de ese ateismo y esa confusion. Lo mismo como 

miles de anos atras, cuando el profeta Daniel y otros profetas predijeron y 

anunciaron que antes de la llegada del verdadero Mesias „Muchos seran 

purificados, blanqueados y refinados; pero los malvados haran el mal y no 

comprenderan, solo los Sabios entenderan‟ (Daniel 12:10). Asi que ya ha 

sido profetizada la prueba de fe que precedera a la llegada del Mesias, en la 

que “muchos seran purificados, blanqueados y refinados”. ¡Afortunado 

aquel que resista a las tentaciones y se mantenga firme en su fe! Sera digno 

de   El bien que nos han vaticinado los Profetas y Sabios de la  . Sabiendo 

que esto Ha sido profetizado, debería todo hombre tener la inteligencia de 

apiadarse de sí mismo manteniéndose firme en su fe, y así ya no necesitara 

ninguna prueba ni purificación de la fe. Pero aun así, todavía habrá una gran 

prueba y muchos caerán, así como está escrito que „los malvados haran el 
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mal...‟. A pesar de todo, yo estoy revelando esto por adelantado para el bien 

de los pocos hombres rectos que se mantendran fuertes en su fe. Ciertamente 

que experimentaran grandes conflictos, pero cuando vean que todo eso ha 

sido anunciado, les sera una fuente de apoyo, fortalecimiento y coraje”. 

Comprendemos de lo antedicho, que no existe ningun consejo para salvarse 

del peligroso diluvio de ateismo que se propaga en el mundo, solo estudiar 

ampliamente sobre la fe, fortaleciendola vigorosamente. Sobre todo, 

debemos rezar por la fe constantemente, pidiendole al Creador que nos de 

mas y mas fe. Conviene que cada uno que se apiada de su propia vida, se 

fortalezca e invierta todas sus fuerzas para alcanzar la fe y fortalecerla. 

¡Nuestra vida en este mundo y en el Mundo Venidero depende de esto! 

Selección de reflexiones de “El libro de los Atributos”, tema “Fe”: 

Factores perjudiciales a la fe: •“Quien no prepara su corazon, no puede 

alcanzar la fe”. •“Transgresiones introducen la herejia en el hombre”. •“Por 

medio de la envidia el hombre pierde su fe”. •“Quien se cuida de transgredir 

el Mandamiento de “No codiciaras”, es salvado de la ira, del orgullo y de la 

falta de fe que provienen de una gran colera”. •“Por medio de juramento 

falso el hombre pierde su fe”. •“La adulacion conduce a la herejia”. 

Factores que conducen a la fe: •“Por medio de la humildad se logra fe”. 

•“Cuando el hombre duda de su fe, debe llorar”. •“Callarse conduce a la fe”. 

•“La caridad conduce a la fe”. •“Hay tonterias y confusiones que se adhieren 

al cerebro, y en particular las confusiones de la fe. Por medio de dormir en 

santidad se separan del cerebro. El sueno en santidad es especialmente 

beneficioso para la fe”. El hombre que posee fe, nunca cae en un estado 

de tristeza o desesperación, ya que sabe que nada es malo en el 

mundo… Todos los rasgos del caracter dependen de la fe, como explicamos 

brevemente en los capitulos previos. En este capitulo, exploraremos la 

relacion entre la fe y los rasgos, para ilustrar el critico papel que la fe 

desempena en nuestra vida diaria y en nuestro bienestar general. Primera 

Parte: La Tristeza La tristeza es un mal rasgo que resulta directamente de la 

carencia de fe. Un principio importante de la fe es que el Creador pone Su 

Divina Supervision Individual sobre cada criatura y le otorga las mejores 

condiciones para que pueda acercarse a El y conocerlo. El Creador adapta 

precisamente cada conjunto de condiciones a cada hombre; por lo general, 

un problema o deficiencia son el catalizador disenado para estimular el 

desarrollo espiritual de una persona. Algunas personas sufren de dolencias 

fisicas mientras otros tienen problemas financieros. Algunas personas sufren 

penalidades por sus ninos mientras otros encuentran dificultades en el 

matrimonio. Estas tribulaciones motivan a la persona a buscar al Creador; 

sin estas condiciones precisas, el hombre nunca podria alcanzar su finalidad. 

Pero el hombre que posee fe, nunca cae en un estado de tristeza o 

desesperacion, ya que sabe que nada es malo en el mundo, y que todas sus 

privaciones y dificultades son todas para su bien. Por otro lado, el hombre 

carente de fe y que no cree que todo esta bajo la Supervision Divina para 

bien, tiene muchos motivos para estar triste y deprimido, ya que en este 

mundo las cosas nunca se desarrollan exactamente como queremos. Por lo 

tanto, cada vez que algo no anda segun su voluntad, cae en la tristeza y la 

melancolia. Cuando tiene una privacion o una dificultad, el hombre creyente 

las utiliza como un medio para acercarse al Creador. Hasta se alegra por su 

privacion, porque sabe que sin ella, no podria acercarse y conocer al 

Creador. Este hombre esta verdaderamente “Contento con lo suyo”, es decir, 

feliz con su vida, incluso con sus privaciones y en situaciones dificiles. Pero 

el hombre que no posee fe se culpa a si mismo y a su projimo por sus 

carencias, ¡hasta sospecha que el Creador trata de atormentarle 

gratuitamente o vengarse de el! Por lo tanto, cae en la desesperacion y la 

tristeza. Sabiendo y fortaleciendonos en la creencia que todas nuestras 

privaciones fueron dadas solo para despertar el conocimiento de nuestra 

mision en este mundo, no caeremos en la tristeza y no perderemos la fe, sino 

que rezaremos al Creador y nos acercaremos a El. Todo hombre que realiza 

un correcto trabajo espiritual sobre si mismo, ve como justamente gracias a 

sus defectos se estimula a la plegaria, ve como por medio de ella se forman 

maravillosos instrumentos para su aproximacion al Creador, y empieza a ver 

bien claro como todo lo que le sucede es para bien. Por medio de su trabajo 

y plegaria, el hombre logra cambiar y triunfar y puede sentir en su propia 

carne la Supervision Divina, como esta escrito (Job 19:26): “De mi propia 

carne vere a Di-s”. La Fe y los Rasgos del Carácter #3: Toda la guerra 
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entre la Buena y la Mala Inclinación ocurre en el pensamiento del 

hombre, ese es el verdadero campo de batalla… Pensamiento Positivo 

Toda la guerra entre la Buena y la Mala Inclinacion ocurre en el 

pensamiento, pues la Buena inclinacion es realmente los pensamientos 

positivos y la Mala Inclinacion los negativos. Por lo tanto, lo esencial de la 

prueba del hombre consiste en, o sucumbir a los malos pensamientos y creer 

en ellos, lo que se manifiesta en tristeza, desesperacion y depresion, o 

reforzarse con pensamientos de fe, lo que le lleva a dominar su tristeza, 

colmandose de alegria. Sus privaciones se transforman para bien y triunfa, 

porque supero su prueba segun la Voluntad del Creador. Tomemos el 

ejemplo de una persona que fracasa durante un largo periodo en encontrar 

pareja. Esta es ciertamente una prueba dificil, cuya esencia consiste en 

afrontar los pensamientos de tristeza y desesperacion provocados por la 

Mala Inclinacion. Ella empieza enumerandole todas sus faltas y carencias 

que le impiden concretar el matrimonio, con el fin de que pierda su fe, como 

si no tuviera ninguna posibilidad de casarse alguna vez. ¡Todos esos 

pensamientos son mentiras! – nada impide al Creador darle a cada uno su 

pareja en cualquier momento que lo desee. Por consiguiente, lo primero 

consiste en no culparse a si mismo o a otros y agradecer al Creador por estar 

soltero hasta el dia hoy, entendiendo que su celibato es la Voluntad Divina y 

es para su bien. Cuando el posea esta creencia, su plegaria sera 

verdaderamente eficaz. Si atribuye su situacion a sus acciones, pensando: 

“Todavia no me arrepenti como es debido, mis transgresiones me impiden 

encontrar a mi conyuge, y por eso el Creador no quiere que me case...”, 

estos pensamientos tambien provienen de la falta de fe. Si tuviera fe en el 

Creador, se dirigiria hacia El y Le pediria: “¡Señor del Universo! Tú sabes 

cuáles son los pecados que me impiden encontrar a mi cónyuge. Por favor, 

perdóname por ellos y ayúdame a corregirlos. No actúes según mi conducta 

y según mis acciones, por favor, dame a mi pareja aunque todavía no 

reparé lo que es necesario, porque Tú Mismo sabes que una persona no 

puede realmente corregirse sin transformarse en un hombre completo, que 

significa estar casado. Por esta razón, por favor ayúdame a encontrar a mi 

pareja”. La regla es la siguiente: cuando el hombre tiene fe en el Creador, 

¡entonces incluso el problema de su alejamiento de El se resuelve con el 

Creador Mismo – por medio de la plegaria! La fe frente a la herejía 

Veamos algunos ejemplos de pensamientos de herejia que provienen de la 

Mala Inclinacion y se manifiestan en la tristeza y la desesperacion, 

enfrentando a los correctos pensamientos de la fe, dictados por la Buena 

Inclinacion: La herejía hace pensar: La fe hace pensar: Nunca 

solucionare mi problema. ¡Si el Creador lo quiere, El puede solucionar todos 

mis problemas en este mismo instante! El Creador se olvido de mi. El 

Creador no olvida a nadie. El ama a cada una de Sus criaturas, incluso a mi. 

Todo esta bajo la Supervision Divina y para bien; no hay ningun error y 

todo es exacto. El Creador no quiere ayudarme. No solo que el Creador 

quiere ayudarme, sino que me creo solo para tener compasion de mi. Aun 

este mismo obstaculo esconde una gran salvacion. No se rezar. No tengo 

ganas de rezar. Me es dificil rezar. Pedire al Creador: “Permíteme rezar; 

Dame las ganas de rezar; dame el amor a la plegaria; ayúdame a 

prolongar y a multiplicar mis plegarias hasta que sean atendidas; que sepa 

cómo apaciguarte y complacerte; ‟Oh Eterno, abre mis labios, y mi boca 

dirá Tu alabanza„”. Soy un perdedor. Nunca tengo exito. El exito proviene 

del Creador. Hasta ahora intente tener exito “Con mi propia fuerza y el 

poder de mi mano” y por eso falle. Desde ahora me fortalecere en la fe que 

todo esta en Sus manos. Rezare y tendre exito. Nada me va como quiero. Me 

va muy bien, justamente como el Creador lo quiere. Tambien si me parece 

que no me va bien, esta es la Voluntad del Creador para que despierte y 

reconozca mi nulidad, y sepa que todo proviene de El. Esta es la mejor cosa 

que me podia pasar. Me hicieron “mal de ojo”. “No hay mas nada fuera de 

El”, ningun “mal de ojo” me puede danar si el Creador no lo quiere. 

Trabajare sobre mi mismo con el fin de que ahora en adelante mire a los 

demas favorablemente. Por lo tanto, el “mal de ojo” de los otros no me 

danara, pues el Creador conduce el mundo “medida por medida”. Todo 

depende de mis propios esfuerzos, y no tengo fuerza para hacer nada. 

Ningun esfuerzo es necesario. Tan pronto como llegue el momento, me 

llegara lo que necesito. Lo esencial de mi esfuerzo, es la plegaria. Soy 

perezoso. Me volvi perezoso porque perdi la fe en mi mismo. Me culpe y cai 
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entonces en la tristeza, que se manifiesta en la pereza. Pedire al Creador que 

me de fe en mi mismo, animo y alegria, y El, con Su Misericordia, me los 

dara. Asi como se puede comprender segun esta lista, el comun 

denominador entre todas las expresiones de desesperacion, es que se centran 

en el “yo”: “Yo no puedo”, “No soy capaz” – lo que demuestra que su raiz es 

el orgullo. Mientras que todas las expresiones de la fe estan centradas en “El 

Creador”: “El Creador me ayudara”, “El Creador me dara”, “Todo esta en 

las manos del Creador” – lo que demuestra humildad. Aportamos aqui solo 

algunos ejemplos, pero esa es la regla para todos los problemas y 

privaciones con los cuales el hombre se encuentra en la vida. En todos los 

casos, el esta en el conflicto donde la Mala Inclinacion le introduce 

pensamientos de herejia, y le arrastra asi a la tristeza y a la desesperacion; el 

debe luchar contra esos malos pensamientos con todas sus fuerzas y 

responder con pensamientos de fe que lo estimulen y lo fortalezcan a rezar. 

Resulta que lo esencial del conflicto y sus resultados se sitúan en la 

mente, entre los pensamientos de la fe y de la herejía. La Mala 

Inclinacion tiene fuerza solo cuando logra introducir la herejia en el hombre. 

Todo el tiempo que el hombre vive con fe, no tiene Mala Inclinacion. La Fe 

y los Rasgos del Carácter #4: “¿Por qué me persigo y me culpo? ¿Qué el 

Creador realmente desea de mí? ¿Qué me falta? ¿Acaso carezco de 

fe?…”. La “auto-persecución” Los pensamientos de auto-persecucion son 

la causa primaria de la tristeza y la depresion. Esta es otra expresion de fe 

deficiente, cuando el hombre piensa que todo depende de el y se culpa por 

todos sus fracasos y carencias, como si todo estuviera en sus manos. Por 

eso, no esta contento consigo mismo, y nada puede ser mas deprimente. Esta 

es realmente una enfermedad cuya unica solucion es la fe, creyendo que 

“Así el Creador quiere” y que “Todo es para bien”. Debemos creer 

tambien, que por medio de la plegaria se puede resolver todo. Hay que 

pedirle al Creador la oracion misma, para que nos ayude a rezar lo suficiente 

hasta merecer ser salvados. Recordaremos la regla que esta prohibida 

olvidar: la libertad de eleccion es usada solo antes de la accion, cuando se 

debe hacer todo lo posible para no fallar. Pero despues de la accion, queda 

solo la fe que “Asi el Creador lo quiso”. ¿Que hace la Mala Inclinacion? 

Confunde al hombre para que invierta el orden de las cosas, piense en su 

eleccion despues que todo ya esta realizado, y entonces empezara a pensar y 

pensar y darle vueltas en la cabeza a su fracaso, lo que le traera 

desesperacion y desanimo. Por lo tanto, el hombre debe hacer orden en las 

cosas: antes de la accion, hay libre albedrio, pero despues de la accion, la 

unica eleccion es la fe, aceptando todo con amor y alegria. El debe 

agradecer por su fracaso, estimularse con la plegaria, y rezar para merecer 

hacerlo. En resumen, todo esta en las manos del Creador, y podemos pedirle 

que nos permita rezar mas y mas hasta que recibamos lo que nos hace falta. 

Por ejemplo: tomemos el caso de una mujer casada durante diez anos y que 

todavia no fue bendecida con hijos. Sin la fe ella comenzara a perseguirse y 

culparse a si misma: “No soy normal”; “no merezco tener hijos”; “debo ser 

una malvada”; “el Creador no me quiere”; “siempre tuve mala suerte”, y 

otras cosas por el estilo. Ese tipo de pensamientos demuestran que ella 

piensa que tener hijos depende de ella misma. Si tuviera fe, sabria que en 

realidad los hijos, como toda otra cosa en la vida, provienen del Creador, y 

Le agradeceria por no haber tenido hijos hasta este dia, porque si el Creador 

creyera que le seria bueno tener ninos, se los daria. Si el Creador no le ha 

dado hijos hasta ahora, es solamente porque es lo mejor para la correccion 

de su alma en ese momento. Luego, ella deberia dirigirse al Creador para 

que El le haga saber lo que debe corregir en su vida, y para que le ayude a 

corregirlo. Se le aconseja rezar de esta manera: “¡Creador del Universo, 

sólo Tú me puedes ayudar! Muéstrame por favor por qué no tengo hijos, 

muéstrame mis insuficiencias. Si me falta fe, ¡dame fe! Si no recé lo 

suficiente ¡ayúdame a multiplicar mis plegarias! Si cometo una 

transgresión que me causa la falta de hijos, ¡muéstramela y ayúdame a 

corregirla! Por favor, dame la creencia que evidentemente todo es para 

bien, que Tú deseas oír mis plegarias, y que, finalmente, yo podré merecer 

tener hijos que cumplan con Tu buena voluntad...”. He aqui una regla que se 

aplica siempre: el hombre que esta comunmente triste a causa de sus 

fracasos y se persigue a si mismo, significa que ha caido de la fe a la herejia, 

y empieza a pensar: “No soy bueno para nada”; “no tengo fuerza”; “no 

tengo temor al Cielo”, “no tengo esperanza”, etc. Pero la fe declara: “Todo 
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lo que sucedio hasta ahora fue porque asi el Creador lo quiso y era lo mejor 

para mi. Mi eleccion es solo de ahora en adelante. Me encuentro en las 

manos del Creador. Por lo tanto, me dirigire a El para que me ayude desde 

este momento a hacer la correcta eleccion, corregir todo, empezar una nueva 

pagina, fortalecerme y aumentar mis plegarias”. Hasta en el campo de la fe, 

la Mala Inclinacion actua para hacer caer al hombre en sentimientos de 

culpa; esto es en si mismo una herejia, porque la fe tampoco esta en las 

manos del hombre y es necesario recibirla del Creador, rezando mucho por 

ella. El hombre debe efectuar un examen de conciencia y preguntarse: “¿Por 

que me persigo y me culpo? ¿Que el Creador realmente desea de mi? ¿Que 

me falta? ¿Acaso carezco de fe? Pero, ¿por que me falta fe? ¡Es porque el 

Creador todavia no me la ha dado! Entonces, Le pedire la fe, y ciertamente 

me la dara! No esta esto en mis manos, sino entre las del Creador; ¡solo El 

me puede dar la fe!”. Cuando el hombre piensa: “No tengo fuerza”, y que 

otro si la tiene, se aparta del Creador, porque si el otro tiene fuerza, es 

solamente porque el Creador se la ha dado. ¡Si es asi, tambien a ti el Creador 

puede darte fuerza, si supieras que toda fuerza proviene de El! La auto-

persecucion empieza tan pronto como el hombre no consigue algo y piensa: 

“Yo no tuve exito”. Este es un pensamiento defectuoso, el correcto 

pensamiento es: “El Creador no quiere que yo tenga exito en este momento 

y seguramente es para bien. Por el contrario, este es un verdadero exito 

porque asi me despierto para retornar a la fe y pedir la ayuda del Creador. 

Por cierto que tambien hay aqui un mensaje para aprender. Por lo tanto, 

fortalecere mi fe ahora y Le pedire ayuda...”. El principio es lo siguiente: en 

el momento que el hombre piensa en las cosas como si dependieran solo de 

el, se desconecta del Creador, y empieza la auto-persecucion que le trae la 

tristeza. El hombre debe pues pensar asi: “Si no tuve exito, es solamente 

para mi bien eterno. Porque si hubiera tenido exito sin rezar, me colmaria de 

orgullo y eventualmente lo perderia. Entonces, ahora rezare, y lo lograre 

mediante la plegaria. Asi tendre un exito eterno”. La Fe y los Rasgos del 

Carácter #5: Un hombre triste se parece al que está enfadado, enojado y 

se queja al Creador porque no cumple su voluntad... Vencer la tristeza 

Un hombre triste se parece al que esta enfadado, enojado y se queja al 

Creador porque no cumple su voluntad... Para vencer la tristeza, debemos 

cuidarnos de no enfadarnos y quejarnos por que las cosas no van segun 

nuestros deseos; debemos aceptar todo lo que nos llega con fe, que significa 

creer que todo esta bajo la Divina Supervision para bien. Quien posee la fe, 

nunca se queja de nada y nunca se entristece, pues sabe que todo es para su 

bien eterno. La “Fuerza de Crecimiento” En esencia, la fe es la fuerza de 

desarrollarse y de crecer; es el espiritu de la vida, ella es la que da al hombre 

las ganas de vivir, de superar todas las dificultades y las pruebas con una 

sonrisa y con toda seguridad. Cuando el hombre sufre de falta de fe, le falta 

la “Fuerza de crecimiento”, y entonces el menor soplo de viento lo derriba, 

la menor confusion lo agita, y por supuesto no puede enfrentar las grandes 

pruebas. Es comparable a una semilla plantada en una tierra infecunda – no 

puede crecer y se pudre. Asi mismo este hombre se “pudre” literalmente, a 

causa de la tristeza que le causa su falta de fe. La fuerza de la fe es inmensa. 

Un hombre con fe no tiene miedo de nada y ninguna confusion lo puede 

hacer caer en la tristeza. Hasta en los tiempos mas dificiles, confia que el 

Creador lo protegera y lo conducira por el mejor camino. Cree que El 

escucha sus plegarias, y por eso mismo, Le reza por cada pena o dolor que 

sufre. Este hombre no conoce la tristeza, pues tiene esperanza; el cree en la 

fuerza de la plegaria. Y si llega a tener una fe perfecta, esta alegre sin cesar. 

Entonces se parece a la semilla plantada en una tierra fertil – crece y se 

desarrolla en su vida y en su servicio al Creador, a pesar de toda tormenta, 

nieve, rayos y truenos. En conclusion: la tristeza es una falta de fe. El 

Creador supuestamente le esta diciendo al hombre: “¿Tú Crees en Mí? 

Entonces, ¿por qué estás triste?, Yo puedo ayudarte en todas las cosas y en 

cada situación... entonces deja de estar triste, ¡sonríe y dirígete a Mí!”. 

“Hijo Mío, lo esencial es que Me pidas la creencia que Mi conducta contigo 

es lo mejor para ti. Evidentemente tú comprendes que Yo sé mejor que tú lo 

que es bueno para ti. Yo no quiero que disminuyas tu oración. Al contrario, 

insiste, ruégame y pídeme mucho, pero ante todo y finalmente, acepta con 

amor y fe que lo que hago contigo es lo mejor posible, aun si no recibes lo 

que pediste”. El fortalecimiento del espíritu Una de las cualidades 

espirituales mas necesarias para la vida, es el fortalecimiento del espiritu. El 
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hombre debe interpretar todo lo que le pasa de una manera positiva, y 

encontrar en cada cosa algo con lo cual podra fortalecerse y perfeccionarse. 

Innumerables son los ejemplos de los Sabios y de los Justos de todas las 

generaciones, que conocieron revoluciones, crisis y transformaciones 

radicales en sus vidas, y con todo lograron grandes salvaciones y 

elevaciones, solamente por la fuerza de la creencia que “Todo es para bien”. 

Es evidente que si no hubiesen trabajado sobre el fortalecimiento de su 

espiritu, habrian sido incapaces de superar sus pruebas y habrian caido muy 

bajo. Tomemos por ejemplo el caso de Jose el Justo. Hasta la edad de 

diecisiete anos, era el nino mimado de su padre, amado y cuidado. 

Subitamente todo cambio para el y se encontro con sufrimientos 

incomparables. Estos llegaron sin preaviso y preparacion, y ciertamente no 

formaban parte de su plan de vida. Jose no planeo ser vendido como un 

esclavo; sufrir pruebas tan duras con la esposa de su amo Potifar, el oficial 

del Faraon, y ser arrojado en prision durante muchos anos, sin saber si 

saldria alguna vez. Seguramente que habriapreferido, como toda persona, 

que la vida siguiera segun su plan, es decir quedarse en la casa de su padre, 

servir al Creador y elevarse espiritualmente, casarse en pureza y santidad, y 

engendrar hijos que crecieran sobre las rodillas de su padre, Jacob, el gran 

Justo. Sin embargo, el Creador lo decidio de otro modo y Jose lo acepto con 

amor y fe, con la conviccion que “Todo es para bien”. La Fe y los Rasgos 

del Carácter #6: Cada uno de nosotros que tiene problemas que le 

impiden estar alegre, debe acordarse de José el Justo. Debe reflexionar 

sobre la realidad que vivió José cuando fue arrojado a la cárcel... 

Contra viento y marea La historia de Jose el Justo es una buena leccion 

para aplicar a nuestra vida. Cuando leemos sobre las pruebas sufridas por 

Jose, cada uno de nosotros debe detenerse e imaginar la realidad tal como 

fue, ponerse en su sitio, y pensar como reaccionaria si tuviera que vivir los 

mismos acontecimientos. Jose no tenia la menor idea del tiempo que deberia 

pasar en prision. Tal vez debia permanecer alli toda su vida, lejos de su 

familia y sus allegados, sin ningun amigo, sin posibilidad alguna de poder 

progresar en la vida como todo el mundo, sin posibilidad alguna de trabajar 

o alcanzar una buena situacion economica, sin poder casarse, engendrar 

hijos, comprar una casa, etc. Tampoco tenia ninguna posibilidad de servir al 

Creador como es debido. Naturalmente le pasaron por la cabeza todo tipo de 

pensamientos y desanimo, como a toda persona que tiene que atravesar una 

de esas pruebas, y tanto mas, si tuviera que enfrentarlas todas de una vez. Si 

Jose el Justo no hubiera fortalecido su espiritu y usado la simple fe que 

“Todo es para bien”, a pesar que aparentemente todo estaba muy mal, y si 

no hubiera anulado completamente su razonamiento sin procurar entender 

las cosas, ¿que habria hecho? – lo que todo el mundo hace cuando algo no 

sucede como quiere: se habria quebrado, quejado y amargado. Habria 

acusado a sus hermanos de haberle sumergido en una situacion tan dificil, 

habria estado lleno de odio y de espiritu de venganza hacia ellos, y lloraria 

por los dificiles acontecimientos de su vida. El podria empezar culpandose y 

odiandose, sintiendo desesperacion, tristeza y amargura, o hasta podria 

haber llegado a tener malos pensamientos hacia el Creador, estar seguro de 

sus reproches y clamando: “¿Que es esto? ¿Como puede ser que me traten 

de esta manera? ¡Soy un Justo! ¿Cual es mi transgresion y mi pecado? 

¿Acaso es esta la recompensa que recibo despues de haber superado la 

prueba de la mujer de Potifar? ¿Esta es la recompensa por observar la 

Divina Voluntad? ¿Como es posible servir al Creador con tales pruebas? 

¿Como es posible servirlo entre tantos idolatras y brujos?... Estoy tan lejos 

de mi familia, en un lugar impuro, sin el menor rastro de santidad y 

espiritualidad, ¿que sera de mi? ¿Como cai tan profundo? ¡Seguramente el 

Creador decidio acabar conmigo! ¡El me odia! ¡No tengo ningun valor!; 

debo ser un malvado completo y no tengo esperanza; el Creador no me 

tolera mas y decidio castigarme. ¡Basta ya, no puedo mas!, ¡mejor que 

ponga fin a esta vida y acabe con estos sufrimientos!”... ¡Sin embargo, José 

el Justo se fortaleció! Se desembarazó de su razonamiento, comprendió 

que no entendía nada, y se reforzó en la fe que el Creador es siempre 

bueno; que todo lo que el Creador hace – es todo para bien; que el 

Creador lo ama siempre. Y de pronto, ¡comenzó a bailar!, ¡se alegró!, 

¡Le agradeció al Creador por todo! Se esforzó en ocupar cada instante 

libre en cumplir la Voluntad Divina lo mejor posible, particularmente 

realizando “Aislamientos” rezando al Creador, que es de hecho lo 
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mejor que podía hacer en la cárcel. El exito de Jose en la prision se debe a 

dos elementos. El primero es, como ya fue dicho, que brincaba y bailaba en 

la carcel sintiendose contento con lo que le tocaba en suerte, y por eso 

merecio que el Creador este con el y le ayude. El segundo, es que 

mencionaba al Creador incesantemente, y decia por cada cosa: “Con la 

ayuda de Dios”, “Si el Creador lo quiere”. Por lo tanto, el Creador le hizo 

tener exito, y todos los largos anos en prision pasaron de una manera 

agradable. Finalmente, ¡Jose fue merecedor de reinar sobre toda la tierra de 

Egipto, todo gracias a su fortalecimiento espiritual, creyendo que “Todo es 

para bien”! Aprender de la experiencia de los demás Cada uno de 

nosotros que tiene problemas que le impiden estar alegre, debe acordarse de 

Jose el Justo. Debe reflexionar sobre la realidad que vivio Jose cuando fue 

arrojado a la carcel sin sentencia judicial, sin saber cuantos anos estaria alli, 

y que simplemente, en su colera, su amo lo echo alli arbitrariamente. Y 

como en aquella epoca la expresion “derechos humanos” no era conocida, 

¿entonces quien tendria piedad de este esclavo perdido e indigente y 

consideraria la injusticia cometida? Segun el desarrollo “normal” de las 

cosas, no tendria ninguna posibilidad de salir alguna vez. Por consiguiente: 

Una persona que tarda en encontrar pareja y esta segura que esto justifica no 

estar alegre, debe recordar que a Jose tampoco se le propuso ninguna pareja 

mientras estaba encarcelado, y aunque probablemente debia quedarse alli 

hasta el final de su vida – estaba pleno de alegría. Una persona que no 

tiene hijos y esta segura que no hay ninguna posibilidad de estar alegre en 

esta situacion, debe recordar que Jose tampoco vio ninguna posibilidad de 

tener hijos, ya que estaba encarcelado posiblemente para toda su vida, y sin 

embargo – estaba pleno de alegría. Una persona sin apartamento para vivir, 

o que tuvo que cerrar su comercio o que fue condenada a servicios 

comunitarios, y esta segura que tiene justificada razon para estar triste, debe 

recordar que Jose tampoco tenia casa, ni comercio y fue forzado a servir a 

los otros prisioneros, y sin embargo – estaba pleno de alegría. Una persona 

que observa sus desventajas espirituales, que le es dificil rezar y sufre 

grandes impedimentos para servir al Creador, o que posee muy malos rasgos 

o que esta llena de apetitos, y esta segura que la tristeza es un deber, debe 

recordar que Jose tambien, en prision, tenia dificultades y enfrento 

innumerables obstaculos: el no podia servir al Creador, ni rezar ni cumplir 

ningun Precepto. Sin embargo – él estaba alegre. Una persona que tiene 

dificultades en su vida conyugal hasta tal punto que vivir en compania de su 

conyuge le parece una prueba insoportable, debe saber que esto es 

incomparable con la prueba de Jose, que estuvo obligado a vivir en prision 

con todo tipo de asesinos, violadores y ladrones, y tuvo que arreglarse lo 

mejor posible con ellos. Y sin embargo, Jose estaba convencido que era todo 

para bien – y estaba alegre. Una persona sin familia ni amigos, que se 

siente sola y miserable, debe recordar que tambien Jose el Justo estaba muy 

solo. El no recibia correo; no gozaba de horas de visita en la carcel y estaba 

convencido que nunca veria mas a su familia, sin embargo... ¡estaba alegre! 

¡Así, si cada uno de nosotros empezara a creer que también su situación 

proviene de que “Así el Creador quiere” y que “Todo es para bien”, se 

sentiría alegre en toda situación! – aun sin hijos, sin conyuge (o con el 

peor de los conyuges), sin ahorros, sin apartamento. Y tanto mas, cuando en 

la mayoria de los casos, la situacion no es tan terrible y solo la falta de fe, el 

descontento de su rol y de su mision en la vida, enfatizan y agravan las 

dificultades de su prueba. La guerra contra los malos pensamientos Y si 

el lector dice: “¡¿Jose?! ¿Que ejemplo es este? ¡El era un Justo! ¡Todo le 

resultaba facil!” – esto es incorrecto. Jose tambien se enfrento con malos 

pensamientos: pensamientos de desesperacion y de tristeza; pensamientos 

que quedaria soltero toda su vida; que nunca engendraria hijos; que nunca 

tendria su propia casa, ni ahorros ni comercio; estaba seguro que habia caido 

en el olvido sin que nadie se preocupe por el. El pensaba que nunca 

progresaria espiritualmente; que nunca se acercaria al Creador; que 

zozobraria entre los idolatras y los violadores sin poder cumplir los 

Preceptos Divinos, rodeado de idolatria e impureza. Jose, tenia pues, todas 

las razones para perseguirse a si mismo, culparse por todo, y encolerizarse 

con el Creador, quejandose, refunfunando y llorando. No debemos olvidar 

que la prueba de Jose fue mucho mas dificil que la de cada uno de nosotros, 

pues segun la naturaleza de las cosas parecia claro que debia quedarse en la 

carcel toda la vida, ¿y que valor tenia esa vida? ¿Que pequeno estimulo o 
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asistencia se le podria dar? ¿Que rayo de luz podria alumbrar su oscura 

existencia? Y en especial despues de su estancia en prision durante varios 

anos y sobre todo en su duodecimo ano. ¡Que pensamientos de 

desesperacion podrian llegar a su mente! ¡Pero Jose lucho contra esos 

pensamientos! ¡Se fortalecio! ¡Grito su plegaria pidiendo fe del Creador, 

pidiendo la creencia que “Todo es para bien”! Rechazo su razonamiento y 

decidio que no comprendia nada, solo creyo que “Asi el Creador quiere”. 

Creyo que posiblemente esa era la correccion de su alma en este mundo – 

Tener fe en el Creador del Universo en todas esas dificiles condiciones hasta 

el fin de su vida, pues esta es Su Voluntad. Asi, siguio alegre, ¡cantando, 

bailando y agradeciendo al Creador! Se dijo a si mismo: “¡Jose!, o tu crees 

en el Creador, o no crees. Si tu crees que todo proviene de El, entonces 

debes creer tambien que “Todo es para bien” – y entonces, ¡regocijate, baila 

y agradecele!”. Cuando Jose tenia los mayores motivos para estar triste, se 

decia a si mismo: “Puede que tengas razon que existen todas las causas para 

sentirte triste, pero por medio de este razonamiento perderas todo. En el 

instante en que caigas en la tristeza, el Creador te abandonara. Perderas la 

fe, la poca espiritualidad que tienes, y te llegaran muchos problemas y 

maldades. Por lo tanto, en lugar de tener razon, se mejor inteligente. 

Comprende que todo este “razonamiento” es tu perdicion, es un hecho de la 

Mala Inclinacion que pretende hacerte caer en la mas completa 

desesperacion. ¡No tengas razon! Justifica al Creador, porque El 

evidentemente tiene La razon. ¡Cree en El – y veras tu salvacion!”. Asi, si 

cada hombre justificara al Creador y decidiera que cree en El, que todo esta 

bajo Su Supervision y que “Todo es para bien”, tambien podria regocijarse 

de todo lo que le llega – sea lo que sea – ¡y veria luego grandes logros! ¡No 

entiendo nada! Cuando la Mala Inclinacion le dijo a Jose: “Mira donde 

caiste, acabaras tu vida en la carcel y nunca te casaras”, ¿como reacciono 

Jose? Empezo a bailar y cantar: “¡No entiendo nada! ¡No me importa nada! 

Que sea lo que el Creador quiere que sea, pues lo que El hace, es todo para 

bien; Si no me casare, es para bien. ¡Te agradezco por todo, Señor del 

Universo! No comprendo nada, creo solamente que el hombre debe estar 

alegre y bailar toda su vida”. Ésta es toda la elección del hombre en cada 

instante de su vida: estar alegre o estar triste. Y escoger la alegría es 

posible sólo gracias a la fe. Asi tambien se condujo Jose cuando la Mala 

Inclinacion le dijo: “Nunca engendraras hijos”, “Nunca tendras ahorros”, 

“Mira con que tipo de personas insoportables deberas pasar tu vida”, “Estas 

clavado en esta tierra impura, ¿que sera de ti? ¿Cuando te arrepentiras? „No 

existen tribulaciones sin transgresiones‟ – ¡debes ser el peor de los impios y 

pecadores!”. Frente a todos estos pensamientos, Jose bailo, canto y 

agradecio al Todopoderoso: “Creador del Universo, muchas gracias por 

todo; no entiendo nada, sólo creo que todo es para bien y que la finalidad 

del hombre es creer en Ti; Te agradezco, puesto que estoy cumpliendo mi 

meta en este mundo, porque creo en Ti; ¡bailo, estoy alegre y Te agradezco 

por la fe que me das!”. La Fe y los Rasgos del Carácter – Tristeza #7: 

Cada uno de nosotros que tiene problemas que le impiden estar alegre, 

debe acordarse de José el Justo. Debe reflexionar sobre la realidad que 

vivió José cuando fue arrojado a la cárcel... La alegría – tu salvación En 

cada asunto espiritual o material, cuando el hombre llega a una cierta 

situacion contraria a su voluntad, debe fortalecerse y creer que esto esta 

dirigido por la Supervision Divina para su bien, y aceptar su situacion con 

alegria. Solamente entonces podra salir de su “prision” personal. ¡Hasta que 

el hombre no se regocija de su situación, hasta que no baila en su propia 

“prisión” durante un cierto período – no saldrá de allí! Y es importante 

saber, que es solamente cuando el hombre esta alegre que puede rezar. Por 

lo tanto, mientras es incapaz de orar, es senal que no alcanzo todavia la 

alegria y la creencia que “Todo es para bien”, la que deberia llevarlo a rezar 

con facilidad por todo, y continuamente. El buen final Estimados lectores, 

¿saben como acabo la historia de Jose el Justo? Tuvo el merito de casarse, 

de tener hijos justos y sobresalientes, tener alimento, merecio la riqueza 

hasta la opulencia y mantuvo a toda su generacion, incluso a su padre y 

hermanos, como esta escrito (Genesis 42:6): “Y Jose era el gobernador en 

aquella tierra. El era quien vendia el trigo a todo el pueblo del pais”. 

Tambien merecio una gran sabiduria mediante el angel Gabriel que se le 

revelo y le enseno en la carcel, asi como muchas otras grandes cualidades y 

virtudes, todo a causa de su fe inalterable que “Todo es para bien”. Sin la fe, 
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Jose habria caido en la tristeza y en la depresion; ciertamente no habria 

logrado la Inspiracion Divina y no habria podido interpretar los suenos del 

escanciador y el panadero del Faraon, que estaban con el en la carcel. Ellos 

contaron al Faraon – el cual estaba muy molesto por haber tenido un sueno 

que nadie sabia dilucidar – que hay en la carcel un esclavo que sabe 

interpretar los suenos. Y asi Jose fue sacado de la prision. Sin la fe, el habria 

sido impotente para afrontar al Faraon y a sus magos e interpretar el sueno, 

y entonces habria sido olvidado y abandonado en la carcel, terminando alli 

sus dias. Solamente gracias a que Jose fue vendido como esclavo a Egipto, 

todo el pueblo de Israel pudo ser salvado y liberado de la esclavitud, porque 

superando pruebas tan dificiles, Jose quebro la dura corteza de impureza 

espiritual del pais. La razon por la que el Creador nos ensena estas historias 

de los grandes Justos y antiguos Sabios, es para que aprendamos una leccion 

aplicable a nuestra vida. Si Jose hubiera reaccionado como mucha gente, 

con tristeza, desesperacion y colera, nunca se habria transformado en “Jose 

el Justo”, sino en Jose el desesperado o Jose el desgraciado, el amargado o 

el loco. A toda persona que se fortalezca con la fe, se le transformara todo 

para bien, y lograra elevacion espiritual y exito en todos sus asuntos; asi 

como Jose que se elevo literalmente de un pozo profundo al pinaculo 

material y espiritual: de un esclavo humillado a gobernador de Egipto; de un 

hombre pobre y necesitado al hombre mas rico del mundo; de un hombre 

expulsado, odiado y no querido – al mas amado, de quien todos buscaron 

estar cerca. Sin embargo, no debemos equivocarnos con la fantasia de que si 

tenemos fe durante solo unos dias o semanas todo se transformara para bien, 

sino que debemos creerlo durante todo el tiempo que el Creador lo desea, 

sin limites. El camino de los Justos Tambien el Rey David atraveso durante 

su vida todos los sufrimientos y persecuciones imaginables, y tuvo todos los 

motivos para caer en la tristeza y la desesperacion. Pero David, tal como 

Jose, solo se alegro, bailo y canto, agradeciendo al Creador por todo. Asi 

logro escribir el sagrado libro de los Salmos, que en su mayoria son 

plegarias, cantos y agradecimientos al Creador. Esta es la razon por la que el 

tambien merecio alcanzar los mas altos niveles. Todo Justo tuvo su cuota de 

dificultades, y si no fuera por su fortalecimiento de la fe, nunca hubiera 

podido superar las dificiles pruebas que sufrio. Lo esencial de su fe era que 

“Todo es para bien”, y estuvo basada en la comprension que a pesar de sus 

planes, el Todopoderoso tiene los Suyos para el. Es evidente que tambien 

los Justos hubieran preferido servir al Creador tranquilamente, tener un facil 

sustento, gozar de buenos hijos, Y en realidad, no esta prohibido aspirar a 

todos esos bienes. Pero cuando alguno de esos deseos no se realizo como 

quisieron, anularon su voluntad frente a la del Creador, y aceptaron con 

amor todo lo que sucedio. Ellos sabian que el Todopoderoso es Quien 

decide el curso de sus vidas y que Sus intenciones son buenas. Ellos pues, 

rezaron, se fortalecieron, esperaron y meditaron sobre cada cosa, con el fin 

de acercarse mediante esas acciones al Creador, y asi fueron luego 

merecedores de grandes logros. Con razon, Jose el Justo y el Rey David 

merecieron que el Mesias sera parte de su descendencia, porque el Creador 

los escogio por su fe completa, a pesar de las terribles tribulaciones y 

persecuciones que sufrieron sin pronunciar la menor queja, solo bailando y 

agradeciendole. La Fe y los Rasgos del Carácter – Tristeza #8: En lugar 

de entristecernos por las pérdidas despilfarrando un tiempo precioso, 

podemos ganar muchísimo en cada instante... El bien contra el mal Una 

de las tacticas mas efectivas de la Mala Inclinacion para hundir al hombre en 

la tristeza, consiste en acentuar sus defectos y privaciones frente a sus 

propios ojos, ocultando totalmente sus buenos puntos en el campo material, 

y especialmente en lo espiritual. Asi el hombre es atrapado en una red de 

tristeza y desesperacion sin ninguna razon, porque en cada hombre se 

encuentra mucho bien y realiza mucho bien. Si el hombre hubiera visto todo 

lo bueno que posee, se fortaleceria diciendose que si lo logro hasta ahora, 

ciertamente podra en adelante alcanzar mucho mas y tener exito. De esta 

forma siempre estaria contento y nada le podria hacer caer de esa alegria. ¿A 

que es esto comparable? A un hombre que trabaja en la bolsa de valores y 

gana millones de dolares a cada instante. De pronto, llega alguien y le 

fastidia: “¡Oye, no prestaste atencion, recien perdiste unos miles de dolares! 

¡Ay, que pena!, ¿¿que vas a hacer??”. El comerciante le responde: “¿Piensas 

que esto debe preocuparme? En cada instante gano millones de dolares. Es 

una lastima perder mi tiempo pensando de unos pocos miles. Mas tarde, al 
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final del dia, reflexionare sobre esto y vere cual fue el problema para no 

repetirlo. Ahora, ¡prosigue tu camino, me estas molestando a ganar mis 

millones!”. Asi es con cada uno de nosotros, en lugar de entristecernos por 

las perdidas despilfarrando un tiempo precioso, podemos ganar muchisimo 

en cada instante si continuamos observando los Preceptos Divinos, pues 

cada uno de ellos vale mas que millones y alegra al hombre que los cumple, 

tal como esta escrito (Salmos 19:9–11): “Los Preceptos del Eterno son 

rectos, alegran el corazon... Son mas deseables que el oro, mas que el oro 

fino”, y tambien (Salmos 119:72): “La Ley de Tu boca es mejor para mi que 

millares de monedas de oro y plata”. Por consiguiente, el hombre debe ser 

inteligente y no considerar lo malo que hay en el, sino solamente lo bueno; 

debe aumentarlo, desarrollarlo y regocijarse por ello el dia entero. 

Solamente despues, en su hora de “Aislamiento” (“Hitbodedút”), realizara 

un examen de conciencia donde considerara los aspectos en su vida que no 

son como es debido, para intentar corregirlos. No obstante, en el resto del 

dia estara alegre, sin prestarles atencion. La Fe y los Rasgos del Carácter – 

La Ira #1: Puesto que el hombre viene a este mundo con el propósito de 

corregir su alma, es prácticamente imposible evitar situaciones que 

estimulen sentimientos de enojo... La ira destruye vidas. Es un atributo 

extremadamente grave que destruye la vida no solo del hombre colerico, 

sino de todo su alrededor. Las diferentes formas y grados de la ira: 

Algunos se enojan interiormente y andan malhumorados y amargados; otros 

expresan su colera con palabras duras y firmes. Hay algunos que gritan, 

maldicen, y humillan; estan tambien los que pierden la cabeza, desgarran sus 

ropas y rompen objetos en medio de su furia. El enojo puede ser infundado, 

hay gente que se encoleriza sin causa o por razones imaginarias; hay 

algunos que aparentemente tienen muy buenas razones para enojarse... Hay 

que saber que todas las reprobaciones y advertencias contra la ira, se aplican 

tambien cuando es perfectamente justificada, y tanto mas cuando no lo es. 

Expresada bajo cualquiera de las dos formas, toda ira es el resultado de una 

falta de fe. Porque si el hombre tuviera la creencia que “Asi el Creador 

quiere”, nunca se encolerizaria. Puesto que el hombre viene a este mundo 

con el proposito de corregir su alma, es practicamente imposible evitar 

situaciones que estimulen sentimientos de enojo. El Creador nos enfrenta 

con todo tipo de situaciones y eventos que no son de nuestro agrado: 

defectos y problemas, contrariedades, actos de la gente contra nuestra 

voluntad, etc. Si el hombre mirara cada cosa con fe; decidiria aceptar todo 

sin oponerse, recordandose que esta en una prueba del Creador; 

comportandose segun las “Tres Reglas de la Fe” – nunca se encolerizara. 

Sin embargo, cuando los acontecimientos de la vida estan desconectados de 

la fe y son atribuidos a diferentes causas o personas, es inevitable llegar a la 

colera en todo tipo de ocasiones. Conciencia Espiritual Resulta de esto, 

que evitar la ira depende de la conciencia espiritual del hombre, de mirar la 

vida con fe a fin de conocer al Creador en todo acontecimiento, y meditar 

como acercarse a El en cada instante de la vida. Por eso, un hombre colerico 

debe rezar repetidamente: “Creador del Universo, dame la inteligencia de la 

fe; dame el conocimiento espiritual para creer que no hay nada fuera de Ti; 

que el azar no existe, que todo lo que me llega proviene de Ti. Ayúdame a 

creer que no hay nadie que me pueda hacer algún daño; que todo proviene 

de Ti, y que Tú lo haces para mi propio bien”. Como dijo el Rey Salomon 

(Eclesiastes 7:9): “La ira reside en el seno de los necios”. En efecto, toda la 

colera es resultado de la necedad que significa ignorancia, que es lo opuesto 

a la conciencia. Cuanto mas limitada es la conciencia espiritual del hombre, 

mas se encoleriza, como los ninos que se enojan facilmente cuando las cosas 

no son segun su gusto, pues todavia no han desarrollado esta conciencia. En 

un nivel mas alto se encuentra el hombre que tiene mas conciencia, y 

comprende que no todo puede andar como el quisiera. En el nivel superior 

se encuentra el hombre creyente, cuya conciencia espiritual esta muy 

desarrollada, y comprende que cada cosa tiene una razon particular. Hasta 

cuando sufre una dificil prueba, o se lo humilla y lo danan, mira todo con los 

ojos de la fe, y entiende que el Creador le hace todo eso con el fin de 

acercarlo a El y facilitar la rectificacion de su alma. Por lo tanto, no se 

opone a lo que le llega y lo vive a traves de la reflexion y la comprension. 

La conclusion es, que incluso si la ira no arrastrara tantos danos, segun el 

punto de vista de la fe, tampoco tendria ninguna justificacion. La Fe y los 

Rasgos del Carácter – La Ira #2: El hombre no debe descansar y no 
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calmarse hasta que no haya hecho lo máximo para desarraigar de sí 

todo lo que conduce a perder su alma, y especialmente... En realidad, la 

ira dana el cuerpo y el alma mas que toda otra transgresion, porque el 

hombre colerico, aunque cumpla muchos Preceptos y haga innumerables 

buenas acciones, pierde todo. Cuando el hombre se encoleriza pierde su 

alma sagrada con la cual cumplio todos esos meritos, y en su lugar, un 

espiritu impuro llega para residir en su cuerpo. Resulta que el hombre 

colerico no tiene ninguna posibilidad de alcanzar algun nivel espiritual, 

porque aunque cumple todos los Preceptos y se dedica al servicio del 

Creador dia y noche, tan pronto como tenga un gran enojo, perdera todo. Si 

pudiera comenzar luego de cero, seria un consuelo parcial, pero el cae en un 

lugar tan impuro que debera trabajar muy duro para salir de alli. Por lo 

tanto, la recuperacion del colerico es posible solo si se arrepiente 

profundamente, es decir, si emprende la tarea de no enojarse nunca mas, 

pase lo que pase, y se esfuerza desde ahora en adelante para aprender el 

camino de la fe y vivir segun ella. Es solamente entonces, que su alma santa 

volvera. Explicación de todos los enigmas Segun lo que precede, podremos 

comprender muchos enigmas de este mundo: Un hombre no encuentra 

pareja y nadie puede comprender la razon, ya que es bien parecido, 

inteligente y talentoso. La explicacion es que la ira le hizo perder el alma, lo 

que causo la perdida de la pareja que le estaba destinada. Un hombre 

casado cuya mujer repentinamente esta en su contra y no puede tolerarlo 

mas. Exige el divorcio vehementemente y ella misma es incapaz de explicar 

la causa. Antes vivian juntos en paz y amor, y de repente todo se arruino. El 

marido por su parte, no comprende por que todo lo que hace no ayuda y 

nada la puede apaciguar. La explicacion es que la colera le hizo perder el 

alma, y su mujer perdio pues toda afinidad con el. Un hombre que era 

completamente cuerdo, de repente pierde la cabeza, se enloquece y nadie 

entiende que le paso. La explicacion es que estallo en un enojo terrible que 

le hizo perder su alma, y un mal espiritu lleno el vacio, aterrorizandolo y 

torturandolo con terribles sufrimientos espirituales. Un hombre que se 

ganaba la vida facilmente, de pronto y sin ninguna razon aparente, tiene una 

drastica caida en sus ganancias. Tambien aqui la explicacion es que su alma, 

a la que le fue determinada una cierta abundancia, se ha perdido por su ira. 

Todo tipo de enfermedades y diversas angustias que le llegan al hombre 

sin que se les encuentre algun remedio, se deben a la ira. Enseguida que el 

alma santa desaparece, un mal espiritu ocupa su sitio y provoca toda clase 

de danos y enfermedades. El alma de un hombre que se enoja se debilita, y 

entonces miedos, ansiedades y tristezas le hostigan constantemente. Hacer 

la cuenta correcta A luz de lo que escribimos, comprendemos cuanto la 

gente debe efectuar un examen de conciencia antes de que se le presente la 

prueba del enojo. Debe cada uno aclarar sus pensamientos, y reflexionar si 

existe alguna cosa en el mundo que valga la pena enojarse por ella y perder 

asi su alma, su pareja, su sustento, su salud, su espiritualidad, y todos los 

valiosos Preceptos. Por consiguiente, el hombre no debe descansar y no 

calmarse hasta que no haya hecho lo maximo para desarraigar de si la 

herejia y la ignorancia que conducen a perder su alma. Debe rezar, pedir y 

suplicar mucho al Creador que le ayude a no encolerizarse nunca, pase lo 

que pase, aun cuando se opongan a el, lo desprecien, no lo obedezcan, 

cuando le causan danos reales, fisicos o economicos, incluso cuando tenga 

toda la razon. Cuando se pierde el alma santa a traves de la ira, se pierde 

tambien toda la abundancia material y espiritual que la acompana, y queda 

un vacio por donde entran las fuerzas impuras del mal, conduciendonos a 

terribles danos materiales y espirituales. Ahora se comprende mejor aun lo 

que dijo el Rey Salomon, que solo un hombre insensato y totalmente 

ignorante esta dispuesto a perder tanto y caer en tal abismo espiritual de 

impureza, por el instantaneo placer de descargar su colera. ¡El daño 

ocasionado por la ira es lo más terrible! ¡Nada en el mundo vale la pena 

como para perder por ello el alma! La Fe y los Rasgos del Carácter – La 

Ira #3: El hombre no piensa para qué vino al mundo; que tiene una 

misión que incluye pasar todo tipo de pruebas; que debe trabajar para 

conocer el Creador más y más cada día... Un hombre que carece de fe esta 

siempre en disputa con el Creador. El Creador lo supervisa en una forma 

precisa, con el fin de conducirlo a la correccion de su alma y a cumplir su 

mision en este mundo. Algunas veces, El lo estimula al arrepentimiento, 

otras a prestar atencion a una cosa especifica; algunas veces lo estimula a 
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aprender tal concepto de la fe, otras a rezar sobre un determinado tema 

durante un cierto tiempo; algunas veces lo orienta a operar un cambio en su 

vida, etc. Sin embargo, este hombre comprende todo esto de otro modo – 

cree saber mejor que el Creador lo que es bueno para el... Quiere que todo le 

vaya bien, tener una vida facil sin necesidad de aprender lo que debe 

corregir, sin trabajar sobre si mismo, sin confrontar las cosas, solo descansar 

y vivir con calma y tranquilidad – consumiendo su vida... De hecho, esta es 

la pereza que proviene de la falta de fe. El hombre no piensa para que vino 

al mundo; que tiene una mision que incluye pasar todo tipo de pruebas; que 

debe trabajar para conocer el Creador mas y mas cada dia. Y que realmente, 

la sabiduria que el cosecha en este trabajo, le traera vitalidad, agilidad, 

alegria y fuerza. Por lo tanto, si el hombre adquiere fe, tendra la fuerza y el 

animo para realizar todo lo necesario para superar cada prueba, y solo asi 

podra lograr la autentica tranquilidad de espiritu. Quien desea solo descansar 

en este mundo, debe saber que se le opondran numerosos obstaculos y no 

podra gozar ni un solo instante del verdadero reposo. Solamente aquel que 

esta dispuesto a trabajar y esforzarse, tendra paz y descanso en este mundo. 

Vemos entonces, no solo que el hombre no debe enojarse cuando las cosas 

no van segun su voluntad, sino que debe anularse a si mismo delante de la 

Supervision Divina, meditando sobre los mensajes que El le envia, porque 

solo asi podra alcanzar la correccion de su alma y cumplir su mision en la 

vida. La regla esencial He aqui una regla esencial que el hombre nunca 

debe olvidar: ¡Cada vez que te enojas, en realidad, te enojas con el 

Creador! ¡Porque según la fe, todo lo que te llega proviene del Creador, y 

si te encolerizas, te encolerizas realmente con Él por no haber hecho las 

cosas según tu voluntad! La Fe y los Rasgos del Carácter – La Envidia 

#1: Hace mucho tiempo, existió un gran Sabio llamado Josué, que era 

una de las personalidades más grandes y sabias de su generación, pero 

era muy feo... Hay que saber que la Supervision del Creador sobre cada 

criatura es totalmente precisa hasta en el mas pequeno detalle, exactamente 

segun su propia alma, sus previas reencarnaciones, y segun el cumplimiento 

de su mision sobre la Tierra. Esta bien entendido que existen infinitos 

detalles que distinguen a un hombre de otro; cada persona es unica, tiene su 

propio objetivo, su propia correccion del alma, y no se parece a ninguna 

otra. Cada uno de nosotros tiene su propio sendero particular en la vida y 

debe seguirlo con fe, sin mirar a los demas, y con mayor razon, sin envidiar 

a nadie. ¡Vive según tu finalidad! Toda la envidia que el hombre 

experimenta en este mundo, debe estimularlo a comprender que alejado esta 

de su autentica finalidad. Si se examinara, veria que todas sus aspiraciones 

conciernen a lo mundano, arrastrandolo a querer siempre mas, y envidiar lo 

que pertenece a su projimo. El exito de otro le hace dano en el corazon. 

Envidia el coche de su vecino, su apartamento, su dinero, su inteligencia, 

etc. Una mujer esta celosa de la belleza de otra, de sus vestidos, etc. La 

causa de todo eso es la falta de fe. Quien posee la fe es feliz con lo que tiene 

en la vida, jamas envidia lo que pertenece a otro y nunca se entristece por 

sus faltas, pues sabe que cada uno tiene su propia mision y su propia prueba. 

Tomemos por ejemplo a una persona que tiene una incapacidad fisica, 

tambien debe creer que este es su estado de perfeccion, es decir que el 

Creador considera que solamente asi podra llegar a su correccion espiritual. 

Este hombre, si posee fe, considerara siempre su finalidad, y asi su situacion 

no le molestara, apenara o debilitara su seguridad en si mismo. El tampoco 

envidiara a aquellos sanos de cuerpo. El merecera alcanzar altos niveles con 

todas sus limitaciones, y vera con sus propios ojos como ellas fueron un 

factor esencial en su exito. Otro ejemplo: un hombre cuya prueba es la 

fealdad, debe creer que esa misma es su perfeccion, pues el Creador ha visto 

que no podria alcanzar de otro modo su correccion y perfeccion en este 

mundo. Podremos entender eso mediante una historia que acontecio unos 

2000 anos atras – la historia del gran Sabio y la hija del Cesar: Hace mucho 

tiempo, existio un gran Sabio llamado Josue, que era una de las 

personalidades mas grandes y sabias de su generacion, pero era muy feo. 

Cierta vez paso junto a el la hija del Emperador, y al verlo, se acerco y le 

pregunto despreciativamente: “¿Como puede tal magnifica sabiduria residir 

en un recipiente tan feo?”, pues no podia comprender tal contradiccion. 

Sonrio el Sabio y luego le pregunto: “Dime por favor, ¿como tu padre, el 

gran Cesar, almacena sus mejores vinos?”. “Que pregunta tan rara, ¡en 

tinajas de terracota, por supuesto!”, contesto ella. El Sabio le dijo 
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asombrado: “¿Pero como?... ¿No es ridiculo que el Emperador Romano, el 

hombre mas rico del mundo, almacene su vino en simples recipientes de 

barro? ¡Dile a tu padre que ponga su vino en honorables recipientes de oro, 

como es adecuado!”. La hija del Cesar estuvo de acuerdo, y ordeno 

transferir el mejor vino de su padre a tinajas del oro mas puro. Despues de 

un tiempo, el Cesar pidio un vaso de su vino favorito. El vino estaba 

completamente acido. El Cesar convoco a su maestro real de vino y exigio 

una explicacion. “¡Su Majestad”, contesto apabullado el maestro de vino, “la 

princesa ordeno que transfiriera todo su mejor vino a tinajas de oro!”. El 

Cesar llamo a su hija y exigio una explicacion. ¡”No es mi culpa, padre!”, 

lloro, “¡Josue el Sabio me dijo que lo haga!”. Las guardias del Emperador 

aprendieron al Sabio y lo trajeron al tribunal real. Serenamente, el gran 

Sabio le conto al Cesar lo que le dijo su hija y anadio: “Su Majestad, le 

respondi a su hija segun su propio punto de vista. A ella no le gustan los 

envases feos, pero asi como el vino se conserva solo en un feo recipiente de 

barro, y se deteriora cuando se lo coloca en un lujoso recipiente de oro, asi 

tambien la sabiduria reside en mi por merito de mi fealdad. Si yo fuera 

hermoso ella no podria existir en mi, pues me enorgulleceria y la olvidaria”. 

A la luz de esta historia aprendemos que el “defecto” de Josue, el gran 

Sabio, era necesario para que pudiera alcanzar su perfeccion. Puesto que el 

poseia la fe, sabia que no habia ningun error en la Supervision Divina, y que 

solo a traves de su fealdad podria alcanzar su finalidad y correccion. Por lo 

tanto, su apariencia antiestetica no le molestaba para cumplir su mision con 

alegria y determinacion, y merecio en efecto ser un gran personaje en su 

tiempo. Si Josue el Sabio no hubiera poseido la fe y hubiera estado celoso de 

la gente hermosa, gastando su tiempo en la busqueda de la perfeccion fisica, 

se hubiera transformado en un amargado y frustrado individuo, perdiendo 

asi la oportunidad de perfeccionar su alma, por algo secundario e 

insignificante. La Fe y los Rasgos del Carácter – La Envidia #3: No 

entendemos nada… Sólo el Creador conoce exactamente las necesidades 

de cada uno, su nivel y en qué etapa de su corrección se encuentra. Por 

eso... El Creador es Quien decide El libre albedrio del hombre concierne 

solo a lo espiritual. El resto de las cosas estan bajo el Decreto del Creador, 

segun la necesidad de cada persona. Por lo tanto, el hombre que posee una 

completa fe no envidia a nadie, pues sabe que el exito de su projimo 

proviene del Creador segun la correccion de su alma, y no tiene nada que 

ver con el. Por otro lado, cuando carece de fe, el hombre piensa que el otro 

consiguio lo que tiene por sus propias fuerzas, inteligencia, talento, buena 

estrella, y entonces se despiertan los celos en su corazon, “¿por que yo no 

tuve tanto exito como el?”. Este es un gran error, pues todo el exito en los 

asuntos mundanos proviene unicamente del Creador y no depende del 

hombre. Por el contrario, esta misma es la prueba del exitoso, que pese a 

todo su exito material vivira con la fe que todo le llego del Creador, aunque 

pareciera ser el resultado de su diligencia y de su trabajo. Resulta, que las 

dos personas, la que proclama su exito y se enorgullece y la que lo envidia – 

se equivocan, porque el dominio material depende total y unicamente del 

Decreto Divino, no dejando ningun sitio al libre albedrio del hombre. “Y en 

todo lo que hace, tendrá éxito” (Salmos 1:3) Un hombre exitoso en todas 

sus empresas en forma prodigiosa, llego a tal punto que temia que debido a 

su gran exito seria victima del “mal de ojo” de los demas. ¿Que hizo? 

Invirtio una suma de su dinero de manera que con seguridad lo perderia, con 

el fin de que la gente de su ciudad viera que no tenia tanto exito, y asi 

dejarian de admirarlo. No obstante, todos sus esfuerzos fueron vanos, y 

continuo prosperando contra toda logica. El hombre, quebrado, fue a 

consultar con su maestro espiritual y le conto su problema. El guia le 

aconsejo que interrumpa sus esfuerzos, ya que el exito o el fracaso no 

dependian de el. Si le fue decretado que debia triunfar, incluso si intentara 

escapar del exito o fracasar intencionalmente – no le serviria para nada... 

Podemos explicar asi el consejo: el maestro trataba de decirle que si tenia fe 

y comprendia que su exito dependia del Creador, no debia temer de ningun 

“mal de ojo”. Porque cuando se cree que todo esta en las manos del Creador, 

nada podra ayudarle o perjudicarle, sino por Su Decreto. A la inversa, 

cuando se le es decretado al hombre que no prosperara en un determinado 

campo, nada de lo que haga lo podra cambiar. Se cuenta de un gran Sabio, al 

que todas las tentativas de salir de su gran pobreza resultaban un fracaso, y 

que solia decir con humor: “La pobreza me persigue de tal manera que si 
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fuera vendedor de candelas, el sol no se pondria mas; y si vendiera mortajas, 

la gente dejaria de morir”... No sabemos nada Solo el Creador conoce 

exactamente las necesidades de cada uno, su nivel y en que etapa de su 

correccion se encuentra. Por eso, es inutil observar a los demas y 

envidiarles, porque nunca se puede conocer lo que realmente sucede con lo 

otros, y si su exito es real o no. Y tambien si su projimo realmente tiene 

exito, el que esta unido a su finalidad, debe regocijarse por eso. Porque el 

proposito del Creador en este mundo es que todos alcancen su rectificacion 

espiritual, por lo tanto, el exito de aquel que sale de su propia oscuridad es 

para el bien de todos, porque el mundo se desembaraza asi de un promotor 

de disturbios y confusiones. Si el Creador se regocija con el exito de todo 

individuo, entonces cada uno de nosotros debe desear el exito de los demas, 

con el fin de agradar al Todopoderoso. La expresion “Estar contento con lo 

suyo” significa ser feliz con todo lo que tienes, aunque la cosas no vayan 

como quieras, pues tienes la fe que lo que pasa es para bien. No envidiar a 

nadie, estar contento haciendo tu trabajo con alegria, y asi lograr el exito 

autentico de este mundo – encontrar tu mision en la vida y cumplirla. La Fe 

y los Rasgos del Carácter – La Avaricia #1: Una de las repercusiones 

más graves de la tacañería es la del avaro con respecto a su familia. El 

hombre tacaño no entiende las necesidades de su mujer y sus niños... La 

avaricia es un rasgo muy grave y cruel. Al hombre avaro le gusta el dinero 

hasta tal punto que su corazon esta cerrado para sentir el dolor del projimo. 

A causa de esto se conduce con crueldad, no tiene compasion por las 

criaturas necesitadas y no se acerca a ayudarles con caridad. Hasta no se da 

cuenta de su crueldad y cree que la justicia esta de su lado, porque el amor al 

dinero le enceguece, como esta escrito (Deuteronomio 16:19): “Pues el 

soborno ciega los ojos de los sabios, y pervierte las palabras de los justos”. 

El hombre avaro es pues generalmente odiado y todos le maldicen, lo que 

evidentemente no es una bendicion, ni para su vida ni para su dinero. 

Existen varios tipos de avaros: Algunos son avaros solo con los 

extranjeros, no con sus allegados. Algunos se conducen contrariamente: 

por fuera son gastadores, pues buscan los honores; pero en sus hogares son 

avaros. Otros son avaros con todo el mundo; pero para su propio placer 

estan dispuestos a gastar mucho dinero con gran facilidad, mimandose a si 

mismos. • Y hay avaros con todo el mundo, que tampoco se permiten 

sacar provecho del dinero que disponen. Ellos esconden su dinero en algun 

lugar y, finalmente, todo se pierde o queda para el beneficio de otros. ¡Esto 

es mío! El mal rasgo de la avaricia encuentra su fuente en el concepto de 

“Con mi propia fuerza y el poder de mi mano logre este acierto” – la erronea 

creencia que el dinero se consigue exclusivamente gracias al esfuerzo del 

hombre, le hace creer que le pertenece exclusivamente a el, y quiere 

guardarlo para si mismo. Es la falta de entendimiento que el Creador 

enriquece y empobrece; que si El quiere que tenga el hombre dinero, aunque 

lo gaste, siempre seguira teniendolo y no habra nadie que pueda tocarlo, 

incluso ni un solo centimo. Pero si el Creador no quiere que tenga dinero, 

ninguna astucia sera util y sus esfuerzos por guardarlo seran vanos. Aunque 

lo esconda en mil cajas de caudales, El se lo tomara. Un buen marido Una 

de las repercusiones mas graves de la tacaneria es la del avaro con respecto 

a su familia. El hombre tacano no entiende las necesidades de su mujer y sus 

ninos, es cruel con ellos y no responde a sus carencias. Cada gasto en el 

hogar le parece superfluo, lo que le lleva a encolerizarse con la gente de su 

casa, renir con ellos y amargarles la vida. No existe una afliccion mas 

grande para una mujer que la de tener un marido avaro, porque la esposa por 

naturaleza necesita la influencia de dinero de su marido. Y hasta cuando el 

marido es tan pobre que no tiene nada para darle, incluso comprendiendo la 

situacion, esto es muy penoso para ella y le hace quejarse. Con mayor razon, 

cuando el marido tiene dinero y no es generoso con ella, sino que lo 

derrocha para si y para otros. Si el esposo creyera en la ensenanza de los 

Sabios, que afirman que el que honra a su mujer se enriquece, la honraria, le 

compraria ropa y adornos, no la criticaria y no se encolerizaria por sus 

gastos, incluso cuando estos son verdaderamente superfluos. Este hombre 

debe recordar que: a) la ira causa la perdida de la subsistencia, b) honrar a la 

esposa aporta subsistencia. Tambien ensenaron los Sabios que honrar a la 

esposa es tan importante a los ojos del Creador, hasta el punto que el 

hombre debe: “Comer y beber siempre por debajo de sus medios, vestirse y 

cubrirse según sus medios, y honrar a su mujer y a sus ninos por encima de 
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sus medios”. Es este uno de los pocos Preceptos donde el Creador exige que 

el hombre gaste por sobre sus posibilidades. Hasta para el cumplimiento de 

un Precepto en forma glorificada, nuestros Sabios ensenaron que el hombre 

gastara solo hasta un tercio mas de su valor, y en muchos lugares se 

menciona que la Ley Divina no alienta el gasto del dinero. Sin embargo, 

honrar a la esposa es tan importante, que el Creador le ordena al hombre que 

aunque no tenga los medios para hacerlo, no se sienta liberado de su 

obligacion, sino que haga todo lo posible para honrarla, rezar por ello, 

perseverar, esforzarse, e incluso pedir prestado, si tiene la posibilidad real 

para devolverlo, aunque sea con dificultad. Debemos saber que si el marido 

tiene la profunda voluntad de honrar a su mujer y a sus ninos hasta mas alla 

de sus posibilidades, el Creador seguramente le ayudara y le dara los 

medios, porque El le ordeno hacerlo. Lo que no es el caso de otros 

Preceptos, que incluso si el hombre desea muchisimo cumplirlos por sobre 

sus posibilidades – por ejemplo, hacer algo muy importante como construir 

casas de estudios de la Ley Divina y mantener a sus estudiantes – y le pide 

al Creador que le ayude, no es seguro que su peticion sea aceptada, pues El 

no le ordeno ejecutar otros Preceptos por encima de sus medios. Por 

consiguiente, aun cuando el hombre se encuentra en una situacion 

economicamente dificil, nunca le dira a su esposa: “No tengo dinero”, sino 

que le dira: “¡Si, esposa mia, te comprare lo que deseas, no ahorrare ningun 

esfuerzo! Yo voy a rezar por ello, y con la ayuda del Todopoderoso recibiras 

lo que deseas”. Cuando el Creador vea su autentica voluntad, le ayudara, y 

merecera honrar a su mujer y a sus hijos por encima de sus posibilidades. La 

Fe y los Rasgos del Carácter – La Avaricia #2: El hombre poseedor de 

la fe sabe, que Quien le da la vida, el Creador Mismo, le dará también 

con qué vivir: vivienda, ropa, alimento... En otras palabras – una 

pensión completa... Una separación difícil El hombre creyente no es 

avaro, pues cree y confia en el Creador y no en su dinero. El sabe que hay 

una regla inmutable: ¡El dinero y el hombre no coexisten – o se le quita el 

dinero al hombre, o se quita al hombre de su dinero! Segun esta regla, el 

que confia en su dinero, se fia de hecho en algo destinado a perderse por una 

de las dos formas mencionadas: a) O se le quita su dinero – como vemos 

todo el tiempo, personas que corrieron y trabajaron duro toda su vida para 

amontonar dinero y guardarlo preciosamente, finalmente lo perdieron todo y 

murieron empobrecidos. Todo lo que dejaron a sus herederos fue solo un 

gran paquete de deudas. b) O se le quita de su dinero – es decir que aunque 

el dinero quedara, el hombre mismo debera dejarlo atras. Sea simplemente 

por su muerte, o incluso antes, por no poder aprovecharlo mas, como vemos 

en el mundo de los multimillonarios cuando sufren todo tipo de 

enfermedades, y estan entonces incapacitados de sacar provecho de su 

dinero. Ellos admiten abiertamente que preferirian la salud a la riqueza, la 

cual no puede salvarles de su desgracia. Resulta que ellos destruyeron su 

salud por amontonar su fortuna y ahora la gastan toda para retornarla. 

Pensión completa El hombre poseedor de la fe sabe, que Quien le da la 

vida, el Creador Mismo, le dara tambien con que vivir: vivienda, ropa, 

alimento... En otras palabras – una pension completa. Por lo tanto, el sabe 

que mientras el Creador desea que viva, no tiene de que preocuparse; pero 

tambien cuando el Creador quiera que muera, no tiene que preocuparse, 

pues todo el dinero del mundo no podra salvarlo. ¿Acaso podra el hombre 

sobornar con dinero al Angel de la muerte para que lo deje vivir? Resulta 

entonces, que el hombre creyente vive apacible y tranquilamente gracias a 

su fe, pues sabe que el mundo posee un buen “Director General” que se 

preocupa por el y por todas las ademas criaturas. El Creador goza de tu 

alegría El hombre creyente sabe, que Quien le ha dado el dinero hoy, puede 

darselo tambien manana, por lo tanto, no tiene miedo de gastarlo. Y no solo 

no es avaro, sino que es feliz de usar su dinero para todas sus necesidades, 

porque cree que es precisamente para eso que el Creador se lo ha dado. En 

cambio, el hombre carente de fe tiene miedo de utilizar su dinero, pues teme 

que no le quedara para el dia siguiente. Sobre este tipo de persona han dicho 

los Sabios: “Todo aquel que tiene pan en su cesta y se pregunta „¿Que 

comere manana?‟, es un hombre de muy poca fe”. Debemos saber que el 

Creador Mismo tiene complacencia y gozo cuando el hombre utiliza su 

dinero con alegria. ¿A que es esto comparable? Al padre que le da dinero a 

su hijo querido, con el fin de que viva bien y que no le falte nada. Cuando 

un padre ve que su hijo utiliza su dinero para comprar las cosas que necesita 
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y que lo complacen, y al mismo tiempo trata de alegrar a sus hermanos, esto 

le causa un gran regocijo, pues todo padre goza sabiendo que sus hijos estan 

contentos. Tambien tiene la satisfaccion que su hijo sabe que le contenta con 

su alegria y que cuando el dinero se acabe, su padre le dara mas. Pero si ve 

que su hijo vive en la pobreza, restringiendose y sin sacar provecho del 

dinero que recibio, el padre se aflige y piensa: ¿Para que le di dinero, sino 

para que viva bien y que no le falte nada? ¿Por que vive en la pobreza y en 

la escasez? Como se entiende, lo mismo ocurre con el Creador, nuestro 

Padre en el Cielo. Cuando nos da dinero, es para que vivamos ampliamente 

y para que tambien abramos nuestra mano a nuestros hermanos. Esta es Su 

Voluntad y Su placer, que el hombre utilice su dinero alegremente. No 

obstante, hay gente a la que le fue decretado vivir en la pobreza, y es esta 

tambien Su Voluntad, pues es lo mejor para ellos segun la correccion que 

sus almas necesitan. Pero a quien esto no le fue decretado y tiene dinero, y a 

pesar de ello limita sus gastos viviendo una vida de miseria – causa pena al 

Creador. La Fe y los Rasgos del Carácter – La Avaricia #3: Quien tiene 

fe sabe, que todo lo que posee y el dinero que le llega, no le pertenece, 

sino que le es entregado por el Creador para que lo utilice 

correctamente según la fe... Gastos reconocidos En el mismo instante que 

el hombre gasta dinero para el cumplimiento de un Precepto Divino, 

incluyendo el honrar a su mujer y a sus hijos, se revela su confianza en el 

Creador y no en su dinero. Ese hombre sabe que debido a que gasto dinero 

para cumplir con la Voluntad Divina, con seguridad no se le causara 

ninguna privacion. Un hombre que da caridad, es considerado como quien 

presta al Creador Mismo, como esta escrito (Proverbios 19:17): “El que es 

benevolente para con los pobres – presta al Eterno”, y el Creador debe 

reembolsarle ese dinero. Es una de las razones por las cuales el que dona el 

“diezmo”, la decima parte de sus ganancias, tiene el merito de enriquecerse, 

porque al ser caritativo con el dinero que el Creador le da, El continua 

prodigandole Sus beneficios. Existe tambien la regla siguiente: “Todo el que 

se compadece de las criaturas, se compadecen de el en el Cielo”. En el Cielo 

se conducen con el hombre “medida por medida”, por lo tanto, si el hombre 

se comporta cruelmente, se conducen con el tambien asi desde lo Alto, y la 

Misericordia Divina se aparta de el. Entonces seguro que conocera grandes 

desgracias a causa de su crueldad, y no podra gozar mas de su dinero. En 

resumen, el hombre creyente siente alegria al gastar su dinero en todo lo que 

conforma la Voluntad del Creador. Un depositario fiel Quien tiene fe sabe, 

que todo lo que posee y el dinero que le llega, no le pertenece, sino que le es 

entregado por el Creador para que lo utilice correctamente segun la fe. 

Desde luego, como todo depositario fiel, ese hombre sopesa 

convenientemente como utilizar ese dinero segun la Voluntad de su Dueno. 

Cuando el Creador comprueba que es un depositario fiel y que utiliza el 

dinero correctamente, lo designa intermediario de la abundancia y de la 

Misericordia para Sus criaturas. Deposita en este hombre dinero para que lo 

distribuya convenientemente – una parte para la subsistencia de su familia, y 

la otra para las necesidades de los demas. Sin embargo, un hombre cuya fe 

esta ausente o es debil, cree que el dinero es un bien propio, que lo puede 

utilizar como le plazca y no lo distribuye a quien lo necesita, entonces el 

Creador ve que es imposible confiar en el, y decide a veces recuperar ese 

dinero para depositarlo en las manos de otra persona. La siguiente historia 

demostrara lo antedicho: Un dia, un gran maestro espiritual recibio la visita 

de un pobre hombre que debia casar a su hija y necesitaba una gran suma de 

dinero. El maestro lo envio a la casa de un hombre rico con una carta, donde 

le pedia darle al pobre la suma que necesitaba para casar a su hija. El pobre 

se presento al hombre adinerado y le entrego la carta, este, al leerla, se 

ofendio y enfurecio. Luego se volvio hacia el pobre con rabia y le dijo: 

“¿Quien se cree que es tu maestro para exigir una suma tan importante de mi 

dinero? ¿Y por que tengo que obedecerle? ¡Si me pidiera cortesmente darte 

una suma mas razonable, lo comprenderia, pero el me ordena lisa y 

llanamente darte esta suma, como si fuera el propietario de mi dinero! Ve y 

dile que no estoy obligado a obedecerle”. El pobre salio avergonzado de la 

casa, volvio a su maestro y le conto lo sucedido. El Justo suspiro, y le 

ordeno ir a casa de uno de sus discipulos y decirle que le ordenaba darle una 

determinada suma, la cual era mucho mas pequena que la pedida al hombre 

adinerado. El hombre pobre se acerco a la casa del discipulo y vio que vivia 

en una casa ruinosa. Era evidente que no podria darle incluso una suma tan 
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pequena. Sin embargo, cumplio lo mandado, entro en la casa y le transmitio 

las palabras del Justo. Tan pronto como el discipulo escucho que el maestro 

le ordeno darle al pobre esa suma, se levanto con diligencia y exclamo: 

“¡Seguro, seguro! ¡El Justo lo ordeno! ¡Voy a ver que puedo hacer! Sientate 

aqui y descansa; voy a recolectar el dinero que necesitas”. Inmediatamente 

informo a su mujer la orden del maestro. Hablaron entre ellos durante unos 

minutos y decidieron que ella buscaria en la casa algo para vender y que 

durante ese tiempo, el se apresuraria a invitar a los habitantes y 

comerciantes de la ciudad, a participar en el cumplimiento del Precepto de 

ayudar a realizar la boda de una joven pobre. Dos horas mas tarde, el 

discipulo volvio y en sus manos traia una considerable suma. La junto con el 

dinero que su mujer habia conseguido a cambio de la venta de objetos de 

plata que tenian desde su matrimonio, y he aqui – el dinero recolectado 

correspondia exactamente a la suma que el maestro habia ordenado dar al 

hombre pobre. El discipulo y su mujer se regocijaron mucho por haber 

tenido la oportunidad de cumplir ese gran Precepto, satisfaciendo al mismo 

tiempo la voluntad del Justo. El pobre tambien estaba muy feliz por el buen 

corazon y la generosidad de la pareja. Fue a recolectar el dinero que todavia 

le faltaba y, poco tiempo despues, pudo casar a su hija dignamente. Despues 

de un tiempo, aumento la buena suerte del discipulo que tan prontamente 

ayudo, comenzo a tener exito en todas sus empresas y se hizo muy rico. En 

cuanto al hombre rico que no obedecio al Justo, tuvo un reves de fortuna 

hasta perder finalmente sus propiedades y, poco tiempo despues, se 

empobrecio. Entonces su mujer le dijo: “Todo esto es en castigo por haber 

desobedecido al gran maestro espiritual, y por haberte comportado 

insolentemente. Anda a verlo y pidele perdon, tal vez esto lo apaciguara y 

nuestra situacion y sustento mejoraran”. El hombre escucho a su mujer y se 

apresuro a visitar al Justo, avergonzado y con la cabeza baja. El maestro lo 

recibio con benevolencia y le pregunto la razon de su visita. El rico caido en 

desgracia le dijo: “Mi senor, perdoname por haberte deshonorado y 

ofendido”. El Justo le respondio: “¿De que ofensa estas hablando?”. 

“Desprecie la orden de su senoria”, respondio el hombre, “me negue a darle 

al pobre la suma que necesitaba, y por eso he sido castigado con la 

pobreza”. Le dijo el maestro: “Ah... ¿eso?, no es un castigo, sino que 

abusaste de tu cargo”. “¿Abuse de mi cargo? ¡¿Que cargo?!”, pregunto el 

hombre asombrado. “Voy a contarte algo”, replico el maestro. “Antes que 

mi alma descendiera a este mundo, quisieron en el Cielo darme riquezas y 

que viva con fortuna y honores. No obstante, me negue, alegando que al 

ocuparme del dinero y los bienes habria reducido el tiempo necesario para 

servir al Creador, y por eso no deseaba esa riqueza. Sin embargo, en el Cielo 

me dijeron que no tenia eleccion y que estaba obligado a descender a este 

mundo con una gran suma de dinero. Me empecine, porque de ningun modo 

estaba dispuesto a vivir una vida de rico, yo me satisfago con poco, mi solo 

deseo era servir al Creador, ¿por que tengo que sufrir las preocupaciones del 

rico? El Tribunal Celeste delibero sobre mi problema y eventualmente 

propuso que yo escogiera un alma en la que queria que mi riqueza fuera 

depositada... yo te escogi a ti, asi que en realidad toda la riqueza de la que 

disponias me pertenecia. Pero, cuando yo he necesitado una suma 

importante para darsela al pobre, te lo envie, pero te negaste a darle de mi 

dinero que te fue depositado... Por lo tanto, cuando comprobe que tu no eras 

un depositario fiel de mi dinero, escogi depositar mi riqueza en mi discipulo, 

porque comprobe que feliz era al cumplir mi voluntad, hasta el punto de 

sacrificarse para cumplir el Precepto de la caridad”. El hombre rico se 

arrepintio por su mala conducta y rogo al Justo: “¡maestro, maestro! ¡Toda 

mi vida he estado acostumbrado a una vida facil, y esta pobreza me vuelve 

loco! ¿No tendrias algo de sustento para darme y ahorrarme la humillacion 

de la miseria?”. El Justo le sonrio, apelo al discipulo que se habia 

enriquecido y le ordeno concederle al rico en desgracia un apoyo financiero 

mensual, con el fin de que viva con alivio el resto de sus dias. Asi, retorno el 

hombre a su hogar, satisfecho y con el corazon alegre despues de aprender 

una buena leccion de caridad. La Fe y los Rasgos del Carácter – La 

Humildad #1: Se equivocan mucho en el mundo respecto al verdadero 

significado de la humildad. La auténtica humildad no consiste en 

pensar: “No tengo ningún valor”… El gran error Se equivocan mucho 

en el mundo respecto al verdadero significado de la humildad. La autentica 

humildad no consiste en pensar: “No tengo ningun valor”, su significado es 
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que el hombre reconoce sus cualidades, pero sabe que todo le proviene del 

Creador. La autentica humildad consiste tambien en reconocer nuestras 

carencias, nuestra bajeza y nulidad, sabiendo que las podemos colmar solo 

con la ayuda del Creador. El hombre humilde sabe que su mision en este 

mundo es rectificar esas carencias, y entonces esta feliz con lo suyo. Cuando 

tenemos exito, debemos evidentemente regocijarnos, pues el Creador nos 

ayudo. Es muy importante, que cada uno considere sus triunfos y sus 

cualidades sabiendo que el Creador le prodigo el exito, y seguir siempre 

pidiendo Su ayuda, con plegaria y humildad. Aun cuando fracasamos o 

vemos todas nuestras carencias, no debemos perder la cabeza, sino saber que 

el Creador nos muestra nuestra situacion con el fin de despertarnos a la 

realidad que Lo necesitamos. Eso debe estimularnos a rechazar el concepto 

que lo que logramos es “Con mi propia fuerza y el poder de mi mano”, y 

reforzarnos en la plegaria. Es entonces cuando el Todopoderoso nos ayuda 

facilmente. Por regla general, el orgullo significa que el hombre se aparta 

del Creador y que considera solo su “yo”. Cuando tiene exito se enorgullece 

porque “yo triunfe”, y con su fracaso se desmorona porque “yo fracase”. 

Pero la humildad significa que el hombre relaciona todo con el Creador: en 

sus exitos Le agradece, y en sus fracasos Le reza. ¡Hay que recordar bien 

que el Creador no viene con quejas a Sus criaturas! Pues “Cada dia la Mala 

Inclinacion se intensifica en el hombre, y si no fuera por la ayuda del 

Todopoderoso, no podria dominarla”. El Creador sabe que el hombre no es 

un angel y Su unico reproche despues de cada transgresion es: “¿Por que no 

pediste Mi ayuda? ¿Por que creiste que podrias vencer solo a tu Mala 

Inclinacion?”. Por consiguiente, el hombre que fracasa, aunque haya 

cometido el pecado mas grave, debe acordarse ante todo que “arrepentirse” 

no significa culparse y caer en la tristeza. El “arrepentimiento” significa la 

confesion al Creador, el remordimiento y la peticion de perdon; lo que es 

imposible de realizar sin la alegria. Por eso, ante todo, debe el hombre 

decirse: “„¡No hay mas nada fuera de El!‟. El Creador quiso demostrarme 

que nada puedo sin El, porque El me ama y quiere que este cerca Suyo. Fui 

sin El y mira donde cai... Pero, ahora que fracase, ¿que quiere el Creador de 

mi?, ¿que me embargue la tristeza?, ¿que me sienta culpable? Conducirme 

de esa manera es como si yo fuera una realidad independiente, como si las 

cosas estuvieran en mis manos; pensar asi, es como volver al mismo error 

por el cual fracase, es decir vivir sin El. ¿O acaso El quiere que me esfuerce 

en estar alegre, en creer que El es la Unica Existencia, lo que me conducira a 

la oracion y al arrepentimiento?”. Luego dira: “¡Dueño del Mundo! Te 

agradezco por mostrarme que no puedo hacer nada sin Ti. Ayúdame para 

que desde ahora en adelante tenga el mérito de no olvidarte nunca. Que te 

pida toda cosa que necesito y no emprenda nada sin la plegaria”. Es solo 

despues, cuando el hombre esta alegre y su cerebro liberado y cuerdo, que 

puede abordar su trabajo de arrepentimiento y su examen de conciencia, sin 

culpa ni tristeza, solo pidiendo y rogando al Creador que le ayude en el 

futuro a cumplir Su Voluntad. Que El le permita, con Su Bondad, 

relacionarse y conectarse con la fe, que su luz le alumbre, pues mediante ella 

podra salir de la oscuridad, y que le de a su corazon el puro temor y el amor 

a Di-s. Con el fin de ilustrar lo que precede, traeremos la semana que viene 

una historia contada por el gran Justo Rabi Najman de Breslev. Hay que 

saber que el conocimiento de la mente no basta para eliminar nuestros 

defectos de carácter, sino que debemos hacer penetrar el intelecto en 

nuestro corazón… La Fe y los Rasgos del Carácter – Conclusión: 

Aprendimos la gravedad de los malos rasgos y como todos provienen de la 

falta de fe. Tambien aprendimos que maravillosas son las buenas cualidades 

y como se basan en la fe. Practicamente, seria posible escribir un libro 

entero sobre cada rasgo. Sin embargo, nos fiamos del entendimiento del 

lector, que comprendera por si mismo como la fe es la via abierta a la 

rectificacion de todos los malos rasgos y a la adquisicion de las buenas 

cualidades. Para permitirles trabajar sobre todos los rasgos del caracter y 

corregirlos, mencionaremos aqui brevemente los puntos de la fe que 

conciernen a estos rasgos que no desarrollamos: El Orgullo – El creyente no 

tiene orgullo, porque sabe que todo lo que tiene y todos sus exitos, son un 

regalo del Creador. El Apetito de Comer – El creyente no esta preso de su 

apetito, porque sabe perfectamente que el Creador es Quien le da vida, no el 

alimento. La Confianza – El creyente tiene confianza total en el Creador, 

porque lo esencial de la fe es creer que El le supervisa de la mejor forma 
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posible, y que se encuentra en buenas manos. La Indulgencia – El creyente 

es siempre indulgente, porque sabe que la Voluntad del Creador es que asi 

se conduzca. Por eso siempre tiene exito, pues el Creador esta con el. La 

Alegría – El creyente esta siempre alegre, porque la fe significa creer que no 

existe mal en el mundo, ni tampoco la privacion; todo es bueno y todo es 

para bien. La Lisonja – El creyente esta alejado de toda lisonja, porque sabe 

que los hombres son solo titeres en las manos del Creador. Por eso, el no 

teme ni adula a nadie, pues le es evidente que todos se encuentran en las 

manos del Creador y que solo El decide su vida. Los Honores – El creyente 

no desea los honores y no los busca, porque sabe que todo el honor 

pertenece al Creador. La Maledicencia – El creyente no difama y no habla 

de nadie en absoluto, porque conoce su sitio como criatura, que no puede 

decidir ni juzgar quien es una buena persona y quien no. El sabe que el 

mundo posee un Gobernante, y una de Sus funciones es juzgar a Sus 

criaturas; por eso, se niega a juzgar a los hombres y hablar de ellos, tomando 

el papel del Creador. La Polémica y la Disputa – El creyente esta alejado de 

toda disputa y conflicto, porque acepta las pruebas que pasa como 

provenientes del Creador. Por consiguiente, no se deja arrastrar ni se 

complica en una polemica, sino que huye hacia el Todopoderoso y asi acaba 

la disputa. La Paciencia – El creyente es paciente en la vida, paciente 

consigo mismo, y paciente con los demas. Tiene paciencia hasta que le 

lleguen las cosas que necesita, pues sabe que todo – cuando y como, ya sea 

respecto a las cosas materiales o espirituales – son determinadas por el 

Creador. Del cerebro al corazón Abordamos ahora el metodo practico para 

trabajar sobre los distintos rasgos y corregirlos. Hay que saber, que el 

conocimiento de su mente no basta para eliminar los defectos, sino que el 

hombre debe hacer penetrar el intelecto en su corazon, como esta escrito 

(Deuteronomio 4:39): “Sabe hoy y lleva a tu corazon”. “Sabe hoy” – es el 

conocimiento del cerebro, y luego “lleva a tu corazon” – significa introducir 

ese conocimiento en el corazon. Porque todo el tiempo que el conocimiento 

queda solo en el intelecto, no es un conocimiento completo y el hombre no 

se conduce segun el. Es solamente cuando se introduce el conocimiento 

dentro del corazon, que se puede corregir el mal rasgo, porque el corazon es 

el “dibujante” de los rasgos del caracter. La evidencia es que mucha gente 

inteligente y hasta genios poseen malos rasgos, y algunos hasta tienen 

rasgos absolutamente corruptos, debido a su corazon impuro y sucio. En 

cambio, muchas veces hay personas simples, que no son sabias, pero que 

poseen cualidades maravillosas a causa de su corazon puro y limpio. El 

camino para introducir el conocimiento del cerebro al corazon, es el estudio 

y la repeticion de todo lo que ha sido dicho a proposito del rasgo que se 

quiere corregir. Cuando deseamos trabajar sobre la rectificacion de un 

determinado mal rasgo que poseemos, debemos estudiar en los libros todo lo 

relacionado con la ignominia de esa caracteristica y la ventaja de lo 

contrario. Y por supuesto, por lo que aprendimos que la raiz de todas las 

buenas cualidades es la fe, estudiaremos seriamente las reglas de la fe que 

conciernen a ese rasgo. Debemos insistir en nuestro estudio hasta que eche 

raices en nuestro corazon. Luego, rezaremos por cumplir lo aprendido, 

porque sobre todo lo que se quiere cambiar, lo esencial es la plegaria. 

Ademas, debemos juzgarnos cada dia hasta que punto hemos llegado en 

nuestro trabajo. Por cada exito que hemos conseguido en dominar el mal 

rasgo, hasta el mas pequeno, debemos agradecer al Creador. Y en lo que 

hemos fallado, comprenderemos que todavia nos faltan muchas plegarias. 

Entonces nos confesaremos al Creador, Le pediremos perdon, y Le 

imploraremos que nos de el merito de rezar la cantidad de plegarias 

necesarias para eliminar definitivamente nuestro mal atributo, sin fallar 

nunca mas. En efecto, cuando se reza por algo, se introduce el conocimiento 

intelectual dentro del corazon, lo que significa obtener un conocimiento 

completo. Entonces, empezamos a vivir en la realidad lo estudiado y nos 

conducimos segun ese conocimiento, esto es lo que se llama tener buenos 

rasgos, que se manifiestan en el gozo de una vida muy bella y feliz. Una 

mente clara, fuerte y firme No obstante, muchos se quejan que aun 

despues de escuchar las ensenanzas, de estudiar e incluso despues de 

muchas plegarias, no cambian en absoluto. Por ejemplo, una persona se 

quejo de haber escuchado un CD sobre la ira, de haber considerado las 

ensenanzas sobre el tema, y que desde hace mucho tiempo reza para 

eliminar este defecto; sin embargo, no parece que las plegarias tengan 
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efecto. A pesar que reza pidiendo no ceder a la colera, se enoja todo el 

tiempo. ¿Que hacer? ¿Que sucede aqui en realidad? ¿Cual es el problema? 

¿Que le falta a esta persona que no puede cambiar a pesar de sus rezos? La 

respuesta es la siguiente: la falta de claridad y serenidad mental, la falta de 

un conocimiento lucido. Al obtenerlo, el hombre logra cambiar y retornar a 

su Creador. Esta es la pieza faltante en el culto del hombre. Pero, ¿como se 

logra la claridad mental? ¿Como se llega a tal estado mental que nos 

conducira al cambio esperado? Para comprender esto, debemos comentar la 

siguiente ensenanza del Justo de Breslev sobre este tema: “La esencia de 

una mente serena, es reflexionar y pensar sanamente cual es la finalidad de 

todos los apetitos y de todos los asuntos mundanos… Es necesario que el 

hombre se esfuerce para consagrar un tiempo para meditar sobre las 

acciones que emprende, y preguntarse si es conveniente malgastar sus dias 

en tales actos. Debido a que el hombre no reflexiona sobre eso – no tiene 

conocimiento, incluso si alcanza a veces una cierta claridad mental, no le 

dura y desaparece enseguida; y tambien si el poco conocimiento que si tiene 

no es fuerte y firme, no entiende las tonterias de este mundo. Sin embargo, 

si el hombre gozara de una mente clara fuerte y firme, comprenderia que 

todo es solo tonteria y vanidad...”. ¡Extraemos de aqui una instructiva 

definicion! “El hombre que no reflexiona – no tiene conocimiento”. Es 

decir que el hombre sólo tiene conocimiento cuando logra claridad 

mental. Si lo pensamos, esto es realmente muy comprensible, pues el estado 

de confusion no puede llamarse conocimiento. Debemos comprender que 

todas las confusiones – la enorme cantidad de pensamientos y consejos 

contradictorios que el hombre posee, todos sus cambios de opinion – todo 

esto define la falta de conocimiento, la falta de una mente sana. Poseer 

conocimiento implica saber claramente cual es la verdad de cada situacion; 

cual es la finalidad; que es lo que se debe hacer y cual es el camino justo. Y 

aun cuando existen ciertas cosas que no le son claras al hombre, pero por lo 

menos tiene conciencia de eso, y sabe que debe aclararlas y determinar de 

que tratan, esto tambien es considerado claridad mental, pues sabe que en tal 

o cual dominio, todavia ignora donde esta la verdad. Entonces, toda persona 

que reza para rectificar su ira, o por la paz domestica, o por la alegria, o por 

cuidar su mirada, o por toda otra cosa, debe obtener claridad y serenidad 

mental antes de su plegaria. Debe obtener el conocimiento que es el 

resultado de “una mente clara, fuerte y firme”, y asi reconocera cual es la 

verdad y cual es la Voluntad Divina, de tal modo que nada en el mundo 

podra desviarlo de eso. Es solo entonces que debera rezar y pedir al Creador 

el merecer vivir segun ese conocimiento. La explicacion de lo que precede 

es simple: la accion de la plegaria consiste en hacer penetrar el 

conocimiento dentro del corazon. Si el hombre no medita como se debe y no 

tiene claridad mental – lo que se manifiesta en que esta todavia preso de 

confusiones y de dudas sobre cual es la verdad – entonces cuando ruega, 

introduce un conocimiento confuso dentro de su corazon. Por consiguiente, 

fracasa en la prueba... Aunque rece, la Mala Inclinacion lo atrapa y lo 

controla en donde todavia tiene dudas. En cambio, cuando el hombre posee 

bien claro en su mente lo que introduce en su corazon por medio de la 

oracion, esto se llama que posee el conocimiento. Y como dijeron los 

Sabios, “Si conocimiento adquiriste, ¿que mas te falta?...”. La Mala 

Inclinacion no puede apoderarse del hombre que vive segun un claro 

conocimiento y derribarlo. ¿A que es esto comparable? A un hombre que 

construye un muro para protegerse de sus enemigos. Si es perfecto y sin 

fallas, sera eficaz y le protegera ante toda tentativa de asalto. Sin embargo, 

si este muro tiene grietas en varios lugares, aunque sea grueso y solido, el 

enemigo penetrara por ellas y el muro no servira para nada. Tal como esta 

escrito (Proverbios 25:28): “Como una ciudad derribada y sin muralla, es el 

hombre cuyo espiritu no tiene restricciones”. La mente es el muro del 

hombre. Un muro frente a todos los apetitos y confusiones. Cuando el 

hombre medita y aclara su mente introduciendo ese conocimiento en el seno 

de su corazon, es como si construyera una pared perfecta. Pero cuando no lo 

hace, aunque rece, construye un muro con grietas, y no debe sorprenderse si 

todavia cede a los malos rasgos. Tomemos otra vez el ejemplo de la ira: 

aunque el hombre reza verdaderamente para superarla, ¡si es honrado 

consigo mismo, reconocera que en el mismo momento en que rogaba, 

todavia no estaba seguro que nada en el mundo le encolerizaria! Y si medita 

sobre esto, vera que segun su conocimiento todavia existen casos en los 
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cuales siente la necesidad, incluso hasta un deber o una obligacion, de 

enojarse. Resulta entonces que no reza por esos casos, sino pide no 

encolerizarse solamente en aquellos en que a él le parece que es necesario. 

El Creador ciertamente le ayudara en las situaciones sobre las cuales rezo, 

mientras que en aquellas en que no le esta claro que esta prohibido ceder a la 

colera no le ayudara, pues en esos casos no pidio nada, ¡porque según su 

conocimiento esas situaciones no responden a la definición que la ira 

está prohibida! No obstante, si meditara como se debe y se preguntara: 

“¿Que es la ira? ¿Cual es su definicion? ¿Que dice la Ley Divina sobre ella? 

¿Acaso existe alguna situacion en la esta permitido encolerizarse? ¿Existe 

un solo caso en el cual la ira es provechosa? ¿Quizas esta permitido 

encolerizarse para educar?, ¿o por la paz domestica?, ¿o por la 

subsistencia?” – lograria el conocimiento y veria por si mismo donde esta la 

verdad. Ciertamente llegaria a la conclusion que ninguna situación en el 

mundo justifica la ira, que cada vez que se encoleriza realiza una muy grave 

transgresion; y que con cada uno de sus enojos solo pierde mucho. Este 

conocimiento debera ser claro, fuerte y firme, sin sombra de duda que no se 

encolerizara bajo ningun pretexto; que la ira no es provechosa en ningun 

caso; que nunca es aconsejable; que por medio de ella nunca se engendrara 

ningun bien y no hay ninguna situacion en la que esta permitida. Y cuando 

esta fuerte y firme claridad mental, penetre dentro del corazon del hombre – 

¡ya no se encolerizara! Y es necesario multiplicar las plegarias sobre eso: 

“Dueño del Mundo, Ten compasión de mí. Ayúdame a saber perfectamente 

que no existe ninguna situación en el mundo en que la ira es permitida, o 

que sea provechosa. Apiádate de mí y ayúdame a que mi corazón no me 

induzca al error de creer que hay veces en que está permitido encolerizarse, 

o que es justificado o benéfico. Si me encolerizo, debo saber claramente que 

cometo un pecado... Ayúdame entonces a investigar cómo la Mala 

Inclinación me incitó a transgredir, cómo me engañó, hasta que mi mente 

esté clara, fuerte y firme, y así nunca me permitirá, bajo ningún pretexto, 

encolerizarme; que mi corazón nunca me seduzca...”. El hombre colerico 

debe rogar cada dia sobre este tema, y realizar un examen de conciencia 

para juzgar como se porto desde su ultimo examen. Y cuando no logre 

superar la ira, debe analizar como la Mala Inclinacion lo incito a errar y que 

grieta encontro en el. Debera rezar para que la proxima vez ella no salga 

victoriosa. Pues, al fin de cuentas, ¿cuantas posibilidades existen? Muy 

pocas. En general, el hombre cede a la colera en las mismas ocasiones: en la 

educacion de los ninos, en la relacion conyugal, en el trabajo. Entonces 

verificara de que manera y en que circunstancias la Mala Inclinacion 

consigue dominarle, meditara serenamente sobre esos casos, y asi podra 

superar la prueba la proxima vez. Es este el verdadero trabajo para lograr un 

claro conocimiento. Lo esencial es que cada vez que el hombre sucumbe y 

se encoleriza, le sea evidente que transgredio y que la Mala Inclinacion le 

engano y le sedujo. Debera arrepentirse por su ira, hacer examen de 

conciencia, y preguntarse por que se enojo, como la mala inclinacion lo 

provoco, y encontrar cuales son sus puntos debiles en donde todavia le falta 

claridad mental. Recordaremos bien las palabras del Justo, que son 

realmente cuatro aspectos: obtener una mente, clara, fuerte, y firme. Porque 

si nos falta solamente uno de ellos, no podremos superar ninguna prueba, 

pues todavia tendremos dudas y por cierto fracasaremos. Solamente de esta 

manera es posible trabajar en una cualidad y adquirirla. Este metodo es 

bueno y util tanto para todos los rasgos del caracter, como para los distintos 

apetitos. Si el hombre meditara con serenidad como se debiera hasta poseer 

la claridad mental, si rezara mucho, y si efectuara examenes de conciencia, 

entonces seguramente cambiaria y retornaria al Creador. Mientras el alma, 

que es una pequeña chispa del Creador Mismo, estaba en su lugar de 

origen, en los intangibles mundos superiores de pura espiritualidad, 

observaba la Luz Divina… La Virtud de la Fe La virtud de la fe es tan 

grande que desafia toda definicion. La fe es la raiz y el fundamento del 

trabajo del hombren este mundo. Por eso, cada uno debe examinar su fe y 

reforzarla, pues gracias a su perfeccion, se logran adquirir todas las buenas 

cualidades. De hecho, la fe es la base que sostiene al mundo entero. La fe 

es el canal de la abundancia y de todas las bendiciones, tanto materiales 

como espirituales. Como esta escrito (Proverbios 28:20): “El hombre 

creyente esta colmado de bendiciones” – es decir que quien tiene fe es capaz 

de atraer toda la abundancia y bendicion. La fe es una fuerza espiritual 
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muy poderosa. Mediante una fe verdaderamente candida y privada de 

sofisticaciones, se puede alcanzar la verdadera voluntad, que se manifiesta 

en los anhelos de acercarse al Creador y cumplir Su Voluntad de todo 

corazon. La fe es el fundamento y la raiz de la santidad. El hombre que 

logra poseerla, logra separarse de sus apetitos fisicos y alcanzar la santidad. 

La fe conduce a la paciencia, a todas las buenas cualidades y desarraiga 

los malos rasgos. El hombre que posee una fe completa, tiene la creencia 

que todo lo que le llega proviene de la Supervision Divina, y que todo es 

para su bien. Esto es lo que le da la fuerza para ser paciente frente a todos 

los obstaculos y las confusiones, sin inquietarse por ellos. Todavia mas esta 

escrito en el “Libro de los Atributos” en el tema “Fe”: “Por medio de la fe el 

hombre es bendecido; Por medio de la fe el hombre se vuelve mas sabio; La 

fe da al hombre unaperspicacia y conciencia espiritual mas elevada, 

permitiendole entender mas facilmente los acontecimientos de su alrededor. 

La falta de fe es un exilio espiritual, por lo tanto, por medio de la perfeccion 

de la fe llegara la redencion del mundo. El descenso del alma a este mundo 

Mientras el alma, que es una pequena chispa del Creador Mismo, estaba en 

su lugar de origen, en los intangibles mundos superiores de pura 

espiritualidad, observaba la Luz Divina y gozaba de Su presencia. A primera 

vista, no existe una proximidad al Todopoderoso mas grande que esta. Pero 

en realidad, estaba alejada del Creador, ya que no Le conocía. El alma solo 

sabia de Su maravillosa Luz, pero, ¿Quien es este poderoso Iluminador?, 

¿cuales son Sus atributos, Sus formas de conducta, Sus acciones, Sus 

fuerzas y Su Voluntad? Esto no lo sabia.. Podemos ilustrarlo con una 

parabola. Si se encontrara delante de nosotros un hombre lleno de encanto, 

belleza y gloria, por cierto querriamos saber quien es esta persona tan 

especial, hablarle, conocerle, tanto a el como a sus acciones. No nos 

contentariamos con estar frente a el, aunque gozaramos de su presencia. Asi 

tambien el alma queria conocer al Creador pero, quedandose en su lugar de 

origen, no lo podria realizar, pues en el Cielo no existe la Mala Inclinacion, 

ni dificultades ni pruebas, sino que todo esta alli iluminado con una 

maravillosa Luz. En el Cielo el alma no necesita la ayuda ni la Compasion 

del Creador, ni Su paciencia, ni que la acerque a El y que reciba su 

arrepentimiento, porque Sus atributos son revelados solo a los que viven en 

este bajo mundo, con todas sus tribulaciones. Por lo tanto, el alma no podria 

conocer al Creador, quedandose en su lugar original. Y como explica el 

Zohar, La finalidad del Creador del Universo en la Creacion fue revelar Su 

Compasion. Y si no existiera la creacion del mundo, ¿a quien podria pues 

mostrarla? Por eso, conocer la eterna e infinita Compasion del Creador, es 

posible solo en este mundo material, donde la Compasion Divina es 

necesaria en cada instante. Y por eso el alma descendio a este mundo – para 

realizar la finalidad de la Creacion y conocerlo a El. ¡Encantada de 

conocerte! Con el fin de ilustrar lo que precede, contaremos esta historia 

rica en ensenanzas: Cierta vez, un alumno del primer discipulo del gran 

Justo de Breslev, se quejo diciendole: “Que lastima que no tuve tambien el 

privilegio de conocer profundamente al gran Justo personalmente...”. El 

maestro le replico severamente: “Y quien piensas que tenia el merito de 

conocerlo? ¿El Sr. Frunik?”. Conviene explicar que Sr. Frunik era un simple 

barquero. Todo el dia, llevaba a la gente de un lado del rio a la otra orilla, 

cercana a la ciudad de Breslev. A menudo tenia la ocasion de transportar al 

gran Justo, y se jactaba de eso diciendo: “Ooooh, yo solia pasar mucho de 

mi tiempo con el Gran Maestro – ¡Yo lo conoci muy bien!”. Lo que el 

primer discipulo del gran maestro queria explicarle a su propio discipulo era 

que la proximidad fisica no tiene ningun sentido. Lo esencial del 

conocimiento del maestro no se limita a una simple mirada, sino que 

engloba un hondo conocimiento de sus concepciones, de aprender y 

practicar sus ensenanzas. Le explico que aunque alguien nunca hubiera visto 

al Justo, por medio del estudio de sus libros y el cumplimiento de sus 

consejos, lo podria conocer verdaderamente. En efecto, este barquero no 

solo habia visto, sino que tambien habia tocado al Justo varias veces, 

asistiendole en el barco. Pero, practicamente hablando, estaba tan lejos de el 

como el norte del sur, porque no conocia verdaderamente a quien estaba a su 

lado. Solo quien conoce al Justo en el plano espiritual, su sabiduria, sus 

ensenanzas, sus obras, su capacidad y sus consejos, solo el puede afirmar 

conocerle verdaderamente. El mismo principio se aplica al conocimiento del 

Creador: el alma en los mundos superiores se contentaba de la Luz Divina, 
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sin verdaderamente conocer al Creador. Esto se parece al barquero que se 

jactaba de conocer al Justo, cuando en realidad, no conocia nada mas que el 

color de su barba. En cambio, despues del envio del alma a este mundo, 

donde el hombre necesita la ayuda constante del Creador en todos los 

acontecimientos y las pruebas que sufre durante su vida y a cada instante, 

ella puede realmente acercarse a El y decirle: “¡Encantada de conocerte!”. 

El hijo de un gran erudito que quiso “empaparse” con la luz de la fe, 

decidió que inmediatamente después de su matrimonio se acercaría a 

un gran maestro espiritual que se encontraba en un lejano lugar… 

“¡Ella lo dice – yo lo sé!” El hijo de un gran erudito que quiso “empaparse” 

con la luz de la fe, decidio que inmediatamente despues de su matrimonio, 

se acercaria a un gran maestro espiritual que se encontraba en un lejano 

lugar, con el fin de aprender de el durante tres anos consecutivos, en un 

ambiente de santidad y pureza. Consiguio convencer a su mujer y obtener su 

aceptacion, pero a su padre le enojo mucho la decision – ¿como podia dejar 

sola a su joven esposa con la que recien se habia casado, mientras que el 

deberia mantenerla durante tres anos? Trato pues de impedirlo, sin embargo, 

cuando vio la terquedad de su hijo, le dejo ir, consolandose que volveria 

ciertamente con un diploma de maestro o un buen cargo, y asi podria gozar 

de una buena situacion social y economica. Cuando al termino de los tres 

anos el hijo volvio, su padre le recibio con emocion. Despues de haber 

descansado del viaje, le interrogo con esperanza: “¡Mi querido hijo! Te 

ruego, cuentame lo que aprendiste. ¿En que te calificaste? ¿Eres un maestro? 

¿Que ensenanzas nuevas recibiste de tu maestro?”. “Mi querido padre”, 

contesto su hijo, “durante tres anos me esforce muy duro para adquirir 

conocimiento y sabiduria. Yo he aprendido una sola cosa: ¡El Universo 

posee un Creador!”. “¡¿Que?!”, exclamo su padre. “¡¿Esto es todo lo que 

aprendiste durante esos tres anos?!, ¡¿algo que sabe hasta la persona mas 

simple?!”. Enseguida llamo el padre a la criada y le pregunto: “Dime por 

favor, ¿quien gobierna y dirige el universo entero, y posee en sus manos la 

vida de cada criatura?”. “El Creador del Universo”, respondio la criada, “El 

es Di-s Todopoderoso, Gobernador del Cielo y de la Tierra”. “¿Y quien cura 

a cada uno de su enfermedad?”, prosiguio el. Y ella respondio: “El Creador 

es Quien cura”. “¿Y quien alimenta a cada criatura?”, interrogo. “El Creador 

es el que alimenta”, respondio la criada. El padre fijo sus ojos en su hijo y le 

dijo enojado: “Y... ¿ves? ¡Hasta la simple criada sabe que hay un Creador 

del Mundo, Quien cura y alimenta! ¡¿Para aprender una cosa tan simple, 

necesitabas abandonar tu hogar durante tres anos?!”. El hijo le contesto 

tranquilamente: “¡Mi querido padre, ella solo lo dice, pero yo lo sé!...”. Asi 

exactamente sucede con el descenso del alma a este mundo. Mientras ella 

residia en el Cielo, es probable que supiera que Di-s es el Todopoderoso 

Creador del Universo, que es bueno y beneficioso, que Su Misericordia es 

infinita, etc., pero era solo un conocimiento abstracto, como cuando se sabe 

algo en teoria sin experimentarlo. Para enterarse practicamente, debia el 

alma descender a este mundo y vestirse con un cuerpo fisico, con el fin de 

pasar ejercicios y entrenamientos practicos de fe. Solo asi podria adquirir un 

conocimiento autentico del Creador. Todo ser razonable lo sabe – despues 

de pasar la prueba teorica hay que pasar la practica, que es la esencial. El 

hombre que no esta dispuesto a enfrentarse en la vida con las pruebas de la 

fe y ejercerla practicamente, nunca la aprendera. ¡Quizas dira de labios para 

afuera que “hay un Creador del Universo” – como la criada de la historia – 

pero no lo sabra! Es solamente a traves de los ejercicios practicos que se 

puede lograr conocer al Creador verdaderamente, lo cual es el objetivo final 

del hombre. Por derecho y no por caridad Otra razon para el descenso del 

alma a este mundo, es que el placer que sentia en su estancia original en el 

Cielo, se manifestaba en forma de recibimiento de “Pan de verguenza”, lo 

que significa un placer recibido gratuitamente. Al recibir algo sin trabajar 

por ello, sin merecerlo, es una verguenza, la cual es una pena para el alma. 

¿A que es esto comparable? A un hombre honorable que debe participar de 

una comida sin ser invitado. Con cada bocado que pone en su boca, sufre 

terriblemente a causa de su verguenza, y el alimento se le atraviesa en la 

garganta. Por esa razon, la comida no le proporciona ningun placer. Del 

mismo modo, debido a que el Creador quiso que el alma sintiera un placer 

perfecto, la hizo descender a este mundo, para que trabaje y sea 

recompensada por derecho y no por caridad. Cuando el alma desciende a 

este mundo, cae en un abismo de oscuridad espiritual, donde la Luz 
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Divina esta escondida debajo de una capa de ocultación… La ocultación 

Cuando el alma desciende a este mundo, cae en un abismo de oscuridad 

espiritual, donde la Luz Divina esta escondida debajo de una capa de 

ocultacion. Entonces, una persona pensante pregunta: “¿Como es posible 

que el alma pueda encontrar al Creador y acercarse a El, en un ambiente 

donde todo parece esconder o negar Su existencia?”. Vemos con nuestros 

propios ojos que son muy pocas las personas – hasta las llamadas 

“religiosas” – que logran quebrar los estratos de oscuridad y ocultacion, para 

revelar la esplendida iluminacion del Todopoderoso y conocerlo en este 

mundo. A continuacion, vamos a buscar una respuesta examinando los 

distintos estratos o capas de la ocultacion: La primera ocultación – la 

naturaleza: Las leyes de la naturaleza parecen absolutas e inmutables, y en 

consecuencia, esconden a cada ser creado la Divina Supervision Individual. 

¿Si el Creador quiere que se Le conozca a traves de este mundo, por que no 

gobierna la Creacion a plena luz por medio de una Supervision manifiesta y 

milagros, lo que permitiria a todos conocer Su existencia sin dificultad? La 

segunda ocultación – los seres humanos: Los hombres mismos 

constituyen una gran ocultacion de la existencia del Creador, ya que 

aparentemente hacen lo que quieren y pueden hacer el bien o el mal a su 

antojo. ¿Si es asi, donde esta la Revelacion del Creador, la Supervision 

Divina y Sus atributos? Esto es particularmente dificil pues la mayoria de la 

gente estan lejos de vivir segun la fe, como puede verse por su 

comportamiento y sus palabras... Todo esto lleva a una enorme ocultacion 

del Creador. La pregunta es pues la siguiente: ¿Por que el Creador no hizo 

que todos los hombres poseyeran la fe, haciendo asi las cosas mas faciles 

para creer en El? La tercera ocultación – el cuerpo humano: El alma esta 

revestida de un cuerpo material, lleno de apetitos, inclinaciones y 

necesidades, que estan en total oposicion a la espiritualidad y la Divinidad. 

Tal cuerpo solo atrae al hombre hacia las vanidades de este mundo. ¿Por que 

el Creador no le dio al hombre un cuerpo santo y puro, que lo conduzca 

naturalmente hacia la Divinidad, permitiendo entonces al alma conocer al 

Creador con facilidad? La cuarta ocultación – dificultades y 

tribulaciones: La misma esencia de la vida, en este mundo material, 

esconde la Divinidad de multiples maneras. Los problemas de la vida diaria 

– dificultades financieras, enfermedades, delitos, presiones emocionales, y 

muchos mas – todos estos ocultan la Benevolencia Divina. La ocultacion es 

aun mas fuerte cuando se comprueba todo tipo de horrores: catastrofes, 

atentados terroristas, accidentes fatales, genocidios, ninos nacidos invalidos, 

hombres perseguidos, torturados y encarcelados, gente cuya vida y la de sus 

allegados es verdaderamente insoportable, etc. El que mira tal realidad se 

interroga: ¿Donde esta Di-s? ¿No podria el Creador habernos dado 

condiciones de vida mas faciles? ¿Por que no ha hecho que desde el 

momento de su nacimiento, cada hombre tenga una suma de dinero 

depositada a su nombre en el banco, una casa de ensueno con piscina y 

varios coches en el garaje, un avion privado sobre el tejado preparado para 

despegar, una pareja perfecta, y una salud a toda prueba? Si hubiera dado 

todo esto a cada uno indiscriminadamente, el mundo seria hermoso y 

perfecto…, un paraiso… La quinta ocultación – El cumplimiento de la 

Ley Divina y los Preceptos: Esta es la mas dura de todas las ocultaciones. 

Pues hasta la Ley del Creador, que dio al hombre con el fin de que Lo 

conozca, es por si misma una gran ocultacion. No siempre es bastante clara, 

y hay muchas opiniones y contradicciones sobre como cumplirla: uno 

aconseja actuar de tal modo, y otro actuar de otro, y cada uno asegura que es 

el dueno de la verdad... El hombre esta pues perplejo frente a la 

multiplicidad de opiniones – ¿Cual es entonces el verdadero camino para 

cumplir Su Voluntad? ¿Por que el Creador no dio una Ley donde todo esta 

perfectamente claro?, ¿que tan pronto como sea estudiada, alumbraria al 

hombre con la Luz Divina?, ¿Que con cada Precepto cumplido difundiria 

enseguida abundancia Divina, iluminacion, logros, dulzura y amenidad?; 

¿por que el Creador no hizo que la senda para conocerlo sea clara, precisa y 

limitada por barreras que evitarian al hombre desviarse a la izquierda o a la 

derecha? Resulta que en este mundo, el hombre se encuentra entre la espada 

y la pared – la naturaleza le esconde al Creador, tambien los hombres, su 

cuerpo, los problemas de la existencia y los sufrimientos lo alejan de El. Y 

despues de todo, al dirigirse al unico consuelo que le queda, la Ley que el 

Creador le ha dado, tampoco le es simple ni facil de entender, y a veces 
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hasta parece alejarlo. ¿Que debe entonces hacer el hombre?... El 

descubrimiento ¿Saben que? No hay ningun error ni falla en esta realidad, 

sino que es esta la exacta intencion del Creador – hacer descender el alma a 

este mundo lleno de tan grandes ocultaciones. Son precisamente las 

dificultades y el peligro constante que afronta el hombre en este mundo, lo 

que le conducen a buscar y a acercarse al Creador – con solo quererlo. ¿Por 

qué esperar los tiempos difíciles? Cuanto más buscamos al Creador, 

más mejoramos la calidad de nuestra vida. Incluso si no sufrimos de 

ninguna dificultad trascendental… Como ya hemos mencionado, no hay 

ningun error ni falla en la realidad en la que nos encontramos, sino que es 

esta la exacta intencion del Creador – hacer descender el alma a este mundo 

lleno de tan grandes ocultaciones. Son precisamente las dificultades y el 

peligro constante que afronta el hombre en este mundo, lo que le conducen a 

buscar y a acercarse al Creador – con solo quererlo. La explicacion es la 

siguiente: cuando el hombre ve y comprende las multiples ocultaciones, 

peligros y dificultades, se da cuenta de su nulidad y su desamparo, lo que le 

hace dirigirse al Creador y pedir Su ayuda en cada instante. Por cada prueba 

que atraviesa, por cada dificultad u obstaculo que se le presenta, pide sin 

demora la ayuda del Todopoderoso. Asi, resulta que estas mismas 

ocultaciones solo lo aproximan al Creador, dandole el empuje para 

conocerle. Sin embargo, el hombre debe fortalecerse mucho a la hora de las 

dificultades y pruebas, y siempre recordar que estas son para acercarlo y no 

para alejarlo. Porque toda la esencia de la prueba es cuando se le impide al 

hombre su conocimiento, y no le queda otra alternativa que rogarle al 

Creador que le ayude a superarla. Debemos saber que si no nos 

confrontaramos con tantas ocultaciones, si las condiciones de vida sobre la 

Tierra nos fueran faciles, si los sufrimientos y tribulaciones no existieran, si 

el cuerpo fuera ligero e inmaterial, si la Ley Divina fuera clara y limpida – 

¡nunca nos acercariamos al Creador! Simplemente no lo necesitariamos, y el 

alma no tendria ningun beneficio en su descenso a este mundo. Ella podria 

quedarse bajo el Trono de la Gloria en el Cielo, gozando de la Presencia 

Divina. Pero, ¿por que esperar los tiempos dificiles? Cuanto mas buscamos 

al Creador, mas mejoramos la calidad de nuestra vida. Incluso si no 

sufrimos de ninguna dificultad trascendental, aun cuando tambien 

estudiemos la Ley Divina y cumplamos los Preceptos, deberiamos dirigirnos 

regularmente al Creador. Porque hasta en estas situaciones necesitamos Su 

ayuda, para que nos guie, para que nos ayude a dirigirnos hacia la verdad, 

para tener el merito de cumplir cada Precepto con su correcta intencion, y 

como imploraba el Rey David muchas veces (Salmos 25, 119): “Guiame en 

Tu verdad”, “Muestrame Tus caminos”, “Ensename, oh Eterno, el camino 

de Tus estatutos”, “Concedeme entendimiento y atesorare Tu Ley”, 

“Guiame por el camino de Tus Preceptos”, “Inclina mi corazon a Tus 

testimonios”, y mas y mas... Vemos entonces, que las ocultaciones son un 

gran bien – ¡ellas provocan la necesidad constante del hombre hacia el 

Creador! Le necesita con el fin de superar las duras leyes de la naturaleza; 

Le necesita para dominar su cuerpo y sus apetitos materiales; Le necesita 

con el fin de superar los impedimentos que provienen de las personas que le 

rodean; Le necesita para superar las dificultades existenciales; y Le necesita 

para dirigirse hacia la verdad de Su Ley. Somos testigos que gente que vive 

en la opulencia, no se acerca tanto al Creador. Sin embargo, ciertamente 

ellos Le necesitan, pues este mundo por si mismo carece de toda finalidad, 

por eso sin la Luz del Creador, incluso quien goza de todo exito y logro 

mundano, tiene una vida vacia y oscura. Hay muchos testimonios de 

personas que – aunque el mundo entero estaba en sus manos – sentian que 

no poseian nada, ni vida, ni alegria, sino solamente un sentimiento de vacio 

y de desolacion. Por lo tanto, hasta el hombre que vive en la opulencia, debe 

despertarse y meditar que la vida se consume y se va, y a su fin se dejan 

atras todas las riquezas y los exitos. Entonces, entre tanta abundancia y vida 

facil, comprendera que necesita al Creador para saciar la sed de su alma que 

no siente ninguna satisfaccion de las cosas mundanas, y entonces se acercara 

a El por amor y no por sufrimientos. Vemos que el Creador del Universo 

creo una realidad donde todas las criaturas necesitan siempre de El: quien 

tiene dificultades, por supuesto Le necesita; pero tambien quien “nacio con 

una cuchara de oro en la boca”, Le necesita para encontrar una verdadera y 

significativa vida, pues sin el Creador, la vida no es vida... Y en verdad, el 

hombre que vive segun su finalidad, Le habla al Creador de todas sus cosas, 
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Le pide consejos y lo que necesita en cada caso y situacion, el Creador no 

necesita mandarle ningunas tribulaciones, penas, o crisis para estimularlo a 

acercarse hacia El, y su vida se desarrolla grata y tranquilamente. Cuando el 

hombre sabe que la finalidad de su vida consiste en conocer al Creador, 

entonces todo le es bueno y dulce, y en cada acontecimiento encuentra 

insinuaciones para como acercarse a El. De un suceso aprende a corregir un 

cierto defecto, de otro, aprende algo que le faltaba saber y que el Creador 

queria ensenarle. De otra cosa, se despierta para multiplicar sus rezos sobre 

cierto tema, y de otra se estimula al arrepentimiento, a la buena voluntad, 

etc. En resumen, todos los acontecimientos de su vida se transforman 

armoniosamente en una aproximacion al Creador. Así se aprende de los 

cuatro Sabios que lograron entrar al “Vergel” - alegórico de los mundos 

espirituales superiores - el primero murió, el segundo se volvió loco, el 

tercero… He aqui otra explicacion de las ocultaciones que senalamos: ya 

que la Luz Divina es infinita, no podemos acercarnos directamente sin 

obstaculos ni pantallas, porque es evidente que nos “consumiriamos” frente 

a Su intensa Luz y moririamos, o nos volveriamos locos o llegariamos a la 

herejia. Por lo tanto, el Creador – como un buen entrenador – nos da 

oportunidades para reforzar nuestra espiritualidad, de modo que seamos 

recipientes bastante potentes, para poder recibir una mayor porcion de Su 

Luz. Cada vez que una persona experimenta una prueba de fe, supera un 

obstaculo en el cumplimiento de un Precepto, lucha y se sobrepone a una 

tentacion o deseo fisico, o refuerza su alma, se transforma en un recipiente 

apropiado para recibir un poco mas de Luz Divina. Despues, cuando el 

apetito le domina y lo supera nuevamente, vuelve a recibir otro poco de Luz, 

y asi sucesivamente… Este vaiven se repite de muchas formas diferentes por 

las cuales el hombre sube nivel a nivel, construyendo receptaculos para 

recibir gradualmente la Luz Divina, sin sufrir por eso el menor perjuicio. 

Asi se aprende de los cuatro Sabios que lograron entrar al “Vergel”, 

alegorico de los mundos espirituales superiores. El primero murio, el 

segundo se volvio loco, el tercero perdio su fe y se hizo hereje, y solo el 

cuarto entro y salio en paz sin danarse. Los primeros tres entraron 

precipitadamente y recibieron una exposicion tan alta de Luz Divina, que 

fue demasiado fuerte para los receptaculos espirituales que disponian, y cada 

uno de ellos, segun su caso, fue danado. El cuarto Sabio, por otra parte, 

entro gradualmente, y por eso la iluminacion no solo no lo dano, sino que le 

fue gratificante, ya que logro un apropiado receptaculo para esa exposicion 

de Luz Divina. ¿Como logro ese Sabio alcanzar un tan alto nivel? La 

respuesta se encuentra en la historia de su vida. El era hijo de pobres 

forasteros, que no tenian mucha relacion con la fe ni con la Ley Divina. Por 

lo tanto, debio trabajar muy duro para elevarse de su punto de partida 

espiritual. El no gozaba ni del merito de sus antepasados, ni de linaje, ni de 

otra situacion favorable. Mientras sus colegas tenian una vida facil, viniendo 

de familias de alta posicion social, siguiendo la senda del Creador desde su 

infancia, el era pobre e incluso ignorante hasta los cuarenta anos, y atraveso 

numerosas dificultades e impedimentos. No obstante, eso mismo le permitio 

desarrollar una tremenda voluntad de acercarse al Creador, multiplicar sus 

plegarias, llorar torrentes de lagrimas para que el Creador le permitiera 

aprender y entender Su Ley, y merecer finalmente lo que merecio – 

transformarse de un campesino comun a un Maestro Espiritual 

extraordinario con decenas de miles de discipulos. Asi es como recibio los 

magnificos receptaculos espirituales que le sirvieron para recoger la gran 

Luz Divina, sin sufrir el menor dano. La siguiente es una corroboracion que 

cada uno debe aprender bien e integrar en su corazon: las dificultades en la 

vida son para bien, son los vehiculos que realmente refuerzan nuestras almas 

y nos despiertan para que nos acerquemos al Creador. ¿Cual podria ser un 

estimulo mas grande que saber que el Creador quiere aproximarnos a El? De 

este modo, cuando miramos nuestras vidas con los ojos de la fe, al instante 

nos hacemos tanto mas fuertes como mas felices, y merecemos finalmente 

alcanzar los mas altos niveles – mucho mas que todos aquellos que tienen 

exito facilmente. Por lo tanto, esta claro que el que tiene exito facilmente, 

pierde todas las ventajas de los obstaculos que le ensenan al hombre su 

nulidad y le hacen creer en el Creador, volverse hacia El y desear Su 

proximidad. No te sientas celoso de alguien que tiene una vida facil – esto 

no es un premio. Cualquier atleta campeon sabe que “No hay miel sin hiel”. 

La gente que no ha sido probada, pierde todas las ventajas de los obstaculos 
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que le ensenan al hombre su nulidad, y es muy limitada en su capacidad de 

entender la fe y de acercarse al Creador. En otras palabras, quien no conoce 

dificultades, le es mas dificil progresar en espiritualidad. Ahora que 

descubrimos las ventajas de las dificultades de la vida, podemos entender 

claramente por que el Todopoderoso envio nuestras almas a este humilde 

mundo material. Ya que el alma es espiritual, la dura realidad a la que 

está expuesta en este mundo le lleva anhelar a su Creador, a tener sed 

de la Divinidad… Buscar la Luz Cada dificultad superada con el poder de 

la plegaria, nos trae un conocimiento suplementario de la grandeza del 

Creador. La oscuridad y las dificultades provienen de una falta de 

conocimiento espiritual, por lo tanto, cuando deseamos sobreponernos a la 

ocultacion, deseamos esencialmente el conocimiento del Creador, que es la 

Luz Divina que nos ha sido escondida. Asi recibimos un nuevo 

conocimiento, que si no fuera por la dificultad que tuvimos, nunca 

hubieramos sabido de su falta. Vemos que la ocultacion misma de la Luz 

Divina, es la que incita y estimula al hombre a buscar el conocimiento 

espiritual. Ademas, los obstaculos y las dificultades que encontramos, tienen 

la funcion de dirigirnos hacia nuestra mision personal para la cual llegamos 

a este mundo. Cuando el hombre choca contra tal o cual dificultad que 

proviene de alguna de las ocultaciones que senalamos, y se vuelve hacia el 

Creador pidiendole que le muestre lo que le insinua y que debe corregir, 

merece entonces encontrar su camino personal en este mundo. “Mi alma 

está sedienta del Todopoderoso” Ya que el alma es espiritual, la dura 

realidad a la que esta expuesta en este mundo le lleva anhelar a su Creador, 

a tener sed de la Divinidad. Tal como dijo el Rey David (Salmos 42:3): “Mi 

alma esta sedienta del Todopoderoso, del Di-s vivo”. Y ella pregunta con 

anhelo: “¿Cuando vendre y me presentare ante Di-s?”. El alma no siente 

ninguna satisfaccion o placer con los asuntos materiales de este mundo. Hay 

una larga lista de gente que ha sido muy exitosa en el campo material, 

teniendo todo lo que una persona podria sonar, a pesar de ello muchos 

vivieron con un gran sentimiento de frustracion, y algunos hasta llegaron al 

suicidio, porque vieron que poseyendolo todo, no tuvieron verdaderamente 

nada. Asi es que sintiendo la oscuridad que la rodea, el alma extrana al 

Creador, y por eso llega a conocer, amar, y apreciarlo cada vez mas. Una 

saga continua de dificultades Cuanto mas problemas, dificultades y 

pruebas tiene el hombre, mas busca al Creador; como alguien que estando 

en la oscuridad busca la luz. Incluso si Lo busca solo como una solucion a 

sus problemas, como un alivio, y no porque quiere acercarse a El, descubre 

Su Misericordia infinita y Su Piedad. Esto han ensenado los Sabios: “De los 

hijos de los pobres, saldra la Ley”; las dificultades existenciales y las 

privaciones materiales de los ninos pobres, estimulan en ellos desde la 

infancia la necesidad de buscar al Creador y gracias a ello, merecer la fe y la 

confianza en El. El Rey David sufrio indecibles dificultades desde corta 

edad y asi busco al Creador constantemente, alcanzando por ultimo el nivel 

de un elegido y de profeta. El escribio el Libro de los Salmos, la principal 

coleccion de plegarias personales. Nuestros Sabios nos ensenan que las 

cuatro Matriarcas, Sara, Rebeca, Raquel y Lea eran esteriles porque el 

Creador deseaba sus rezos. Si ellas hubieran tenido hijos sin dificultad, 

seguramente habrian rezado mucho menos, tanto en cantidad como en 

intensidad. Si examinamos las vidas de los grandes Justos, encontraremos 

casi siempre que sus vidas fueron una saga continua de dificultades, una 

despues de otra, de esta manera el Creador los acerco a El. Esta es tambien 

la razon de todos los obstaculos que cada uno atraviesa – el Creador quiere 

simplemente acercarnos a El. Los impedimentos intensifican el deseo El 

gran Justo de Breslev escribe: “la medida del deseo del hombre depende del 

obstaculo que se le presenta. Porque por medio del impedimento, se 

intensifica el deseo”. Con este principio en mente, podemos ver las 

dificultades, problemas, procesos, y tribulaciones de la vida con una luz 

positiva. Tan pronto como una persona se encuentra con un sufrimiento o un 

obstaculo, deberia despertar de nuevo su deseo, su voluntad, su anhelo del 

Creador, y el cumplimiento de Sus Preceptos – pues esta es la finalidad de 

sus sufrimientos, acercarlo a El y conocerlo. Y asi dice el profeta Jeremias 

(Jeremias 30:7), “Es un tiempo de tribulaciones para Jacob, mas de ellas 

sera salvado” – es decir que de la desgracia misma proviene el socorro 

autentico, el conocimiento del Creador; porque la angustia conduce al 

hombre que reconoce su nulidad, a pedir Su ayuda y buscar Su proximidad. 
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Como tal, el problema es por ultimo una gema de indecible valor. Y asi esta 

escrito (Ezequiel 18:23): “„¿Acaso me complazco Yo de la muerte del 

malvado?‟ – dice Di-s el Eterno – „por el contrario, deseo que retorne de sus 

caminos y viva‟”. El Creador no desea que el hombre sufra; El quiere que 

viva una vida recta y que sea feliz. Todas las dificultades de la vida son 

llamadas de advertencia para iniciar el examen de conciencia en dos niveles, 

a saber, aguijonearnos a buscarlo, y estimular nuestro arrepentimiento y 

desarrollo de caracter. Si siempre fueramos exitosos, nos transformariamos 

seguramente en mas presumidos y arrogantes, nunca buscariamos al 

Creador, y nunca corregiriamos ni un solo mal rasgo. De este modo, si 

tuvieramos “todo”, realmente no tendriamos nada. Muchas personas que 

en este mundo son importantes, grandes, honorables, de la “alta 

sociedad” – se encuentran en el peldaño más bajo en el Cielo. Lo 

contrario es también verdad… El propósito de la Ley Divina y de los 

Preceptos Debemos saber que todo lo que hacemos en el servicio al 

Creador – ya sea la plegaria, el estudio de Su Ley o el cumplimiento de Sus 

Preceptos, todo esta dirigido para acercar al hombre a la fe, para que se 

revele Su Majestad. Eso significa saber y creer que todo lo que pasa en el 

mundo, en general y con cada uno en particular, es solo por la Voluntad y la 

Supervision del Creador, sin ninguna intervencion de algun factor natural. 

No existe la perfeccion del conocimiento autentico – que es la Ley Divina – 

sin la fe. En otras palabras, el que estudia la Ley sin fe, no puede alcanzar el 

conocimiento autentico contenido en ella. Tal como dijeron los Sabios que 

se debe rezar: “Sea Tu voluntad, oh Eterno, que seamos nosotros y nuestros 

descendientes, conocedores de Tu Nombre y estudiosos de Tu Ley”. Porque 

solo por medio de ser “conocedores de Tu Nombre”– que es la fe, se logra 

aprender la Ley Divina como es debido. La fe reforzada conduce a una 

mayor iluminacion del alma, y mientras mas iluminada este, tendra mayor 

capacidad de reconocer a su Creador. La regla es que lo esencial de la 

finalidad del hombre consiste en trabajar y en seguir los caminos 

delCreador, con el fin de merecer conocerle y acercarse a Él, pues esa es 

Su Voluntad, que Le conozcamos. No debe el hombre tener otra 

intención en el servicio al Creador, que cumplir Su Voluntad. Como tal, 

estudiar la Ley Divina y cumplir los Preceptos con el proposito de llegar a 

conocer al Todopoderoso, es el proposito de la existencia del hombre en este 

mundo, sin motivos ulteriores de beneficio y prestigio personal. El nivel 

espiritual del hombre Se cuenta sobre el hijo de un gran Sabio, que sufrio 

una enfermedad que le produjo la muerte clinica. Con la gracia de Di-s, se 

recupero despues que su alma llego al umbral del Cielo. Cuando se recupero 

un poco, su padre le pregunto: “Dime hijo, ¿que viste en el Mundo 

Espiritual?”. Respondio el hijo: “Vi un mundo al reves: los altos estaban 

abajo y los bajos, arriba”. Asintio el Sabio con la cabeza y dijo: “Hijo, viste 

un mundo claro”. Muchas personas que en este mundo son importantes, 

grandes, honorables, de la “alta sociedad” – se encuentran en el peldano mas 

bajo en el Cielo. Lo contrario es tambien verdad: encontramos en este 

mundo gente humillada y perseguida – pero Arriba gozan de un alto nivel. 

Porque para el Creador, el nivel del hombre se mide segun la fe que merecio 

adquirir en este mundo material, y segun las pruebas de fe que supero en 

cada instante. La fe es la raiz y el fundamento de toda la vida. Y como dijo 

el profeta (Habacuc 2:4): “Un hombre justo – por su fe vivira”. La persona 

con fe tiene asegurada una vida buena, plena y bella, gratificante y 

significativa, “vivira” tanto en este mundo como en el venidero. Porque 

tambien en el Mundo Venidero, ella vivira segun la fe que adquirio en este 

mundo. Todo proviene de la fe, y cuanta mas fe el hombre adquiere, mas 

elevado es su nivel. Enseñaron los Sabios que la primera pregunta que 

se hace al hombre después de morir es: “¿Negociaste durante tu vida 

con fe?”... Grandeza e insignificancia El profeta dice (Samuel I, 16:7): “El 

hombre ve el exterior, mientras que el Eterno ve el corazon”. En otras 

palabras, carecemos de las herramientas para ver la fe del otro y saber su 

verdadero estatus. La gente tiende a valorar a los demas segun su sabiduria, 

belleza, titulo, fortuna o linaje; tales criterios son tanto falsos como 

inexactos. Con frecuencia, se refieren a una verdaderamente gran persona 

como insignificante, o viceversa. Una persona simple e inculta puede poseer 

un nivel superior al de un medico, o profesor universitario, especialmente si 

la primera cree y conoce al Creador y la segunda no. La que posee una 

profunda nocion del Creador supera completamente a quien no tiene idea de 
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Quien le creo y Quien le dirige, aunque el primero sea un barrendero y el 

otro un fisico nuclear. En realidad, quien no conoce a su Creador, se 

encuentra en un nivel espiritual mas bajo que el de un animal. Tal como se 

ve cuando el profeta Isaias reprueba al pueblo de Israel por olvidar su fe y le 

dice (Isaias 1:3): “El buey conoce a su dueno y el asno el pesebre de su amo, 

pero Israel no conoce (a su Senor), Mi pueblo no tiene entendimiento”. En 

otras palabras, el buey y el asno estan conscientes de quien lo sustenta, pero 

quien anda ciegamente tras una vida de placeres fisicos nunca encuentra al 

Creador. Lo esencial en el hombre es su conocimiento. El que esta privado 

de el, no puede ser llamado ser humano; es como un animal con apariencia 

humana. El gran Maestro Moises – que era compasivo, se ocupaba de 

civilizar el mundo, es decir que ensenaba conocimiento para que el mundo 

este habitado por “hombres”, por poseedores de conocimiento. Fe – la 

mayor mercancía A la luz de lo aprendido, toda la ocupacion del hombre 

en este mundo debe concentrarse en lograr y adquirir la fe, pues es lo mas 

importante de todo. Ensenaron los Sabios que la primera pregunta que se 

hace al hombre despues de morir es: “¿Negociaste durante tu vida con fe?”. 

Como ya mencionamos en el libro “En el Jardin de la Fe”, la interpretacion 

literal de esta pregunta es si el hombre actuo recta y honestamente en sus 

negocios – si no engano, robo o mintio. Pero en un mas alto nivel, la 

pregunta es: “¿Acaso la mercancia que negociabas se llamaba fe? – 

¿Adquiriste la fe?; ¿estudiaste la fe?; ¿vendiste la fe?; ¿ensenaste la fe?”. El 

sagrado libro del Zohar ensena que el Creador mueve mundos enteros para 

que dos personas puedan encontrarse y hablar sobre su finalidad. ¡La 

conclusion de lo antedicho, es que todos los encuentros en la vida del 

hombre son para que aprenda la fe o para que la ensene! Vemos entonces 

como la fe es la clave para la autentica felicidad y exito en este mundo y en 

el Mundo Venidero. Sus beneficios y virtudes son ilimitados e infinitos. 

Dichoso es quien adquiere la completa y clara fe. Conclusión final “La 

practica hace al maestro”. Quien ha leido el libro “En el Jardin de la Fe”, 

debe de repasarlo una y otra vez del principio al final. Cuanto mas se 

interioriza los principios de la fe, mas facil sera aplicarlos en la vida diaria. 

Es importante subrayar que los buenos consejos dados en el libro, dependen 

esencialmente del conocimiento que “Todo es para bien” – que es el mas 

grande regalo de este mundo. Y como dijo el gran Justo, el Rabi Najman de 

Breslev: “Cuando el hombre sabe que todo lo que le sucede es para su 

propio bien, esta percepción es como un anticipo del Mundo Venidero”. 

Alcanzar tal conocimiento es imposible sin un diario examen de conciencia 

durante el “Aislamiento”, donde se examina todo lo que se hizo – desde el 

de ayer, hasta el de hoy. Asi se logra ese gran regalo. Por lo tanto, cada uno 

debe afanarse y multiplicar sus plegarias, para lograr cada dia una hora 

entera de “Aislamiento”, y así merecer ser una persona creyente que no haya 

sobre ella ningún Juicio, y merecer todas las bendiciones posibles, como 

esta escrito (Proverbios 28:20): “El hombre creyente esta colmado de 

bendiciones”. (Editado y extraido del libro "En el Jardín de la Fe" por 

Rabi Shalom Arush, Director de las Instituciones "Jut shel Jésed" – "Hilo de 

Bondad")                  
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